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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 630 
- без перепечаток 491 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ сообщила, что на сайте лиги в профилях игроков отображается их 
спортивное гражданство (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ сообщила, что на сайте лиги в профилях игроков отображается их 
спортивное гражданство  

перейти к статье 

КХЛ назвала хоккеиста, который провел 987 матчей, но ни разу не 
выигрывал Кубок Гагарина (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига рассказала об игроках нынешнего розыгрыша 
плей-офф, проведших наибольшее количество встреч в чемпионатах России, но 
пока не поднимавших над головой Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Валерий Каменский: "Нас ждет интереснейший плей-офф!" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский подвел итоги регулярного 
чемпионата 2023/2024.  

перейти к статье 

Каменский считает, что "Локомотив" и ЦСКА могут сыграть седьмой матч 
в плей-офф КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский поделился ожиданиями от серии 
матчей первого раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
участием армейцев и ярославского "Локомотива". 

перейти к статье 

Назаров: после послания Путина нужно прекратить все разговоры об 
увеличении лимита в КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал послание Федеральному 
Собранию президента России Владимира Владимировича Путина. 

перейти к статье 

Опасения разрушены. Перекрестный плей-офф сейчас - идеальное 
решение КХЛ (Чемпионат.com) 
СКА и ЦСКА точно не сыграют между собой в финале, но есть и другие плюсы. 

перейти к статье 

Хохлов предложил новый формат КХЛ. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Защитник "Нефтехимика" Илья Хохлов предложил новый формат проведения 
регулярного чемпионата КХЛ.  



 

 

перейти к статье 

Дела в Уфе - туши свет. "Салавату Юлаеву" отключили электричество за 
долги (Советский спорт) 
Тренировка команды перед первым матчем серии с "Трактором" была сорвана.  

перейти к статье 

На домашней арене "Салавата Юлаева" отключили свет из-за неуплаты 
налогов (Советский спорт) 
У уфимского клуба есть финансовые задолженности.  

перейти к статье 

Счета "Салавата" до сих пор заморожены, хоккеисты и сотрудники не 
получают зарплату 2 месяца. На арене "Толпара" отключили свет за 
неуплату ("Мутко против") (Sports.ru) 
На тренировочной арене молодежки "Салавата Юлаева" отключили свет за 
неуплату.  

перейти к статье 

Тренировки "Салавата" на "Уфа-Арене" продолжаются, информация об 
отключении света ложная (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", тренировки "Салавата Юлаева" на "Уфа-
Арене" продолжаются в штатном режиме.  

перейти к статье 

Яри Курри рассказал о давлении из-за выступления "Йокерита" в КХЛ (Р-
Спорт) 
Курри назвал перебором оказанное на него давление за выступление "Йокерита" 

перейти к статье 

СКА перед стартом плей- офф КХЛ увеличил вместимость арены в 

Санкт- Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

СКА перед стартом плей- офф КХЛ увеличил вместимость арены в Санкт- 
Петербурге  

перейти к статье 

СКА подарит болельщикам футболки с девизом "Раз-два, взяли" перед 
первым матчем плей-офф (Sports.ru) 
СКА подарит болельщикам футболки с новым слоганом.  

перейти к статье 

Форвард "Трактора" Шаров забросил первую шайбу плей-офф КХЛ - 2024 
при игре в меньшинстве (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Уфе проходит матч первого раунда Кубка Гагарина, в котором 
местный "Салават Юлаев" принимает челябинский "Трактор".  

перейти к статье 

Определен победитель конкурса комментаторов КХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 29 февраля в московском бизнес-центре BANKSIDE состоялся финальный этап 
конкурса комментаторов КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Двукратный чемпион мира объяснил, почему в Кубке Гагарина не стоит 
ждать громких сенсаций (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин 
объяснил, почему в Кубке Гагарина не стоит ждать громких сенсаций/ 

перейти к статье 

Терещенко - о "Тракторе": руководство не должно лезть в тренерский 
штаб, не должно! (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил, что 
руководство челябинского "Трактора" не должно влезать в тренировочный 
процесс команды. 

перейти к статье 

Хоккейный мозг Никиты Гусева. Как здорово быть ни на кого не похожим 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" Игорь Рабинер - о феномене российского бомбардира.  

перейти к статье 

"Тактический ход": опыт Билялетдинова против меньшинства 
"Автомобилиста" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В первом раунде плей-офф "Автомобилист" встретится с финалистом 
предыдущего розыгрыша Кубка Гагарина казанским "Ак Барсом".  

перейти к статье 

"Тактический ход": кто окажется хитрее в битве команд-открытий сезона? 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Серия первого раунда плей-офф Фонбет КХЛ между "Спартаком" и "Северсталь" 
обещает стать одной из наиболее зрелищных и непредсказуемых.  

перейти к статье 

Реванш "Локомотива", возрождение "Торпедо" и серия "Спартака": 
главные интриги первого раунда плей-офф КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
"Локомотив" намерен отомстить ЦСКА за три поражения подряд в нокаут-раунде, 
а пребывающее в кризисе "Торпедо" мечтает дать бой СКА.  

перейти к статье 

Кто потащит "Ак Барс", что не так с "Салаватом" и "аля-улю" Хабаровска: 
прогнозы на первый раунд плей-офф КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
29 февраля четырьмя матчами стартует очередной розыгрыш Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Лидеров "Салавата" опять отправляют в ЦСКА. Самонов и Хмелевский 
уйдут из Уфы? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
И это в день старта плей-офф!. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" готов выиграть Кубок Гагарина". Интервью лучшего 
вратаря КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Александр Самонов - о переезде в Уфу, игре за СКА и семье. 

перейти к статье 



 

 

Форвард "Салавата" Ливо: "КХЛ - действительно сильная лига. Очень рад, 
что приехал, здесь все идеально в плане жизни" (Sports.ru) 
Канадский форвард Джош Ливо высказался об уровне Фонбет чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Форвард "Салавата" Ливо о России: "Я в восторге. В Москве 
понравилось, Петербург тоже порадовал. Уфа - самое холодное место, где 
я играл, но мне здесь нравится" (Sports.ru) 
Канадский форвард Джош Ливо в восторге от жизни в России.  

перейти к статье 

Обладатель Кубка Гагарина назвал клубы, за которые будет болеть в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин назвал 
клубы, за которые будет болеть в предстоящем плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Чемпион мира поделился главными ожиданиями от стартующего плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин 
поделился главными ожиданиями от стартующего плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

"Команда будет создана по-новому". Борис Иванищев подвел итоги 
худшего в истории сезона "Барыса" и рассказал о его будущем (Sports.kz) 
По итогам сезона прошла встреча руководства " Барыса " со СМИ.  

перейти к статье 

"Мы можем дать ему миллион долларов - он выйдет и забьет 28 голов?". 
Тренер "Барыса" разобрал провал в КХЛ (Sports.kz) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Олег Болякин на итоговой 
пресс-конференции назвал причины провального сезона для клуба, высказался 
о местных игроках и рассказал, какую должность занимает в клубе  

перейти к статье 

Кирилл Пилипенко: "Сравнивать Козырева и Разина - это как сравнивать 
Месси и Роналду" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
В эксклюзивном интервью корреспонденту Охтинского пресс-центра 
нападающий "Северстали" Кирилл Пилипенко рассказал о комбинационном 
хоккее Андрея Козырева, личных достижениях, Дацюке и многом другом. 

перейти к статье 

Плохие новости для омичей, уфимцев и спартаковцев, хорошие - для СКА 
и "Локомотива" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Как выступление в регулярном чемпионате сказывается на продвижении в плей-
офф?  

перейти к статье 

"Авангард" берет звездами, "Салават" - глубиной. Превью Кубка Гагарина: 
Восток (Чемпионат.com) 
Продолжаем разбирать 16 команд, которые поборются за серебряную чашу. 

перейти к статье 



 

 

СКА - фаворит Кубка Гагарина. Чемпион регулярки даже не в тройке 
(Советский спорт) 
Расклады на предстоящий плей-офф КХЛ от редакции "Совспорта".  

перейти к статье 

"Мы стремимся быть на первом месте по всем показателям": Достижения 
и рекорды СКА в регулярке КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
В понедельник, 26 февраля, завершился регулярный чемпионат КХЛ.  

перейти к статье 

"У "Торпедо" шансов нет. Там нездоровая ситуация". Интервью о сезоне 
КХЛ с чемпионом мира (Чемпионат.com) 
Почему ЦСКА выиграл два Кубка Гагарина на багаже другого тренера, на что 
способен "Ак Барс" и кто главный фаворит плей-офф? 

перейти к статье 

Великий Ларионов разругался с капитаном перед серией против СКА. За 
что звезду прошлого сезона усадили в запас (Sport24.ru) 
Алексей Кручинин пропустит старт первого раунда плей-офф.  

перейти к статье 

"Хоккей - спорт номер один в стране. Так было, есть и будет" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Никита Квартальнов - о главных героях и сенсациях регулярки. 

перейти к статье 

"Трактор" упустил 2:0 из-за тренеров, но дожал Уфу! Шикарный старт 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Запрос Алексея Заварухина чуть не стал роковым, но первый гол Григория 
Дронова в концовке вывел Челябинск вперед в серии. 

перейти к статье 

ЦСКА пустил паровоз под откос. Армейцы показали зубы в Ярославле 
(Советский спорт) 
В первом матче плей-офф Кубка Гагарина подопечные Федорова разгромили 
"Локомотив".  

перейти к статье 

Грандиозный провал "Локомотива" и конфуз "Ак Барса". Итоги дня плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com) 
"Салават Юлаев" потерпел домашнее поражение, а "Спартак" стал 
единственной вышепосеянной командой, одержавшей победу. 

перейти к статье 

ЦСКА вернулся, чтобы побеждать? Плей-офф КХЛ начался с "сухаря" 
Федотова (Р-Спорт) 
ЦСКА всухую обыграл "Локомотив" в первом матче серии плей-офф КХЛ 

перейти к статье 

Проклятие ЦСКА. "Локомотив" не может пройти армейцев три года, и 
начал первый матч серии с поражения (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Команда Сергея Федорова напомнила, кто чемпион. 

перейти к статье 



 

 

Ментальные раны "Локомотива". Проблемы ярославцев - исключительно 
в голове (Allhockey (allhockey.ru)) 
Разбираемся в трудностях "Локомотива" и подводим итоги первого дня плей-
офф. 

перейти к статье 

Берегись автомобиля: "Ак Барс" начал плей-офф с домашнего поражения 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Казанцы на своем льду уступили "Автомобилисту" со счетом 1:2. 

перейти к статье 

Кошмарный промах игрока "Ак Барса": с метра не забил в пустые ворота, 
а его команда проиграла (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как промахнулся? 

перейти к статье 

"Они не очень, а мы - очень не очень": почему "Ак Барс" стартовал в 
плей-офф с поражения? (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" на домашнем льду "Татнефть Арены" уступил "Автомобилисту" (1:2) в 
первом матче 1/8 финала Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Они играют не очень, а мы - очень не очень": "Ак Барс" начал плей-офф 
с поражения (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Казанцы проиграли "Автомобилисту", который все называли проходным 
соперником В стартовом матче первого раунда Кубка Гагарина "Ак Барс" уступил 
"Автомобилисту".  

перейти к статье 

Еще один фаворит проиграл. "Ак Барс" уступил некубковой команде 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Автомобилист" повел в серии, несмотря на потерю Стефана Да Косты. 

перейти к статье 

В родных стенах выиграл только "Спартак". Хоккей. Кубок Гагарина. 
Первый раунд (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В КХЛ стартовал плей-офф. Состоялись первые матчи, в которых из команд с 
более высоким "посевом" победу одержал только "Спартак", со счетом 3:2 
переигравший "Северсталь".  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Главный сюрприз - старт ЦСКА. Но выдержит ли 
чемпион длинную серию?" (Russia-hockey.ru) 
О первых четырех матчах плей-офф КХЛ-2024 - олимпийский чемпион-1988, 
чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ о судьях: "Получился добротный регулярный 
чемпионат с учетом нагрузки. Невозможно избежать ошибок, потому что 
это люди" (Sports.ru) 



 

 

Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов оценил работу судей в регулярном 
чемпионате.  

перейти к статье 

Анисимов: "Изменения в правилах КХЛ сработали, игры стали чуть 
быстрее" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Анисимов: "Изменения в правилах КХЛ сработали, игры стали чуть быстрее"  

перейти к статье 

Главный арбитр КХЛ Анисимов рассказал, насколько сработали 
изменения в правилах (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал, насколько сработали 
изменения в правилах, которые были внедрены с начала сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

КХЛ разъяснила засчитанную шайбу "Салавата Юлаева" в игре с 
"Трактором" (Чемпионат.com) 
В Уфе закончился матч первого раунда Кубка Гагарина, в котором местный 
"Салават Юлаев" принимал челябинский "Трактор".  

перейти к статье 

"Нам комментировать бесполезно". Тренер "Трактора" - об удалении 
после проигранного запроса в матче с "Салаватом Юлаевым" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин заявил, что все комментарии 
насчет двух минут штрафа в матче против "Салавата Юлаева" после 
проигранного запроса должна давать Континентальная хоккейная лига (КХЛ), а 
не он. 

перейти к статье 

СДК 
 

Нападающий "Витязя" Зубов дисквалифицирован на один матч сезона-
2024/25 (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Витязя" Егор Зубов наказан дисквалификацией на одну игру и 
денежным штрафом, сообщает пресс-служба КХЛ. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Сибирь" продлила контракт с лучшим снайпером команды Андреоффом 
(Sport24.ru) 
Пресс-служба "Сибири" объявила о продлении контракта с нападающим Энди 
Андреоффом.  

перейти к статье 

Самонов подпишет контракт в ЦСКА в межсезонье (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Александр Самонов с нового сезона будет 
выступать за ЦСКА. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

Команда Лемтюгова против армейских проспектов: превью серии 
"Красная Армия" - "Атлант" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
29 февраля в Мытищах состоится первая игра серии плей-ин между "Атлантом" 
и "Красной Армией".  

перейти к статье 

Шайба пацана. Пора решающих матчей у команд молодежной хоккейной 
лиги (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
СКА-1946 уже среди тех команд, что поспорят за главный приз. Петербургскому 
"Динамо" для участия в розыгрыше Кубка Харламова предстоит пройти 
дополнительный раунд, так называемый плей-ин.  

перейти к статье 

Тигр-бомбардир Волгин, результативная тройка "СКА-Юниор", 
рекордсмен Егоров. Лучшие игроки OLIMPBET регулярного чемпионата 
2023/2024 (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
15-й регулярный чемпионат Молодежной хоккейной лиги позади.  

перейти к статье 

"Алмаз" вернулся в плей-офф и встретится с московским "Динамо" в 
первом раунде (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Череповецкая команда заняла пятое место в "Золотом" дивизионе Запада.  

перейти к статье 

Алексей Ефименко - о взаимодействии с минским "Динамо" и итогах 
сезона-2023/2024 для "Шинника" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Генеральный менеджер "Динамо-Шинника" Алексей Ефименко подвел итоги 
сезона-2023/2024, где команда не сумела выйти в плей-ин. 

перейти к статье 

Чего не хватило для выхода в плей-ин, прогресс дебютантов, 60 
кандидатов в состав, задачи на новый сезон. "Динамо-Шинник" итожит 
свой чемпионат МХЛ 2023/24 (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by)) 
Пресс-конференция Андрея Михалева и Алексея Ефименко.  

перейти к статье 

"Варясь в своем чемпионате, мы отрываемся от реальности". Наставник 
"Снежных Барсов" оценил итоги сезона в МХЛ (Sports.kz) 
Главный тренер "Снежных Барсов" Александр Истомин подвел итоги 
выступления в Молодежной хоккейной лиге на встрече СМИ с руководством 
"Барыса" 

перейти к статье 

ДАК РУСАДА дисквалифицировал 7 хоккеистов "Толпара" за нарушение 
антидопинговых правил (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
ДАК РУСАДА дисквалифицировал 7 хоккеистов "Толпара" за нарушение 
антидопинговых правил  

перейти к статье 



 

 

РУСАДА дисквалифицировало на один год игроков клуба Молодежной 
хоккейной лиги "Толпар" (ТАСС) 
Российское антидопинговое агентство обсудит возможность обжалования 
санкций после получения решений в полном объеме 

перейти к статье 

"Удивительно, что не наказали тренеров и врачей "Толпара" за семь 

положительных допинг- тестов" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Удивительно, что тренеры и врачи хоккейного клуба " Толпар " не понесли 
никакое наказание за семь положительных допинг- тестов в команде, сказал 
"Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 

перейти к статье 

Защитник "СКА-1946" Егоров с показателем "+59" установил рекорд МХЛ 
по полезности за сезон (Sports.ru) 
Защитник "СКА-1946" установил рекорд полезности за сезон в МХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Представлен тизер Кубка Гагарина - 2024. Ролик создали в продюсерском 
центре Яндекса (Sport24.ru) 
29 февраля, в день начала розыгрыша Кубка Гагарина 2024, Яндекс Плюс и КХЛ 
представляют тизер к шестнадцатому сезону плей-офф, над созданием которого 
работали команды продюсерского центра Яндекса и студии продакшена 
Neopoleon.  

перейти к статье 

"Яндекс Плюс" и КХЛ представили тизер плей-офф-2024 (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
29 февраля, в день начала розыгрыша Кубка Гагарина-2024, "Яндекс Плюс" и 
КХЛ представляют тизер к 16-му сезону плей-офф, над созданием которого 
работали команды продюсерского центра "Яндекса" и студии продакшена 
Neopoleon.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР дисквалифицировала на полгода тренера России U18 за скандал в 
финале "Кубка Будущего" (Чемпионат.com) 
Дисциплинарный комитет ФХР вынес решение по эпизоду, произошедшему 
после финального матча Кубка Будущего в Минске между молодежной сборной 
Белоруссии и юниорской сборной России (6:5 ОТ).  

перейти к статье 

"Провинившиеся хоккеисты юниорской сборной ставят личные амбиции 
выше амбиций страны. Правильно, что наказали их" - Кожевников (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 

Хоккеисты юниорской сборной России (U-18), отказавшиеся от наград на 

турнире "Кубок Будущего", ставят личные амбиции выше амбиций страны, 
поэтому наказание спортсменов и главного тренера справедливо, сказал "Матч 
ТВ" двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 

перейти к статье 



 

 

Не справились с эмоциями: за что наказали российских хоккеистов (Р-
Спорт) 
Тренера российских хоккеистов отстранили из-за инцидента на Кубке будущего 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Гашек назвал причину, по которой российских хоккеистов нельзя 
допускать до международных турниров (Советский спорт) 
Экс-вратарь "Спартака" прокомментировал письмо игроков молодежной 
сборной.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский пожелал Панарину установить новые рекорды в НХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский высказался о российском 
нападающем "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемии Панарине, который вышел на 13-е 
место по голам в истории Национальной хоккейной лиги (НХЛ) среди россиян. 

перейти к статье 

"Он может помочь нам уже сейчас". Генменеджер "Миннесоты" - о 
контракте с Хуснутдиновым (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Миннесоты" Билл Герин прокомментировал 
подписание двухлетнего контракта с нападающим Маратом Хуснутдиновым.  

перейти к статье 

Молодой русский талант едет покорять Америку. В клубе Капризова очень 
ждут Хуснутдинов, несмотря на слабый сезон (Sport24.ru) 
В "Миннесоте" надеются, что 21-летний россиянин дебютирует в НХЛ в этом 
сезоне.  

перейти к статье 

Еще один талант уезжает в Америку. Кажется, он поторопился с решением 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Марат Хуснутдинов разорвал контракт с "Сочи" и отправится за океан в систему 
"Миннесоты".  

перейти к статье 

Панарин не пощадил бывшую команду. Хлебушек сравнялся с легендами 
"Рейнджерс" (Советский спорт) 
Дубль в матче с "Коламбусом" помог Артемию в четвертый раз преодолеть 
отметку в 80 очков.  

перейти к статье 

Панарин вышел на 13-е место по голам в истории НХЛ среди россиян (Р-
Спорт) 
Панарин занял 13-е место по голам в истории НХЛ среди россиян, опередив 
Жамнова 

перейти к статье 



 

 

Русский в НХЛ навалял за русского! Воронков проучил канадца из 
"Рейнджерс" за жесткий хит (Чемпионат.com) 
Кайлли некрасиво обошелся с Иваном Проворовым и получил от Дмитрия. 

перейти к статье 

Коркинский локомотив. Панарин выдает лучший сезон в карьере 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Артемий Панарин такими темпами может привести "Рейнджерс" к Кубку Стэнли.  

перейти к статье 

Защитник Любушкин обменян в "Торонто" в результате большого 
трехстороннего обмена в НХЛ (Чемпионат.com) 
Клуб Национальной хоккейной лиги "Анахайм Дакс" на официальном сайте 
объявил об обмене российского защитника Ильи Любушкина в "Торонто Мэйпл 
Лифс".  

перейти к статье 

Гашек рассказал, что ответил ему Беттмэн на письма с требованием 
забанить россиян в НХЛ (Чемпионат.com) 
58-летний бывший голкипер Доминик Гашек рассказал, что ответил ему 
комиссионер НХЛ Гэри Беттмэн после того как чех отправлял письма в лигу с 
требованием запретить играть российским хоккеистам. 

перейти к статье 

Разное 
 

Нижегородцы смогут посмотреть матчи ХК "Торпедо" в кинотеатрах 
(Аргументы и Факты (nn.aif.ru)) 
Жители Нижнего Новгорода смогут посмотреть в кинотеатрах матчи ХК 
"Торпедо". 

перейти к статье 

ХК "Спартак", Sports.ru и "Сирена" создали мерч, вдохновленный 
историей клуба. Он рассказывает о прошлом - и дает шанс получить 
подарок в будущем (Sports.ru) 
Хоккейный клуб "Спартак", Sports.ru и креативная студия "Сирена" запустили 
проект "Великие моменты - в нашей ДНК", вдохновленный значимыми 
моментами из истории клуба.  

перейти к статье 

Отец хоккеиста подрался с юными фанатами. Санкции отразились на 
командах (Советский спорт) 
На Первенстве Санкт-Петербурга произошла потасовка на трибунах.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ сообщила, что на сайте лиги в профилях игроков отображается их 
спортивное гражданство (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
КХЛ сообщила, что на сайте лиги в профилях игроков отображается их 
спортивное гражданство  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) сообщила, что на своем официальном 
сайте стала показывать спортивное гражданство игроков. 
 - В профайлах игроков и в разделе "Игроки" на сайте КХЛ отображается 
спортивное гражданство хоккеистов, - говорится в сообщении пресс- службы 
КХЛ. 
В середине января лига аннулировала результаты четырех матчей "Сибири" в 
регулярном чемпионате и присудила команде технические поражения из- за 
нарушения лимита на легионеров. Сложность возникла с защитником Федором 
Гордеевым, который имеет российский паспорт, но числился легионером - на 
сезон он был заявлен под американским спортивным гражданством. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023337_KKhL_soobshhila_chto_na_sajt
e_ligi_v_profilah_igrokov_otobrazhajetsa_ih_sportivnoje_grazhdanstvo 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала хоккеиста, который провел 987 матчей, но ни разу не 
выигрывал Кубок Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Континентальная хоккейная лига рассказала об игроках нынешнего розыгрыша 
плей-офф, проведших наибольшее количество встреч в чемпионатах России, но 
пока не поднимавших над головой Кубок Гагарина. 
Лидером по этому показателю стал 39-летний защитник "Амура" Яков Рылов 
который суммарно в Суперлиге и КХЛ провел 987 матчей. На втором месте - 34-
летний форвард "Локомотива" Егор Аверин (862), на третьем - 36-летний 
нападающий "Трактора" Владимир Жарков (773). 
В рамках Континентальной хоккейной лиги Рылов будет участвовать уже в 12-м 
розыгрыше Кубка Гагарина для себя. Ранее он выступал в решающих матчах за 
такие клубы, как московское "Динамо", ЦСКА, "Нефтехимик", "Ак Барс", 
магнитогорский "Металлург" и "Спартак". Всего на счету Якова в плей-офф 69 
матчей, в которых игрок обороны набрал 18 (6+12) очков с показателем 
полезности "-7".  

https://www.championat.com/hockey/news-5453332-khl-nazvala-hokkeista-kotoryj-
provyol-987-matchej-no-ni-razu-ne-vyigryval-kubok-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Валерий Каменский: "Нас ждет интереснейший плей-офф!" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский подвел итоги регулярного 
чемпионата 2023/2024.  
В интервью он рассказал о том, благодаря чему "Динамо" выиграло Кубок 
Континента, оценил игру "Лады" и поделился предположениями о том, как 
действующие чемпионы будут смотреться в плей-офф. 
 - Какие у вас остались впечатления от прошедшего регулярного чемпионата?  
 - Думаю, что это был один из самых интересных сезонов в истории Лиги. 
Регулярный чемпионат держал в напряжении до последнего. Никто не знал, кто 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023337_KKhL_soobshhila_chto_na_sajte_ligi_v_profilah_igrokov_otobrazhajetsa_ih_sportivnoje_grazhdanstvo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023337_KKhL_soobshhila_chto_na_sajte_ligi_v_profilah_igrokov_otobrazhajetsa_ih_sportivnoje_grazhdanstvo
https://www.championat.com/hockey/news-5453332-khl-nazvala-hokkeista-kotoryj-provyol-987-matchej-no-ni-razu-ne-vyigryval-kubok-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5453332-khl-nazvala-hokkeista-kotoryj-provyol-987-matchej-no-ni-razu-ne-vyigryval-kubok-gagarina.html


 

 

с кем будет играть в плей-офф, и даже обладатель Кубка Континента 
определился едва ли в не в последний день сезона. Было множество интересных 
матчей, исходы игр решались на последних секундах, лидеры были и внизу, и 
вверху турнирной таблицы. Борьба была непредсказуемой и интересной, и это 
видно по количеству зрителей. Стало больше людей ходить на хоккей, а 
атмосфера на стадионах была дружеская и красочная.  
 - Второй год подряд в регулярном чемпионате команды провели по 68 матчей. 
Как вы думаете, команды были лучше готовы к этому марафону в нынешнем 
сезоне?  
 - Разумеется, когда уже есть такой опыт, ты лучше готов к большому количеству 
игр. Тренеры знают, как готовить ребят, как подбирать состав, как выходить в 
плей-офф в лучшей форме. Это тоже один из факторов, который сделал сезон 
интереснее.  
 - Московское "Динамо" впервые за десять лет стало обладателем Кубка 
Континента. Что стало ключом к успеху для бело-голубых?  
 - Коллективная игра, система и поддержка болельщиков. У "Динамо" сильный 
подбор игроков, тренерский штаб тоже хорошо сработал. Важно, что динамовцы 
сыграли дисциплинированно, они ровно прошли весь сезон, поэтому и такой 
результат.  
 - Никита Гусев побил рекорд Сергея Мозякина, многие игроки обновили клубные 
рекорды по очкам и голам. Почему этот сезон получился богатым на подобные 
достижения?  
 - Хоккей поменялся. Многие команды Лиги стали играть в красивый, открытый 
хоккей. Увеличилась зрелищность, выросла результативность. Плюс большое 
количество игр заставляет хоккеистов лучше готовиться к сезону. А кто лучше 
готов - тот и показывает результаты, персональные и командные.  
 - То, что на матчи стало приходить больше зрителей, тоже связано с 
результативностью?  
 - Однозначно. Зрелищный и непредсказуемый хоккей привлекает на арены 
зрителей всех возрастов. Я вижу много детей разного возраста на трибунах - это 
здорово!  
 - В Континентальную хоккейную лигу вернулась "Лада". Как оцените регулярный 
чемпионат в исполнении тольяттинцев?  
 - Возвращение на уровень КХЛ - непростая задача, но в Тольятти смогли создать 
хороший, боевой коллектив, который с первой попытки пробился в плей-офф. 
Думаю, что в плей-офф они попортят нервы нашим грандам и здорово сыграют, 
так, как они не раз показывали по ходу сезона. "Лада" - крепкий орешек!  
 - Сезон получился настоящим испытанием для чемпиона, ЦСКА. Чего ждать от 
армейцев в плей-офф?  
 - Мое мнение - ЦСКА покажет великолепный хоккей в плей-офф. Там очень 
сильная команда, очень сильный тренерский штаб. То, что в сезоне они, что 
называется, немножко ездили "по бугоркам", говорит о том, что после двух 
Кубков Гагарина подряд тренерский штаб рассматривал регулярный чемпионат 
как подготовку к самой главной части сезона, кубковым матчам. Нагрузка на 
игроков была большая последние два года. Сейчас нужно было немного 
отпустить, чтобы быть готовыми к плей-офф. Ну а то, что ребята умеют 
выигрывать - они это уже доказали.  
 - Принципиальный соперник ЦСКА, "Спартак", стал самой результативной 
командой регулярного сезона. Сохранят ли красно-белые атакующий стиль в 
плей-офф?  



 

 

 - Лучшая защита - это нападение! Уверен, что "Спартак" продолжит играть в свой 
комбинационный хоккей. Сил у них много, поэтому они покажут яркий хоккей и 
далеко пройдут. Будем наслаждаться их игрой.  
 - Чего в целом нам ждать от плей-офф? Будут ли сенсации?  
 - Сюрпризы точно будут! Думаю, после такого захватывающего регулярного 
чемпионата нас ждет интереснейший плей-офф. Надеюсь, во всех сериях 
первого раунда будет по семь игр, чтобы радовать наших болельщиков! На плей-
офф всегда ходит много болельщиков, в сериях всегда много интриги, ведь это 
самая интересная часть сезона, когда команды бьются за Кубок Гагарина.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/29/528490.html 

К заголовкам сообщений 

Каменский считает, что "Локомотив" и ЦСКА могут сыграть седьмой матч 
в плей-офф КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 29 февраля 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский поделился ожиданиями от серии 
матчей первого раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
участием армейцев и ярославского "Локомотива". 
 "Нас ожидает весьма интересный хоккей, и вполне возможно, что борьба в этой 
серии дойдет до седьмого матча. Это две абсолютно лучшие команды. ЦСКА 
вообще два года подряд выигрывал Кубок Гагарина, поэтому команда знает, что 
такое победы, и обязательно соберется на плей-офф. 
Удивило ли меня шестое место ЦСКА по итогам регулярного чемпионата? 
Абсолютно нет. Ребята играли два сезона подряд до самого конца, а еще до 
этого были в финале плей-офф. Это очень тяжело, и, наверное, тренерский штаб 
намеренно выбрал именно такую тактику в этом году, чтобы спокойно подвести 
хоккеистов к этой борьбе. С целью обретения своей лучшей формы", - заявил он 
RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1279510-kamenskii-lokomotiv-cska-hokkei-khl 

К заголовкам сообщений 

Назаров: после послания Путина нужно прекратить все разговоры об 
увеличении лимита в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал послание Федеральному 
Собранию президента России Владимира Владимировича Путина. 
"С удовольствием посмотрел послание Федеральному Собранию президента 
России Владимира Владимировича Путина. Наш лидер четко обозначил 
позицию, анонсировав новый нацпроект "Молодежь России". 
Считаю, что после этого все разговоры об увеличении лимита на легионеров в 
КХЛ нужно прекратить. Наоборот, согласно посланию президента надо больше 
доверять российским спортсменам, российской молодежи, заниматься 
развитием своих кадров и талантов. И, конечно, бороться с оттоком молодых 
игроков за океан", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5453170-nazarov-posle-poslaniya-putina-
nuzhno-prekratit-vse-razgovory-ob-uvelichenii-limita-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2024/02/29/528490.html
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Опасения разрушены. Перекрестный плей-офф сейчас - идеальное 
решение КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
СКА и ЦСКА точно не сыграют между собой в финале, но есть и другие плюсы. 
На днях закончился 16-й регулярный чемпионат КХЛ. Все места распределены, 
пары известны. Вообще, этот регулярный чемпионат получился если не лучшим, 
то одним из лучших точно. В лиге появилось еще больше команд с характерным, 
приятным глазу стилем игры, раскрылись с несколько десятков игроков. 
Последние финалисты Кубка Гагарина испытывали большие проблемы на 
протяжении гладкой части чемпионата, чем многих повергли в шок. Но когда 
присутствие интриги вредило? 
Но дело обстоит, как в известной поговорке - встречают по одежке, провожают 
по уму. Или если переводить на хоккейный язык - встречают по регулярке, 
провожают по плей-офф. Поэтому при отсутствии интриги в матчах на вылет, при 
нехватке сенсаций и семиматчевых противостояний регулярку просто забудут. 
С этого сезона в лиге действует система перекрестного плей-офф - со второго 
раунда Запад начнет противостоять Востоку и наоборот. Когда изначально эта 
информация была подтверждена лигой, у всех на устах крутился один вопрос: 
теперь мы будем смотреть на две армейские команды не в финале конференции, 
а в финале Кубка Гагарина? И вопрос вполне логичный, потому что с сезона-
2014/2015 команды лишь раз не встретились на данной стадии (недоигранный 
плей-офф из-за пандемии в счет не идет). 
Но после завершения регулярного чемпионата можно сказать, что это решение 
явно пойдет на благо. И не по одной причине. Давайте посмотрим же, по каким. 
Неприевшиеся противостояния 
По той причине, что не все клубы лиги способны хотя бы раз в несколько лет не 
то чтобы проходить одну или несколько стадий плей-офф, а банально в него 
попасть, каждый год мы видим приевшиеся противостояния, начиная со второго 
раунда. Меняется одна или, в редких случаях, две команды. Даже потолок 
зарплат не может пока решить эту проблему, потому что разница все равно 
остается громадная. 
Поэтому получить со второго раунда плей-офф условное противостояние СКА и 
"Салавата Юлаева", "Спартака" и "Магнитки" - это глоток свежего воздуха. У 
команд нет никакой предыстории в очных встречах в плей-офф, но, возможно, 
именно в этом году будет посеяно зерно для новых классных противостояний, 
что поможет сделать рекламу как лиге, так и клубам. 
Ответ на вопрос, кто сильнее (лучше): Восток или Запад 
Споры вокруг этого вопроса, может быть, не такие громкие, но они все равно 
остаются. Кто-то начинает считать сумму кубков, которые уехали на Восток и 
Запад (сейчас равенство), кто-то говорит о том, что кубки не показатель, а 
значение имеют интрига, которой всегда был больше одарен Восток, кто-то 
приводил количество топов в каждой из конференций. В общем говоря, сколько 
людей, столько и аргументов. 
Игроки "Металлурга" с Кубком Гагарина 
И в этом году после окончания плей-офф можно будет ответить на этот вопрос, 
приводя не доводы, взятые из воздуха, а факты. Потому что мы получим 
минимум четыре противостояния между конференциями, что явно позволит 
узнать побольше, чем из одного только финала. Да и финал, откровенно говоря, 
никогда показателем не являлся. 
Мы не увидим финала СКА - ЦСКА 
Пожалуй, перейдем к вишенке на торте наших размышлений. Как уже было 
сказано, этот вопрос волновал всех без исключения, и многие (очень многие) не 
хотели бы видеть такую вывеску в финале кубка. Причин этому предостаточно. 



 

 

Во-первых, это противостояние на одной и той же стадии всем порядком 
надоело, потому что это противостояние откровенно изжило себя, ничего 
кардинально нового оно не несет из года в год. Во-вторых, людям хочется 
интриги, хочется увидеть новые команды, которые завоюют или приблизятся к 
кубку. В-третьих, обе команды являются самыми одиозными организациями в 
лиге, чье доминирование тяжело воспринимается на психоэмоциональном 
уровне. 
Ситуация в последний день регулярки была максимально близка к тому, что 
команды схлестнутся уже в первом раунде, но "Динамо" выиграло у ЦСКА только 
в овертайме, а "Торпедо" вновь отдало преимущество в две шайбы "Ладе". Но и 
без этого можно почти наверняка заключить, что в этом году команды не 
пересекутся, и опасения всех разобьются о кризис ЦСКА и их стартовую 
позицию.  

https://www.championat.com/hockey/article-5453304-pochemu-perekryostnyj-plej-off-
v-khl-eto-horosho-ska-i-cska-ne-sygrayut-v-finale-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Хохлов предложил новый формат КХЛ. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 февраля 2024) 
Защитник "Нефтехимика" Илья Хохлов предложил новый формат проведения 
регулярного чемпионата КХЛ.  
"Я бы сделал, как раньше было в Суперлиге и как сейчас в ВХЛ: объединить 
конференции в одну, чтобы было 16 команд. По итогам регулярки посчитать очки 
и чтобы команда с первого места играла с 16-м, второе место - с 15-м. Это было 
бы интересно". 

https://www.sportsdaily.ru/news/khokhlov-predlozhil-novyy-format-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Дела в Уфе - туши свет. "Салавату Юлаеву" отключили электричество за 
долги (Советский спорт, Москва, 29 февраля 2024) 
Тренировка команды перед первым матчем серии с "Трактором" была сорвана.  
Перед стартом первого раунда плей-офф хоккеисты "Салавата Юлаева" 
столкнулись с серьезной проблемой. Команде пришлось отменить тренировку по 
причинам, далеким от спорта. На запасной арене уфимцев на улице Зорге было 
отключено электричество. Информация об этом быстро распространилась по 
телеграм-каналам. В результате подготовка к игре с "Трактором" оказалась 
скомканной. К этому привели затяжные финансовые неурядицы, которые 
преследуют клуб из столицы Башкортостана на протяжении долгого времени.  
Впервые о громадных долгах "Салавата Юлаева" заговорили около года тому 
назад. Тогда руководству уфимцев удалось решить вопрос, пусть и с большим 
опозданием. Сообщалось, что долги перед игроками и персоналом команды 
были погашены только в июне. Но начался новый сезон - и принципиальных 
изменений в уфимском хоккейном хозяйстве так и не случилось.  
29 января этого года стало известно о том, что клубные счета "Салавата 
Юлаева" арестованы из-за вновь накопившихся задолженностей. Федеральная 
налоговая служба приостановила все финансовые операции, связанные с 
уфимской командой. Руководство клуба не стало опровергать эту информацию, 
заявив, что надеется в ближайшее время найти выход из сложившейся ситуации.  
При этом команда продолжала выступления в регулярном чемпионате КХЛ. 
Явного спада по результатам не наблюдалось - в плей-офф "Салават Юлаев" 
пробился с третьего места в Восточной конференции. Что может говорить о том, 

https://www.championat.com/hockey/article-5453304-pochemu-perekryostnyj-plej-off-v-khl-eto-horosho-ska-i-cska-ne-sygrayut-v-finale-kubka-gagarina.html
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https://www.sportsdaily.ru/news/khokhlov-predlozhil-novyy-format-kkhl


 

 

что руководству удалось найти общий язык с хоккеистами и убедить их 
подождать.  
А вот коммунальные службы Уфы оказались более радикальными в том, что 
касается решения вопроса задолженностей. Отключение света на 
тренировочном льду в день важнейшего матча - тревожный звонок для 
"Салавата Юлаева". За которым могут последовать еще более суровые меры. В 
то, что дело в итоге закончится обесточиванием главной арены города и срывом 
одного или нескольких домашних матчей команды, поверить довольно сложно. 
Но как инструмент давления такая мера может сработать идеально.  
Так что руководителям хоккейной гордости Башкортостана необходимо в 
ближайшее время отыскивать средства, чтобы хотя бы оплатить работу служб, 
непосредственно ответственных за проведение игр. В противном случае все для 
"Салавата Юлаева" в нынешнем розыгрыше плей-офф может закончиться, едва 
начавшись.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/dela-v-ufe-tushi-svet-salavatu-yulaevu-
otklyuchili-elektrichestvo-za-dolgi 

К заголовкам сообщений 

На домашней арене "Салавата Юлаева" отключили свет из-за неуплаты 
налогов (Советский спорт, Москва, 29 февраля 2024) 
У уфимского клуба есть финансовые задолженности.  
На домашнем стадионе клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Салавата 
Юлаева" "Уфа Арене" отключили свет из-за неуплаты налогов. Об этом 
сообщается в телеграм-канале "Мутко против".  
По информации источника, команде из столицы Башкортостана даже пришлось 
отменить утреннюю тренировку в преддверии первой игры плей-офф розыгрыша 
Кубка Гагарина - 2024 против "Трактора". У уфимского клуба заморожены счета 
из-за неуплаты налогов, хоккеисты и сотрудники не получают зарплату уже два 
месяца.  
"Салават Юлаев", закончивший регулярный чемпионат на третьем месте в 
Восточной конференции, сыграет в первом раунде плей-офф против "Трактора", 
который финишировал на шестой строчке. Первый матч состоится сегодня, 29 
февраля, в 17:00 по мск.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/na-domashnej-arene-salavata-yulaeva-
otklyuchili-svet-iz-za-neuplaty-nalogov 

К заголовкам сообщений 

Счета "Салавата" до сих пор заморожены, хоккеисты и сотрудники не 
получают зарплату 2 месяца. На арене "Толпара" отключили свет за 
неуплату ("Мутко против") (Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024) 
На тренировочной арене молодежки "Салавата Юлаева" отключили свет за 
неуплату.  
По данным телеграм-канала "Мутко против", все тренировки на сегодня 
отменены. 
Речь идет об арене на улице Зорге, где тренируются молодежная команда 
"Салавата Юлаева" - "Толпар" - и команды клубной школы. 
На "Уфа-Арене", где сегодня пройдет первый матч 1-го раунда Кубка Гагарина 
между "Салаватом" и "Трактором", свет не отключали. 
30 января, что из-за долгов арестованы счета "Салавата Юлаева". 
Утверждается, что счета до сих пор заморожены, а хоккеисты и сотрудники клуба 
не получают зарплату уже два месяца.  
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/na-domashnej-arene-salavata-yulaeva-otklyuchili-svet-iz-za-neuplaty-nalogov


 

 

https://www.sports.ru/hockey/1115876190-scheta-salavata-do-six-por-zamorozheny-
xokkeisty-i-sotrudniki-ne-poluc.html 

К заголовкам сообщений 

Тренировки "Салавата" на "Уфа-Арене" продолжаются, информация об 
отключении света ложная (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", тренировки "Салавата Юлаева" на "Уфа-
Арене" продолжаются в штатном режиме. Ранее в СМИ появилась информация 
о якобы отключении света на арене за неуплату. У клуба имеются долги по 
зарплате перед хоккеистами и работниками. 
Сегодня, 29 февраля, на "Уфа-Арене" пройдет первый матч серии плей-офф 
первого раунда Кубка Гагарина между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором". 
Матч начнется в 17:00 мск. 
"Салават Юлаев" завершил регулярный чемпионат КХЛ на третьем месте в 
таблице Восточной конференции. Челябинцы закончили регулярку на шестом 
месте Востока. 
В сезонной серии прошедшего регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги "Салават Юлаев" одержал победы во всех 
четырех матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5452852-trenirovki-salavata-na-ufa-
arene-prodolzhayutsya-informaciya-ob-otklyuchenii-sveta-lozhna.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Яри Курри рассказал о давлении из-за выступления "Йокерита" в КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 29 февраля 2024) 
Пятикратный обладатель Кубка Стэнли и бывший генеральный менеджер 
финского клуба "Йокерит" Яри Курри назвал перебором оказанное на него 
давление за выступление команды в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
В апреле 2022 года "Йокерит" объявил о выходе из состава КХЛ, а Курри покинул 
свой пост в совете директоров лиги и ушел из клуба.  
"СМИ оказывали на нас давление (за связь с Россией), и когда ты принимаешь 
его, то остаешься практически один. Нет никаких возможностей на что-то 
ответить. Я думаю, что это был перебор. Однако я понимаю ситуацию, обвинять 
было легко. Да, это довольно неприятное чувство и суровый приговор. Зато 
потом легко быть мудрым. Мы сделали много хорошего для финского хоккея. И 
что бы мы не делали, мы всегда ставили на первое место спорт", - приводит 
слова Курри Iltalehti.  
Курри отметил, что все решения во время выступления в КХЛ принимались 
абсолютно самостоятельно в Финляндии, без давления из России. "Никто не 
направлял нас ни на одном этапе. Мы дали игрокам и хоккею шанс развиваться", 
- добавил он.  
"Йокерит" выступал в КХЛ с 2014 по 2022 год. В сезоне-2023/24 команда из 
Хельсинки вернулась в финский хоккей и выступает во втором по силе 
чемпионате страны.  

https://rsport.ria.ru/20240229/yokerit-1930164480.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 
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К заголовкам сообщений 

СКА перед стартом плей- офф КХЛ увеличил вместимость арены в Санкт- 
Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Размер "СКА Арены" в Санкт- Петербурге, которая является самым большим в 
мире хоккейным дворцом, возрос до 22300 человек. 
В первом раунде плей- офф Фонбет Чемпионата КХЛ петербургский СКА сыграет 
против нижегородского " Торпедо ". Первый матч серии "СКА Арена" примет в 
пятницу, 1 марта. 
 - "СКА Арена" вмещает 21500 зрителей. Мы видим огромный интерес к матчам 
СКА, а игры плей- офф только усилили этот ажиотаж. Чтобы удовлетворить 
спрос, клуб увеличил количество посадочных мест в ложах, ресторане и бизнес- 
клубе, используя все возможные ресурсы спортсооружения. Посещаемость 
выросла на 800 человек и теперь составляет 22300 зрителей, - сообщили "Матч 
ТВ" в клубе.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023363_SKA_pered_startom_plejoff_KK
hL_uvelichil_vmestimost_areny_v_SanktPeterburge 

Похожие сообщения (15): 

• Форпост Северо-Запад (forpost-sz.ru), Санкт-Петербург, 29 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 29 февраля 2024 

• Piter.tv, Санкт-Петербург, 29 февраля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 29 февраля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

СКА подарит болельщикам футболки с девизом "Раз-два, взяли" перед 
первым матчем плей-офф (Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024) 
СКА подарит болельщикам футболки с новым слоганом.  
Ранее петербуржский клуб озвучил девиз на плей-офф Фонбет чемпионата КХЛ 
- "Раз-два, взяли". 
"Наша традиция дарить подарки в плей-офф продолжается и на новой арене! 
Завтра всех-всех-всех на трибунах будут ждать персональные презенты на 
креслах - обязательно сразу надевайте свою новенькую футболку, чтобы 
раскрасить всю СКА Арену в клубные цвета. Ведь поддержка Петербурга - наша 
главная сила. 
А чтобы подарки достались всем, настоятельно просим не забирать футболки с 
соседних кресел - они подготовлены для каждого, кто пришел начать главный 
этап сезона с нами", - говорится в сообщении СКА.  
Завтра команда Романа Ротенберга проведет первый матч в рамках плей-офф 
КХЛ - против "Торпедо". Начало - в 19:30 по московскому времени.  

https://www.sports.ru/hockey/1115877787-ska-podarit-bolelshhikam-futbolki-s-
devizom-raz-dva-vzyali-pered-pervy.html 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023363_SKA_pered_startom_plejoff_KKhL_uvelichil_vmestimost_areny_v_SanktPeterburge
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023363_SKA_pered_startom_plejoff_KKhL_uvelichil_vmestimost_areny_v_SanktPeterburge
https://forpost-sz.ru/a/2024-02-29/vmestimost-ska-areny-uvelichili-na-800-chelovek
https://sport24.ru/hockey/news-625273-vmestimost-ska-areny-uvelichili-do-22-300-chelovek
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vmestimost-ska-areny-uvelichili-do-22-300-chelovek-2184534/
https://78.ru/news/2024-02-29/ska-uvelichil-vmestimost-ska-areni-pered-startom-pleioff
https://piter.tv/event/Pered_nachalom_plej_off_KHL_vmestimost_SKA_Areni_uvelichili_na_800_mest/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ska-uvelichil-vmestimost-novoj-areny-pered-matchami-plej-off-kubka-gagarina
https://www.championat.com/hockey/news-5453476-ska-uvelichil-vmestimost-ska-areny-pered-pervym-matchem-plej-off.html
https://www.sportsdaily.ru/news/vmestimost-ska-areny-uvelichili-na-800-mest-pered-startom-pley-off
https://allhockey.ru/news/show/509185-Vmestimost_SKA_Areny_vyrosla_do_22_300_zritelej
https://metaratings.ru/news/ska-uvelichil-vmestimost-domashnei-areny-pered-nachalom-plei-off-kkhl-339024/
https://www.sports.ru/hockey/1115876794-vmestimost-ska-areny-vyrosla-do-22-300-zritelej-ska-uvelichil-ee-na-80.html
https://www.sports.ru/hockey/1115877787-ska-podarit-bolelshhikam-futbolki-s-devizom-raz-dva-vzyali-pered-pervy.html
https://www.sports.ru/hockey/1115877787-ska-podarit-bolelshhikam-futbolki-s-devizom-raz-dva-vzyali-pered-pervy.html


 

 

Форвард "Трактора" Шаров забросил первую шайбу плей-офф КХЛ - 2024 
при игре в меньшинстве (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
В эти минуты в Уфе проходит матч первого раунда Кубка Гагарина, в котором 
местный "Салават Юлаев" принимает челябинский "Трактор". Идет первый 
период, счет 1:0 в пользу гостей. 
"Чемпионат" ведет онлайн-трансляцию встречи. 
Первую шайбу розыгрыша Кубка Гагарина - 2024 забросил форвард 
челябинского клуба Александр Шаров с передач Виктора Антипина и Михаила 
Котляревского. Отметим, что "Трактор" в этот момент играл в меньшинстве. 
Напомним, "Салават Юлаев" завершил регулярный чемпионат КХЛ на третьем 
месте в таблице Восточной конференции. Челябинцы закончили регулярку на 
шестом месте Востока. В сезонной серии прошедшего регулярного Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги "Салават Юлаев" одержал победы 
во всех четырех матчах (5:3, 4:0, 4:3, 4:0). 

https://www.championat.com/hockey/news-5453380-forvard-traktora-sharov-zabrosil-
pervuyu-shajbu-plej-off-khl-pri-igre-v-menshinstve.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Определен победитель конкурса комментаторов КХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
 29 февраля в московском бизнес-центре BANKSIDE состоялся финальный этап 
конкурса комментаторов КХЛ.  
Из без малого сотни кандидатов, принявших участие в конкурсе, экспертная 
комиссия выбрала девять лучших. Финалистам было предложено 
прокомментировать фрагменты матчей регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона 2023/2024.  
Затем каждый финалист прошел собеседование с членами жюри, в которое 
вошли директор телевизионного департамента КХЛ Марина Анисимова, главный 
продюсер хоккейных трансляции КХЛ Андрей Лазуткин, профессор кафедры 
Сценической речи актерского факультета ВГИК Ирина Автушенко, а также 
комментатор Денис Казанский и эксперт Александр Хаванов .  
По итогам конкурса победителем стал Даниил Шубин из Новосибирска, второе 
место занял Павел Кондратов (Барнаул), третье - Артем Чебаков (Санкт-
Петербург).  
Марина Анисимова, директор телевизионного департамента КХЛ:  
 - Ребятам было непросто. Мы впервые в жюри конкурса пригласили профессора 
Сценической речи актерского факультета ВГИК Ирину Анатольевну Автушенко, 
чтобы подойти к выбору всестороннее. Она давала каждому конкурсанту 
обратную связь - на что нужно обратить внимание, что необходимо сделать, 
чтобы их комментирование стало на уровень выше. Конкурсанты получили 
неоценимый профессиональный взгляд на свою речь и владение голосом. По 
итогам конкурса мы нашли новый молодой талантливый голос КХЛ. Даниил с 
трех лет на коньках, занимался профессионально хоккеем, хорошо 
ориентируется в игроках. У него мечта - работать на ТВ, он готов учиться и 
совершенствовать свои комментаторские навыки. Я надеюсь, что для тех, кто не 
попал в тройку финалистов, наш конкурс будет стимулом, чтобы расти и 
развиваться на этом поприще дальше.  

https://www.championat.com/hockey/news-5453380-forvard-traktora-sharov-zabrosil-pervuyu-shajbu-plej-off-khl-pri-igre-v-menshinstve.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5453392-bolelschiki-salavata-pokazali-banner-pered-plej-off-s-frazoj-iz-seriala-slovo-pacana.html


 

 

Победитель конкурса получит возможность стать частью команды КХЛ ТВ, а 
также прокомментировать предсезонные игры Континентальной хоккейной лиги 
сезона 2024/2025.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/29/528503.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Двукратный чемпион мира объяснил, почему в Кубке Гагарина не стоит 
ждать громких сенсаций (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин 
объяснил, почему в Кубке Гагарина не стоит ждать громких сенсаций/ 
"Почему в КХЛ не бывает громких сенсаций в плей-офф, как в НХЛ? У нас 
главное - бюджет клуба. У того же "Амура" он стал выше, но вы представляете, 
какие деньги нужны, чтобы заманить на Дальний Восток суперзвезд, которые 
будут давать результат в ключевые моменты? На Западе, например, есть 
минское "Динамо", которое из года в год стоит на одном месте. В плей-офф 
вышли, задача на сезон вроде бы выполнена, поэтому и серьезного прорыва не 
происходит. Страха, что они не попадут в восьмерку, у минчан не было, но и 
какого-то рывка мы не увидели", - сказал Прошкин в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5453050-dvukratnyj-chempion-mira-
obyasnil-pochemu-v-kubke-gagarina-ne-stoit-zhdat-gromkih-sensacij.html 

К заголовкам сообщений 

Терещенко - о "Тракторе": руководство не должно лезть в тренерский 
штаб, не должно! (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил, что 
руководство челябинского "Трактора" не должно влезать в тренировочный 
процесс команды. 
"Давайте я немножко к "Трактору" уйду. Мне кажется, что смена тренера, вообще 
непонятная ситуация внутри клуба повлияли. Женя Артюхин достаточно жестко 
высказывался. Это все равно влияет на результат! Нездоровая ситуация в том 
же "Торпедо". И в "Тракторе". И это видно по результатам команды, давайте уж 
откровенно. 
К сожалению, это видно. Руководство не должно лезть в тренерский штаб, не 
должно! Это команда тренера, он ее готовит, он знает игроков. Если ты снял 
тренера, то иди сам вставай у руля команды и делай, как считаешь нужным! Для 
меня это так. 
Моя главная позиция: это команда тренера, ему дали ее, и руководство должно 
помогать становиться лучше и сильнее. А не вмешиваться в работу тренера. Это 
со слов прессы, кто кого ставит или не ставит. Это неправильно для меня", - 
сказал Терещенко в эксклюзивной беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5453070-tereschenko-o-traktore-
rukovodstvo-ne-dolzhno-lezt-v-trenerskij-shtab-ne-dolzhno.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный мозг Никиты Гусева. Как здорово быть ни на кого не похожим 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024) 

https://www.khl.ru/news/2024/02/29/528503.html
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Обозреватель "СЭ" Игорь Рабинер - о феномене российского бомбардира.  
Как компенсировать отсутствие скорости  
Между регуляркой и плей-офф Кубка Гагарина самое время написать о том, чего 
не успел сделать пару дней назад, - о рекорде КХЛ по очкам Никиты Гусева. 
Точнее, о его авторе - одном из любимых моих современных хоккеистов.  
Пусть в НХЛ у него не сложилось - даже не так, как у его друга и тезки Кучерова, 
с которым они выросли у Геннадия Курдина в хоккейной школе "Белые медведи", 
а вообще. Но Никита очень адекватен и хорошо принимает свои недостатки, что 
я понял в нашем разговоре для "СЭ" перед Олимпиадой в Пекине: "На чем мне 
надо делать акцент, и так ясно - все знают, что я не самый быстрый, и я всегда 
работаю над тем, чтобы прибавлять в скорости".  
Вот поэтому за океаном у него не пошло - и доверия тренерского не хватило. Был 
бы у него в НХЛ свой Джон Купер, как у Куча, да и партнеры такие - тем более 
что "Тампой" он изначально и был задрафтован, но Стив Айзерман, так его и не 
дождавшись, обменял права в "Вегас".  
Но у Гусева потрясающие хоккейные мозги, и наблюдать за тем, что он 
придумывает на льду - удовольствие. А главное, в какие моменты это 
происходит. Не забуду финал Олимпиады в Пхенчхане и эмоции, которые там 
испытал, - пусть там опять же не было НХЛ. Но когда сборная уже почти обеими 
ногами находится в бездне, и тут один человек из этой бездны ее вытаскивает...  
Это было нечто. Половина моих коллег, когда при проигрышном счете за две 
минуты до конца удалили Калинина, сразу ушла из ложи прессы в микст-зону, 
чтобы ловить там игроков по горячим следам. Я усилием воли остался, веря 
непонятно во что. Штаб Знарка (все говорят, что по инициативе Жамнова, а сам 
Никита говорит, что все помнит, но в прессу это выносить не будет) выпустил 
Гусева пятым полевым вместо вратаря Кошечкина. И он забил.  
Я его спрашивал, как он решил бросать с неудобной в одно касание в ближний. 
Гусев ответил:  
 - Там были доли секунды. Сначала хотел отдать пас в центр. Но понимал, что 
времени мало, передача может не пройти. В таких ситуациях нужно бросать все-
таки. Потому что конец игры, надо брать инициативу на себя и стараться забить.  
 - Твой детский тренер Геннадий Курдин еще подчеркивал, что ты не полез в 
общую кучу, а стоял и ждал отскока. Чутье?  
 - Вообще не люблю в кучу лезть. Понимал, что шайба оттуда куда-то выскочит, 
значит, нужно занять правильную позицию, чтобы было удобно успеть обеими 
сторонами клюшки.  
"Вообще не люблю в кучу лезть". В этой фразе - вся его хоккейная философия, 
вся непохожесть. Он всегда играет с поднятой головой и видит то, чего не видят 
другие. Поэтому на той Олимпиаде такое наслаждение доставляла игра звена 
Гусев - Дацюк - Капризов, которые творили искусство на льду. И именно так в 
овертайме он отдал голевую под золотой бросок Капризова.  
 - Как ты вычислил этот момент? - спросил я его почти четыре года спустя.  
 - Просто. Если идет передача с одного края на другой, то моментальный перевод 
обратно часто приводит к голевому шансу. Потому что, когда пас отдается 
сверху, от синей линии, и ты переводишь на другой край - как правило, все 
перекрыто. А вот если с фланга на фланг один раз прошла, то и обратно может.  
Конечно, "склеил" их в одно звено гениальный Дацюк. Гусев любит вспоминать 
их тренировки в СКА, где Никита с Павлом выходили перед общей тренировкой 
на пять минут, чтобы один на один отнимать друг у друга шайбу одними руками, 
без корпуса. А Волшебник, напомню, не раз брал "Селке Трофи", приз лучшему 
форварду НХЛ по оборонительным действиям. "Поиграешь с ним вот так - и 
потом рук у тебя нет", - смеялся Гусь. Рук нет, зато какой опыт есть!  



 

 

Никита Гусев. 
Жаль, не сложилось в НХЛ  
Он не всегда, мне кажется, принимал в карьере правильные решения, иной раз 
не мог правильно рассчитать силы. Поэтому зачем-то подписал просмотровый 
контракт с "Торонто", где мест в топ-6 заведомо не было. При том что его гораздо 
менее одаренный партнер по сборной Пхенчхана Барабанов, честно, но 
неприметно пахавший там в третьем звене, по сей день играет в ведущей 
шестерке форвардов "Сан-Хосе". Понятно, что это сейчас за команда, но НХЛ, 
как ни крути. Гусев объяснял:  
 - Выбрал "Торонто", потому что это сильная команда. У меня была только 
канадская виза, и я решил попробовать. Мне просто нравится играть в сильных 
командах. Далеко не факт, что в команде послабее тебе будет лучше. Как 
минимум с ребятами познакомился, увидел, кто, как и за счет чего играет. Все 
общались, помогали - Мэттьюс, Марнер, Таварес, Нюландер...  
Но в НХЛ Никита не остался, и мне жаль, что так вышло - все же не сомневаюсь, 
что с его мастерством и особым видением хоккея где-то из 32 ее команд он смог 
бы найти себя. Он ни о чем не жалеет, рад тому отрезку, который там был, но 
могло ведь получиться лучше.  
Капризов как-то заметил, что Гусев всегда спокойный, невозмутимый. Эту оценку 
сам Никита мне охотно подтвердил: "Я правда всегда спокойный. Не знаю, что 
нужно сделать, чтобы вывести меня из себя".  
Чтобы вы понимали его человеческие качества, шесть лет назад Кучеров 
рассказывал мне, что никогда не забудет момента, когда ему (Кучерову) делали 
в Москве операцию на плече, в больнице не было бандажа, без которого Куч не 
мог двигать рукой. Так Гусев по первому звонку друга сорвался через пол-Москвы 
куда-то, где этот бандаж можно было найти, и тут же привез его в клинику.  
Но, может, как раз таки кучеровских неспокойствия и злости (а того вывести из 
себя ничего не стоит) Гусеву и не хватило, чтобы выйти на новый уровень?  
Но и то, что он делает, все равно здорово. Если в СКА его посреди плей-офф, 
чтобы на кого-то списать проблемы, обвинили в излишней любви к пиву, и это 
тут же стало мемом, то он переходит в "Динамо" и в 31 год устанавливает рекорд 
КХЛ по очкам. И два друга в двух лигах лидируют в списках бомбардиров. А я 
вспоминаю, как они разрывали в одном звене на ЧМ-2019. И лишний раз 
понимаю, что он мог успешно играть сейчас совсем в другой лиге.  
Но Никита по-прежнему в большом порядке там, где он есть. И я улыбаюсь, когда 
слышу о его достижении. Потому что вспоминаю те эмоции Пхенчхана, когда на 
его счету возникла "несгораемая сумма" для хоккейной истории - как минимум 
российской. И думаю, как здорово быть ни на кого не похожим.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikita-gusev-pobil-rekord-
mozyakina-po-ochkam-v-regulyarnom-chempionate-khl-mnenie-igorya-rabinera-
2184392/ 

К заголовкам сообщений 

"Тактический ход": опыт Билялетдинова против меньшинства 
"Автомобилиста" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 
февраля 2024) 
 В первом раунде плей-офф "Автомобилист" встретится с финалистом 
предыдущего розыгрыша Кубка Гагарина казанским "Ак Барсом". О нюансах 
предстоящего противостояния - в материале рубрики "Тактический ход". 
Если преимуществом "Ак Барса" в регулярном чемпионате стала довольно 
надежная игра в обороне (140 пропущенных шайб в 68 играх - третий показатель 
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сезона, у "Автомобилиста" на 17 больше), главным оружием уральцев, пусть и 
сдерживающим, оказалось меньшинство - самое качественное в Лиге, если 
рассматривать сухие статистические показатели (86,2% нейтрализации). 
Примечательно, что в двух последних очных встречах - они прошли в 2024-м 
календарном году - "Ак Барс" ни разу не смог реализовать лишнего против 
команды Николая Заварухина. На чем же базируется меньшинство 
"Автомобилиста" и чем оно отличается от игры "Ак Барса" в аналогичном 
компоненте?  
При "стандартных положениях", то есть на вбрасываниях, если шайба на "точке" 
проигрывается, дальний игрок у "Автомобилиста" сразу "замораживается" на 
своей позиции, делая два шага вперед, а второй выдвигается активно и идет в 
так называемый "загон".  
В отличие от "Автомобилиста", у "Ак Барса" при проигранном вбрасывании в 
меньшинстве в давление идет дальний игрок, в данном случае и довольно часто 
это опытнейший Артем Лукоянов (№89).  
Непосредственно в зоне защиты для екатеринбуржцев базовым построением 
является "ромб", однако оно довольно условное. Игра в "ромбе", когда все игроки 
действуют по "зонам" и стараются встать на пути передач за счет этого 
построения, является условно первым вариантом игры "Автомобилиста" в 
меньшинстве: в нем в давление на соперника, владеющего шайбой, 
выдергивается один хоккеист и идет в так называемый "загон" (в данном случае 
- защитник Денис Баранцев №8), в то время как остальные три игрока остаются 
на своих позициях. "Загон" от Баранцева вынуждает оппонента прибегнуть к 
очевидному варианту в данной ситуации - отыграть шайбу на синюю линию под 
бросок, к которому уже готов форвард уральцев Данил Романцев (№81) - он его 
блокирует.  
Второй вариант игры "Автомобилиста" в меньшинстве - это агрессивная модель, 
екатеринбуржцы миксуют две схемы в зависимости от игровой ситуации и 
физической готовности своих хоккеистов действовать в одном или втором 
сценарии. При активной игре в меньшинстве любой из четверых обороняющихся 
хоккеистов может пойти в агрессивное давление, как в следующем эпизоде, 
когда один игрок бежит "гонять" соперника к борту, а второй сразу идет в 
давление на синюю линию, в отличие от предыдущего эпизода, когда данный 
хоккеист готовился к блокировке броска.  
Подобная активная модель игры не позволяет постоянно оставаться в "базовом" 
построении, то есть "ромбе", однако и это не сильно помогает соперникам. Что 
пытался предложить в ответ "Ак Барс"? В следующем эпизоде Александр 
Радулов (№47) при развитии эпизода пытается найти диагональ на 
противоположный край под завершение, но зона передачи закрыта защитником 
"Автомобилиста" Сергеем Зборовским (№2) - шайба попадает ему в конек и 
уходит с нужной траектории.  
К такому варианту розыгрыша "Ак Барс" в матчах против уральцев переходил 
несколько раз, однако успеха этого не принесло, поэтому не факт, что 
подопечные Зинэтулы Билялетдинова снова станут разыгрывать шайбу 
подобным образом, учитывая, что "Автомобилист" уже выработал адаптивность 
к этому варианту. В следующем эпизоде казанцы снова пытаются разыграть 
"треугольник" под завершение на дальний фланг, снова на диагональную 
передачу нацелен Радулов, но снова коридор для прохода шайбы оказывается 
заблокирован.  
Активная игра "Автомобилиста" в меньшинстве часто вынуждала сваливаться 
"Ак Барс" на броски издали - и здесь ответственность падает не только на 
полевых хоккеистов, которые должны вставать на линии шайбы, но и на вратаря. 



 

 

Еще один вариант, который пытались использовать казанцы, это розыгрыш в 
условной схеме 2-1-2, но и здесь они столкнулись с активной игрой соперников - 
в данном эпизоде защитник уральцев активно срывается на правый край и 
просто-напросто отбирает шайбу.  
Что можно придумать, чтобы выйти из-под этого? "Ак Барс" пытался совершить 
"размен": в данном эпизоде схема у казанцев более классическая, близкая к 1-3-
1, но главное здесь в другом: один из хоккеистов в белой форме ставит блок 
активно выдвигающемуся на правый край сопернику из "Автомобилиста", 
"завязывает" и блокирует его, открывая возможность партнеру выехать к пятаку 
с опасным броском, хоть и с острого угла - впрочем, держа в уме калибр 
нападающих "Ак Барса", среди которых такие мастера как Радулов, Вадим 
Шипачев, Дмитрий Кагарлицкий, и из такой позиции броски вполне могут 
оказаться голевыми.  
Из особенностей игры в меньшинстве в исполнении "Ак Барса" можно отметить 
то, что, когда розыгрыш идет через "низ", то есть с переводом шайбы за ворота, 
обороняющаяся четверка в полном составе спускается очень низко, а 
"Автомобилист" в том числе и в очных встречах против казанцев прибегал к 
именно такому розыгрышу.  
В такой модели игры в меньшинстве важная роль у двух нападающих, когда 
соперник начинает поднимать шайбу из-за лицевой линии - они не должны 
забывать, что одна из их ключевых задач - нейтрализация поперечных и 
диагональных передач, однако как раз в этом компоненте "Ак Барс" против 
"Автомобилиста" однажды и провалился, пропустив гол.  
Еще одно реализованное большинство "Автомобилиста" в очной игре против "Ак 
Барса" в 2024-м году: здесь казанцы допускают оплошность, оставляя в центре 
своей зоне праворукого Сергея Широкова под бросок - ему никто не мешает. 
Если команда Билялетдинова будет допускать подобное и в плей-офф, это 
может обернуться катастрофическими последствиями.  
Если говорить об игре команд в равных составах, по ходу гладкого первенства 
они явно не реализовали свой атакующий потенциал, порой излишне переходя 
на пассивную модель игры. С такой мощной по именам линией нападения "Ак 
Барс" оказался лишь 12-й командой регулярки по числу заброшенных шайб (175 
в 68 играх), а "Автомобилист", у которого в составе Стефан Да Коста, Широков, 
Брукс Мэйсек и ряд других мастеровитых хоккеистов, и вовсе стал 16-м (163 
шайбы - на пять меньше, чем у не вышедшего в плей-офф ХК "Сочи").  
Какие сложности создавали казанцы при игре "пять на пять" в очных встречах в 
регулярке? "Ак Барс" довольно часто использует позиционные атаки с поднятием 
третьего атакующего на синюю линию - и "Автомобилист" обычно предпочитает 
действовать персонально, разбирая соперников "один в один".  
Проблемы у уральцев возникали, когда "Ак Барс" приправлял эту схему 
нападения еще и сменой мест - здесь у подопечных Николая Заварухина уже 
начиналась "кружиться голова", наглядный пример со взятием ворот:  
"Автомобилист" старается возвращаться в оборону строго по "точкам", то есть 
каждый игрок "тормозит" на своей позиции - идея заключается в том, чтобы 
перекрыть все возможные зоны для развития атаки соперника. Как это можно 
преодолеть, "Ак Барс" показал в следующем эпизоде, сыграв более агрессивно, 
нежели уральцы. Второй хоккеист Казани ( Кирилл Семенов, №94) пошел в 
поддержку и забрал шайбу после борьбы "один в один" Мэйсека (№17) со 
Станиславом Галиевым (№22).  
Быстро скинул на полуборт, оттуда Семен Кошелев (№21) "нырнул" на ударную 
позицию, и Баранцев (№8) не успел сыграть с ним - гол.  



 

 

Еще один нюанс, на который в преддверии серии необходимо обратить 
внимание тренерскому штабу Заварухина - это работа на "пересменках", 
проблемы в которой возникали как раз в последних встречах регулярного 
чемпионата. В следующем эпизоде, несмотря на то что шайбой владеет 
соперник, два хоккеиста "Автомобилиста" совершают смену.  
Оставшегося Да Косту в средней зоне просто-напросто объезжают, и "Авангард" 
реализует выход "три в два" броском сходу с перевода - по сути, пропущенная 
шайба на ровном месте.  
Снова работа при смене, аналогично у "Автомобилиста" двое меняются - 
получается выход "четыре в два", который не реализуют соперники, только чуть-
чуть не попадая в дальний угол при завершении.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/29/528468.html 

К заголовкам сообщений 

"Тактический ход": кто окажется хитрее в битве команд-открытий сезона? 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
 Серия первого раунда плей-офф Фонбет КХЛ между "Спартаком" и "Северсталь" 
обещает стать одной из наиболее зрелищных и непредсказуемых. О нюансах 
игры команд накануне старта противостояния - в материале рубрики 
"Тактический ход".  
"Спартак" и "Северсталь" стали, пожалуй, главными открытиями текущего 
сезона, если убрать за скобки "Ладу" первой половины регулярки. Обе команды 
пропагандируют атакующий хоккей, который завязан на большом количестве 
коротких передач, отсутствии "отбросов" от шайбы, большом объеме катания, 
особенно в зоне атаки, и отсутствии строгих и консервативных схем, загоняющих 
хоккеистов в определенные рамки.  
Это наглядно иллюстрируется и сухими статистическими показателями. Красно-
белые под руководством Алексея Жамнова стали самой забивающей командой 
регулярки - 233 шайбы в 68 играх. "Северсталь" вошла по этому показателю в 
топ-6 с 203 голами, опередив не только действующего обладателя Кубка 
Гагарина ЦСКА, но и бывшую команду своего главного тренера Андрея Козырева 
- "Торпедо", с которым сталеваров в этом сезоне часто сравнивали, видя руку 
специалиста. Кроме того, "Спартак" и "Северстали" разделили лидерство по 
итогам гладкого первенства по проценту реализации бросков - 10,45, опередив и 
"Металлург", и СКА, и обладателя Кубка Континента московское "Динамо". 
Пожалуй, это лучший показатель того, что атака "Спартака" и "Северстали" - это 
не только про хоккей, интересный зрителям, но и про высокую эффективность и 
качество. Команда Козырева после Нового года выдала впечатляющий спринт 
на пятую строчку Запада, одержав 16 побед в 23 матчах.  
Прообразом предстоящей серии стала встреча в Москве 24 февраля, 
завершившаяся победой спартаковцев (5:3), на основе которой и можно 
рассмотреть, с чем соперники подходят к первому раунду. В зоне атаки большое 
внимание и те, и другие уделяют не только быстрому движению шайбы и смене 
мест, но и частым "ныркам" нападающих с "вершины" в глубину атаки - этому 
довольно сложно противостоять на протяжении всех 60 минут, почти неизбежно 
возникают провалы и разрывы, как в следующем эпизоде, когда форвард 
"Спартака" "вкатывается" к воротам при отсутствии давления на него и может 
наносить бросок с короткого расстояния.  
Атакующая модель игры неизбежна связана с тем, что очень тяжело соблюдать 
баланс между нападением и защитой. И это вновь видно по сухим цифрам: 
"Спартак" (189) и "Северсталь" (185) вошли в восьмерку худших команд 
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регулярки по количеству пропущенных шайб. Особенно большая нагрузка 
выпадет на нападающих обеих команд - им предстоит не только творить в атаке, 
к чему, в принципе, охотно готовы с двух сторон, но и внимательно действовать 
при обороне на возврате, пожалуй, именно этот компонент может оказаться 
ключевым во всей серии.  
В следующем эпизоде "Спартак" всей пятеркой вернулся в оборону, однако по 
позиции в центре никто не играет. Это приводит к эпизоду, практически 
зеркальному выше: соперник, Дмитрий Моисеев (№18), принимает шайбу без 
помех недалеко от ворот и реализует момент.  
Еще одна шайба "Северстали" из этого же матча, которая напоминает о правиле 
"зона защиты начинается в зоне атаки", опять же, обороной на возврате. 
Форвард "Северстали" Данил Аймурзин (№53) остается за спинами у всей 
пятерки красно-белых, убегает "один в ноль" и забивает.  
Аналогична игра в атаке в исполнении "Спартака", который тоже отлично находит 
свободные коридоры, а нападающие "ныряют", как в данном эпизоде Николай 
Голдобин (№87) - это к слову о том, что очень тяжело на возврате "разбирать" 
соперников, противоборствуя подобным коллективам.  
За счет чего соперники стараются действовать в обороне? Заметно, что и те, и 
другие, когда игра развивается близко к воротам, играют всей пятеркой очень 
низко, пытаясь создать численное преимущество на локальном участке льда 
"пять на три", порой крайние нападающие спускаются не только ниже "усов", но 
и подкатываются вплоть к красной линии - причем это типично и для "Спартака", 
и для "Северстали".  
Учитывая, что обе команды умеют распоряжаться шайбой, на первый план могут 
выйти "стандартные положения", то есть действия на вбрасываниях. Красно-
белые наглядно продемонстрировали их ценность в последней очной встрече с 
череповчанами, использовав ряд качественных домашних заготовок.  
В следующем эпизоде красно-белые выигрывают шайбу на правого 
нападающего, тот сразу выполняет короткую нападающего на третьего 
форварда - и незамедлительно следует бросок, доходящий до ворот; простой, 
но эффективный вариант.  
Эпизод с заброшенной шайбой "Спартака" показал, насколько важно "разбирать" 
своих соперников на вбрасываниях. Вряд ли требования тренерского штаба 
"Северстали" при данной ситуации отличаются от стандартных: нападающий 
Кирилл Пилипенко (№13) правильно выбегает в давление под синюю линию, 
однако защитник Владимир Грудинин (№2) не блокирует Павла Порядина - он 
находится в его зоне ответственности, и форвард "Спартака" в касание поражает 
цель.  
Четвертую шайбу "Спартак" тоже забросил во многом за счет четкой игры после 
вбрасывания. Красно-белые отыграли шайбу на защитника, тот спустил на 
полуборт, потом, учитывая активные действия "Северстали" в меньшинстве, в 
исполнении спартаковцев пошла передача низом за лицевую и на 
противоположный край - гол.  
Что касается действий "Северстали" на вбрасываниях, стоит обратить внимание 
на ее активную игру даже при преимуществе в счете: к примеру, двое агрессивно 
идут в давление после проигранного вбрасывания в нейтральной зоне.  
А затем третий хоккеист череповчан с сумасшедшей скоростью вылетает на 
оперативный простор, выигрывает позицию и "съедает" спартаковца в центре, 
полностью срывая начало атаки после формально выигранного единоборства 
красно-белыми на "точке".  
Последний матч со "Спартаком" обернулся крайне низкой игровой дисциплиной 
в рядах "Северстали": семь малых штрафов превратили игру в Москве в полигон 



 

 

для отработки череповецкого меньшинства. И модель игры сталеваров 
вчетвером нисколько не противоречит общей стратегии игры: все то же большое 
движение по объему, агрессивная и порой граничащая с авантюризмом игра. К 
примеру, в следующем эпизоде один игрок идет в давление сначала к синей 
линии, а затем сразу - на фланг, где располагается еще один хоккеист 
"Северстали", создается локальное численное преимущество "два в один".  
Однако много играть в меньшинстве - равно рано или поздно потери 
концентрации, в эпизоде с пропущенной шайбой игроки "Северстали" свалились 
в малопонятное построение, никто не играет по каким-либо зонам и позициям 
четко, шайбу спартаковцы поднимают на ползоны - и точный бросок оттуда никто 
не успевает заблокировать.  
В свою очередь, и "Северсталь" успела проявить себя в большинстве: быстрый 
обмен передачами нападающего на правом краю с защитником на синей линии 
"растянул" построение красно-белых и сделал возможным точную передачу на 
пятак под подставление.  
Если касаться игры в равных составах, крайне любопытно будет понаблюдать за 
тем, каким образом соперники будут распределять силы по ходу встречи и какую 
модель избирать с первых минут. Последний матч в Москве "Спартак" отметил 
активнейшей игрой в начале периодов, особенно в первом и во втором, не давая 
череповчанам завладеть инициативой. Это выражалось в том, что красно-белые 
очень сильно и большим числом "наседали" впереди, к примеру, в следующем 
эпизоде четверо спартаковцев находятся в зоне соперников, один не попадает в 
кадр, и только один защитник остается на подстраховке в средней зоне. 
Остальные очень активно и сильно мешают выходить "Северстали" из зоны, 
фактически убивая в зародыше начало атаки - и так было с большинством 
попыток сталеваров.  
Учитывая преимущество домашнего льда, оставит ли тренерский штаб Алексея 
Жамнова аналогичную модель игры в стартовом отрезке периодов и в 
предстоящей серии? Или же, понимая важность результата, соперники все-таки 
будут проводить первые минуты на равных, присматриваясь друг к другу? 
Очевидно, что варианты будут миксоваться, а вкупе с интересными идеями и 
хитростями на вбрасываниях, которые, очевидно, припрятаны в рукаве не только 
у "Спартака", но и у "Северстали", на второй план могут отойти и 
индивидуальный опыт, и мастерство хоккеистов, который на бумаге выше, 
конечно, у красно-белых. Непредсказуемое противостояние открытий сезона 
стартует уже совсем скоро!  
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К заголовкам сообщений 

Реванш "Локомотива", возрождение "Торпедо" и серия "Спартака": 
главные интриги первого раунда плей-офф КХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 29 февраля 2024) 
"Локомотив" намерен отомстить ЦСКА за три поражения подряд в нокаут-раунде, 
а пребывающее в кризисе "Торпедо" мечтает дать бой СКА. "Спартак" 
постарается выиграть на льду первую серию Кубка Гагарина с 2010 года, а "Ак 
Барс" в отсутствие Дмитрия Яшкина - совладать с "Автомобилистом". "Авангард" 
проверит на прочность вернувшуюся в лигу "Ладу", а сенсационно вылетевший 
годом ранее "Салават Юлаев" сразится с "Трактором". Главные интриги первого 
раунда плей-офф КХЛ - в материале RT. 
 Сумеет ли "Локомотив" сокрушить чемпиона? 
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Одна из главных интриг последних дней регулярного чемпионата заключалась в 
том, кто станет соперником действующего обладателя Кубка Гагарина в первом 
раунде. Да, СКА и "Локомотив" имели старые счеты с ЦСКА и пребывали в 
гораздо лучшей форме, но начинать поход за трофеем с такого тяжелого 
противостояния вряд ли хотели. И дружно проиграли в заключительном матче 
сезона, предоставив право вершить свою судьбу самим москвичам, а также 
боровшимся с ними за шестую строчку нижегородцам. Сумей "Торпедо" обойти 
конкурентов в таблице, болельщиков бы ожидало армейское дерби уже на старте 
розыгрыша, но оно было бито "Ладой" и осталось на седьмой позиции. 
Таким образом, ЦСКА выпал "Локомотив", на перспективах которого в плей-офф 
армейцы ставили крест три последних года. И если в 2021-м и 2023-м 
железнодорожники оказали соперникам достойное сопротивление и уступили 
лишь в семи матчах, то в 2022-м были разгромлены с сухим счетом 0-4.  
Но если тогда в ярославцев мало кто верил, то сейчас их шансы на победу 
оцениваются как довольно высокие. В отличие от оппонентов, они относительно 
ровно прошли регулярку и, пусть не показывая искрометной игры, добивались 
результата. Чего не скажешь о переживавших взлеты и падения москвичах, так 
и не сумевших решить все проблемы перед началом Кубка Гагарина. В десяти 
встречах они проиграли шесть раз, а верх взяли либо над аутсайдерами, либо 
над кризисным "Торпедо" и не производят впечатления машины, готовой 
крушить соперников направо и налево. В ближайшее время лучшей возможности 
прервать серию и справиться с обидчиком "Локомотиву" может и не 
представиться, поэтому успеха нужно добиваться здесь и сейчас, иначе есть 
риск начать следующий соревновательный год с новым наставником. 
Придет ли в себя "Торпедо"? 
Что касается подопечных Игоря Ларионова, то за последние несколько месяцев 
они успели превратиться из лидеров Западной конференции и претендентов на 
трофей в коллектив, которому желают разве что избежать вылета с сухим 
счетом. С 26 января нижегородцы уступили в 12 встречах из 14, а на финише 
потерпели семь поражений подряд. И хотя в большинстве случаев они были 
биты в ожесточенной борьбе, о чем свидетельствуют десять проигрышей с 
минимальной разницей, вряд ли этот факт может воодушевлять болельщиков. 
Дополнением к этому стала история с отстранением ассистента капитана Антона 
Сизова, с чем практически совпало начало ужасающей серии "Торпедо". 
И пока сложно сказать, способен ли Игорь Ларионов исправить положение и 
попытаться если не оставить за бортом дружину Романа Ротенберга, то хотя бы 
навязать ей борьбу. Годом ранее пути команд пересеклись во втором раунде, и 
армейцы довольно уверенно расправились с оппонентами, выиграв все четыре 
матча с общим счетом 16:8. Но тогда "Торпедо" выглядело даже несколько 
лучше, чем сейчас, а Профессору не приходилось просить и самих хоккеистов, и 
болельщиков продолжать верить в успех. Хотя предпосылок для этого нет 
никаких. 
Помимо игровых, нижегородцы испытывают кадровые проблемы. Кирилл 
Кирсанов получил тяжелую травму спины и завершил соревновательный год, а 
Василий Атанасов, хотя недавно и вернулся в строй, пока выглядит не так ярко. 
С 16 февраля не выходил на лед и сын наставника - Игорь Ларионов - младший. 
Не стоит ждать в основе и того же Сизова, пусть он и остается одним из лидеров 
коллектива по показателю полезности ("+13"). А без них будет крайне сложно 
сражаться с командой, которая располагает не только лучшей обороной (139), но 
и второй сильнейшей атакой в лиге (220). Больше шайб забросил лишь "Спартак" 
(233). 
Выиграет ли "Спартак" первую серию за 14 лет? 



 

 

В свою очередь, подопечные Алексея Жамнова постараются прервать 
неудачную серию и наконец одержать полноценную победу в серии плей-офф. 
Да, номинально "Спартак" сделал это в 2022-м, но тогда успех в противостоянии 
с "Йокеритом" был добыт не на льду: после начала специальной военной 
операции финны попросту отказались от участия в первенстве и получили 
четыре технаря подряд. А уже в следующей стадии сами красно-белые не 
сумели ничего противопоставить СКА и капитулировали со счетом 1-4. 
Если оставить дуэль с "Йокеритом" в стороне, то "Спартак" идет на серии из семи 
поражений в плей-офф КХЛ. Трижды в роли их обидчиков выступал 
вышеупомянутый СКА, дважды - ЦСКА, по разу - "Локомотив" и "Динамо". Кстати, 
именно над москвичами они в последний раз и брали верх в розыгрыше Кубка 
Гагарина. В 2010-м красно-белые были сильнее в серии до трех побед (3-1), но 
дальше второго раунда не прошли. 
Сейчас же шансы повторить достижение 14-летней давности приличные. 
"Спартак" финишировал на четвертой позиции в Западной конференции и 
получил преимущество своей площадки, а также не самого стабильного 
противника. Да, игра "Северстали" в нападении впечатляет: по результативности 
она заняла шестое место в лиге и стала лишь десятой командой в истории, 
пробившей планку 200 голов за регулярку (203), но и пропустила достаточно 
(185). Правда, в этом плане москвичи были даже чуть хуже и позволили поразить 
свои ворота аж 189 раз. 
Таким образом, противостояние "Спартака" и "Северстали" обещает стать 
самым открытым и ярким в первом раунде, а его исход во многом будем зависеть 
от того, насколько удачно себя проявят лидеры красно-белых. Да, в чемпионате 
Николай Голдобин и Павел Порядин выступили выше всяких похвал и на двоих 
настреляли 135 очков, но будут ли они так же хороши в плей-офф - большой 
вопрос. Первый ранее уже демонстрировал нестабильность, а второй и вовсе не 
занимался решением серьезных задач на этой стадии. Два последних года его 
"Нефтехимик" попадал на "Трактор" и "Ак Барс", у которых забрал лишь две 
встречи в сумме. 
Соберется ли с силами "Ак Барс"? 
На Востоке же серьезные опасения вызывает состояние действующего вице-
чемпиона. Да, "Ак Барс" оставил за собой преимущество домашней площадки в 
первом раунде плей-офф, но расположился лишь на восьмой строчке в сводной 
таблице КХЛ, чего с ним не происходило с 2019 года. Кстати, тогда казанцы 
буквально провалились в Кубке Гагарина и уже на старте были разгромлены 
"Авангардом" (0-4). 
И предпосылки для повторения этого фиаско есть. Судя по всему, поход за 
трофеем "Ак Барс" начнет без одного из своих лидеров: Дмитрий Яшкин пока так 
и не успел восстановиться после травмы. Но и другие флагманы находятся 
далеко не в идеальной форме. Так, самый результативный хоккеист коллектива 
Вадим Шипачев не вошел даже в топ-30 лучших бомбардиров первенства (13 + 
31 в 62), а Александр Радулов (16 + 24 в 58) расположился еще дальше. И это 
удивительно, ведь год назад он настрелял 57 очков и стал третьим в списке 
лучших бомбардиров лиги. При этом в концовке сезона экс-нападающий 
"Далласа" испытывал проблемы со здоровьем, что также может сказаться на его 
перспективах в весенней части. 
И этими слабостями дружины Зинэтулы Билялетднова вполне может 
воспользоваться "Автомобилист", чьи звезды крайне своевременно вернулись в 
строй. Как сообщили в пресс-службе клуба, в Казань отправятся и старожил 
команды Анатолий Голышев, и ее лучший бомбардир Стефан Да Коста, 
пропустившие концовку первенства. В великолепной форме пребывает Брукс 



 

 

Мэйсек, а в плей-офф способен прибавить Кертис Валк, набравший 10 (4 + 6) 
очков в семи встречах прошлогоднего плей-офф. Вопрос лишь в том, хватит ли 
екатеринбуржцам веры в себя, чтобы сокрушить одного из лидеров российского 
хоккея и второй раз в истории пробиться в четвертьфинал Кубка Гагарина. Ранее 
эта планка покорялась им лишь в 2019-м, когда они оставили не у дел "Трактор". 
Обойдется ли без сенсаций на Востоке? 
В последние годы в Восточной конференции происходило множество сенсаций 
уже на старте плей-офф. Так, два года назад "Ак Барс" довольно неожиданно 
был бит "Авангардом" в шести встречах, а в 2023-м умудрился дважды уступить 
"Нефтехимику". Но главный сюрприз тогда преподнес "Адмирал", оставивший за 
бортом сам "Салават Юлаев". И этим примером вполне могут вдохновиться 
сегодняшние андердоги, готовые потрепать нервы признанным фаворитам. 
Прежде всего это относится к "Ладе", пробившейся в число 16 сильнейших 
коллективов КХЛ в первый же год после возвращения. Ведь подопечные Олега 
Браташа не только не уступили "Авангарду" в сезонной серии (2-2), но еще и 
застали "ястребов" не в лучшей форме. В концовке первенства те 
капитулировали три раза подряд, а плей-офф, судя по всему, будут вынуждены 
начать без Ивана Телегина и Романа Абросимова. Но от этого тольяттинцам 
легче не станет, ведь им придется сдерживать самую результативную тройку 
регулярки в составе Рида Буше, Владимира Ткачева и Райана Спунера. 
Что касается "Трактора" и "Амура", то им будет крайне непросто навязать борьбу 
"Салавату" и "Металлургу" соответственно. Первый проиграл во всех четырех 
матчах сезона, а второй, хоть и сотворил сенсацию и "перестрелял" 
магнитогорцев в одном из противостояний (7:6), вряд ли может рассчитывать на 
итоговый триумф. Разница в уровне кажется слишком большой. 

https://russian.rt.com/sport/article/1278960-khl-intrigi-pervyi-raund-plei-off 
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Кто потащит "Ак Барс", что не так с "Салаватом" и "аля-улю" Хабаровска: 
прогнозы на первый раунд плей-офф КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 29 февраля 2024) 
29 февраля четырьмя матчами стартует очередной розыгрыш Кубка Гагарина. 
Особых интриг хватает в каждой из восьми пар, как на Западе, так и на Востоке. 
Кто должен потащить "Ак Барс", почему у "Торпедо" нет перспектив и что не так 
с "Салаватом" - в материале "ТИ-Спорт".  
 "Динамо" Москва (1-е место в конференции) - "Динамо" Минск (8) 
У москвичей в преддверии плей-офф огненную форму набрал Никита Гусев. 
Форвард бело-голубых побил несколько рекордов регулярки и готовится 
перенести свои бомбардирские подвиги на розыгрыш Кубка Гагарина. Благодаря 
его превосходной игре "Динамо" в последний момент взяло Кубок континента. 
Теперь предстоит побороться за главный трофей. 
В первом раунде москвичам выпало сыграть с минскими одноклубниками. В 
нынешнем сезоне команды сыграли четыре раза, во всех из них первенствовали 
хоккеисты из Москвы. Причем две игры завершились победой подопечных 
Кудашова со счетом 2:1, а две другие - 4:1. 
По всем статистическим данным московское "Динамо" будет безоговорочным 
фаворитом противостояния с минчанами. Перевернуть игру в свою пользу 
команда Квартальнова может исключительно за счет дисциплины и полной 
выкладки на льду. Об этом, в частности, говорит и нападающий белорусов 
Волков. 

https://russian.rt.com/sport/article/1278960-khl-intrigi-pervyi-raund-plei-off


 

 

"Мы можем их обыграть за счет дисциплины и самоотверженности. У них лучшее 
большинство, они и в равных составах забивают много. Если мы будем играть 
структурно, по заданию, без удалений и воспользуемся своими шансами, у нас 
все получится", - приводит слова Волкова ТАСС. 
СКА (2) - "Торпедо" (7) 
Питерцы в концовке регулярного чемпионата чуть притормозили и пропустили 
вперед "Динамо". Особенно странным выдалось поражение от "Куньлуня", хотя 
тренер СКА Ротенберг позже отметил, что его команда готова сыграть с любым 
соперником. Как бы там ни было, а в первом раунде питерские армейцы выступят 
против "Торпедо". Нижегородцы прямо сейчас находятся в жестком кризисе, 
откуда, возможно, в нынешнем сезоне уже не вылезут. 
Проблема даже не в ужасной серии поражений на финише регулярки. Есть 
ощущение, что Ларионов теряет связь с раздевалкой. Всего за месяц у тренера 
возникли нестыковки сразу с двумя игроками основы. Вначале из ростера 
вылетел защитник Сизов, а перед началом плей-офф стало известно об 
отстранении форварда Кручинина. Оба пропустят серию со СКА, а в конце 
сезона, вероятно, покинут "Торпедо". 
У Ротенберга пока все в порядке, команда из Питера спокойно готовится к 
матчам на выбывание. Вполне возможно, что играть с нижегородцами для СКА 
будет даже легче, чем против минского "Динамо". Если "Торпедо" не выберется 
из психологической ямы, то здесь ожидается повторение прошлогоднего плей-
офф. Тогда СКА выиграл серию у "Торпедо" в четырех матчах. 
"Локомотив" (3) - ЦСКА (6) 
Самая ожидаемая пара плей-офф, в последние годы они встречаются очень 
часто. Для армейцев серии с "Локомотивом" уже превратились в добрую 
традицию. Два года подряд команда Сергея Федорова обыгрывает ярославцев 
по пути в финал, после чего становится чемпионом Кубка Гагарина. В нынешний 
раз все обстоит немного иначе - ЦСКА начнет в гостях. 
Фаворитом в этой паре теперь является "Локомотив". Команда Никитина прошла 
чемпионат ровно, без больших провалов. Ярославцы выиграли четыре из шести 
матчей в очном противостоянии с армейцами. Хотя все победы выдались 
натужными, с преимуществом всего в один гол. Особенно примечательным 
получился последний матч, где ЦСКА смог четырежды поразить ворота 
"Локомотива". Тревожный сигнал для лучшей обороны регулярки. 
У ЦСКА финальная часть чемпионата получилась неудачной. Федорову и 
компании остается надеяться, что в плей-офф все изменится. По крайней мере, 
опыт на стороне армейцев. 
"Плей-офф - это другая стадия чемпионата, и здесь я надеюсь на наш опытный 
коллектив, на определенную мудрость в игре. Нам все системы понятны. Но 
концентрации не хватает на все 60 минут. Сезон был достаточно неоднозначный, 
мало было серий с победами, играли волнами. Нас больше волнует наша 
начинка игры, многое не складывалось", - сказал тренер ЦСКА на пресс-
конференции. 
"Спартак" (4) - "Северсталь" (5) 
Первая пара плей-офф, которая определилась задолго до конца чемпионата. 
Соперники получили гораздо больше времени для подготовки и изучения друг 
друга. У "Спартака" была сложная концовка чемпионата из-за травм основных 
игроков, но сейчас у команды есть наметки на возвращение былой формы. От 
"Северстали" же можно ждать чего угодно, череповчане могут неплохо пошуметь 
в плей-офф. 
Главное ожидание от этого противостояния - большое количество голов. В 
четырех очных матчах в чемпионате команды забросили на двоих 32 шайбы. 



 

 

Голевое пиршество должно продолжиться и в плей-офф. Ни Жамнов, ни Козырев 
вряд ли отойдут от атакующей игры своих команд. Кстати сказать, для тренеров 
этот плей-офф станет первым, который они проведут в качестве рулевых в КХЛ. 
Многое решит игра в неравных составах. "Северсталь" закончила чемпионат в 
топ-3 по нейтрализации большинства соперника с 83%, а также в топ-4 по 
реализации лишнего с 23,1%. При этом "Спартак" за четыре матча с 
череповчанами шесть раз забивал в ситуациях, когда имела численное 
преимущество. И три из этих голов пришлись на последний февральский 
поединок команд. 
Как бы там ни было, "Спартак" будет иметь определенный перевес в 
противостоянии с "Северсталью". Прежде всего, за счет опыта игроков и 
поставленным перед командой задачам. 
"Металлург" (1) - "Амур" (8) 
"Магнитка" проиграла борьбу за второе место на Востоке, поэтому как 
победитель конференции сразится с "Амуром". Не помогло даже то, что на игру 
с "Авангардом" тренерский штаб Разина выставил молодежь. Омичи оказались 
хитрее и уступили первую строчку магнитогорцам. Между тем, "Металлург" и 
"Амур" никогда не встречались в плей-офф. Раньше "Магнитка" все-таки 
тщательней избегала матчей с хабаровчанами. 
В игровом плане у "Амура" нет никаких шансов на победу в серии. У 
магнитогорцев - лучшая атака на Востоке (212 голов), у хабаровчан - худшая 
оборона, помимо "Авангарда". В нынешнем сезоне "Металлург" выиграл три из 
четырех очных поединков. Единственное поражение пришлось на матч в 
Хабаровске, где команды выдали голевую феерию с 13 заброшенными шайбами. 
Примечательно, что в том самой игре случился конфликт Разина с местным 
оператором, а тренер "Амура" Мартемьянов породил мем "играли "аля-улю" в 
атаке". 
Единственная проблема для "Металлурга" - перелет в Хабаровск. Выездные 
матчи на Дальний Восток могут стать изнуряющей проверкой сил хоккеистов. 
Подопечным Разина лучше бы взять серию в четырех матчах, не растягивая до 
повторной гостевой встречи. Впрочем, "Амур" уже выполнил задачу на сезон. Так 
что, выйдя в плей-офф хабаровчане проиграли все три последних матча в 
регулярке. 
"Авангард" (2) - "Лада" (7) 
Омская команда выбрала себе в соперники тольяттинскую "Ладу", занявшую на 
Востоке седьмую строчку. Новички КХЛ ударно провели первый отрезок сезона, 
но затем едва не развалились во второй части чемпионата. Несмотря на это, 
подопечные Олега Браташа способны преподнести сенсацию в плей-офф. 
Выиграть в серии будет сложно, но "покусать" фаворита вполне могут. 
По очным поединкам в нынешнем сезоне у "Авангарда" и "Лады" равенство - две 
победы омичей против двух у тольяттинцев. При этом последний матч команд 
состоялся в феврале. И победила тогда, как раз-таки, "Лада", вырвав два очка в 
овертайме 3:2. Соперники финишировали в разных частях таблицы, но в одном 
были близки к совершенству. "Авангард" и "Лада" были лучшими на Востоке по 
проценту реализации бросков в створ - 10,4% против 9,73%. 
При подготовке к плей-офф тольяттинцам необходимо сделать акцент на игре в 
меньшинстве. С одной стороны, у "Авангарда" второй результат в лиге по 
реализации лишнего (25,2%). Но с другой, омичи идут в топ-3 по количеству 
пропущенных шайб в большинстве. А "Лада", наоборот, лидирует по голам в 
меньшинстве, забив в игре с неравными составами 12 раз за чемпионат. 
"Салават Юлаев" (3) - "Трактор" (6) 



 

 

В концовке регулярного чемпионата многие предрекали "Салавату Юлаеву" 
борьбу за выход в финал, называя чуть ли не теневым фаворитом плей-офф. Но 
когда определился соперник по первому раунду, тут же начались сомнения 
относительно перспектив уфимцев. Некоторые эксперты уверены, что "Трактору" 
вполне по силам пройти команда Виктора Козлова. 
И это при 100-процентном результате "Салавата" в очном противостоянии с 
челябинцами в регулярке. Уфимцы выиграли все четыре встречи, на что 
накануне отлично отреагировал тренер "Трактора" Алексей Заварухин: 
"Салават Юлаев" - неудобный соперник? Они выиграли все матчи в чемпионате, 
а мы, надеюсь, заберем четыре игры в плей-офф", - хлестко ответил рулевой 
"Трактора". 
Челябинскую команду до сих пор штормит, структура в их игре прослеживается 
с трудом. Тем более атака "Салавата Юлаева" выглядит сейчас куда ярче. 
Статистически, "юлаевцы" опережают своего соперника по всем основным 
показателям. Плюс уфимцы имеют преимущество своей площадки. За "Трактор" 
выступает более именитый состав, но хватит ли этого в борьбе за выход во 
второй раунд - большой вопрос. 
"Ак Барс" (4) - "Автомобилист" (5) 
Казанцы набрали неплохой ход в концовке регулярного чемпионата, хотя игра 
все еще далека от идеала. Впрочем, Билялетдинов знает лучше других, как 
подводить команду к плей-офф. В прошлом году "Ак Барс" закончил регулярку на 
первом месте Востока и дошел до финала. На этот раз "барсы" стартуют 
четвертыми, так что соперник по стартовому раунду Кубка Гагарина будет 
серьезнее. Времени для раскачки у казанцев нет. 
"Автомобилист" финишировал пятым в конференции. Эксперты не видят 
больших перспектив у уральской команды, не производящей целостного 
впечатления. Что и говорить, из участников нынешнего плей-офф только "Амур" 
забил меньше голов в чемпионате, чем "Автомобилист". "Ак Барс", между тем, 
стал лучшим на Востоке по пропущенным шайбам, а Билялов - вратарем месяца 
в феврале. 
По слухам, первую встречу серии может пропустить главный бомбардир 
"Автомобилиста" Стефан Да Коста. Причина - ротация состава. Француз 
считается специалистом по регулярке КХЛ, но каждый раз проваливается в плей-
офф. Нечто подобное, видимо, мы увидим и сейчас. По крайней мере, есть 
большие сомнения, что Заварухину удастся придумать способ, как раскачать 
хоккеиста в Кубке Гагарина. 
У "Ак Барса" же основной козырь в звене Семенова. Его тройка с Кошелевым и 
Галиевым заканчивала чемпионат с отменным результатом. Сам Семенов стал 
лучшим нападающим последней игровой недели регулярки и вышел на вторую 
строчку бомбардиров казанцев. Если он и его партнеры по звену продолжат 
начатое, то проблем с "Автомобилистом" возникнуть не должно. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kto-potashhit-ak-bars-cto-ne-tak-s-salavatom-i-alya-
ulyu-xabarovska-prognozy-na-pervyi-raund-plei-off-kxl-5889184 

К заголовкам сообщений 

Лидеров "Салавата" опять отправляют в ЦСКА. Самонов и Хмелевский 
уйдут из Уфы? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 
февраля 2024) 
И это в день старта плей-офф! 
"Салават" успешно прошел регулярный и вот-вот собирается начать первый 
матч серии плей-офф с "Трактором". Казалось бы, сейчас вообще в лиге все 
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мысли только о Кубке Гагарина. Тем не менее, появляются новости о возможном 
будущем лидеров уфимского клуба Александра Самонова и Александра 
Хмелевского. 
Неужели они договорились еще до старта плей-офф о переходе в ЦСКА? 
Переход Самонова - свершившийся факт? 
Телеграм-канал "Арена Бреда" сообщил, что в ЦСКА уже сейчас думают над 
усилением состава на будущий сезон. В четвертьфинале Западной конференции 
армейцы сыграют с "Локомотивом". И, учитывая, как ЦСКА неровно выступал по 
ходу всего сезона, в неудачный для него исход серии верится. Да и в течении 
регулярки в самом армейском клубе явно поняли, что нынешний слегка 
приевшийся победами состав нужно перетряхивать. "Игорь Есмантович уже 
сегодня смотрит в будущее и готов идти на коренное изменение всех в линий", - 
сообщает канал. 
В первую очередь, рассматриваются варианты с возвращением россиян, 
которые ныне выступают в Северной Америке. Среди них - Денис Гурьянов из 
"Нэшвилла", Руслан Исхаков из системы "Нью-Йорк Айлендерс" и Дмитрий 
Саморуков, выступающий в фарм-клубе "Питтсбурга". Но также уточняется, что 
среди главных целей ЦСКА также остаются два ключевых игрока, лидера 
"Салавата" - вратарь Александр Самонов и форвард Александр Хмелевский. 
Канал "Антихоккей" подтверждает вышеупомянутую информацию и вовсе 
называет переход Самонова свершившимся фактом. 
"БИЗНЕС Online" обратился за комментарием в "Салават". В клубе же сообщили, 
что о ничем подобном не в курсе и просто направили к декабрьскому 
официальному комментарию ЦСКА. Напомним, что тогда возникли первые 
явные слухи об интересе армейцев к уфимским лидерам. "В последнее время в 
хоккейной прессе все чаще обсуждаются слухи о том, что хоккейный клуб ЦСКА 
интересуется игроками хоккейного клуба "Салават Юлаев" Александром 
Хмелевским и Александром Самоновым. Данная информация не имеет под 
собой никаких оснований и является абсолютно надуманной. ЦСКА не ведет и 
никогда не вел переговоров о переходе указанных хоккеистов", - писал тогда 
армейский клуб. 
Какие контракты у Самонова и Хмелевского?  
"Салават" закончил регулярку третьим на Востоке, в моменте боровшись и за 
Кубок континента. Самонов - один из главных творцов прогресса команды. Да и 
для него этот сезон прорывной. Впервые он получил такой кредит доверия от 
претендента на чемпионства и пока оправдывает его. Регулярку он закончил 
первым по коэффициенту надежности, а по проценту отраженных бросков из-за 
череды поражений в концовке пропустил вперед лишь Тимура Билялова из "Ак 
Барса". Также эти двое - лидеры КХЛ по играм на ноль (по 7).  
Как только Самонова обменяли из "Северстали", то сразу же переподписали с 
ним контракт до 2026 года. То есть, он должен отыграть в Уфе еще следующие 
два сезона. Сам же Александр никак интерес от ЦСКА не комментировал и еще 
в межсезонье отмечал, что ему нравится долго играть и прогрессировать в одной 
команде, поэтому он и подписал долгосрочный контракт. "Чувствуешь себя 
спокойнее. Конечно, это не дает полных гарантий, ведь тебя могут куда-то 
обменять. Но, если отбросить этот момент, то ты понимаешь: есть три года 
контракта, которые мне нужно качественно отработать", - отмечал вратарь.  
С Хмелевским ситуация чуть другая. Прошлой весной он не решился 
подписывать сразу двухлетний контракт, остановившись на одном годе. 24-
летний центрфорвард продолжает прогрессировать, теперь он стал еще более 
явным лидером "Салавата" и закончил регулярку в топ-10 лучших снайперов и 
бомбардиров лиги, набрав 56 (27+29) очков в 67 матчах и побив личный рекорд. 



 

 

Но также Саша еще рассчитывает вернуться и заиграть в НХЛ. Тем более, что 
по ходу сезона стало известно, что ряд клубов заинтересован в нем и выкупе 
прав на него у "Сан-Хосе". "Слышал об этом. Конечно, хотелось бы вернуться. 
Это совершенно не отвлекает, а только мотивирует", - говорил нападающий.  
Комментировал он и интерес ЦСКА: "Я об этом особо не думаю. Я играю за 
"Салават" и мне нравится играть за них. Приятно, что другие клубы меня 
уважают, это говорит о том, что я хороший игрок. Пока у меня хороший настрой 
в Уфе и хотелось бы выиграть чемпионат в этом году". После 30 апреля 
переговоры с Хмелевским можно будет уже вести напрямую.  
В интерес ЦСКА легко поверить  
В идеальном мире, если бы факт переговоров существовал, "Салават" должен 
был бы получить от ЦСКА за такие активы, как Самонов и Хмелевский, огромную 
компенсацию, будь то деньги, такие же по статусу игроки или несколько очень 
перспективных. Но напомним, что ЦСКА спонсирует "Роснефть". А основной 
источник финансирования "Салавата" - де-факто "Башнефть", которая 
перечисляет деньги через специальные внебюджетные фонды, и в 2016 году 
"Башнефть" стала дочерней компанией "Роснефти". 
И, вспоминая недавнее прошлое, не только понимаешь, что армейцы вряд ли 
согласятся отдавать взамен кого-то значимого, и также и веришь в возможность 
для них провернуть трансфер в ближайшем будущем. За последние 8 лет можно 
вспомнить три ярких случая. В 2017-ом у "Салавата" забрали молодую 
российскую звезду Кирилла Капризова, который через год выиграл со сборной 
Олимпиаду, а сейчас ведет за собой "Миннесоту" в НХЛ. У него был еще год 
действующего контракта, но взамен в Уфе не получили ничего. Бывший 
генменеджер "Салавата" Леонид Вайсфельд вспоминал, что за переход с ним 
разговаривали крайне высокопоставленные люди. Сам же он подпись под 
контрактом не поставил, но это ни на что не повлияло.  
В 2020 году ЦСКА забрал защитника Артема Сергеева. Взамен "Салават" все же 
получил защитника Игоря Мясищева и форварда Александра Черного. Но они в 
основу так и не пробились, а Сергеев и сейчас на ведущих ролях в ЦСКА и 
двухкратный чемпион. Чуть позже в том же году "Салават" отдал третьего 
снайпера лиги Никиту Сошникова, получив взамен Михаила Науменкова. И 
только этот обмен вышел для Уфы удачным. Сошников потерялся и успел уже 
сменить две команды, а Науменков перезапустил карьеру, стал лидером 
обороны и самым высокооплачиваемым игроком команды. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292213 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" готов выиграть Кубок Гагарина". Интервью лучшего 
вратаря КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Александр Самонов - о переезде в Уфу, игре за СКА и семье. 
Вратарь Александр Самонов в межсезонье перешел из "Северстали" в "Салават 
Юлаев" и вернул себе статус одного из лучших вратарей КХЛ. В интервью "СЭ" 
Самонов рассказал о том, как прошла его адаптация в уфимском клубе, чувствах 
после обмена из СКА, воспитании ребенка и НБА.  
Сила "Салавата" - в мобильности  
 - Как сам для себя оцениваешь сезон на данный момент? Насколько удачно ты 
влился в "Салават", насколько тебе нравится в команде?  
 - Мне комфортно, все нравится, хорошая система, партнеры по команде, 
руководство. Получаю удовольствие от хоккея. Итоги сезона будем подводить 
весной.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292213


 

 

 - На твой взгляд, в чем главная сила "Салавата Юлаева" сейчас?  
 - Я думаю, что в мобильности команды, в движении, в атаке. Именно таков залог 
успеха.  
 - Как происходит выбор вратаря в "Салавате"? Заранее вам говорят, в день игры 
или непосредственно перед матчем?  
 - Плюс-минус какое-то понимание есть, кто сколько сыграет. Если не болезни, 
травмы или еще что-нибудь, мы примерно знаем, когда кто играет.  
 - Бывает такое, что за неделю знаешь, что в дерби сыграешь?  
 - Да нет, всякое за неделю может случиться, не дай бог, конечно. Говорят, 
условно, за день до игры.  
 - Главный тренер "Магнитки" Андрей Разин извинился перед вратарем за то, что 
заменил его во время серии буллитов. Бывало у тебя такое, чтобы тренер перед 
тобой извинялся?  
 - Публично, наверное, не было. Если личная беседа была, если тренер видел, 
что-то не так, то, наверное, было. Не вспомню. Стараюсь со всеми тренерами 
быть в хороших отношениях.  
 - Тренер вратарей принимает решение о замене вратаря во время матча или 
все-таки главный тренер?  
 - Я не знаю, наверное, и сверху тренер вратарей звонит по наушнику, и по игре 
тренерский штаб видит, стоит ли менять вратаря или нет. Думаю, вместе 
принимают решение.  
 - Как относитесь к тому, что вас меняют по ходу игры?  
 - Мне без разницы, как решат, так решат. Значит, в моменте это правильное 
решение. "Спартаку", например, проиграли крупно, но я отыграл весь матч. Это 
тоже опыт, тоже надо уметь играть. Какое бы решение ни приняли, в моменте 
оно правильное.  
 - Как ты эмоционально восстанавливаешься после не самых удачных матчей?  
 - На следующий день посмотрю какие-то ошибки, что-нибудь подкорректируем. 
Забыли и идем дальше.  
 - Часто ты сталкиваешься с треш-током?  
 - Есть такое, в том же Зеленом дерби есть. Не буду говорить, что именно, пусть 
останется там. Но есть ребята, которые так делают, не со зла, просто хотят как-
то меня отвлечь от фокуса.  
 - Как правильно реагировать на такие вещи?  
 - Да никак, абстрагироваться, улыбаться этому человеку и все.  
- Недавно Михаил Бердин побил игрока "Куньлуня". У тебя было такое желание 
когда-нибудь - просто взять и кулаками ответить?  
 - Внутренне, наверное, да, есть где-то. Но все равно, разум берет верх. 
Понимаешь после игры, что оно не стоит того. Миша молодец, что он команду 
завел и показал, что вратари - не из робкого десятка.  
 - Видел когда-нибудь, чтобы вратари друг с другом дрались?  
 - Только на видео, вживую не было.  
 - Тебя вообще сложно вывести из себя?  
 - Стараюсь просто не реагировать на это все. У меня есть своя работа на поле, 
свои задачи. Стараюсь их придерживаться. Бывает, да, эмоции, 
несправедливость какая-нибудь на площадке, хочется завестись. Но стараешься 
все равно оставаться более хладнокровным.  
 - Многие называют тебя лучшим вратарем КХЛ. Насколько для тебя важно такое 
признание со стороны?  
 - Это приятно звучит, но я же один этого всего не добьюсь. Заслуга партнеров в 
этом тоже есть. Это командный результат.  



 

 

 - Рид Буше из "Авангарда" нереальные цифры демонстрирует, 44 шайбы уже 
забил, но в трех матчах против "Салавата", когда ты был в воротах, он забил 
только один гол. Какой-то секрет против него нашел?  
 - Да нет никаких секретов. Просто ты понимаешь, что ребята могут где-то забить, 
исполнить. Побольше фокуса на этот момент и все.  
 - У Буше самый сильный бросок в лиге?  
 - Есть ребята, которые сильнее бросают, не в обиду ему. У него бросок резкий, 
хлесткий, он неплохой снайпер.  
 - У кого сильнее бросок?  
 - У того же Антона Слепышева, Сергея Плотникова.  
 - С Ткачевым ты играл в СКА. Можно сказать, что это сильнейший игрок сейчас?  
 - Один из сильнейших, сто процентов. Он каждый год доказывает это своей 
игрой, результативностью, действиями на поле.  
- После СКА насколько тебе эмоционально проще или сложнее в плане ожиданий 
от тебя? Мы видим, что в "Салавате" вратарей меньше дергают.  
 - Да, я понимал, куда я еду. В СКА цена ошибки выше, скажем так. Мне и там 
нормально было, последний сезон перед обменом, в принципе, неплохие цифры 
были. Но так решили. В "Салавате" мне комфортно, какой бы график ни был, как 
бы ни сложилось.  
 - Ты почувствовал разочарование, когда обменяли из СКА в "Северсталь"?  
 - Да нет, не почувствовал. Спокойно воспринял. Мне надо было поскорее найти 
квартиру в Череповце, подстроиться под команду и делать свою работу уже в 
другой команде, и все.  
 - Чего все-таки не хватало каждый год "Северстали"?  
 - Думаю, пары ребят опытных в раздевалке. Тогда, может быть, по-другому 
сложилось бы. Но это все история уже.  
 - Стали ли российским вратарям больше доверять в КХЛ? Мы видим, в этом 
сезоне больше ребят заиграло.  
 - Думаю, что это плюс в принципе для российских вратарей, для нашей школы. 
Очень много ребят сейчас в каждой команде, посмотрите плотность ребят по 
статистике, Набоков, Иванов, Лозебников. Они просто цепляются за свой шанс. 
Для них это хорошо, классно, что им доверяют, что они много играют. Интересно, 
как ребята растут и развиваются.  
 - Из этих вратарей "новой волны" кто тебе больше всего симпатичен по стилю?  
 - Набоков - мобильный парень. Все, в принципе, хороши какими-то своими 
качествами. Серега Иванов тоже молодцом. Все ребята хорошего уровня, опыта 
наберутся сейчас, и на следующий сезон еще сложнее будет забить этим 
ребятам. И конкурировать с ними.  
 - Ты 95-го года, этот год вообще какой-то бешеный на российских вратарей. В 
НХЛ - Сорокин, Шестеркин, у нас - Серебряков, Билялов, Тихомиров, 
Подъяпольский. Ты никогда не задумывался, что случилось в этот год, что такой 
урожай на вратарей выдался?  
 - Если честно, даже не могу представить. Стечение всяких разных 
обстоятельств. Ну зато классно, что в этот год не просела вратарская школа.  
 - Кто был сильнее всех ближе к выпуску из школы, в 15-16 лет?  
 - Думаю, что раньше всех был Никита Серебряков, Филоненко еще. Они как-то 
раньше всех стрельнули. Потом Шестеркин хорошо начал играть и Сорокин 
появился.  
 - Он в Новокузнецке не был первым сначала.  
 - Ну да, а потом всех "подъел". И все мы знаем, где он сейчас.  



 

 

 - Зачастую бывает, что вратари не с 17 лет начинают играть. У тебя тоже 
получилось, что ты в 23 только зашел в КХЛ. Это такой долгий процесс именно 
морального созревания или ты физически готовишься к этому?  
 - Думаю, что у всех разная дорога до КХЛ и вообще в принципе по карьере. Кто-
то раньше раскрывается и сразу заходит, а бывает, надо пройти все системы 
клуба, там доказать всем и себе в первую очередь. А потом тебя уже начнут 
подпускать. Я думаю, что после 20 лет все физически готовы и морально 
понимают, что надо быть готовым к этой лиге.  
 - Ты следишь за тем, кто сколько получает, смотришь ли рейтинг зарплат?  
 - Мне это неинтересно, чужие деньги считать.  
 - Но ты же можешь сравнивать.  
 - Если мой труд оценят, значит, оценят. Если нет, значит, извините. Я таким не 
занимаюсь.  
 - Как ты относишься к тому, что информация о контрактах попадает в общий 
доступ?  
 - Двояко. Некоторые с пониманием относятся к зарплатам в России, а некоторые 
- не очень. Если честно, я бы не выпускал эту информацию.  
- У тебя летом родился ребенок. Как на твоей игре и подготовке это сказалось?  
 - Конечно, это эмоции, внутренний заряд, радость. Для меня это только 
позитивные эмоции, кардинально ничего не поменялось, только в обеденный сон 
перед игрой я в другую комнату ухожу спать. А так, быт немного поменялся, 
хоккея это не особо касается. Это приятные хлопоты, ничего страшного.  
 - Сколько ночей не спал?  
 - Только в начале, потому что ребенок маленький. Не было такого, чтобы я не 
спал. Мы с женой взаимодействовали, все нормально было.  
 - Ты в одном из интервью говорил, что любишь НБА. Получается сейчас следить, 
смотреть хотя бы фрагменты?  
 - Фрагментами только смотрю, потому что дома время немного ограничено. Так, 
хайлайты удается выцепить.  
 - Кто-то впечатляет?  
 - Появился новый канадский игрок - Эдвардс, какой-то зверек. Мы с ребятами по 
команде разговариваем, это вообще с другой планеты баскетболист.  
 - Тебя не удивляют ребята, которые при росте 220 см 90 кг весят и мяч водят?  
 - Ну да, но понятно, что они тоже с детства это все делают, стремятся туда. И 
когда они на таком уровне играют и еще такое выдают, это классно.  
Александр Самонов и Максим Цыплаков. 
- В отличие от хоккея, в НБА в регулярке более расслабленно играют, они могут 
выдать матч 160:150 и вообще без защиты. Тебе не кажется, что у них как-то 
обесценивается немного регулярка?  
 - Возможно, не могу сказать. Они выходят, делают свою работу и, думаю, что 
кайфуют от этого. На каждом матче - полные стадионы. Для них, мне кажется, 
это больше шоу.  
 - Есть тренеры, которые из-за одного поражения в регулярке могут целую 
истерику устроить. Как ты к этому относишься?  
 - Честно, здесь в Уфе с этим все спокойно. Даже если через поражения 
проходишь, корректировки вносятся, спокойно. Бывают вспыльчивые тренеры: 
все с амбициями, все с задачами. Просто разный характер, кто-то так 
воспринимает, кто-то - по-другому.  
 - Виктор Козлов хоть раз срывался в раздевалке?  
 - Не припомню.  
 - Лично как-то он с вратарями общается?  
 - Есть контакт, он спрашивает про наше состояние.  



 

 

 - Против кого в КХЛ для тебя сложнее всего играть?  
 - СКА, ЦСКА, "Ак Барс", "Локомотив".  
 - Как ты относишься к перекрестному плей-офф?  
 - Интересно, задача в принципе-то не меняется. Нам нужно 16 игр выиграть в 
плей-офф. Наверное, будет поинтереснее, в первую очередь для болельщиков.  
 - "Салават" готов выиграть Кубок?  
 - Внутренне, я думаю, что да. Главное, что у тебя в голове. Если ты готов быть 
на этом месте - нет ничего невозможного.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-samonov-o-perehode-v-
salavat-yulaev-igre-za-ska-i-seme-intervyu-vratarya-pered-startom-pley-off-2184150/ 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Салавата" Ливо: "КХЛ - действительно сильная лига. Очень рад, 
что приехал, здесь все идеально в плане жизни" (Sports.ru, Москва, 29 
февраля 2024) 
Канадский форвард Джош Ливо высказался об уровне Фонбет чемпионата КХЛ.  
- Свой первый матч в КХЛ за "Салават" вы провели 10 октября 2023 года. Это 
была домашняя встреча с "Автомобилистом". Какие впечатления у вас остались 
от первого опыта игры в России?  
- Тогда я не знал, чего ожидать, ведь всю свою карьеру до этого момента провел 
в Северной Америке. У меня заняло достаточно много времени, чтобы добраться 
досюда, я был готов, постепенно через матчи добавлял. 
Тогда я прилетел в Уфу и ждал, когда моя команда вернется из поездки, но, когда 
ребята вернулись, я сыграл в первом же домашнем матче. Считаю, что свою 
первую игру я провел довольно хорошо, учитывая, как мне пришлось 
попутешествовать, прежде чем приехать в Уфу. 
После того матча с "Автомобилистом" мы стали играть довольно хорошо. В 
целом, я остался доволен тем, как стартовал мой новый этап карьеры. 
- На текущий момент вы провели в КХЛ пять месяцев. Оправдала ли лига ваши 
ожидания?  
- Да, я могу сказать, что КХЛ - это действительно сильная лига. Очень рад, что 
сюда приехал. Как я уже вам сказал, я не знал, чего ожидать. 
Я очень рад своему решению, мне здесь нравится, великолепные люди вокруг, 
классные фанаты. Могу сказать, что здесь все идеально в плане жизни для меня. 
Приезд в КХЛ оправдал мои ожидания. Надеюсь, в следующем году все это 
продолжится. 
- Впервые за карьеру в возрасте 30 лет вы решились попробовать свои силы на 
другом континенте. Сложно ли далось это решение?  
- Чем старше ты становишься в Северной Америке, тем сложнее тебе получить 
шанс в НХЛ. Поэтому в конце прошлого лета я принял решение попробовать свои 
силы в другом месте, после чего заключил сделку с "Салаватом Юлаевым".  
КХЛ стала хорошим вариантом для меня. Я достаточно быстро пришел к 
решению, оно мне легко далось. Мне предложили в Уфе хорошие деньги, плюс 
защитник Райан Мерфи, который раньше здесь играл, рассказал мне много 
хорошего о команде, о приятном тренере - Викторе Козлове, который делает 
правильные вещи. 
Я решил, что все это поможет мне быстро адаптироваться на новом месте, 
поэтому и принял такое решение. Все здорово совпало. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-samonov-o-perehode-v-salavat-yulaev-igre-za-ska-i-seme-intervyu-vratarya-pered-startom-pley-off-2184150/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksandr-samonov-o-perehode-v-salavat-yulaev-igre-za-ska-i-seme-intervyu-vratarya-pered-startom-pley-off-2184150/
https://allhockey.ru/news/show/509141-Samonov_byvaet_zhelanie_otvetit_kulakami


 

 

- Понятно, что легионеры выбирают КХЛ в первую очередь из-за хороших денег, 
которые здесь платят. Что, помимо финансовой стороны вопроса, было для вас 
важным при выборе команды?  
- Знаете, я хотел попасть в хорошую команду, стать частью сильного коллектива, 
умеющего побеждать. Я считаю, что чем больше ты выигрываешь, тем успешнее 
становишься в различных категориях, например, в плане финансов, той же 
статистики. 
Я знал, что у Уфы в прошлом сезоне была хорошая команда, но плей-офф для 
"Салавата" получился неудачным. Так что сейчас мы с ребятами голодны до 
побед. Я настроен не просто помочь своей команде пройти первый раунд плей-
офф, а сыграть в финале, - сказал хоккеист "Салавата Юлаева" Ливо.  

https://www.sports.ru/hockey/1115876829-forvard-salavata-livo-kxl-dejstvitelno-
silnaya-liga-ochen-rad-chto-pri.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Салавата" Ливо о России: "Я в восторге. В Москве 
понравилось, Петербург тоже порадовал. Уфа - самое холодное место, где 
я играл, но мне здесь нравится" (Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024) 
Канадский форвард Джош Ливо в восторге от жизни в России.  
- Давайте вместе вспомним ваше первое время в России. Какие моменты стали 
наиболее трудными для вас, кто вам в Уфе помогал?  
- Самым сложным для меня в первое время стало то, что мой телефон после 
Северной Америки отказывался работать в Уфе, так что я ходил без телефона 
первые несколько дней (смеется). Не мог никому позвонить, пообщаться. 
Я попросил своего агента приехать, он разговаривает на русском и английском. 
Агент помогал мне с переводом, потому что русский язык оказался очень 
сложным для меня, однако я пробую потихоньку его учить. В Уфе не так много 
людей, кто хорошо владеет английским.  
- У многих североамериканцев сложился стереотип о России, что у нас по улицам 
гуляют медведи и кругом русская мафия. Вы это заметили?  
- Нет, нет (смеется). Мне здесь очень комфортно. Куда бы я ни пошел, меня 
всегда окружают дружелюбные люди. Я в восторге от времени, которое провожу 
в России. Как я уже сказал, мое пребывание здесь превзошло все ожидания. 
- Что больше всего вам нравится в нашей стране?  
- Мне нравится ужинать в ваших ресторанах вместе с ребятами. Мне 
понравилось ездить в Москву, открывать для себя там новые рестораны. Также 
меня порадовал Санкт-Петербург - хороший город. 
В Уфе я полюбил пару вкусных заведений. Не могу сказать, что в нашем городе 
много ресторанов. И еще здесь довольно холодно зимой, так что далеко не 
погуляешь (улыбается). 
- Похожа ли Уфа в плане климата на те города, где вы раньше играли?  
- Как я уже сказал, в Уфе довольно холодно. Может быть, в плане климата город 
похож на Виннипег или Миннесоту. Я, правда, никогда там не играл, но схожесть 
у них есть. Там холодно, но не так, как здесь. Уфа - самое холодное место, где я 
когда-либо играл (улыбается), но мне здесь нравится. 
Нас очень хорошо поддерживают болельщики. Все очень добры и стараются 
тебе помочь. Помимо этого, в городе намного больше выбора еды, чем я 
предполагал. И это здорово, - сказал 30-летний хоккеист "Салавата Юлаева".  
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https://www.sports.ru/hockey/1115876678-forvard-salavata-livo-o-rossii-ya-v-
vostorge-mne-ponravilos-v-moskve-p.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Гагарина назвал клубы, за которые будет болеть в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин назвал 
клубы, за которые будет болеть в предстоящем плей-офф КХЛ. Бывший 
защитник назвал клубы, за которые выступал на протяжении своей карьеры 
игрока. 
"Болеть буду за "Салават Юлаев" и за "Ак Барс" на Востоке, а на Западе за 
московское "Динамо", за которое я тоже играл. В Уфе я провел последние семь 
лет карьеры, в Казани поддержу Сашку Радулова и сам город, а в "Динамо" меня 
многому научили, плюс главный тренер команды - Алексей Кудашов - из 
Электростали, как и я", - сказал Прошкин в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5452968-obladatel-kubka-gagarina-
nazval-kluby-za-kotorye-budet-bolet-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира поделился главными ожиданиями от стартующего плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Виталий Прошкин 
поделился главными ожиданиями от стартующего плей-офф КХЛ. 
"В плей-офф хотелось бы увидеть продолжение яркого хоккея, который был в 
регулярном чемпионате. Интриг хватало: кто попадет в восьмерку на Востоке, 
СКА или московское "Динамо" выиграют Кубок Континента, кому выпадет ЦСКА 
в первом раунде. Была вероятность увидеть пару СКА - ЦСКА, но москвичи 
сейчас не в том состоянии, как раньше, поэтому могло произойти все что угодно. 
Конечно, в плей-офф редко увидишь сверхрезультативный хоккей, цена ошибки 
сильно возрастает. Но классные матчи однозначно будут. Главное, чтобы были 
моменты, обыгрыши, а если просто броски от синей линии - то это, конечно, не 
так интересно", - сказал Прошкин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5452952-chempion-mira-podelilsya-
glavnymi-ozhidaniyami-ot-startuyuschego-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Команда будет создана по-новому". Борис Иванищев подвел итоги 
худшего в истории сезона "Барыса" и рассказал о его будущем (Sports.kz, 
Караганда, 29 февраля 2024) 
По итогам сезона прошла встреча руководства " Барыса " со СМИ. Команда 
провела худший сезон в истории и генеральный директор клуба Борис Иванищев 
ответил на вопросы журналистов.  
Подробности в материале республиканского интернет-портала Sports.kz. 
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 - Сезон для "Барыса" закончился неудачно. Для тренерского штаба Андрея 
Скабелка были созданы все условия, решили в итоге поменять тренерский штаб, 
затем дали шанс тренерам сборной, дали шанс молодым игрокам, игрокам 
сборной, было задействовано около около 22 казахстанских игроков. Тренерский 
штаб перестроил подготовку, что не дало результат. После чего было принято 
решение сменить штаб поставить генменеджера Олега Болякина исполняющим 
обязанности, при котором команда показывала неплохой результат, 
встрепенулась, но затем травмы, мы играли в три звена. При этом уровень 
казахстанских игроков при этом количестве не совсем соответствовал уровню 
КХЛ. Ребята хорошие, но им нужно время, много дебютантов было в сезоне. Тот 
же Омирбеков много матчей сыграл, даже больше Старченко. Все-таки 
лидирующее положение занимали иностранные игроки, которые тоже выбывали 
из-за травм надолго. 
По будущему работа будет вестись по привлечению все-таки иностранного 
тренера. Сообщим позже, через месяц, сейчас только начнем вести переговоры, 
должность ответственная, поэтому торопиться нельзя. Беседовать, обсуждать 
условия, состав. Состав будет меняться, сейчас ведутся переговоры по 
Скленичке и Гранту и конечно, сохранить наших местных игроков. Остальную 
информацию узнаете чуть позже, контракты до 30 апреля, о сборах и тренерском 
штабе будет известно позже. Кто-то играет плей-офф и информацию разбираем 
точечно, ошибаться больше нельзя, эксперименты прекращаются. Команда 
будет создана по-новому, но будем также доверять нашим игрокам. 
"Барыс" решил оставить двух легионеров на следующий сезон  
 - В декабре депутат Нартай Сарсенгалиев высказался о зарплатах легионеров, 
в частности "Барыса" и он считает, что им платят слишком много денег, в 
Министерстве спорта обещали рассмотреть этот вопрос и сократить количество 
легионеров?  
 - С этого сезона 4 легионера - Ножье, Паскуале, Лабейт и Бракко получали 
зарплату за счет спонсорских средств, мы платили им не из бюджета. Бракко 
ушел и стало три человека. 
 - Паскуале является одним из самых дорогих игроков, он провалился, 
планируется ли его заменить, поскольку сезон не лучший. Либо планируется 
использовать своих вратарей - Шутова и Бояркина?  
 - У него есть еще год контракта, но мы ждем нового тренерского штаба. Бояркин 
добавил в этом году, не дай Бог травмы или еще что, будем тогда искать вратаря. 
По поводу Паскуале не очень удачно сыграл. Паскуале неудачно сыграл, хотя 
считался топовым, на рынке мало вратарей, если придет новый тренер, и скажет 
- не нужен, мы будем прощаться. 
 - В следующем сезоне многие видят наставником Дэвида Немировски, почему 
выбирают его?  
 - Это слухи, мы даже не вели переговоров. Верьте официальным источникам. 
"Барыс" принял решение по новому главному тренеру  
 - Что нужно сделать, чтобы предотвратить подобный провал в будущем?  
 - Состав был другой, делали результат иностранцы, у нас их было большое 
количество. По 12-13 человек, что у Михайлиса, что у Скабелки. А сейчас у нас 
два иностранца играли впереди, два сзади, плюс Паскуале. Наши мальчишки не 
справились с этими обязанностями, много времени им было дано. Нужен опыт, 
надо время им подтянутся. Не все сразу заиграли, тот же Доус. Петухов с 
Акользиным. Ребята есть, но нужно время. Чтобы было у кого поучиться, надо 
взять состав посильнее, игроков из других стран. Дело времени, они были 
посильнее наших и давали результат. Стыдно проигрывать, что есть то есть. Кто-
то сбавил, кто-то добавил вы сами видели, будем над составом будем работать. 



 

 

Чтобы тренировочный процесс улучшить. Отношение ребят было к росту, кто-то 
опустил руки. Такое было в этом составе, три состава, травмы, заменить некем. 
В Питере играли 15 человек сборной Казахстана против сборной России. И то 
достойно сыграли. 
 - После прошлого сезона несколько игроков ушли в другие клубы, тот же Никита 
Михайлис. Но вопрос по Максиму Мухаметову, права на него у вас были только 
по ЧРК, в "Магнитку" он ушел без компенсации, права в КХЛ потеряли. Почему 
так произошло, игрок неплохие результаты показывал?  
 - Он играл за "Номад", у него было предложение приехать на сборы "Барыса", 
дали квалификацию чемпионата Казахстана. Но игроки с контрактами 
Казахстана могут уйти в любой клуб. Хотя ему давали шанс, как и другим 
игрокам, а он решил, промолчал, забоялся и ему дали денег побольше там. 
 - Но там ему сразу дали контакт, а не позвали на сборы, конечно, он выберет 
это.  
 - Да у него был контракт! По Казахстану он принадлежит нам. Мы не всем можем 
давать двусторонние контракты, он не попадал в те 25 человек, он очень слабо 
выступил на Кубке Первого канала в прошлом году, и он не попадал в состав, 
зачем ему давать контракт КХЛ? Он играл в "Номаде" нормально, ему давали 
шанс расти и попасть на следующий год в "Барыс". 
 - Лучший бомбардир плей-офф чемпионата Казахстана, лучший бомбардир 
Универсиады и на чемпионате мира забивал? Не заслужил? Но в "Металлург" то 
попал.  
 - У Скабелки надо было спросить! 
 - Все много говорили о благодарности к болельщикам, но только на словах. 
Иностранцы разъехались, а активности с болельщиками вы не анонсировали, 
почему бы не устроить им праздник снова? Учитывая провальный сезон.  
 - Мы очень болельщикам благодарны, которые приходили и поддерживали нас 
до последней игры. Огромное спасибо! Особой радости нет, сезон неудачный и 
проводить праздники не очень-то хочется, сделаем встречу. Пусть иностранцы 
едут, сделаем со своими, может со сборной, в марте сделаем, есть предложение 
маркетинга. Болельщикам огромное спасибо еще раз, не меньше 5000 
приходили, представляю, если бы мы играли лучше, полный был бы.  
"Мы можем дать ему миллион долларов - он выйдет и забьет 28 голов?".  

https://www.sports.kz/news/komanda-budet-sozdana-po-novomu-boris-ivanischev-
podvel-itogi-hudshego-vistorii-sezona-baryisa-irasskazal-oego-buduschem 

К заголовкам сообщений 

"Мы можем дать ему миллион долларов - он выйдет и забьет 28 голов?". 
Тренер "Барыса" разобрал провал в КХЛ (Sports.kz, Караганда, 29 
февраля 2024) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Олег Болякин на итоговой 
пресс-конференции назвал причины провального сезона для клуба, высказался 
о местных игроках и рассказал, какую должность занимает в клубе, передает 
Sports.kz со ссылкой на Shaiba.kz.  
 - Победа "Барыса" над "Сибирью" состоялась, потому что соперник не сильно 
упирался, или, потому что было желание компенсировать неудачный сезон? 
 - "Сибирь" упиралась, они имели шансы, в случае победы над нами, подать в 
суд, чтобы лига вернула четыре очка. Я не скажу, что они не упирались. 
Когда мы приняли команду, из шести матчей мы выиграли четыре. Мы 
встречались с хорошими командами, это и "Трактор", это и "Авангард", на выезде 
мы сыграли достаточно неплохо, обыграли "Локомотив", в Казани 
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сопротивлялись. У меня есть таблица травмированных игроков, когда у нас 
вышел Алекса Грант, сыграл всего пять игр и снова получил повреждение. У нас 
пошла череда травм, игроки начали выпадать на две, три недели. За два месяца, 
которые я был исполняющим обязанности главного тренера, мы имели в 
лазарете 12 спортсменов. Мы потеряли ключевые позиции, сначала Понтуса 
Оберга на две недели, потом Дозефа ЛаБейта на месяц, после выбыл Батырлан 
Муратов, позже Кирилл Савицкий, Роман Старченко, Рудольф Червени. У нас 
два вратаря были с сильными травмами, у одного проблема со спиной, у другого 
с пахом. Выбыл Егор Шалапов, Тамирлан Гайтамиров. Эти ключевые травмы 
повлияли на содержание команды. Мы потеряли Алекса Гранта, соответственно, 
мы потеряли большинство. Давид Скленичка не поехал на выезд по семейным 
обстоятельствам, мы потеряли все большинство. Те сочетания, что мы сделали, 
давали определенный, хороший результат. Но когда из каждого звена у нас 
начали выпадать иностранцы, наши ребята, которые заменили эти позиции, по 
своей квалификации еще не соответствовали. Аркадий Шестаков, который стал 
игроком первого звена, стал получать 18 и 19 минут игрового времени, хотя 
раньше было 12 минут, иногда и 22 минуты ему достается. Он эту нагрузку уже 
не мог переваривать. Календарь был сложным, 68 игр. В связи с этим, наша 
короткая лавка повлияла на то, что ключевые позиции мы не смогли заменить 
качественными игроками. Наши ребята очень хорошо играют, они перспективные 
игроки, мы всегда об этом говорим, но они не могут пройти весь чемпионат 
стабильно. Они могут сыграть очень успешно на коротком отрезке времени, это 
3-4 игры. Для этого нужна хорошая, квалифицированная ротация. 
Если вернуться в прошлое, по Валерию Орехову, все мы понимаем, что, когда 
он пришел в "Металлург", он не играл стабильно. Его отдали в аренду, когда он 
приобрел опыт, его вернули, он стал основным защитником. То же касается 
наших молодых ребят, которых мы завели. У нас было заявлено на каждую игру 
12-13 наших игроков, не легионеров, которых дает система "Барыса". И 
хоккеисты получили тот объем игрового времени, с которым они не смогли 
справиться. 
 - У болельщиков есть мнение, что, если бы наши игроки получали такое же 
игровое время и контракты, как у легионеров, они бы играли на порядок лучше. 
Как вы считаете? 
 - Играют в хоккей люди, а не деньги. Мы можем дать Алихану Омирбекову 
миллион долларов, вы думаете, он выйдет и забьет 28 голов? В любом случае, 
играют люди. У каждого игрока есть определенная стоимость. 
 - Какой статус в клубе сейчас у вас? 
 - На данный момент я - исполняющий обязанности главного тренера. Когда у 
меня закончится контракт, по решению руководства, я буду выполнять 
обязанности генерального менеджера. 
 - Впервые в тренерском штабе представлены два бывших игрока - Константин 
Пушкарев и Талгат Жайлауов, они останутся с приходом нового специалиста? 
 - Талгат Жайлауов только начинает свой путь тренера в большом хоккее, он 
только учится. Это наши игроки, которые раньше приносили пользу команде, 
сейчас они зашли в тренерский штаб, получают опыт, необходимый им для 
развития. Константин Пушкарев уже имеет какой-то багаж знаний из Северной 
Америки, он озвучивает свои идеи. Я думаю, эти ребята будут с каждым годом 
приобретать необходимый опыт. Они достаточно квалифицированные и 
хорошие хоккеисты в прошлом. Видя, с каким самозабвением они работают, 
какую пользу они приносят, я думаю, из них получатся хорошие тренеры. 
 - Этот сезон был ярким для наших бывших игроков, выступающих в других 
клубах. Нет ли идеи собрать игроков обратно? 



 

 

 - Для профессионального спорта - это нормальное явление. В Магнитогорске 
тоже не так много своих воспитанников играет. Они тоже заводят их. Данила 
Юров тоже не сразу стал играть в КХЛ, он был в МХЛ, там он получал багаж 
игрового времени, который он мог переваривать. Когда он созрел, его подняли в 
первую команду. Тот же Никита Гребенкин, он играл на Дальнем Востоке, ему 
дали возможность там окрепнуть, а после его вернули. 

https://www.sports.kz/news/myi-mojem-dat-emu-million-dollarov-on-vyiydet-i-zabt-28-
golov-trener-baryisa-razobral-proval-v-khl 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Пилипенко: "Сравнивать Козырева и Разина - это как сравнивать 
Месси и Роналду" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 
29 февраля 2024) 
В эксклюзивном интервью корреспонденту Охтинского пресс-центра 
нападающий "Северстали" Кирилл Пилипенко рассказал о комбинационном 
хоккее Андрея Козырева, личных достижениях, Дацюке и многом другом. 
Кирилл Пилипенко прошел долгий и нелегкий путь к статусу лидера команды 
КХЛ. Нападающий начинал карьеру в школе родного "Автомобилиста", в 2012 
году перешел в школу московского "Динамо". Самым большим достижением 
Кирилла в системе бело-голубых стал Кубок Петрова в сезоне 2015/16, в том же 
сезоне он громко заявил о себе и в КХЛ, забросив две шайбы в двух дебютных 
матчах. Однако это не помогло молодому нападающему завоевать доверие 
тренерского штаба первой команды. После еще одного сезона в ВХЛ Пилипенко 
вернулся в систему "Автомобилиста", в итоге сыграв за екатеринбуржцев всего 
один матч в КХЛ, в это же время набирая за "Горняк" в среднем очко за игру. 
Следующий чемпионат 2018/19 Кирилл полностью провел в ВХЛ, выступая за 
"Югру", затем были еще две предсезонки с "Автомобилистом", чемпионство с 
"Югрой" и семнадцать матчей за "Адмирал".  
Наконец летом 2021 года карьера нападающего начала постепенно идти в гору. 
Он начинал сезон в "Сочи", откуда ушел в конце октября, спустя пару недель 
после назначения Андрея Назарова на пост главного тренера южан. Обмен в 
"Северсталь", возможно, стал определяющим моментом в карьере 
нападающего. За оставшиеся 25 матчей того регулярного чемпионата КХЛ 
Кирилл набрал 16 очков в форме "сталеваров", а в первом раунде плей-офф с 
московским "Динамо" и вовсе заработал 6 (1+5) очков в 7 встречах. Получив 
доверие и стабильное место в первой команде, Пилипенко расправил плечи и 
уже в следующей регулярке стал третьим бомбардиром "Северстали" с 37 
очками в 61 матче.  
Сезон 2023/24 стал для нападающего по-настоящему феноменальным: в начале 
января он побил клубный рекорд по заброшенным шайбам (22), а 18 февраля - 
по набранным очкам за один регулярный чемпионат. Как итог - 32 гола, 30 
передач и 62 очка в 62 играх. Сам Кирилл к своим рекордам относится скромно, 
тем более что главные матчи "Северстали" еще впереди, и в плей-офф лучший 
бомбардир череповчан будет очень нужен своей команде. 
"Северсталь" постоянно создает моменты 
 и не отсиживается в обороне - При нынешней системе игры команда поставила 
рекорд по победам в регулярном чемпионате и завершила регулярный 
чемпионат на пятом месте Западной конференции. А Вы побили клубный рекорд 
по набранным очкам за один чемпионат. Как Вам живется и играется в новой 
"Северстали"? 
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 - Мы забиваем очень много голов, болельщикам это нравится. Стараемся 
показывать красивый хоккей в каждом матче. Думаю, все довольны игрой 
"Северстали" в этом сезоне. Команда постоянно создает моменты и не 
отсиживается в обороне, такой хоккей хочется смотреть. 
 - В интервью перед стартом сезона Вы говорили, что "Северсталь" будет играть 
как "Барселона", с тики-такой. В составе череповчан есть ярко выраженный 
лидер, каким был Месси у каталонцев? 
 - У нас каждый - лидер. Все четыре звена играют в один хоккей и стараются 
забивать. В "Северстали" любая пятерка может вытащить игру. - Вы, как опытный 
игрок в молодой команде, часто несете на себе бремя лидера? 
 - Бывают и такие моменты. В здоровой команде любой игрок может в нужный 
момент взять на себя ответственность и решить исход матча. На протяжении 
сезона у нас забивали важные голы абсолютно разные игроки. 
 - Образец тики-таки в "Барселоне" - это связка Иньеста - Бускетс - Хави. 
Каталонские полузащитники творили на поле все, что хотели. В "Северстали" 
есть пример такой же "химии" у игроков конкретной тройки или звена? 
 - В "Северстали" такой стиль игры, что можно поставить друг с другом любых 
игроков. Рисунок игры один, поэтому все будут понимать, кто куда едет. Конечно, 
в команде уже сформированы постоянные тройки, но мы взаимозаменяемы. 
 - В плей-офф хоккей "Северстали" может сильно видоизмениться? 
 - Мы не смотрим на соперников. Думаю, стиль не поменяется, и "Северсталь" 
покажет тот же самый хоккей. Плей-офф априори отличается от регулярного 
чемпионата, в матчах увеличивается накал. Возможно, по ходу серии тренерский 
штаб будет вносить в игру команды какие-то корректировки, но мы не отойдем от 
нашего стиля и будем продолжать радовать наших болельщиков. - В первом 
раунде плей-офф "Северсталь" встретится со "Спартаком". Какие у Вас 
ожидания от серии с красно-белыми? 
 - "Спартак" тоже хорошо играет в нападении. Думаю, у нас будет атакующая 
серия. 
 - Вы говорили, что секрет Вашей персональной результативности - отличные 
партнеры. Однако в чем Вы персонально стали сильнее?  
 - У меня появилось больше свободы и креатива на льду. Нынешний стиль 
команды "отдал - открылся" мне подходит больше, чем просто брать шайбу и 
бежать в атаку. Все звенья играют в один хоккей, мы всегда стараемся атаковать 
и создавать моменты, это повлияло на мой прогресс. При этом не могу не сказать 
про своих партнеров: они хорошо отдают мне передачи. Еще у меня поменялась 
подготовка к сезону, и я стал получать больше удовольствия от хоккея. В 
команде прекрасная атмосфера, все общаются друг с другом. Все упомянутые 
факторы в совокупности дают такой результат. 
 - Ваша роль на льду сильно изменилась? Может, в прошлом сезоне больше 
старались сыграть на Даниила Вовченко, а теперь партнеры играют на Вас? 
 - Нам с Вовченко было абсолютно комфортно играть вместе, но так сложилось, 
что он в этом сезоне уехал в "Металлург". От меня всегда требовались голы, 
передачи и креативность, так что в моей игре практически ничего не поменялось. 
- Но забивать Вы стали значительно чаще, в этом сезоне поставив клубный 
рекорд по заброшенным шайбам за один регулярный чемпионат. Роль снайпера 
прибавляет ответственности? 
 - Нет, не ощущаю от этого дополнительного давления. Играю так же, как и 
раньше. Если посмотреть мою статистику, то из сезона в сезон у меня где-то 
больше голов, где-то - передач, но в целом все выравнивается. Приятно быть в 
тройке лучших снайперов КХЛ этого сезона. Спасибо партнерам, что они создают 
для меня моменты. 



 

 

 - Рид Буше забил 44 гола в 64 матчах текущего сезона. Какую реакцию у Вас 
вызывает эта цифра? 
 - Буше молодец, в КХЛ многие смотрят за его голами. Он подобрался к рекорду 
Сергея Мозякина, это впечатляет. - Раньше Вы максимально спокойно 
реагировали на свои голы: забивали и просто ехали отбивать кулачки игрокам на 
скамейке. Что значит Ваше нынешнее празднование и как оно появилось? 
 - На самом деле это празднование появилось давно, просто я не всегда его 
делал. Еще выступая в "Югре", порой праздновал так свои заброшенные шайбы. 
Если зажать на джойстике R2 после забитого гола в NHL, то хоккеист начинает 
показывать точно такой же жест. Подсмотрел это празднование там и решил 
повторить его на льду. У некоторых болельщиков уже появляются свои 
ассоциации: кто-то говорит, что это мишень с целью, кто-то - что это сердце, 
которое я разбиваю. 
 - Можете выделить свой самый важный и эффектный гол прошедшей 
регулярки? 
 - Наверное, выделю два гола. Когда я сравнял счет в Омске за четыре секунды 
до конца основного времени. И шайба в ворота "Витязя" на последних секундах 
третьего периода. 
 - Вы упомянули про уход своего друга Даниила Вовченко в "Металлург". Как 
восприняли эту новость? 
 - Это хоккей, здесь любой игрок может перейти в другой клуб. Нужно 
воспринимать это как часть нашей работы. Когда мы с Даней играли еще в 
разных командах, то не так часто переписывались. Основное общение шло в 
межсезонье, ездили летом куда-то отдыхать. Сейчас так же. 
 - У Вовченко есть большая любовь к автомобилям и мотоциклам. Вы разделяете 
с ним это увлечение? 
 - Ему нравятся квадроциклы, мотоциклы и автомобили, а я просто по машинам, 
которые ездят по дорогам, а не по лесу. (улыбается) - На знаменитой "буханке" 
Вовченко успели прокатиться? 
 - Да, мы катались с ним на "буханке". (улыбается) 
 - Расскажите про свою коллекцию авто? 
 - Сейчас у меня три автомобиля: "Smart", "Daewoo Matiz", а дома стоит 
Гелендваген. Сейчас его продаю. 
 - Почему продаете? 
 - Когда купил его, сказал себе, что проезжу пять лет и продам. Так и получилось. 
 - В "Северстали" еще есть автолюбители? 
 - Думаю, что есть, но мы не обсуждаем такие темы в раздевалке. 
Лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать, 
 как работает Андрей Леонидович - После того, как Александр Самойлов занял 
место в воротах "Северстали" в начале января, вы одержали шесть побед 
подряд и в итоге финишировали в регулярном чемпионате на пятой строчке. 
Смена голкипера приободрила команду? 
 - Поскольку два основных вратаря "Северстали" получили травмы, команда 
стала играть строже. Тем более с начала чемпионата прошло много времени, мы 
сыгрались и уже понимали, чего от нас требует тренерский штаб. Саша 
воспользовался шансом и показал хорошую игру, так что такой результат - 
заслуга всей команды. Мы выигрываем только вместе, в "Северстали" игроки не 
действуют поодиночке. 
 - "Северсталь" вышла на пик своей формы в конце регулярки? 
 - Да, поскольку у нас сейчас лучший отрезок за весь чемпионат. 
 - Вы говорили, что в плей-офф у "Северстали" не было психологии победителей 
в седьмом матче. В этом сезоне команда уже совершала несколько спасений при 



 

 

отставании в 2-3 шайбы и всегда боролась все 60 минут. Психология 
победителей появилась? 
 - Сейчас в команде хорошая атмосфера, все на позитиве. Со старта чемпионата 
все успели друг к другу притереться, в раздевалке больше не идут разговоры о 
том, что у нас нет психологии победителей. 
После того, как мы два года подряд проиграли в седьмых матчах, нам 
действительно этого не хватало. В нынешнем сезоне в команду пришли люди, 
которые уже выигрывали кубки, также остались опытные игроки. Эти факторы 
должны сыграть нам на руку и принести результат в плей-офф. - Сильно ли 
изменилась атмосфера в раздевалке с приходом Андрея Леонидовича 
Козырева? 
 - Не хотелось бы сравнивать Андрея Леонидовича и Андрея Владимировича. 
Это как сравнивать Месси и Роналду, - думаю, никому это не надо. Ребята в 
команде отлично друг с другом общаются; у игроков, персонала и тренерского 
штаба хорошее настроение, все кайфуют от совместного времяпрепровождения. 
Лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать, как работает Андрей 
Леонидович. 
 - Раньше было не так? 
 - Да, что-то действительно было по-другому. В любом случае, в новом сезоне 
все иначе. 
 - Ваша результативность в прошедшей регулярке заметно возросла, но 
показатель силовых приемов остается неизменным. За два года Вы не провели 
ни одного хита. Как Вам это удается? 
 - Хоккей - это не бокс или борьба, здесь нужно играть головой, а не телом: кто 
кого обманул, тот и выиграл. В "Северстали" есть несколько крепких ребят, но в 
целом мы не самая габаритная команда. 
 - Это не станет "ахиллесовой пятой" "Северстали" в серии со "Спартаком"? 
Красно-белые умеют играть в тело и любят это делать. 
 - Это ведь, наоборот, хорошо. Тяжело играть с командами со схожим стилем 
игры, а против соперника, который любит играть в тело, легче играть в 
комбинационный хоккей: ты просто передаешь шайбу, и у игроков другой 
команды кружится голова. 
 - Тяжело было играть в ВХЛ при таком отношении к силовым приемам? 
 - Отыграв достаточно матчей в ВХЛ, не могу сказать, что там есть какая-то 
жесть. Наша тройка с Никитой Тертышным и Антоном Берлевым тоже была не 
габаритная, поэтому мы играли в комбинационный хоккей. - Вы ведь и при 
Андрее Назарове в "Сочи" успели поработать. Там силовые приемы играли 
очень важную роль...  
 - Там требовалось просто бежать и врезаться. (улыбается) Я перешел в 
"Северсталь" через две-три недели после назначения Андрея Назарова, поэтому 
особо не успел с ним поработать. 
 - Еще одна тревожная особенность "Северстали", которая может сказаться во 
время матчей на вылет: молодость команды и отсутствие опыта игры в плей-
офф у некоторых игроков. 
 - Думаю, это не особо должно сказаться. Молодые игроки уже провели в 
"Северстали" полноценный сезон, набрались опыта и уверенности. Тренерский 
штаб может донести все, что от нас требуется. У нас действует индивидуальный 
подход к игрокам. Плюс ко всему, в команде очень позитивная атмосфера. Все 
будет хорошо. 
 - Когда Андрей Владимирович Разин уходил из "Северстали", он сказал: 
"Хочется прогрессировать и в результатах, и как тренеру. Хочется перейти на 
новый уровень". Как команда попрощалась с тренером? 



 

 

 - Мы с Андреем Владимировичем хорошо расстались, пожелали друг другу 
удачи. Когда тренера приглашают в новую команду под определенные цели и 
задачи, это абсолютно нормально. Такие уходы никак не бьют по психологии, это 
спортивная жизнь. - Вы говорили, что решили продлить контракт с "Северсталью" 
практически сразу после того, как узнали, кто будет новым главным тренером 
команды. Если бы остался Разин, Вы бы ушли? 
 - Не факт. Все сложилось так, что Андрея Владимировича позвали в 
"Металлург", и он уехал в новый клуб. 
 - Теперь "Металлург" для Вас лично и для команды в целом стал 
принципиальным соперником? 
 - Нет, для меня в КХЛ нет принципиальных соперников. Перед каждым матчем 
мы настраиваемся на победу. В "Металлурге" у меня много друзей, против них 
даже интереснее играть. Опыт работы с Андреем Владимировичем не добавляет 
играм против его нынешней команды принципиальности. 
Видел новость про письмо Тардифу, 
 почему бы и нет? За спрос не бьют в нос - С Вами в тройке играет нападающий 
2005 года Михаил Ильин, набравший 29 очков в своем первом полноценном 
сезоне за "Северсталь". Как оцените игру своего молодого напарника? 
 - Миша молодец, выкладывается в каждой игре. Он хорошо вошел в связку к нам 
с Даниилом Аймурзиным. Хочу пожелать ему прогрессировать, развивать 
мастерство и становиться только лучше. 
 - Как относитесь к омоложению КХЛ в последние пару сезонов? Не проседает 
ли общий уровень Лиги от количества перспективных игроков из МХЛ? 
 - Если честно, не задавался этим вопросом. (улыбается) Думаю, что уровень от 
этого не проседает. Приходят молодые ребята, которые показывают красивый 
хоккей и доказывают, что могут играть в КХЛ. 
 - В 19 лет Вы громко заявили о себе в КХЛ, забросив две шайбы в двух первых 
матчах за московское "Динамо". Однако в итоге провели в регулярном 
чемпионате 2015/16 всего четыре матча. Что помешало закрепиться в составе? 
 - Команда была уже собрана, оставалось только место лимитчика. Я 
преимущественно играл в ВХЛ, в том сезоне мы как раз завоевали Кубок Петрова 
вместе с "Динамо" Балашиха, у нас был хороший коллектив. Все, что ни 
делается, все к лучшему. 
 - Тогда отношение к молодым в первой команде было совсем не таким, как 
сейчас в КХЛ? 
 - Не знаю, как сейчас доверяют молодым в "Динамо" или в других клубах. Я мало 
пробыл в том "Динамо", поэтому мне нечего сказать. 
 - Вы стабильно выступали за молодежную сборную России 1996 года, но после 
победной Универсиады больше не привлекались в национальную команду. 
Думали о том, почему на Вас не обращали внимание? 
 - Не анализировал эту ситуацию. Если так сложилось, значит, так надо было. 
 - Во время турнира Ивана Глинки вместе с Вами за сборную России играл 
белорусский нападающий Владислав Кодола. Помните это? 
 - Помню его по сборам национальной команды. Даже не знаю, как так 
получилось. Видимо, он уже потом решил, что в итоге будет белорусом. 
(улыбается) 
 - Сейчас поддерживаете общение с кем-то из молодежной сборной? 
 - Да, там ведь играли Даниил Вовченко, Ваня Николишин, Влад Каменев. 
Общаемся, когда видимся. 
 - Михаил Ильин стал одним из тех, кто подписал письмо президенту ИИХФ Люку 
Тардифу. Как в команде восприняли это решение? 



 

 

 - Почему бы и нет? За спрос не бьют в нос. Я видел эту новость, но подробно не 
вчитывался. Мы не обсуждали с Мишей письмо. 
Павел Дацюк - уникальный игрок, 
 не знаю похожих на него хоккеистов  
 - Вы родом из Екатеринбурга. У этого города есть что-то общее с Череповцом? 
 - И там, и здесь есть река. (улыбается) В остальном это два абсолютно разных 
города. Екатеринбург очень преобразился, его почему-то сравнивают со 
столицей и говорят, что это "маленькая Москва". В принципе, я с этим согласен. 
В Москве, например, есть МКАД, а у нас ЕКАД. (улыбается) Ее недавно 
достроили и замкнули в кольцо. Поэтому, если открыть карту, то можно найти 
сходство с Москвой. 
Череповец больше разделен по районам, в то время как в Екатеринбурге все 
находится в центре. Еще одна отличительная особенность Череповца - 
огромный завод. У нас тоже они есть, но не такого масштаба. - Вы были на заводе 
"Северсталь"? 
 - Да, мы были в сентябре. Очень захватывающе! Нам провели экскурсии по не 
очень опасным цехам, все рассказали и показали. 
 - Когда в последний раз пересекались с Павлом Валерьевичем Дацюком в 
Екатеринбурге? 
 - Встретились с ним прошлым летом на улице. (улыбается) 
 - Сейчас в КХЛ есть мастера уровня Дацюка? 
 - Павел - уникальный игрок, не знаю похожих на него хоккеистов. Тяжело 
скопировать его катание и технику владения клюшкой. Он оставил заметный 
след в хоккее. 
 - Вы успели сыграть против Дацюка 9 января 2020 года. Для Вас было важно 
сыграть с "волшебником" в официальном матче? Вы ведь взяли себе 13 номер 
именно из-за него. 
 - Он определенно повышал интерес к матчу с "Автомобилистом". Было приятно 
сыграть против человека, за которым я наблюдал с самого детства, ездил к нему 
на кемпы и многому учился. Мы пересекались и на сборах в "Автомобилисте", 
тоже подсматривал у него что-то новое. 
 - Павел Валерьевич и в сорок лет был "в порядке" на льду? 
 - Да. Есть такие уникальные люди, как Дацюк или Криштиану Роналду, который 
и в сорок лет тоже показывает высокий уровень. Нужно просто смотреть за их 
игрой и наслаждаться. 
 - В молодости Вы фанатели по "Детройту", сейчас три игрока "Русской Пятерки" 
являются тренерами команд КХЛ. Испытывали ли Вы "вау-эффект", когда видели 
Ларионова, Федорова или Козлова на тренерском мостике соперника? 
 - Было интересно играть против команд, которые тренировали экс-игроки 
"Русской Пятерки". Такое бывает раз в жизни, а у кого-то - и вовсе никогда. - 
Дацюк сейчас работает с молодежью в системе "Автомобилиста". Как Вы 
считаете, такой специалист пригодился бы и на тренерском мостике первой 
команды? 
 - Конечно, ведь это хоккеист с огромным опытом игры в НХЛ и не только. Сейчас, 
после завершения карьеры, он может передать свой опыт даже состоявшимся 
игрокам первой команды. 
 - Пытались ли Вы повторить какие-то финты Павла Валерьевича? Те же 
буллиты из-под ноги... 
 - Буллиты из-под ноги я увидел не у Павла, но в итоге все равно пришло к тому, 
что такие же забивал он. В ВХЛ у меня был буллит и из-под двух ног, как у 
Дацюка. На тренировках пытаюсь повторить некоторые финты или придумать 
что-то свое. 



 

 

 - Планируете забить из-под двух ног уже в КХЛ? 
 - Я забивал так на предсезонке. Отдельной цели забивать именно так у меня 
нет, но если будет возможность, почему бы не попробовать? Тренеры 
"Северстали" говорят нам, чтобы мы не стояли на месте. Они хотят передать нам 
свой опыт, чтобы в итоге просто смотреть на нашу игру и наслаждаться. 
 - Складывается ощущение, что за многие креативные вещи, которые 
поощряются в "Северстали", в других клубах КХЛ игрока могут просто посадить 
на лавку. 
 - Да, в некоторых командах сейчас за такое действительно могут посадить. 
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К заголовкам сообщений 

Плохие новости для омичей, уфимцев и спартаковцев, хорошие - для СКА 
и "Локомотива" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 
февраля 2024) 
Как выступление в регулярном чемпионате сказывается на продвижении в плей-
офф?  
Чем продолжительнее история, тем больше проявляются или размываются 
разнообразные тенденции. В том числе это касается и зависимости кубковых 
успехов от результатов, достигнутных в регулярном чемпионате. Год назад мы 
подробно рассмотрели эти тенденции, причем в отрыве от статистики - то есть, 
не обращая внимания на, допустим, точное количество пропущенных шайб или 
процент реализации большинства; ориентировались только на расположение 
команд по тому или иному показателю относительно друг друга: выше или ниже 
в таблице, на каком именно месте. И, опираясь на полученные данные, 
стопроцентно "угадали" и полуфинальные пары, и финальную, и, собственно, 
обладателя Кубка Гагарина. Попробуем повторить.  
Начнем с самого простого: места, занятого в регулярном чемпионате. Команды, 
финишировавшие на 12, 13, 14 и 16, никогда не пробивались в четверку 
сильнейших - и это плохие новости для "Лады", ЦСКА, "Торпедо" и минского 
"Динамо" . Четыре остальные команды из нижнего посева - в нашем случае это 
"Автомобилист", "Северсталь", "Трактор" и "Амур" - по одному разу выходили в 
полуфинал (и никогда его не выигрывали). Особенной получилась весна 2016 
года, когда вместе с победившим в регулярке ЦСКА квартет лучших составили 
"Металлург", "Салават Юлаев" и СКА - занявшие места с восьмого по десятое.  
Из верхнего посева наименее благоприятаня стартовая позиция у шестого 
места, доставшегося "Салавату Юлаеву" - с него выход в полуфинал случался 
трижды, а в финал - никогда. Третье место (сейчас оно у "Металлурга" ) выглядит 
вполне престижным, но в плане кубковых перспектив ненамного отличается от 
шестого: четыре выхода в полуфинал. Правда, с 50-процентной вероятностью 
продвижения в финал; и там с той же самой вероятностью (один случай из двух) 
- победы.  
Дорога с пятого и седьмого места, занятых сейчас "Авангардом" и "Спартаком", 
приводила в полуфинал по пять раз за 14 лет. Из этих пяти случаев обладатели 
седьмого места вышли в финал один раз, обладатели пятого - трижды. И ни те, 
ни другие финал никогда не выигрывали.  
Восьмое место - сейчас это "Ак Барс" - гораздо удобнее: шесть выходов в 
полуфинал, из них четыре - далее в финал, и из них три - победа в финале. А 
четвертое, принадлежащее "Локомотиву", это своеобразная гарантия финала 
при условии прохождения предыдущей стадии. Условие это, правда, 
выполнялось только в половине случаев: за 14 лет команды с четвертого места 

https://ohtapress.ru/2024/02/29/kirill-pilipenko/


 

 

пробивались в полуфинал семь раз, и там обязательно выигрывали и шли 
дальше. Трижды они завоевывали Кубок Гагарина и четыре раза 
довольствовались серебром.  
Первое место, занятое в этом году московским "Динамо", давно уже стало 
притчей во языцех, поскольку с главным трофеем совпало всего один раз за всю 
историю - в 2019 году исключением из общего правила стал ЦСКА. Да и даже в 
финал обладатели Кубка Континента проходили не так часто, как им бы хотелось 
- четырежды. А до полуфинала добирались в десяти розыгрышах из 14.  
Самое кубковое место регулярки - это второе, которое сейчас у СКА : 12 выходов 
в полуфинал, семь в финал, и шесть побед в финале. Эту тенденцию в прошлом 
году продолжили московские армейцы.  
Однако в завершившейся регулярке СКА разделил с "Локомотивом" звание 
наименее пропускающей команды. А это, вопреки стереотипу, совершенно не 
способствует завоеванию Кубка Гагарина, и даже почему-то мешает. История 
знает только одно исключение, и это тот же самый ЦСКА, который умудрился 
победить в 2019 году, невзирая на такие неблагоприятные факторы, как первое 
место в регулярке и наименьшее количество пропущенных шайб. Те, кто 
пропускает меньше всех, чаще до финала вообще не доходят (восемь раз из 14), 
а если и доходят, то, как правило, проигрывают там.  
То же самое относится и к нейтрализации меньшинства: лучшие по этому 
показателю в финал пробиваются еще реже (три раза из 14), а побеждали там 
однажды - это был "Авангард" в 2021 году. Сейчас лучший в этом компоненте 
"Автомобилист".  
Игра в большинстве - просто блестящая в этом сезоне у московского "Динамо" - 
имеет немногим большее значение, и приводила к Кубку всего два раза: тот же 
"Авангард" в 2021 и "Салават Юлаев" в 2011.  
Все вышесказанное не означает, что игра в неравных составах неважна. 
Безусловно, важна, но - как видим - далеко не настолько, чтоб возводить ее в 
статус козырного туза. Вполне достаточно входить в четверку-шестерку лучших 
команд, и желательно не быть при этом самой лучшей. Еще один важный фактор, 
логичного объяснения которому найти не удается: лучше входить только в какую-
то одну четверку-шестерку (предпочтительнее - по реализации большинства), а 
не в обе сразу. Выиграть Кубок, находясь среди лидеров по обоим компонентам, 
кроме упоминавшегося уже "Авангарда", удалось лишь СКА в 2015. И сейчас СКА 
- а также "Северсталь" и "Торпедо" - тоже входит одновременно в обе шестерки.  
Гораздо важнее обороны и спецбригад - атака вообще, и в равных составах, в 
особенности (что логично, поскольку, за исключением единичных случаев, 
большинство времени матча проходит именно в равенстве, но это почему-то 
постоянно не принимается во внимание каждый раз, когда декларируется 
завышенное значение спецбригад). Но и здесь тоже лучше входить в первую 
четверку, чем быть безусловным лидером.  
год Кубок Континента атака оборона РБ НМ ат. в рав. об. в рав. Кубок Гагарина  
 2009 Салават Юлаев Салават Юлаев СКА Атлант Салават Юлаев Салават 
Юлаев Атлант и СКА Ак Барс  
 2010 Салават Юлаев Салават Юлаев Металлург СКА Динамо Москва Салават 
Юлаев СКА Ак Барс  
 2011 Авангард Салават Юлаев Атлант Салават Юлаев Барыс Салават Юлаев 
Атлант Салават Юлаев  
 2012 Трактор СКА Авангард Салават Юлаев ЦСКА СКА Трактор ОХК Динамо  
 2013 СКА СКА ЦСКА СКА Трактор Барыс Ак Барс ОХК Динамо  
 2014 ОХК Динамо Барыс Донбасс Барыс СКА Барыс Локомотив Металлург  
 2015 ЦСКА С КА ЦСКА ЦСКА Металлург СКА ЦСКА СКА  



 

 

 2016 ЦСКА Металлург ЦСКА Йокерит Нефтехимик Металлург ЦСКА Металлург  
 2017 ЦСКА СКА ЦСКА Металлург Металлург СКА ЦСКА СКА  
 2018 СКА СКА ЦСКА СКА СКА СКА ЦСКА Ак Барс  
 2019 ЦСКА СКА ЦСКА Автомобилист Локомотив СКА ЦСКА ЦСКА  
 2021 ЦСКА Динамо Москва ЦСКА Авангард Авангард ЦСКА Ак Барс Авангард  
 2022 Металлург Металлург СКА Авангард Йокерит Металлург Салават Юлаев 
ЦСКА  
 2023 СКА СКА Локомотив Авангард СКА СКА Локомотив ЦСКА  
 2024 Динамо Москва Спартак Локомотив и СКА Динамо Москва Автомобилист 
Спартак Локомотив ?  
В итоге складывается менее очевидная ситуация, чем была в прошлом году, а 
перепосев перед вторым раундом ее запутывает еще больше. Совершенно 
точно какие-то неблагоприятные факторы - например, "несчастливое" место, или 
слишком хорошая оборона - в нынешнем розыгрыше не сработает. Если 
предположить, что не сработает их малая часть, а основные тенденции 
сохранятся, то вырисовываются полуфиналы "Динамо" Москва - "Локомотив" и 
СКА - "Металлург", а финал СКА - "Локомотив" с победой питерцев. Но это 
вообще против всех правил: такого, чтоб команды, занявшие четыре первых 
места в регулярке, составили бы квартет сильнейших, не было никогда.  
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К заголовкам сообщений 

"Авангард" берет звездами, "Салават" - глубиной. Превью Кубка Гагарина: 
Восток (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Продолжаем разбирать 16 команд, которые поборются за серебряную чашу. 
Продолжим наши игры: в день старта плей-офф поговорим о Востоке. Западную 
часть превью вы можете прочитать здесь: 
8. "Амур" 
Оценка за регулярку: 4+/5. Несмотря на то что "Амур" располагал бóльшим 
бюджетом, чем конкуренты за выход в плей-офф, какую-то его часть составляла 
"дальневосточная надбавка". Несколько высокооплачиваемых хоккеистов, 
включая первого центра Алекса Бродхерста, пропустили очень много игр. Андрей 
Мартемьянов построил команду, которую сложно назвать откатной - это скорее 
походило на "Вегас" Питера Дебура: тяжеловесный, яростный в единоборствах 
и с большим количеством не самых эффективных бросков (по их количеству 
"тигры" идут шестыми в лиге). "Амур" свою задачу выполнил, а попутно 
обеспечил лучшие сезоны в карьере чуть ли не десятку хоккеистов - от 
превратившегося в лакомый трансферный лот Егора Коршкова до Кирилла 
Слепца. 
Почему выиграют Кубок Гагарина: ночью хабаровские ученые чуть-чуть изменят 
гравитационное поле Земли, и сразу наступит 2026 год. 
Почему не выиграют: не только соперникам надо будет летать к "Амуру", но и им 
мотаться туда-сюда. Игорь Бобков выдает шикарную статистику и может 
показать 10 суперспасений, но они в любой момент могут быть перечеркнуты 
ляпсусами, которых тот же Никита Серебряков в "Адмирале" в прошлом году не 
допускал. 
7. "Лада" 
Оценка за регулярку: 5/5. Несмотря на то что команда Олега Браташа съехала в 
таблице по ходу сезона, такой прыти от них все равно никто не ожидал. Это 
показывает ревизия прогнозов, которые делали коллеги перед стартом сезона: 
почти все отправляли Тольятти на последнее место Востока. Еще на 
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предсезонке "Лада" выглядела командой, против которой будет тяжело играть 
любому - и на отличную оборонительную систему наложилось немного везения. 
Парни Браташа - четвертые в лиге по реализации бросков, хотя реже всего 
беспокоили чужих вратарей. Круто, что "Лада" перезапустила карьеры 
Кугрышева и Шумакова, но в следующем сезоне нужно будет усиление - это 
фактически признал и сам Браташ, который сказал, что этот год планировался 
на закладывание костяка. 
Почему выиграют Кубок Гагарина: покушают, поспят, снова покушают, выйдут на 
игру, заблокируют много бросков, а Подъяпольский будет тащить. 
Почему не выиграют: недостаток класса "Лады" виден в первую очередь в 
большинстве - команда реализует лишь 13% попыток и идет на последнем месте 
в лиге. В плей-офф моменты у тольяттинцев будут редкими, реализация должна 
быть максимальной - и есть ощущение, что ребята типа Джозефса лимит везения 
исчерпали осенью. 
6. "Трактор" 
Оценка за регулярку: 3/5. Классно сработал только медиадепартамент 
"Трактора", который придумывает новые форматы и сделал Алексея Заварухина 
звездой несостоявшегося фильма "Брат 3". В остальном сезон в Челябинске 
напомнил разброд и шатание: Анвар Гатиятулин так и не смог освободиться от 
тактических пут, а Заварухин раскрепостил команду на два десятка игр, но ничего 
не предложил в чисто тактическом плане. Когда что-то шло не так, "Трактор" в 
концовке сезона превращался в толпу, которая не знает, что делать и куда 
бежать. Спасали в основном чудеса от Максима Шабанова, который показал 
отличный прогресс. На финише регулярки Челябинск подсобрался, однако 
слишком уж много ходит слухов о проблемах в раздевалке - с такой атмосферой 
чемпионами не становятся. 
Почему выиграют Кубок Гагарина: таланта в этой команде все-таки очень много 
- были периоды, когда Никита Тертышный не проходил в состав, и нельзя 
сказать, что ростер без него выглядел сиротливо. 
Почему не выиграют: зачастую этот талант остается на бумаге и не используется 
эффективно. Кроме того, смущает весь штаб "Трактора", где два сезона подряд 
идет какая-то чехарда с ассистентами и опытных специалистов не появляется - 
в плей-офф это может ударить. 
5. "Автомобилист" 
Оценка за регулярку: 3+/5. Весь регулярный сезон "Автомобилиста" густо 
окрашен в серые цвета разных оттенков. Я пропустил лишь один матч "Авто" в 
этом сезоне - и почти все остальные были похожи друг на друга. Никто из игроков 
команды в этом году не сделал шага вперед, никто из молодежи не закрепился в 
топ-9, а почти все матчи уходили в "тотал меньше". Позитив сезона - игра 
вратарского дуэта Аликин - Галкин, где более молодой коллега почти отвоевал 
позицию первого номера, а также лучшее в КХЛ меньшинство. В остальном 
создается странное ощущение: звезды команды могут забивать, но как будто бы 
не могут это делать в том стиле, который ставит Николай Заварухин, а игроки 
нижних звеньев в такой игре моменты генерируют, но не реализуют. Вопросов к 
тренеру все равно в разы меньше, чем к менеджменту - год за годом в 
Екатеринбурге собирают красоту только на бумаге. 
Почему выиграют Кубок Гагарина: если вратари сыграют выше своих 
возможностей, меньшинство останется таким же, как и было в сезоне, а 
легионеры покажут, что играют не только за бонусы. 
Почему не выиграют: весь год от игры "Авто" не было вообще никаких эмоций - 
и в первую очередь создавалось ощущение, что все равно самим игрокам. Без 
огонька в глазах кубки и даже серии не выигрывают, а когда этот огонек был у 



 

 

игроков, многие из которых получили в Екатеринбурге жирнейшие контакты, 
вспомнить уже сложно. 
4. "Ак Барс" 
Оценка за регулярку: 3/5. Домашний лед в первом раунде - это объективный 
минимум того, на что "Ак Барс" мог рассчитывать перед сезоном с таким-то 
составом. Первое место команде Билялетдинова отдавали почти что 
безоговорочно на фоне того, что у многих конкурентов наступила перестройка 
той или иной степени глубины, однако на деле казанская команда как будто бы 
вернулась к мучениям образца странной эпохи Знарка. Правда, пропускал "Ак 
Барс" достаточно мало и потому держался на плаву. Стоит отметить, что в 
последних матчах сезона Казань наконец-то стала играть пободрее, но кадровые 
решения Билялетдинова все равно вызывают достаточно много вопросов: прямо 
сейчас, судя по всему, в опалу попал Дмитрий Кагарлицкий. 
Почему выиграют Кубок Гагарина: гораздо менее звездная версия команды в 
2015-м дошла до финала при игре, которую хотелось забыть сразу после 
просмотра. Как ни крути, сила состава в нынешней лиге имеет огромное 
значение, а Билялетдинов - тренер, который все еще умеет тактически 
переигрывать менее опытных коллег, причем показал он это буквально год 
назад. 
Почему не выиграют: журналисты казанской прессы пишут, что Билялетдинов 
нынешнего сезона и прошлого - это разные люди и теперь он пытается запихнуть 
игроков в узкие рамки. После финала-2015 команда через год вылетела от "СЮ" 
в первом раунде. Аналогия - не аргумент, но параллели так себе. 
3. "Салават Юлаев" 
Оценка за регулярку: 4+/5. Много чего мы видели в сезонах КХЛ, но такого, чтобы 
за пару недель без кадровых решений команда превращалась из аморфной 
массы в бразильских любителей тики-таки, точно нет. Трансферы Ливо и 
Мелоша помогли "СЮ" набрать приличный ход, но все-таки стилевое изменение 
состоялось до них. В первый месяц сезона возникало ощущение, что игрокам 
"Салавата" вообще запрещено обострять ситуацию с шайбой. Непонятно, сам ли 
Виктор Козлов переключил тумблер или его попросили, но вскоре "Салават" 
заиграл от лучших сторон своих форвардов - в пас, быстро, технично, не теряя 
при этом строгости в прессинге и защитной игре в целом. Под впечатлением от 
этого эксперты даже стали говорить, что у "СЮ" нет слабых мест, после чего 
концовку сезона "Салават" смазал. Мелочь, а неприятно. 
Почему выиграют Кубок Гагарина: как-то неожиданно "Салават" из команды, где 
требовали трансферы, превратился в этакий кахаэловский "Сиэтл", где можно 
собрать четыре очень ровные и уровневые тройки. Александр Самонов 
демонстрирует лучший процент сейвов для вратаря "СЮ" за 15 лет, и меньше 
"Салавата" пропускают лишь три команды лиги. 
Почему не выиграют: тройки у "СЮ" равные - только вот очевидной суперзвезды 
там нет. Недавно команда сыграла пару матчей без Джоша Ливо и в целом 
поэкспериментировала с составом, после чего количество шайб улетело к 
нулевой отметке, но ведь и Ливо - это не Буше. Сложно вспомнить чемпиона без 
суперфорварда. 
2. "Авангард" 
Оценка за регулярку: 5/5. Эта омская команда весной собиралась с бора по 
сосенке, и, если бы не возвращение Владимира Ткачева, все могло повернуться 
очень плохо. Однако омский воспитанник выбрал родной город, и их связка с 
Буше снова начала кошмарить лигу. У остальных троек получалось куда хуже, и 
первые месяца полтора "Авангард" люто хромал, однако выправил дело за счет 
бешеного большинства и того, что со времен Хартли игроки Омска всегда готовы 



 

 

ложиться под шайбу. Ближе к дедлайну "Авангард" получил полноценное второе 
звено, однако тройка из новичков не сработала на 100%. Решение Михаила 
Кравца разбить Жафярова, Прохоркина и Юрчо оказалось вполне удачным, и 
Омск может похвастаться звездой даже в третьем звене. Летом ожидания были 
куда хуже. 
Почему выиграют Кубок Гагарина: всегда есть пример "Металлурга"-2014, 
который доехал до чемпионства на одном суперзвене. Буше подошел к плей-
офф не в лучшей форме, но сложно представить, что этот спад продлится и 
после завершения регулярки. Если "Авангард" начнет играть по бразильской 
системе, то шансов у оппонентов будет маловато. 
Почему не выиграют: в атаке у Омска Жафяровы, только вот в защите - 
подобранные из ВХЛ Чмыхов и Рыков, во второй паре - совсем юный Гуляев. 
Разрыв между линиями выглядит очень большим, а вратарская позиция не 
внушает уверенности. Павел Хомченко переиграл своих оппонентов, но для него 
это будет дебют в Кубке Гагарина, причем в 29 лет! 
1. "Металлург" 
Оценка за регулярку: 5+/5. При возвращении Андрея Разина изначально 
закладывалось, что год будет переходным, тренер будет вводить в состав 
парней, которые пересидели в "Стальных Лисах", а серьезно спрашивать будут 
уже на второй сезон. Получилось неожиданно так успешно, что все были 
поражены. Несмотря на то что "Металлург" весной промахнулся с оффершитами 
и провалил работу с легионерами, команда заняла первое место в конференции. 
Гигантский шаг вперед сделали все юниоры "Магнитки", команда с первых же 
матчей заиграла в атаку, но оставалась в тени более распиаренных западных 
коллективов. Даже привлечение лидеров разинской "Северстали", над которым 
посмеивались, дало эффект, а все разговоры о неурядицах в раздевалке были 
быстро пресечены. 
Почему выиграют Кубок Гагарина: будущий оппонент Разина по первому раунду 
Андрей Мартемьянов был краток: команда без слабых мест, которая умеет 
играть по заданию и в атаке, и в обороне. По ходу сезона в "Металлурге" 
подправили и большинство после привлечения в штаб Сергея Мозякина. 
Почему не выиграют: это очень молодая команда со всеми родимыми пятнами 
молодой команды и вратарским дуэтом, которому на двоих еле-еле перевалило 
за сорок лет. Кроме того, Разин впервые в карьере начинает плей-офф с 
командой-фаворитом - чего от этого ждать, пока вообще непонятно.  
Превью Кубка Гагарина - 2024 

https://www.championat.com/hockey/article-5452544-prevyu-kubka-gagarina-2024-
kakie-komandy-sygrayut-v-plej-off-na-vostoke-khl.html 

К заголовкам сообщений 

СКА - фаворит Кубка Гагарина. Чемпион регулярки даже не в тройке 
(Советский спорт, Москва, 29 февраля 2024) 
Расклады на предстоящий плей-офф КХЛ от редакции "Совспорта".  
Санкт-петербургские армейцы считаются фаворитами начинающегося 
розыгрыша Кубка Гагарина, но плей-офф всегда славится непредсказуемостью. 
Помогаем определиться с фаворитами розыгрыша.  
Тройка фаворитов  
СКА (шансы на завоевание Кубка Гагарина - 20%)  
Питерская команда стартовала в регулярном сезоне очень слабо, поэтому была 
вынуждена исправляться уже по ходу дела. Армейцы мощно провели вторую 
половину и до последнего боролись за Кубок Континента.  

https://www.championat.com/hockey/article-5452544-prevyu-kubka-gagarina-2024-kakie-komandy-sygrayut-v-plej-off-na-vostoke-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5452544-prevyu-kubka-gagarina-2024-kakie-komandy-sygrayut-v-plej-off-na-vostoke-khl.html


 

 

Но и второй посев в Западной конференции можно считать успешным 
результатом, учитывая кошмарное начало. Команда по ходу сезона выменяла 
себе основного вратаря, на которого ляжет немалая нагрузка и в плей-офф, - 
Никиту Серебрякова.  
СКА считается безоговорочным фаворитом Кубка Гагарина. И с этим сложно 
спорить, ведь у клуба отличный состав и очень мощная набранная форма.  
Правда, есть нюанс. С лидерами, которые готовы взвалить на свои плечи 
ответственность, могут быть проблемы. В составе только два игрока преодолели 
планку в 50 очков - Александр Никишин (стал самым результативным 
защитником) и Сергей Толчинский.  
"Ак Барс" (шансы на успех - 10%)  
Довольно странно видеть на втором месте по шансам на успех команду, которая 
в общей таблице лиги заняла только восьмое место по итогам регулярного 
сезона. Важен контекст, ведь изначально казанский коллектив вообще считался 
чуть ли не главным фаворитом всего сезона.  
И только с началом регулярки мы увидели, что, оказывается, наличие звездных 
имен еще ничего не гарантирует. "Ак Барс" стартует матчами против 
амбициозного и далеко не слабого "Автомобилиста", так что подопечные 
Зинэтулы Билялетдинова могут не ждать легкой жизни.  
"Металлург" (шансы на успех - 10%)  
Вполне логично, что один из главных фаворитов розыгрыша Кубка Гагарина - 
победитель Востока.  
Блестящий сезон провел дебютант очень высокого уровня - 20-летний вратарь 
Илья Набоков. В лиге появился еще один прекрасный страж ворот? Посмотрим, 
как он выдержит давление плей-офф.  
У "Металлурга" вообще ни один игрок не добрался до гроссмейстерской планки 
в 50 очков, но состав у клуба один из самых глубоких и сбалансированных в КХЛ. 
Есть отличный атакующий защитник и прекрасная глубина среди нападающих: 
пять человек набрали 30+ очков и девять - 20+. От любого звена можно ожидать 
угрозы чужим воротам - в плей-офф это очень ценное преимущество.  
Плотная группа середняков  
"Динамо" Москва (шансы на успех - 9%)  
Неожиданный обладатель Кубка Континента не является фаворитом 
предстоящего плей-офф. Странно? Не особо. "Динамо" - крайне 
сбалансированная команда. У бело-голубых надежный основной вратарь, 
отличный подбор защитников, сразу у четверых 20+ очков и блестящие лидеры 
в нападении.  
Что говорить, если Никита Гусев установил исторический рекорд 
результативности в КХЛ, а Джордан Уил не сильно-то и отстал от партнера. Вот 
только если соперники сумеют их прикрыть, то есть ли у москвичей запасной 
план?  
"Локомотив" (шансы на успех - 9%)  
В плей-офф зачастую на первый план выходит надежная оборона. Если с ней 
все в порядке, то такая команда априори будет считаться реальным 
претендентом на выход в финал. Оборона железнодорожников поделила с 
аналогичной бригадой из СКА звание самой крепкой защиты лиги. Единственной 
проблемой для "Локомотива" может стать то, что у него просто нет по-
настоящему звездных нападающих - никто не набрал 40+ очков в регулярном 
сезоне. Отсутствие баланса может стать камнем преткновения: на Западе среди 
оставшихся команд все забросили больше шайб, чем ярославцы.  
"Авангард" (шансы на успех - 8%)  



 

 

Омичи до самого последнего тура боролись за первый посев в Восточной 
конференции, но нет ничего удивительного, что они не идут в числе основных 
фаворитов решающей части сезона. Всегда опасно, если у клуба есть парочка 
топовых форвардов, на которых держится вся команда. Не верите? Спросите у 
"Эдмонтон Ойлерз". Вот и у "Авангарда" есть шикарное первое звено с двумя 
игроками из топ-4 бомбардирской гонки - Владимиром Ткачевым и Ридом Буше 
(лучшим снайпером с 44 голами), великолепный защитник Дамир Шарипзянов 
и... все. Прямо сейчас "ястребы" представляются самой уязвимой командой 
среди всех, кто набрал по итогам регулярки больше 90 очков.  
"Спартак" (шансы на успех - 8%)  
Красно-белые приятно удивили, в чем можно нисколько не сомневаться. Да, 
итоговое четвертое место в Западной конференции не выглядит чем-то 
невероятным, но результат очень хороший. У "Спартака" отличный состав, в 
котором есть как звезды с высокой результативностью, так и отличные хоккеисты 
для вторых-третьих звеньев. Но есть одна позиция, которая наверняка очень 
беспокоит болельщиков, - вратарская. Сложно представить клуб, который далеко 
заходит в плей-офф без хотя бы хорошего и надежного первого номера.  
ЦСКА (шансы на успех - 7%)  
Ничего удивительного, что шансы действующего обладателя Кубка Гагарина 
сейчас не слишком высокие. По большому счету ЦСКА просто взял и 
превратился в середняка, у которого нет вообще ни одного козыря. Игроки 
команды часто совершают перехваты, но и регулярно сами теряют шайбу, игрой 
в большинстве и меньшинстве не впечатляют, индивидуальными действиями 
тоже не сказать, что кто-то сильно запомнился.  
Весь вопрос в том, сумеет ли Сергей Федоров что-то придумать или как-то 
перестроить манеру игры именно под плей-офф. Единственный рабочий момент 
- хорошая защита. Но армейцам в первом раунде играть с "Локомотивом", 
оборона которого еще на порядок надежнее.  
"Салават Юлаев" (шансы на успех - 6%)  
Уфимский клуб замкнул тройку лучших Востока, но при этом не особенно 
котируется как фаворит плей-офф. У него самая надежная оборона конференции 
и одна из лучших во всей лиге, хороший и глубокий состав, но почти отсутствуют 
звезды, которые все-таки могут делать результат в определенные моменты.  
Это сбалансированная команда, которая чем-то напоминает "Вегас Голден 
Найтс", в первый же свой сезон вышедший в финал.  
Теоретические шансы  
"Трактор", "Автомобилист", "Торпедо", "Северсталь", "Лада", "Динамо" Мн, "Амур" 
(шансы на успех - 2% и менее у каждого).  
Интересно, что из оставшихся семи команд букмекеры отдают больше всего 
шансов "Трактору". Да, цифры на уровне статистической погрешности, но такие 
коллективы, как "Автомобилист" и "Торпедо", котируются даже ниже. У 
челябинцев хорошая команда, которая вроде как даже набрала форму к концу 
регулярного сезона, выиграв три заключительные встречи.  
У черно-белых уже не раз именно в плей-офф блистали молодые талантливые 
воспитанники. На ум сразу приходят Евгений Кузнецов и Валерий Ничушкин. 
Повторит ли их путь Максим Шабанов, прекрасно выступивший в регулярке?  
"Автомобилист" выиграл четыре последних матча из пяти, уже давно мечтает 
войти в элиту КХЛ, но каждый раз что-то да не складывается. В общем, размер 
денежных вливаний в команду не оказывается прямо пропорционален ее 
результатам. И уральцы - образцовый пример этого явления.  
"Торпедо" в первой части регулярного сезона выглядело чуть ли не 
претендентом на первый посев на Западе, а в итоге осталось даже без 



 

 

преимущества домашнего льда в первом раунде плей-офф. Более того, с таким 
соперником, как СКА, нижегородцам вообще грозит быстрый вылет. Особенно с 
учетом их кошмарной текущей формы - проиграли 12 из последних 14 матчей, в 
том числе последние семь.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ska-favorit-kubka-gagarina-chempion-
regulyarki-dazhe-ne-v-trojke 

К заголовкам сообщений 

"Мы стремимся быть на первом месте по всем показателям": Достижения 
и рекорды СКА в регулярке КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 29 февраля 2024) 
В понедельник, 26 февраля, завершился регулярный чемпионат КХЛ. А уже 
сегодня, 29 февраля, начинается самая интересная часть сезона - плей-офф. 16 
команд вступают в борьбу за Кубок Гагарина. Среди них, конечно, есть и СКА. 
Армейцы принимали участие во всех плей-офф в истории КХЛ. Также во всех 
розыгрышах Кубка Гагарина были казанский "Ак Барс", уфимский "Салават 
Юлаев" и магнитогорский "Металлург". 
Рассматривать итоги и достижения регулярного чемпионата можно начать с 
простого - посмотреть в турнирную таблицу. СКА в регулярке одержал больше 
всех побед в основное время - 40. Следом за армейцами идет два клуба - 
"Спартак" и "Салават Юлаев". Они в регулярке одержали по 36 побед в основное 
время. Рекорд по победам в основное время принадлежит СКА - в сезоне-
2018/19 армейцы одержали 45 таких побед. 
СКА в седьмой раз в истории КХЛ забросил 200+ шайб за один регулярный 
чемпионат. Это рекордный показатель. Следом в этом списке идут московский 
ЦСКА и "Салават Юлаев", которые трижды забрасывали более двухсот шайб за 
регулярку. Всего СКА забросил в минувшем регулярном чемпионате 220 шайб. 
У СКА - одна из лучших оборон в этом сезоне. Армейцы пропустили 139 шайб, 
столько же пропущенных голов у ярославского "Локомотива". 
От простых цифр из таблицы перейдем к более интересным достижениям СКА в 
регулярке. 
20 сентября 2023 года СКА громит дома "Северсталь" (4:1). Эта победа не только 
прервала кошмарную 5-матчевую серию из поражений, но и установила клубный 
рекорд. В этой игре СКА забросил 2113 шайбу в официальных матчах в Ледовом 
дворце. Автором рекордной шайбы стал нападающий Валентин Зыков. 
Предыдущее достижение армейцы установили в "Юбилейном" (2112). 
В Ледовом СКА играл до конца января. Всего на этой арене армейцы провели 
691 матч и забросили 2209 шайб. Сейчас СКА уже обжился на новенькой "СКА 
Арене". До таких показателей по заброшенным шайбам еще далеко - на новом 
стадионе армейцы за 5 домашних и 1 гостевую игру забросили 18 шайб. Как 
говорится, все впереди. 
Через три дня, 23 сентября, СКА громит в гостях "Амур" (4:0). Эта победа 
становится для армейцев шестисотой в регулярных чемпионатах. Такого 
показателя СКА добился первым из клубов, затратив на это 871 матч. На тот 
момент на втором месте шел ЦСКА с 571-й победой в 871-й игре. 
Матч в Ледовом против "Сочи" (7:2), который состоялся в декабре, завершился 
еще одним достижением - армейцы одержали 750-ю победу в 1100-м матче КХЛ. 
СКА стал первой из всех команд лиги, которой удалось добраться до такой 
отметки. На момент установления этого рекордного показателя на второй 
строчке шел ЦСКА (709 побед). 
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Важным командным достижением СКА является отличный результат армейских 
дерби. В регулярке нынешнего сезона их было шесть. Петербуржцы выиграли 
все шесть дерби - это новый клубный рекорд. Предыдущее достижение было 
установлено в регулярке прошлого сезона, когда СКА пять раз победили 
столичное "Динамо". Многие ожидали увидеть дерби СКА - ЦСКА в первом 
раунде Кубка Гагарина. Но обстоятельства сложились так, что отложили 
армейские дерби на неопределенный срок. 
От командных достижений перейдем к индивидуальным. И начать, конечно, надо 
с главного тренера - Романа Ротенберга. В начале февраля специалист вошел в 
тройку самых результативных тренеров армейцев. Победа в гостях над 
"Салаватом Юлаевым" (4:3) стала для Ротенберга 115-й на посту главного 
тренера СКА. Ротенберг обошел Барри Смита и Олега Знарка. Выше нынешнего 
главного тренера СКА располагаются Николай Пучков (193 победы) и Борис 
Михайлов (238). На данный момент у Ротенберга 121 победа в качестве главного 
тренера СКА. 
Отметить стоит и вратарскую линию СКА. Никита Серебряков в октябре 
прошлого года перешел в состав армейцев из "Адмирала". По итогам 
регулярного чемпионата у 28-летнего голкипера 28 побед, что является 
рекордом среди вратарей-новичков СКА. 
19-летний Павел Мойсевич, который дебютировал в КХЛ в октябре 2023 года, 
установил рекордную для новичков КХЛ "сухую" серию - 242:55. 
Нельзя обойти стороной в подведении итогов регулярки защитника и капитана 
СКА Александра Никишина. Достижений у 22-летнего хоккеиста в этом сезоне 
достаточно. Во-первых, Александр стал лучшим защитником-ассистентом в 
истории СКА. На его счету 87 ассистов в 148 играх. Предыдущим рекордсменом 
являлся Динар Хафизуллин, который 86 раз ассистировал партнерам. Во-
вторых, Никишин - новый лучший защитник-бомбардир СКА в регулярных 
чемпионатах (111 очков). По этому показателю он обошел Дмитрия Калинина. В-
третьих, Александр первый защитник СКА, который стал лучшим бомбардиром в 
регулярном чемпионате, набрав в 67-ми проведенных матчах 56 очков (17+39). 
Но не только игроки СКА ставят рекорды и достигают новых высот. В этом им 
помогают болельщики. С февраля армейцы проводят домашние матчи на "СКА 
Арене". Петербуржцы провели на новом стадионе 5 домашних и 1 гостевую игру. 
На первом матче с "Сочи" был установлен рекорд посещаемости матчей КХЛ в 
закрытых помещениях - 21481 зритель. На всех других играх посещаемость 
всегда была больше 20 тысяч зрителей. Суммарно на шести играх на "СКА 
Арене" было 125630 зрителей. А на открытой тренировке армейцев перед 
стартом плей-офф на трибунах было около 15 тысяч зрителей. И это днем в 
будний день. 
Роман Ротенберг однажды сказал: "В целом мы стремимся быть на первом месте 
по всем показателям. Улучшаем все с каждым днем". Самый главный показатель 
у СКА предельно ясен - это Кубок Гагарина. Уже завтра, 1 марта, СКА начнет 
свой путь до первого места по этому показателю. Первым соперником армейцев 
станет нижегородское "Торпедо". Будем непросто, но интересно. А еще и шумно. 
Билеты на первые матчи плей-офф разлетаются очень быстро. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/my-stremimsya-byt-na-pervom-meste-po-vsem-
pokazatelyam-dostizheniya-i-rekordy-ska-v-regulyarke-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"У "Торпедо" шансов нет. Там нездоровая ситуация". Интервью о сезоне 
КХЛ с чемпионом мира (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
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Почему ЦСКА выиграл два Кубка Гагарина на багаже другого тренера, на что 
способен "Ак Барс" и кто главный фаворит плей-офф? 
Регулярный чемпионат КХЛ подошел к завершению, и уже сегодня, 29 февраля, 
стартует плей-офф. Сейчас - самое подходящее время, чтобы делиться 
ожиданиями от клубов, которые вступают в борьбу за Кубок Гагарина, и свежими 
впечатлениями от команд, которые уже завершили сезон. 
Из интервью с ним вы узнаете: 
- Как оцените регулярный чемпионат этого сезона? Многие называли его одним 
из самых непредсказуемых, но в итоге почти все те же участники в плей-офф...  
 - Не практически, а одни и те же там. 
 - Понравился ли вам чемпионат, было ли интересно следить?  
 - Хороший чемпионат. Достаточно большое количество молодых ребят 
появляется. Многие команды меняют свою философию, подход к играм. Это 
радует. Честно говоря, я не знаю, по статистике намного больше забили ли голов, 
чем в предыдущем сезоне, но, конечно, было обилие шайб. Маленьких счетов - 
1:0, 2:1 - достаточно мало. Рекорды в этом сезоне были побиты. Это здорово, 
было интересно. 
- Кто стал главным сюрпризом этого розыгрыша? Из команд, игроков, тренеров.  
 - Да я бы не сказал, что кто-то стал сюрпризом. Каждая команда по-своему 
удивила. Понравилось, как в московском "Динамо" была проведена работа над 
ошибками прошлого сезона. Череповец Козырева. "Торпедо" - правда, концовку 
ребята смазали. Сейчас, я думаю, Игорь Николаевич [Ларионов] разберется. Тот 
же Андрей Владимирович Разин, перейдя в Магнитогорск из Череповца, 
построил команду. Посмотрим, что получится. "Спартак" очень порадовал. С 
приходом Алексея Юрьевича [Жамнова] красно-белые преобразились. 
Засверкали новыми красками. Болельщики вернулись благодаря их игре. 
"Локомотив". 
Но, опять же, многие ребята и команды порадовали. Все меняются, все 
привыкают к современным тенденциям, хоккею. Так что это здорово. 
"Минское "Динамо" - не явный аутсайдер в серии с москвичами" 
 - Московское "Динамо" впервые за 10 лет стало обладателем Кубка Континента, 
выдав девятиматчевую победную серию на финише чемпионата. Насколько этот 
титул важен для клуба?  
 - За него медали не дают. Для клуба будет важно другое. Это промежуточный 
этап подготовки к главному старту - плей-офф. Поэтому, конечно, я думаю, что 
сейчас ребята, тренера, руководство прекрасно понимают, что есть все шансы 
выиграть Кубок Гагарина. Хороший подбор игроков, точечные усиления, хороший 
тренерский штаб - в плане проведенной работы и вообще того, что они сделали. 
Поставили прекрасное большинство, поправили меньшинство. Все идет в том 
русле, в котором должно было. Поэтому "Динамо", я думаю, один из 
претендентов на чемпионство. 
Я от всей души поздравляю клуб с первым местом, но медали за Кубок 
Континента не дают. Задачи другие. 
 - Алексея Кудашова активно критиковали после поражения в серии с "Торпедо", 
многие требовали его отставки. Успех нынешнего сезона - плата за терпение?  
 - При чем здесь терпение? Алексей Николаевич [Кудашов] со своим тренерским 
штабом извлек уроки из ошибок, которые были допущены в прошлых сезонах. 
Аркадий Романович [Ротенберг] дал возможность Кудашову поработать с 
командой. Точечно усилились, сделали определенные выводы. Я знаю, что и в 
плане подготовки многое поменяли. Поэтому здорово, что это дало результат. 
Не нужно бояться меняться, не нужно бояться признавать свои ошибки, что и 
показал Алексей Николаевич со своим тренерским штабом. 



 

 

 - Кудашова 100% надо продлевать?  
 - 100%. 
- Стоит это сделать еще до старта плей-офф или можно спокойно дождаться 
завершения сезона?  
 - Я думаю, что можно и после завершения сезона. Сейчас-то уже, мне кажется, 
не до этого. Если там какие-то разговоры и были, то они уже обсуждали условия 
контракта. Конечно, Кудашова надо продлевать - однозначно. Он показал, что 
меняется, анализирует свою работу и своих подопечных. Поэтому у "Динамо" 
должно быть все хорошо. 
 - Есть ли сейчас в игре "Динамо" какой-нибудь аспект, который вас больше всего 
тревожит перед началом плей-офф?  
 - Лавка не очень длинная. Но есть и молодые ребята, которые уже заменяли 
игроков основы. Однако тут мы опять возвращаемся к плей-офф: немножко 
другая игра, немножко другой накал. Здесь цена ошибки очень велика. Это 
единственное, что беспокоит. А так - достаточно сбалансированная команда. 
 - Ее лидером, очевидно, является Никита Гусев...  
 - Никита - да, но я бы, честно, сказал, что это больше Джордан Уил. Уил, который 
на самом деле много играет в атаке, в обороне. Да, он центральный 
нападающий, однако ведет команду за собой. 
 - Как бывший центральный нападающий вы получаете эстетическое 
удовольствие от игры Уила?  
 - Да. Я до этого получал удовольствие от игры Оскара Линдберга. Честно скажу, 
когда его взяли, не думал, что это будет хорошим вариантом. Но посмотрите, что 
он сделал в "Динамо". Я имею в виду Оскара. Посмотрите, что он сделал для 
Димы Рашевского. Такие игроки должны быть в нашей лиге. Такие игроки, на 
которых растут и учатся наши ребята. Римашевский говорил, что он каждый день 
приходит и учится у Никиты Гусева, Джордана Уила и тех ребят, которые старше, 
которые передают свой опыт, отношение, объясняют, как нужно готовиться, 
вести себя и играть. 
- Часто говорят, что в нашем хоккее есть проблемы с центральными 
нападающими. Кого, на ваш взгляд, в нынешнем сезоне КХЛ можно выделить 
среди центрфорвардов? Необязательно только среди россиян. Кого можно 
назвать лучшими, помимо Уила?  
 - Помимо Уила, очень-очень прилично добавил Георгий Иванов в "Локомотиве". 
Да и в принципе плеяда молодых ребят в Ярославле достаточно серьезная. Мне 
Сафонов нравится из "Ак Барса". Да, может быть, немножко что-то не 
получилось, но очень нравится. Молодые ребята в Магнитогорске. Дадим им еще 
немного времени и возможности расти, прогрессировать и попасть за океан. 
 - Было бы интересно посмотреть на наших ребят в НХЛ.  
 - Да, абсолютно! Это главный показатель, насколько правильно мы движемся и 
насколько ребята готовы после нашей лиги играть в НХЛ. Да, много нюансов в 
Национальной хоккейной лиге, абсолютно согласен. И тренер, и команда. Но, 
опять же, если ты играешь здесь, то будешь играть и там. 
 - У того же Гусева не особо получилось в НХЛ.  
 - Я это и имею в виду. Но там среди прочего и команда не дала возможность - 
так, по крайней мере, говорят. Значит, не в то время было. Да и вообще, кто 
знает, что бы было, окажись он в другой команде. 
Никита и здесь нас радует - и хорошо радует (улыбается). 
 - Его возрождение для некоторых оказалось неожиданным. Верили ли вы в 
межсезонье, что Гусев после ухода из СКА сможет заиграть еще ярче?  
 - Не то что верил, я просто считал, что такой игрок "Динамо" не нужен. Но он 
меня прямо порадовал, здорово вписался в команду. Однако и партнеры ему 



 

 

помогали. Тот же Седрик Пакетт. Посмотрим. Все сложилось так, как хотелось 
бы и должно было сложиться. 
 - На ваш взгляд, можно ли назвать Гусева главной звездой КХЛ?  
 - Да не то чтобы он главная звезда. Достаточно много сейчас звезд в КХЛ. Тот 
же самый Уил, О'Делл, Рид Буше, Вова Ткачев, Гребенкин, Порядин, Голдобин. 
Хватает ребят, которые на самом деле выступали на очень высоком уровне. И 
по статистике, и по самой игре. 
- Как оцените шансы минского "Динамо" в серии с москвичами? Есть ли у них 
шансы или здесь все будет в одну калитку?  
 - Это хоккей, это плей-офф. И здесь говорить, что игра будет в одну калитку, не 
надо. Давайте будем смотреть. Опять же, повторюсь: это не регулярный 
чемпионат, здесь совсем все по-другому. Совсем. Каждая игра, каждая смена 
может быть решающей. Цена ошибки очень высока, здесь уже выходят на 
первый план командные действия, эмоциональное и функциональное состояние, 
спецбригады. Нюансов много. 
Считаю, что любая команда может обыграть любую. Поэтому не будем говорить, 
что Минск - явный аутсайдер. Я бы так не говорил. Это серьезный соперник, и 
московскому "Динамо" надо будет очень серьезно готовиться к этой серии. 
 - Не недооцениваю минчан, просто игра москвичей так поражает.  
 - Но и Минск неплохо играет в последних матчах. Достаточно агрессивно, есть 
определенные моменты в их игре. У них опытный тренер, который уже работал 
с топ-клубами, в финале был. Поэтому давайте Дмитрия Вячеславовича 
[Квартальнова] тоже не будем сбрасывать со счетов. Он показывал своей 
работой, своим отношением, что умеет готовить команду к плей-офф и играть в 
матчах на вылет. 
"Торпедо" после Нового года, мягко говоря, не играет в хоккей" 
 - Следующая серия, о которой хотелось бы поговорить. "Торпедо" после Нового 
года, по ощущениям...  
 - Мягко говоря, не играет в хоккей (улыбается). 
 - Да. Что произошло с Нижним Новгородом?  
 - Мне сложно говорить. Думаю, что все же уход Андрея Леонидовича Козырева 
сказался на игре - и особенно на игре в обороне. Это мое мнение. То, что Игорь 
Николаевич [Ларионов] делает с нападающими - это радует. Но игра в обороне... 
Даже берем один из последних матчей. Ведя со "Спартаком" со счетом 3:0, 
проигрывают. Я понимаю, да, атакующий хоккей. Но главное - все равно 
результат. Результат останется. Поэтому, конечно, хотелось бы, чтобы 
"Торпедо" справилось с проблемой, это его главный бич. По крайней мере, я 
считаю, если поправить игру в обороне, то у ребят будет шанс со СКА. А так, 
очень тяжело им будет. 
 - Несмотря на такие проблемы в обороне, тренерский штаб неожиданно в 
решающий момент сезона выводит из состава ведущего защитника Антона 
Сизова.  
 - Это уже надо про внутреннюю кухню спросить - почему это произошло. Честно, 
не хочу вдаваться в подробности. Я думаю, они разберутся сами. 
 - На ваш взгляд, само это отстранение могло повлиять на эмоциональное 
состояние команды?  
 - Я думаю, нет. Но, вообще, та ситуация, что там сложилась, влияет. Это 
однозначно. 
 - Игорь Ларионов 28 февраля сказал, что Алексей Кручинин пропустит всю 
серию со СКА, хотя у него нет травмы...  
 - Может быть, отголоски этой ситуации. Не знаю, сложно говорить. Потом мы все 
узнаем, и будет уже полная картина, что и почему произошло. 



 

 

- Тогда поговорим о сопернике "Торпедо" - СКА. Клуб не особо удачно начал 
сезон, но ближе к концу регулярки разогнался. Правда, два неожиданных 
поражения - от "Северстали" и "Куньлуня" - лишили команду Кубка Континента. 
Чего теперь ожидать от санкт-петербургской команды?  
 - Большое количество игроков пришло в СКА, в межсезонье нужно было 
разобраться с ними. Пускай ребята на меня не обижаются - это на самом деле 
так. Тренерский штаб в лице Романа Борисовича [Ротенберга] разобрался, 
сделал свою систему и по ней движется. Поэтому СКА - это серьезный соперник, 
с хорошим подбором игроков. Усилились вратарем Никитой Серебряковым. 
А то, что проиграли несколько последних матчей, - это звоночек. Особенно 
поражение от Череповца. Я смотрел тот матч. "Северсталь" сыграла просто 
здорово. Это, наверное, был один из лучших матчей Череповца в нынешнем 
сезоне - по организации игры, по тому, как они играли, просто молодцы. 
 - Что в этой серии станет определяющим фактором?  
 - Мне кажется, что на сегодняшний день - вот для меня - у "Торпедо" шансов нет. 
 - Еще вопрос по СКА. Как раз на днях появилась информация о том, что клуб 
будет превышать потолок зарплат на 300 млн со стартом межсезонья. Чего 
ждать от петербургской команды?  
 - Я не думаю, что они будут тасовать состав. Думаю, договорятся. Разорвут 
контракты и заново подпишут. Вот и все. 
 - Умеют находить лазейки?  
 - Да. Это уже к лиге вопросы, что и как. Посмотрим, как будет выходить СКА из 
этой ситуации. Я считаю, что это ненормально. 
ХК СКА 
- Пара "Спартак" - "Северсталь" станет самой веселой в первом раунде?  
 - Я думаю, да. Хотелось бы, конечно, чтобы они не играли между собой. 
Хотелось бы увидеть, может, "Спартак" - СКА, ЦСКА - "Северсталь". А это такие 
две команды, которые ярко играли весь чемпионат, прямо ярко. Да, Череповцу в 
начале тяжело было, они постепенно добавляли. Это связано и с тем, что Андрей 
Леонидович [Козырев] пришел со своими взглядами, со своими требованиями, 
передавал их ребятам. Это дает свои плоды в виде игры и отношения к хоккею. 
Молодцы! 
И за "Спартаком" приятно наблюдать с приходом Алексея Юрьевича Жамнова, 
Алексея Вячеславовича Ковалева, Игоря Сергеевича Уланова. Это люди, 
которые прошли большую школу и советского хоккея, и североамериканского. И 
это здорово. Здорово и то, что появились такие команды. Сразу ребята 
появляются, игра. Болельщики возвращаются на трибуны. 
Конечно, хотелось бы видеть их в разных парах, не друг с другом (улыбается). 
Поэтому будет красивый, веселый хоккей. 
 - Было очень иронично, что именно эта пара стала первой официальной в 
нынешнем сезоне.  
 - Да-да! Причем они как раз за несколько матчей до конца регулярного 
чемпионата играли друг с другом, уже зная, что встретятся в плей-офф. 
- Ударно начав и продолжив чемпионат, "Спартак" к концу регулярки, по 
ощущениям, сильно просел. С чем это может быть связано?  
 - Я думаю, что с травмами и болезнями игроков. Только с этим связано. 
Морозова, например, достаточно много не было - и сейчас он опять травмирован. 
 - Чего ожидаете от "Спартака" в плей-офф, является ли команда фаворитом 
этой пары?  
 - Нет, не является. У них есть лидер в раздевалке. Это Илья Ковальчук. Он 
проделал большой путь, знает, как выигрывать, умеет делать это. Такой дядька 
в команде, который знает, что сказать, что сделать. К сожалению, в Череповце 



 

 

такого нет. Но там команда. В принципе, и у "Спартака" есть другие ребята, 
которые побеждали. 
Все-таки фигура Ильи очень весомая. Такие люди - это большой плюс команде. 
 - Сможет ли Ковальчук помочь не только опытом, но и непосредственно игрой 
на площадке?  
 - Он помогает. Но, опять же, поживем - увидим. Это плей-офф. По тому, что я 
вижу, Илья в хорошем состоянии. Человек 2,5 года не играл. Однако вышел и 
выступает на уровне. Да, может быть, не столько голов забивает, но посмотрите, 
что он делает с шайбой, какие отдает передачи! Илья - молодец. И в принципе 
"Спартак" весь - молодцы. 
 - Фактически у "Северстали" сейчас немного больше кубкового опыта на данный 
момент...  
 - Все равно "Спартак" - это "Спартак", один из эталонов нашего хоккея. Сколько 
там чемпионов мира, олимпийских чемпионов, чемпионов Европы было! Это все 
равно история, большая история. Это клуб с большим именем. Поэтому при всем 
уважении к "Северстали" давайте не будем сравнивать эти две команды. Даже 
не хочу. 
"Не исключаю, что два Кубка ЦСКА - заслуга Никитина" 
 - Главный феномен регулярки - ЦСКА. Команда сохранила главного тренера, 
всех лидеров, но перестала быть похожей на себя. Неужели им неинтересно, 
наскучило?  
 - Поверьте, тогда это не спортсмены, если им наскучило (улыбается). Надо 
работать каждый день, в каждом матче. Поэтому нет, это не так. Есть 
объективные причины, есть субъективные. И травмы были, и болезни. И 
молодые достаточно много играли. 
Однако для меня главная проблема ЦСКА - это вратарская. Все равно Иван 
Федотов не играл долгое время. И это главная проблема. Но, опять же, ЦСКА - 
это чемпион последних двух лет. Сбрасывать москвичей со счетов не стоит. 
Игорь Валерьевич [Никитин] ушел из ЦСКА, а после него команда два года 
выигрывает. Не исключаю, что это его багаж и его заслуга. Для меня так и есть. 
Большой вклад он внес в ЦСКА, в обучение ребят, в коллектив. 
 - Хотел задать еще один вопрос по вратарской линии ЦСКА. Несмотря на 
нестабильную Федотова, москвичи зачем-то выгнали опытнейшего Александра 
Шарыченкова и доверились Ивану. Как вы думаете, с чем это может быть 
связано?  
 - Даже не хочу в этом ковыряться! Нужно к менеджменту ЦСКА обращаться с 
этим вопросом. Но у клуба есть молодые ребята, которые выходили и, в 
принципе, неплохо выглядели. На самом деле неплохо! По-моему, с этим и было 
связано решение расстаться с Шарыченковым. Молодые ребята выходят и 
выглядят более достойно, чем Саша. К сожалению. 
- Обычно же говорят, что в матчах на вылет важен опыт, а возрастной вратарь 
как раз может подтащить в плей-офф.  
 - Мне кажется, что современная молодежь настолько другая! Другое поколение. 
С этим нужно считаться и к этому нужно правильно и хорошо относиться. 
Поэтому приняли такое решение. Давайте посмотрим, правильное или нет. 
Плей-офф покажет. 
 - Если "Локомотив" проиграет в первом раунде, надо ли увольнять Никитина или 
поражение в плей-офф не может затмить все то хорошее, что было в регулярке?  
 - Вы понимаете, у нас в этом и проблема. Терпеть надо. Кудашова не уволили, 
дали третий год поработать - и посмотрите, как команда преобразилась. Так и 
здесь. Посмотрите, сколько молодых ребят играет в "Локомотиве". Березкин, 
Лихачев, Бут, Симашев, Никулин. Это же здорово. 



 

 

Причем они играют! Вот говорят, что у Никитина какой-то не тот хоккей. Да все 
тот! Четкая и организованная игра в обороне, хороший переход в атаку. Мне 
импонирует, как молодые там развиваются и играют. 
 - Однако при этом часто говорят, что хоть "Локомотив" и развивает молодежь, 
но в плей-офф это не помогает.  
 - Давайте посмотрим. В прошлом сезоне они же вылетели от ЦСКА в седьмом 
матче. И выглядели очень достойно. Немножко не хватило, сделали 
корректировки, выводы. 
"Локомотив" всегда оставался топовой командой, и, мне кажется, останется 
таковой. Амбиции есть. Да, есть подбор игроков, большая школа. Работа 
тренерского штаба во главе с Игорем Валерьевичем дает результат. Поэтому 
достаточно интересная пара. Конечно, мастеровитых и высококлассных игроков 
побольше у ЦСКА, но, если молодые ребята хотят быть большими мастерами, 
они должны уже выходить на другой уровень. 
 - Кто, на ваш взгляд, выглядит фаворитом?  
 - Я предпочтение отдаю "Локомотиву". При всем уважении к ЦСКА. Все же 
хотелось бы, чтобы "Локомотив" прошел как можно дальше. Они этого 
заслуживают. Не хочу сказать, что ЦСКА этого не заслуживает - нет-нет, боже 
упаси! Просто хочется, чтобы "Локомотив" дал этот толчок дальнейший ребятам. 
- "Авангард" кажется одной из самых непредсказуемых команд перед плей-офф. 
Чего ждать от омичей?  
 - Наверное, этого же и стоит ожидать. 
 - То есть "Лада" сможет навязать "Авангарду" серьезную борьбу?  
 - Да, я думаю, что "Лада" может потрепать нервы. 
 - Сможет ли она совершить сенсацию и выбить омскую команду?  
 - Возможно. Подбор игроков есть. Есть и уровень игры. Поэтому давайте 
посмотрим, чем это все закончится. 
 - Рид Буше стал лучшим снайпером регулярки, но в ее конце резко "замолчал", 
не забивал семь матчей. С чем это может быть связано?  
 - Сложно сказать. Семь матчей - это много. Прям очень много. Да и партнеры 
есть, Ткачев после травмы вернулся. "Авангард" хорошо усилился. Поэтому 
вопрос достаточно серьезный. Не могу сказать, с чем это связано. Даже не 
думал, что он семь матчей не забивал! 
 - Для нападающего, который наколотил 44 шайбы, это неожиданно.  
 - Согласен полностью. 
- Что думаете об игре Буше в регулярке?  
 - Я уже назвал его одним из тех игроков, на которых ходят болельщики. 40+ 
голов просто так не забить! Это топовый игрок. Здорово, что такие хоккеисты есть 
в нашей лиге. Это замечательно. 
 - Станет ли для "Авангарда", который хорошо усилился в дедлайн, безголевая 
серия Буше серьезной проблемой в плей-офф?  
 - Да нет, я не думаю, что станет. Мне кажется, там более серьезная проблема 
во вратарской линии. Для меня, по крайней мере. Это серьезная проблема. 
Линия обороны... Нападение у них шикарное, усилились, три звена хороших. 
Особенно первые два - высокого уровня звенья. А линия обороны и вратарская 
линия имеют проблемы. 
 - За счет чего "Лада" сможет навязать борьбу "Авангарду"?  
 - За счет команды. Олег Владимирович [Браташ] достаточно сделал. Сделал 
хорошую команду. Это здорово. 
- "Амур" уже прыгнул выше головы, выдав семиматчевую серию побед. 
"Металлург", наоборот, немного притормозил. Чего ожидать от хабаровчан?  



 

 

 - Честно, подбор игроков - шикарный. Вопрос с перелетами - ребята всю 
регулярку летали, весь год. Так что прилетать в Хабаровск "Магнитке" 
достаточно тяжело будет. Там много молодых ребят, которые не играли в топ-
клубе. Ставится высокая задача - чемпионство. В принципе, те матерые бойцы, 
которые есть в "Амуре", готовы играть. Но последние матчи хабаровчан ("Амур" 
проиграл три последних встречи регулярного чемпионата. - Прим. "Чемпионата") 
дают пищу для размышлений, что что-то не так. 
 - У Андрея Разина тоже особо нет этого опыта. Тренер ни разу не проходил 
первый раунд плей-офф. Может ли это стать решающим фактором?  
 - Да я не думаю, что это станет решающим фактором. Честно. Не думаю, что 
Андрей Владимирович как-то на этом зацикливается. Новая команда, новая 
эпоха. Опять же, возвращаясь к "Северстали", давайте не будем сравнивать. Все 
же "Металлург" - это топовый клуб, который становился чемпионом. И Кубки 
Гагарина брал, и чемпионаты России выигрывал. Другой уровень. И Андрей 
Владимирович прекрасно это все понимает, он строил эту команду. Подбор 
игроков у него достаточно хороший. И молодые у него есть, и опытные. Все 
должно быть хорошо. 
 - "Металлург" в этом сезоне у меня оставил двоякое ощущение.  
 - Полностью с вами согласен! 
 - С одной стороны, команда показывала привлекательный хоккей, но с другой - 
порой были такие моменты, как поражение в матче с "Амуром" 6:7 или же три 
замены вратаря в ходе встречи.  
 - Это стиль Андрея Владимировича (смеется). 
- В плей-офф он будет так же удивлять?  
 - Да нет, я так не думаю. Плей-офф - это совсем другой чемпионат, все совсем 
другое. Поэтому он и интереснее. Кто справится со своими эмоциями, с 
давлением, игра спецбригад... Поэтому и интересно смотреть. Мы с вами можем 
рассуждать, говорить, но только ледовый овал скажет, кто насколько готов и кто 
готов выигрывать именно здесь и сейчас. 
 - Как оцените игру "Металлурга", какой потенциал у этой команды?  
 - Добротная команда. Приятно смотреть. Повторюсь: здесь есть и молодые, и 
опытные игроки. Есть вратарская линия - не зря Андрей Владимирович менял 
голкиперов (смеется). Мне нравится. 
Хоккей вообще меняется, и мы это видим. И тренеры, надеюсь, тоже меняются 
в плане своего подхода, отношения к веяниям, тенденциям. 
 - В этом сезоне уже несколько команд снимали вратаря в овертайме, хотя год 
назад это было чем-то из разряда "вау".  
 - Это определенный риск, тут уже от тренера зависит. Это не касается 
организации игры. Я говорю о том, что направленность в организации игры у 
тренеров меняется, они понимают тенденции, во что сегодня играют. Быстрый 
пас, быстрый переход из атаки в оборону, прессинг - это современный хоккей. 
 - А что думаете о, пожалуй, главном таланте "Металлурга" - Даниле Юрове?  
 - Честно вам скажу, я не так много видел матчей Магнитогорска и саму игру 
Данилы. Но надеюсь, что у парня большое будущее. По тому, что я видел, это 
так. Но все зависит от него самого и от тренеров, которые с ним работают. 
Насколько он сам будет прогрессировать и насколько ему будут давать эти 
знания, чтобы он рос. Работа над собой и тренеров с ним - это очень важно. 
Поэтому дай бог, чтобы все было хорошо и мы получили звезду, которая поедет 
покорять НХЛ и будет покорять НХЛ! 
- Кажется, Виктор Козлов во второй части регулярки наконец-то нашел ключи к 
команде, "Салават" заиграл, за его игрой стало интересно следить. Что думаете 
об игре уфимцев в сезоне?  



 

 

 - Однозначно, вы правы. Виктор Николаевич - молодец, его тренерский штаб - 
тоже. Он видел эту команду, он строил эту команду. Поэтому она постепенно 
набирала обороты. Сейчас "Салават" находится в хороших кондициях - игровых, 
эмоциональных, физических. Есть опытные игроки, есть хорошие молодые 
ребята, есть хороший вратарь, которого юлаевцы получили в межсезонье. 
Насколько я вижу, была проделана работа над ошибками. Это здорово. 
 - На днях Александр Кожевников сказал про "Салават", что "там играют либо 
одни динозавры, либо одна молодежь". Такой сплав хоккеистов разных 
возрастов может сыграть "Салавату" на руку или, наоборот, затруднит 
коммуникацию?  
 - Опытные игроки должны быть в команде. Просто должны! Это одна из проблем 
"Северстали" - нет таких дядек, которые могут команду в раздевалке успокоить 
или завести. На них строится команда - при всем уважении к молодежи. Все 
равно в том же "Локомотиве" есть опытные ребята. Например, Макс Шалунов. 
Они многое знают, играли в больших командах. Молодежь, к сожалению, не 
знает. Да, они могут играть функционально, но опыт должен быть. И у Уфы есть 
этот опыт. 
Кулемин, Бирюков, Панин - это ребята, которые прошли большой путь, большой! 
Они знают, как выигрывать, могут подсказать, как выигрывать. А молодые ребята 
с этим будут развиваться, на опыте таких игроков они обучаются, растут. Это моя 
позиция. Все равно должен быть баланс. 
 - Кажется, что только в этом сезоне начали "стрелять" разные молодые 
хоккеисты "Салавата".  
 - А почему "стрелять" начали? Никто никогда об этом не задумывается. Да, я 
честно не знаю, какая там совершается работа. Но для меня это идет от 
тренерского штаба. Работа команд ВХЛ и МХЛ. Это тесно связано. Вот почему 
мы говорим про "Локомотив". В "Динамо" сейчас Римашевский, Кудашов, 
Чернышов, Паталаха - ребята молодые, которых подключали к составу. В ЦСКА 
то же самое. Это здорово. 
Но нужны и опытные игроки, чтобы на них молодежь училась. Опытные игроки - 
мастера. Поэтому и есть Илья Ковальчук. Мастер, опытный. Он знает, он умеет, 
он подскажет внутри коллектива. И такие люди должны быть. 
- Как оцените шансы "Салавата" в плей-офф?  
 - Высоко оцениваю. Большая работа проделана. Давайте я немножко к 
"Трактору" уйду. Мне кажется, что смена тренера, вообще непонятная ситуация 
внутри клуба повлияли. Женя Артюхин достаточно жестко высказывался. Это все 
равно влияет на результат! Нездоровая ситуация в том же "Торпедо". И в 
"Тракторе". И это видно по результатам команды, давайте уж откровенно. 
К сожалению, это видно. Руководство не должно лезть в тренерский штаб, не 
должно! Это команда тренера, он ее готовит, он знает игроков. Если ты снял 
тренера, то иди сам вставай у руля команды и делай так, как считаешь нужным! 
Для меня это так. 
 - По подбору игроков, по именам "Трактор" мог выступить лучше в нынешнем 
сезоне?  
 - 100%. Однозначно. Мы не знаем, что внутри творится. У Тертышного были 
проблемы, Бурдасова то ставят, то не ставят. Мы не знаем всех подводных 
камней, которые там есть, к сожалению. Мы можем только рассуждать. Это 
интересно. Но моя главная позиция: это команда тренера, ему дали ее, и 
руководство должно помогать становиться лучше и сильнее. А не вмешиваться 
в работу тренера. Это со слов прессы, кто кого ставит или не ставит. Это 
неправильно для меня. 
 - Может ли в такой ситуации "Трактор" совершить сенсацию и выбить "Салават"?  



 

 

 - Нельзя назвать это сенсацией. Там любая команда на Востоке может обыграть 
любую. Да и на Западе, в принципе, тоже. Здесь очень высока цена ошибки, 
очень - чуть-чуть что-то не пошло, кто-то заболел, не пошло большинство. На 
протяжении всего сезона велась большая работа. Кто к этой части подошел 
более психологически, функционально и физически готовым, тот и добьется 
успеха. 
Турнир не скоротечный, достаточно длинный, нужно выиграть всего 16 матчей. 
Но важно, кто этого больше хочет, у кого есть команда - именно Команда - и в 
раздевалке, и вне ее (я имею в виду руководство клуба, которое все делает, 
чтобы команда выигрывала, и создает все условия для полноценной правильной 
подготовки). Мелочей нет. Как и в любом виде спорта, в любой профессии, нет 
мелочей. Меня этому учили мои тренеры, с которыми работал. 
- "Ак Барс" не особо удачно начал сезон. Только к концу регулярки раскачался. 
Что думаете о казанцах?  
 - Может, Зинэтула Хайдярович гайки закрутил. Такое есть. Знаю Зинэтулу 
Хайдяровича: если кто-то не выполняет, то будут санкции. "Ак Барс" усилился 
здорово. Семен Кошелев как преобразился, посмотрите! И Кирилл Семенов со 
Станиславом Галиевым. Они сейчас, наверное, лидеры команды по игре. Семен 
забивает практически в каждом матче, как и Галиев. "Ак Барс" выглядит очень-
очень прилично. Там еще и Яшкин скоро восстановится - а это потеря была для 
"Ак Барса". Но все возможно. 
Звено Дыняк - Лукоянов - Кателевский достаточно мощно играет. Но, опять же, 
мы не знаем всех нюансов, в каком они состоянии, есть ли травмы или 
микротравмы. А это все влияет на команду, на результат и на саму игру. Саша 
Радулов не играл в последних матчах - только в заключительном. "Ак Барс" - 
мощная, сильная команда. 
 - Не скажется ли на казанцах тот факт, что их состав достаточно возрастной?  
 - Там же есть и молодые ребята. Если мы берем, то Журавлев и Князев. Они 
играют здорово. Миллер тоже. Да, там есть возрастные игроки, но есть и 
молодые - и они вышли в лидеры команды. Галиев - Семенов - Кошелев - эта 
тройка выглядит потрясающе. Мне очень нравится. Стас даже обрел себя, на 
мой взгляд. В последние месяца полтора-два видно, что обрел себя. Да, с 
приходом Кошелева, когда их стали вместе использовать. 
 - В той крупной сделке казалось, что главная звезда - Жафяров, а на деле 
вышло, что Кошелев.  
 - Кошелев, реально. Я серьезно. Видел, как Семена использовал Боб Хартли в 
Омске, было интересно наблюдать. Семен умеет играть в хоккей и доказывать. 
Хорош и в обороне, и в атаке. Забивает, отдает. Супер, молодец! Я рад за него! 
 - Буквально сегодня видел, что один из источников говорил, мол, Билялетдинов 
"ломал игроков под себя", а не развивал. Может ли быть такая ситуация?  
 - Я бы задал вопрос тому, кто это озвучил. Что значит "ломал под себя"? Есть 
требования. Я - тренер, ты - игрок. У меня есть задача. И я считаю, что так должно 
быть: ты как игрок должен выполнять мои требования. Это на благо команды, это 
и есть определенное развитие - игрок должен уметь переключаться, понимать, 
что от него требуют. Поверьте мне, у "Ак Барса" организованная игра в обороне. 
А в нападении ты можешь делать все что угодно. Но, опять же, существуют 
определенные взаимодействия. Это и есть правильность действий. 
Может быть, где-то сказывается быстрое развитие. Однако последние матчи 
показывают, что "Ак Барс" играет достаточно стремительно, неплохо. 
 - Как я понял, эта фраза означала, что Билялетдинов не развивал сильные 
стороны игроков, а, наоборот, заставлял выполнять те функции, которые им не 
свойственны.  



 

 

 - А это и есть уровень игрока! Я все прекрасно понимаю. Не защищаю. Говорю 
только с точки зрения тренерской. Да, такой Зинэтула Хайдярович: не 
выполняешь - пока. Но почему тот же Семен Кошелев пришел и выполняет, 
забивает и играет, а какой-нибудь другой игрок не может? Если не можешь 
делать, значит, не соответствуешь уровню "Ак Барса". 
 - Почему-то вспомнился Александр Радулов. Понятное дело, что ему 37 лет, но 
заставлять его отрабатывать в обороне на постоянной основе...  
 - А как вы хотите?! Как по-другому? Придется в обороне отрабатывать всем. Это 
плей-офф. Один не отработает - и ты не будешь чемпионом. Забьют тебе в 
овертайме - и все. Поэтому и есть регулярный чемпионат, чтобы посмотреть, кто 
может, а кто не может выполнять. А Саня выполняет работу. 
Давайте коснемся Череповца. Возьмем Гераськина. Обменяли в "Магнитку", он 
знает и понимает требования - и не подошел. А Коростелев в Череповце играет. 
Это что значит, что Андрей Владимирович не развивал Коростелева на 
протяжении двух месяцев? Да нет. Просто есть команда, взгляд тренера. Он - 
тренер - определяет, во что играет команда, кто выполняет те или иные роли. 
То же самое "Динамо" возьмите. Вот эта пятерка, которая имела реализацию 
большинства за 30%. Тем ребятам, у которых были вторые шансы, мало времени 
давалось. Но они могут. Они выполняли требования. Ильенко и Кудрявцеву не 
хочется играть в большинстве? Хочется! Но у них другие роли. Их Кудашов, 
получается, не развивает, если не дает играть в большинстве? 
 - Взять эту пятерку большинства - тренер их не ломает под себя, а привносит 
немного своего, чтобы дать им возможность показать свои сильные стороны. Там 
же все заблистали.  
 - Это и было! Просто их собрали и дали эту возможность. 
У "Ак Барса" в большинстве играют одни и те же. Радулов и Яшкин были, они в 
принципе забивали достаточно много, и никто ничего не говорил. Но Яшкин 
травмировался на три месяца, искали ему замену. Нужно было что-то делать. У 
них большинство-то хромало. Не ломают, а ищут! И весь тренерский штаб 
понимает, чего не хватает. В прошлом году все восхищались Биллом. Пришел 
после Олега Валерьевича Знарка - и все сделал. В этом году уже не 
восхищаются. 
Все уходит в выполнение игрового задания, требований. Про Боба Хартли то же 
самое говорили. Давайте прямо уж вспомним. А при нем два человека в НХЛ 
уехали! Чинахов и Михеев. Он разве не развивал? А у него требования! Именно 
подход тренировочный. Я прошел это в 40 лет. Я тренировался там 2,5 месяца, 
но получал удовольствие от того, что даже в 40 лет как игрок, пройдя 
определенный путь - большой путь! - я получал знания. И здесь то же самое: 
требования, отношение. Поэтому я бы осторожно высказывался в этом 
направлении. 
Давайте мы хоккейные вещи будем отделять от бытовых. Там в раздевалке, 
может быть, не все в порядке. Именно какие-то разговоры между собой, 
разногласия, возможно, в общении с главным тренером. Это ведь тоже влияет. 
Не хочу, не буду - а надо! 
- Да, не зря же там был скандал с Никитой Евсеевым, когда даже в КХЛ пришлось 
обращаться.  
 - Мы же не знаем всех нюансов. Позиция "Ак Барса" - решение тренера. Почему 
оно было принято - никто не знает. У Зинэтулы Хайдяровича надо спрашивать. 
 - В этом контексте хотел бы перейти к "Автомобилисту". Тренер остался тот же, 
лидеры те же...  



 

 

 - Здесь главный вопрос в том, что лидеры остались те же. От того, как они будут 
играть, многое зависит. Если лидеры уже хотят поехать домой в начале марта - 
это одна ситуация; если они хотят играть - это другая ситуация. 
 - По игре "Автомобилиста" кажется, что команда уже давно хочет домой, с 
сентября.  
 - Не с сентября, конечно (смеется) но да. Есть такое. 
 - Что могло так разладиться в команде?  
 - Я бы не сказал, что что-то разладилось в "Автомобилисте". Многое завязано 
на иностранцах. Для меня, наверное, единственный, к кому нет вопросов, кто 
всегда отдается в играх, - это Мэйсек. Правда. У них Эберт постоянно 
травмирован. И Джесси Блэкер. Они должны погоду делать. Как в "Динамо" взяли 
иностранцев - они и делают погоду. 
 - А российские лидеры "Автомобилиста"?  
 - Они должны, но либо не могут, либо не хотят. Я не знаю. В обороне-то 
пластаются - лучшее меньшинство в лиге. Причем не скажу, что там прям 
суперские вратари. Но уровень защитников не абсолютно высокий. Это работа 
тренерского штаба. В принципе, "Автомобилист" играет достаточно неплохо. В 
последнем матче обыграли "Локомотив" со счетом 2:0. По игре оказались 
сильнее. 
- Да, "пересушить" "Локомотив" - это сильно.  
 - Причем "Локомотив"-то по 40 бросков делает. 
 - Чего ожидаете от этой пары?  
 - Я думаю, семь матчей будет. Но предпочтение все равно отдаю "Ак Барсу". 
Казанцы умеют. У них опыт большой, причем более чем у половины команды. И 
молодые игроки есть. 
 - Можно ли назвать "Ак Барс" в принципе главным фаворитом Кубка Гагарина 
или есть кто-то предпочтительнее?  
 - Все 16 команд, которые вышли в плей-офф, могут стать чемпионом. Все 
зависит от коллектива. Выигрывает именно коллектив. Все свои амбиции, все 
свои "голы-очки-секунды" нужно убирать. И здесь выходит на первое место 
команда. Жертва ради команды, ради победы. Это не пустые слова, это не 
пафос, я говорю, как есть. Выигрывает команда, а не личность. Это большая-
большая работа. В течение сезона ты должен выстроить команду, именно 
коллектив, который в состоянии пройти этот путь почти в два месяца. Да, когда-
нибудь будет тяжело, будут ситуации, когда надо вытаскивать из себя. Прям 
вытаскивать! Это и есть коллектив. 
У "Автомобилиста" не пойдет - и они бросят играть. А "Ак Барс" - это боец. Я не 
говорю, что "Автомобилист" не боец. Но их ситуация немного другая в плане 
требований, отношения. 
 - Билялетдинов, кажется, значительно лучше умеет настраивать лидеров и 
игроков на второстепенных ролях именно на формат плей-офф.  
 - Да. Немножко вспомню НХЛ. Когда Саша Овечкин выиграл Кубок Стэнли с 
"Вашингтоном", кто был на ведущих ролях? 
 - Кузнецов, Бекстрем, Холтби...  
 - Оши еще, наверное. Давайте так. Саня все делал для команды, он ловил 
шайбы на себя. Да, забрасывал шайб и отдавал передач не так много. Но он 
жертвовал своими личными амбициями, голами и очками ради команды. Ради 
"Вашингтона", ради того, чтобы клуб выиграл. И то, что у них суперзвезда шайбы 
на себя ловит, в обороне отрабатывает, пластается, сплотило ребят. Это важно. 
Другие ведь смотрят. 



 

 

Ковальчук это и делает в "Спартаке". Сохраняет шайбы. Да, может быть, не 
столько ловит, сколько немного иначе влияет на игру. Тот же Коля Кулемин в 
Уфе. Посмотрите, сколько черновой работы он делает. И все - на благо команды! 
Плей-офф - это другое соревнование. Здесь мелочей нет. 
"Мичков должен делать выводы, почему его убрали из СКА" 
 - Хочется задать несколько вопросов и по тем клубам, которые не попали в плей-
офф. Невыход в плей-офф какой команды вас разочаровал или удивил?  
 - Не то чтобы разочаровал... "Нефтехимик" меня, кстати, в этом сезоне 
порадовал. Поначалу было тяжело. Построили команду, но немножко не хватило. 
Леонтьев, конечно, большую работу проделал, как и его тренерский штаб, сами 
ребята. С вратарями разобрались. Просто упустили время. Будем так говорить. 
На создание этой обоймы потребовалось больше времени, чем хотелось бы. 
"Адмирал" по подбору игроков - при всем уважении к ребятам - немножко другой 
уровень. Но многое, я считаю, зависит от тренера. Наставники тоже должны 
подстраиваться под тех, кто у них есть. Да, Тамбиев подстраивался, были 
хорошие игры - а были просто атас, просто провальные. С чем это связано? 
Наверное, с уровнем ребят, с недостатком опыта. 
"Сочи" - это вообще отдельная тема для разговора. Обидно, что этот клуб не 
попадает в плей-офф, имея такую инфраструктуру большую. Хотелось бы, чтобы 
команда развивалась немножечко по-другому. Мне так кажется. Может, придут к 
тому, чтобы кто-то купил клуб, появился большой спонсор, который создавал бы 
условия для развития в Сочи хоккея, академии. По крайней мере, мне так 
кажется. 
 - Было бы интересно посмотреть и на Матвея Мичкова в плей-офф в составе 
команды, где он лидер.  
 - Это от Матвея зависело в ходе сезона. Роман Борисович посчитал по-другому 
- что нужно Мичкова убирать из команды. А вот почему - это, наверное, уже сам 
Матвей знает. Только он должен понимать и делать выводы, почему так 
произошло. 
- По игре Матвей, кажется, выступил очень прилично. Как вы считаете?  
 - Не спорю с вами. Он молодец. Но, опять же, это "Сочи" - один из аутсайдеров 
чемпионата. Да, поначалу там было все неплохо. Однако это немного не тот 
уровень команды. А когда ты играешь в топ-клубе, там уже требования другие, 
отношение другое - именно со стороны соперника. Поэтому и говорю, что игры 
плей-офф совсем другие. 
Меня разочаровала "Сибирь". Я не понимаю, зачем нужно было убирать 
Немировски. Абсолютно. Я не руководитель, но вы пригласили тренера, дали 
ему возможность работать. Ну пусть работает! Не понимаю... Не скажу, что 
результаты были совсем упаднические, да и много молодежи было. Многие 
игроки ушли. Потом эти высказывания генерального менеджера про игроков... 
Все мы люди, зачем так говорить? Да, это руководитель, но все же... 
"Барыс" тоже очень сильно разочаровал. Но, слава богу, своих игроков оставили, 
опытного Рому Старченко вернули, молодых игроков подтягивают к составу. 
Надеюсь, философия останется, найдут тренера. 
"Куньлунь" - это вообще отдельная песня. 
 - "Куньлунь", как мне кажется, в этом сезоне показал себя чуточку лучше, чем в 
предыдущие годы.  
 - Абсолютно согласен. Виктор Игнатьев - молодец, пытался делать команду. 
- Остался только "Витязь" - худшая команда регулярного чемпионата.  
 - Знаете, с приходом Дмитрия Анатольевича [Рябыкина] команда реально 
преобразилась. Заиграла в хоккей! Но чего хотело руководство? Очень много 
игроков ушло. Преобразилась команда. Может быть, если бы Рябыкин пришел в 



 

 

"Витязь" пораньше, то и результаты были бы лучше. Нужно было время, чтобы 
воплотить требования, которые хотел видеть новый тренерский штаб. С колен 
встали, но не совсем поднялись. "Витязь" не оправился, да. И не подфартило. 
Посмотрим, что будет дальше.  

https://www.championat.com/hockey/article-5452940-aleksej-tereschenko-podelilsya-
ozhidaniyami-ot-pervogo-raunda-kubka-gagarina-plej-off-khl-torpedo-ska-dinamo-
cska-amur.html 

Похожие сообщения (14): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Великий Ларионов разругался с капитаном перед серией против СКА. За 
что звезду прошлого сезона усадили в запас (Sport24.ru, Москва, 29 
февраля 2024) 
Алексей Кручинин пропустит старт первого раунда плей-офф.  
Главным разочарованием концовки регулярного чемпионата КХЛ стало 
"Торпедо". Команда, которая стала сенсацией прошлого сезона, в первые 
месяцы 2024 года совсем не впечатляет. Клуб из Нижнего Новгорода проиграл 
семь последних матчей, 12 из последних 13 и опустился на седьмое место в 
Западной конференции, а ведь осенью шел в лидерах. В первом раунде плей-
офф команда Игоря Ларионова сыграет со СКА, и ни один эксперт не верит в 
Профессора, большинство ставят на победу питерцев в серии со счетом 4-0 или 
4-1. Ждать, что команда за несколько дней перерыва станет другой, было бы 
наивно. Тем более из стана "Торпедо" доносятся тревожные сообщения о 
проблемах в коллективе.  
Первый звонок - отстранение Антона Сизова. Опытный защитник не играет с 
середины января. В конце февраля Ларионов заявил, что игрок перешел линию, 
и его в команде не будет. Издание "СЭ" сообщило, что Сизов высказал 
недовольство молодыми хоккеистами (Игорем Ларионовым-младшим и Никитой 
Артамоновым), за что и был отправлен в запас. На этом репрессии главного 
тренера не закончились. Старт плей-офф по игровым причинам пропустит 
Алексей Кручинин. Это на пресс-конференции подтвердил Ларионов. У лучшего 
игрока "Торпедо" прошлого сезона нет проблем со здоровьем, но в составе, по 
крайней мере, на первых играх со СКА его не будет. Тут же заговорили о 
конфликте опытного форварда с тренером.  
"Хотел бы попросить всех болельщиков ХК "Торпедо" не обсуждать сейчас 
внутреннюю кухню команды, а бросить все силы на поддержку ребят! Команде 
нужна вашa поддержка! Только позитив и поддержка! Никаких конфликтов нет, 
чисто рабочие моменты! Давайте вместе верить в команду и болеть за ребят! 
Всем добра и здоровья", - написал нападающий в своих соцсетях.  
Стоит отметить, что Кручинин проявил себя очень достойно. Редко от 
профессионального спортсмена можно дождаться такой публичный реакции в 
трудный момент. Но именно так и следовало выступить в медиа перед важными 
матчами.  
32-летнего форварда не было в составе на последний матч с "Ладой". В 
регулярном чемпионате он провел 55 матчей, в которых набрал 24 (14+10) очка. 
Для сравнения в прошлом году было 52 (15+37) балла в 60 играх. Алексей много 
раз говорил, что Ларионов поменял его представление о хоккее. "Я впервые в 
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жизни играл в тот хоккей, который люблю", - говорил он еще полгода назад. 
Интересно, какие мысли сейчас в голове у Алексея? Разочарование кумиром? 
Злость на себя? Если мы это и узнаем, то только по окончании сезона. Все 
выглядит так, что на следующий год хоккеист будет искать себе другую команду. 
С трудом верится, что с Ларионовым у них еще наладятся отношения.  
Если абстрагироваться от личных отношений тренера и игрока, то объективно 
Кручинин в этом сезоне стал играть хуже. Помешала травма, а также постоянная 
смена партнеров по тройке. По ходу сезона Ларионов публично выступал с 
критикой Кручинина, что не помогло игроку вернуть свою лучшую форму. После 
этого он, наоборот, играл еще менее заметно. С потерей доверия его игра совсем 
расклеилась. Но заслужил ли опытный игрок, который ранее был примером для 
молодежи, публичной критики отправки и отправки в запас в плей-офф? Если 
отталкиваться только от хоккея, то нет. Но, видимо, у главного тренера были свои 
аргументы. За результат в итоге отвечать Ларионову. И в случае крупной 
неудачи, ему припомнят решение убрать Кручинина. Профессор должен это 
понимать, идя на такие меры.  

https://sport24.ru/hockey/article-625183-velikiy-larionov-razrugalsya-s-kapitanom-
pered-seriyey-protiv-ska-za-chto-zvezdu-proshlogo-sezona-usadili-v-zapas 

К заголовкам сообщений 

"Хоккей - спорт номер один в стране. Так было, есть и будет" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Никита Квартальнов - о главных героях и сенсациях регулярки. 
Сегодня четырьмя матчами стартует первый раунд Кубка Гагарина. Подводим 
итоги регулярного чемпионата КХЛ и предвкушаем старт плей-офф с агентом 
Никитой Квартальновым.  
Результат "Лады" - показатель характера команды  
 - Какие команды сыграли на ожидаемом уровне?  
 - Среди ведущих команд я бы назвал "Локомотив", СКА и "Авангард". Эти 
команды находятся на своих местах - в верхней части таблицы. Это гранды 
нашего чемпионата. СКА в начале немного буксовал, но я всегда был уверен в 
том, что эта команда вырулит ситуацию.  
"Торпедо" провело очень яркий прошлый сезон, они привнесли что-то новое в 
наш хоккей. Здесь, мне кажется, случился так называемый синдром второго 
сезона. Для меня неудивительно положение этой команды в таблице по итогам 
регулярки, я так и думал, что "Торпедо" будет в районе 6-7-го места.  
И стоит сказать про "Сочи" - очень молодая команда, не хватает опыта. Они 
неплохо стартанули, показали зубы. По итогу все закончилось так, что в плей-
офф они не попали, но это ожидаемо.  
 - Как оцените игру "Магнитки"?  
 - Пришел новый тренерский штаб, частично команда обновилась. Я думал, что 
они будут где-то в середине. Понятно, что задача - попасть в плей-офф, и 
неважно, с какого места ты заходишь. Я думал, что "Металлург" будет немного 
пониже, но они выиграли Восточную конференцию. Здесь только большой плюс, 
что команда с приходом нового тренерского штаба сделала серьезный шаг 
вперед.  
 - Удивило седьмое место "Лады"?  
 - Многие наши эксперты считали, что "Лада" вообще не попадет в плей-офф. Я 
понимал, что им будет сложно, потому что команда собрана с нуля. Их результат 
- показатель характера команды во главе с главным тренером Олегом Браташом. 
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Я хорошо его знаю как человека. То, что они попали в плей-офф, наверное, для 
всех удивление, но для меня - нет.  
Возвращаясь к тому, что у нас сейчас принято играть в атакующий хоккей, для 
зрителей. Я всегда говорил, что система есть система. Это может быть 
незрелищный хоккей, но порядок бьет класс. Не всегда играют фамилии, на 
бумаге может быть один состав, но на поле все совершенно по-другому. Лига 
очень подровнялась в этом сезоне. Даже если попробовать спрогнозировать, на 
кого поставить в плей-офф, - почти нереально угадать. Каждый может выиграть 
каждого.  
 - Тем более с этого сезона КХЛ ввела перекрестный плей-офф.  
 - Да, это что-то новое в лиге. Я поддерживаю эту историю. Это интересно, 
многие команды могут пересечься уже на второй стадии. Наверное, так более 
честно.  
- Какие команды удивили?  
 - Та же "Магнитка". "Северсталь" - команда с одним из самых низких бюджетов, 
там очень много молодых хоккеистов. Они попали на пятое место, это очень 
серьезный результат. Еще снова хочу выделить "Ладу". В команду не очень 
верили, а они взяли и показали, что они достойны быть в зоне плей-офф.  
Что касается тех, кто удивил неприятно, так это "Ак Барс". Не говорю, что они 
плохо играют. Команда действительно очень сильная, по именам это одна из 
лучших команд в лиге. Но если мы вспомним прошлый сезон, они шли примерно 
так же, а по итогу они дошли до финала и проиграли только в седьмом матче. Я 
бы не стал списывать их со счетов. У команды есть серьезные мастера для 
решения серьезных задач. Сюда же можно отнести ЦСКА.  
 - Результат "Салавата Юлаева" удивил?  
 - Уфа всегда играла ярко, у них очень громкие болельщики, всегда хорошая 
атмосфера. Прошлый год был первым у главного тренера Виктора Козлова. Его 
оставили, в него поверили, команда дала результат. Здесь мы видим слаженную 
работу всей организации - команда, тренерский штаб, руководство. Ребята стали 
более опытными, ветераны играют на хорошем уровне, вратарь отличный.  
 - Ярко в этом сезоне играет "Спартак", в прошлом году они не попали в плей-
офф.  
 - Играют они ярко, были и на первом месте. Они играли не совсем стабильно, 
были отрезки шикарные, были отрезки объективно неудачные. По классике, как 
и у многих команд. То, что они сыграли намного лучше, чем в прошлом году, - это 
факт.  
 - Московское "Динамо" выиграло регулярку, но ведь на них мало кто ставил.  
 - Соглашусь, мало кто думал, что они могут выиграть регулярку. Как показывает 
практика, кто выигрывает Кубок Континента, не выигрывает Кубок Гагарина. 
Один раз в истории оба трофея удалось выиграть ЦСКА.  
"Динамо" - очень хорошая, сбалансированная команда. У них очень сильная 
первая пятерка. Лидеры сыграли даже выше своего уровня - и иностранцы, и 
Гусев обновил рекорд. Думаю, для них победа в регулярном чемпионате - 
приятный бонус. Они будут играть еще увереннее.  
- В этом сезоне КХЛ побила рекорд посещаемости.  
 - Маркетинг у лиги работает. С каждым годом все больше и больше рекламы 
появляется, даже в Москве много афиш хоккейных матчей. Это в любом случае 
подкупает, привлекает. Людям стал интересен хоккей еще больше, чем раньше. 
Как ни крути - это спорт номер один у нас в стране. Так было, есть и, я уверен, 
что будет.  
Очень много арен мирового уровня появилось за последние несколько лет. Это 
и "СКА-Арена", и арены в Новосибирске и в Омске. Та же "ВТБ-Арена" - шикарный 



 

 

дворец. Дворцы расширяются, люди приходят как на праздник. В этом плане мы 
движемся в хорошем направлении, дальше все будет только лучше и больше.  
 - Теперь о командах, которые не попали в плей-офф. Многие больше ожидали 
выхода в плей-офф "Нефтехимика", чем "Амура".  
 - Все верили больше в "Нефтехимик", потому что в прошлом году они ярко 
провели концовку и запрыгнули в последний вагон. Очень достойно сыграли в 
первом раунде с "Ак Барсом". Что касается непопадания "Сибири", здесь обидно 
с точки зрения ситуации со снятием очков.  
"Барыс" удивляет именно тем, что команда может иметь неограниченное 
количество легионеров. Приезжают иностранцы неплохого уровня, а команда 
играет слабо. На самом деле трудно привезти хорошего иностранца и именно 
угадать с ним. За последние несколько лет хороших топовых иностранцев, 
показывающих высокий уровень, можно по пальцам пересчитать. Очень много 
нюансов, помимо хоккея, нужно, чтобы все срослось.  
 - Кого из игроков можно назвать в этом сезоне недооцененным?  
 - Хочу сказать про своих ребят. Дима Соколов, который, к сожалению, не 
пригодился в родном "Авангарде". Сейчас играет в Нижнекамске, за два сезона 
забил 30 голов, что для нашей лиги отличный результат. Таких игроков не так 
много. Я очень рад, что он оказался в "Нефтехимике", раскрылся. Надеюсь, что 
эта недооценка в ближайшее время закончится. Были определенные моменты, 
когда я понимал, что человека действительно недооценивают.  
Второй игрок, которого хотел бы отметить - это Андрей Кареев. У человека 
достаточно богатая история, отказался от хорошего контракта в Уфе в свое 
время, уехал в Финляндию. Вернулся в Россию, провел сезон в Уфе с неплохой 
статистикой. Этот сезон складывался для Кареева максимально тяжело. Были 
моменты, когда он достаточно долгое время не играл, он это выдержал. Когда 
выходил, он показывал, кто он есть на самом деле. Плюс в "Спартаке" большая 
вратарская конкуренция. Рыбар, Николаев - выжить в такой "мясорубке" очень 
сложно. Он доказал, что достоин там быть, последние матчи играл на более чем 
высоком уровне. Не знаю, будет ли он играть в плей-офф. Но считаю, что его 
очень сильно недооценивали.  
Еще назвал бы Илью Пастухова из "Нефтехимика". Парень очень долго заходил 
в лигу, чтобы играть на стабильной основе. Он был в Новосибирске, потом 
перешел в "Адмирал", это был один из самых сложных этапов в его карьере. 
Оказавшись в "Нефтехимике", раскрылся, в него поверили, и парень стал 
стабильно играть по 20 минут. Еще хотел бы сказать про Барулина из "Амура". 
Парня тоже отправляли в ВХЛ в начале сезона. Сейчас он набрал под 30 очков 
и является ведущим игроком команды.  
 - Каких игроков этого сезона можно назвать лучшими по итогам регулярки?  
 - По вратарям - Самонов, Серебряков. С приходом Никиты СКА явно сделал шаг 
вперед. Если про полевых говорим, то определенно Гусев, который сыграл на 
высочайшем уровне, Рид Буше, Владимир Ткачев. Голдобин очень сильно 
добавил после ухода из "Магнитки". Порядин играет на очень хорошем уровне. 
Никишин - и так уже звезда, но будет еще сильнее.  
 - Кого можно назвать открытием сезона среди игроков?  
 - Самойлов из "Северстали". Парень уже достаточно опытный, 1997 года. Но 
вратари иногда раскрываются достаточно поздно, и это тот классический случай, 
когда было много травм. Он пришел, понял, что от него много зависит, доказал.  
В хорошем плане удивил Юров из "Магнитки". Очень талантливый игрок. В 
прошлом году у него были определенные трудности. В этом сезоне стал лучшим 
бомбардиром команды, побил рекорд Тарасенко. Я был уверен, что он сыграет 



 

 

на хорошем уровне, но не настолько. Он стал незаменимым игроком в команде, 
при том, что он еще лимитчик. Это дорогого стоит.  
Любой тренер может раскрыть игрока, здесь хочу сказать про Силаева. В 
"Торпедо" 17-летнему пацану дали игровое время, которое многим взрослым 
игрокам не дают. Он полностью его оправдал. Не зря много сейчас про него 
говорят, не зря он в топ-5 драфта.  
- Какая пара, на ваш взгляд, самая интересная на Западе?  
 - Многие говорят, что самой интересной парой будет "Спартак" - "Северсталь" 
из-за атакующего хоккея с обеих сторон. Но я бы назвал самой интересной парой 
"Локомотив" - ЦСКА. Во-первых, у этого противостояния большая история. 
Действующий чемпион против системы. Удивительно, что они сошлись в первом 
круге, мало кто этого ожидал. Это будет очень интересно. В первом раунде мы 
потеряем как минимум одну команду, которая претендует на Кубок.  
 - Что можно сказать по остальным парам Запада?  
 - В Минске собрана очень хорошая молодежь, ребята сделали максимальный 
шаг вперед. У них есть вратарь, который может сыграть здорово. У москвичей 
есть отличная первая тройка, которая может обыграть любую команду в лиге, но 
в то же время определенные проблемы с вратарской линией.  
У "Торпедо" в последнем месяце наблюдается большой спад, команда 
находится не в очень хорошем психологическом состоянии. Это, конечно, может 
все прерваться и пойти в другую сторону, мы не должны исключать этого. Они 
играют против самой крупной системы нашей страны по подбору игроков, по 
ротации. У СКА большое количество хоккеистов высочайшего уровня, где в 
каждом звене каждый игрок может принести победу. Я думаю, "Торпедо" будет 
играть в своем стиле. Они уже много раз об этом говорили. В прошлом году СКА 
сыграл достаточно строго с ними.  
 - Какую серию вы назвали бы самой интересной на "Востоке"?  
 - Мне кажется, что это "Ак Барс" - "Автомобилист". И те, и другие не сыграли так, 
как от них ожидалось. Командам есть что доказывать, в этом и будет весь 
интерес. Одни из немногих клубов, которые приближаются к потолку зарплат, два 
больших бюджета.  
 - Чем "Лада" может удивить "Авангард"?  
 - "Лада" уже сделала настолько большой шаг - попала в плей-офф, при том, что 
никто особо этого от них не ожидал. У "Авангарда" наоборот - задачи 
максимальные, наверное, очень хотелось бы им привезти кубок на новую арену. 
Есть определенное психологическое давление. "Ладе" в этой ситуации нечего 
терять, а в такой ситуации часто бывает положительный результат.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikita-kvartalnov-intervyu-agenta-
ob-itogah-regulyarnogo-chempionata-khl-i-pervom-raunde-pley-off-2184451/ 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" упустил 2:0 из-за тренеров, но дожал Уфу! Шикарный старт 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Запрос Алексея Заварухина чуть не стал роковым, но первый гол Григория 
Дронова в концовке вывел Челябинск вперед в серии. 
Перед стартом плей-офф мало кто верил в "Трактор" - команда неровно прошла 
сезон, пережила смену тренера, затем эмоциональный всплеск от прихода 
Алексея Заварухина, с которым игроки смогли раскрепоститься, а затем был и 
спад, когда не получалось ничего и в тренерский процесс даже пришлось 
вмешиваться руководству клуба. Тем не менее регулярку "Трактор" закончил 
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оптимистично, тремя победами. Да и нападение у них ничем не хуже уфимского, 
но справятся ли оборона и вратари? 
"Салават Юлаев" выглядит более целостным коллективом, работа которого 
откалибрована и настроена от и до. Команда слушается Виктора Козлова, 
который умеет в вариативность, к обороне нет вопросов (на Востоке только "Ак 
Барс" пропустил меньше), а Александр Самонов идет на звание лучшего вратаря 
сезона. 
Статистика встреч в регулярном чемпионате тоже красноречивая - четыре 
победы "Салавата", из которых две - всухую, при этом Уфа ни разу не 
забрасывала "Трактору" меньше четырех шайб. Вот и хоккейном отделе 
"Чемпионата" только один человек не верит в итоговую победу "Салавата", а 
некоторые эксперты вообще называют уфимцев одним из фаворитов всего 
розыгрыша Кубка Гагарина. 
Но все эти теоретические рассуждения "Трактор" с первых же секунд принялся 
разбивать своей суровой реальностью. Было заметно невооруженным глазом, 
насколько заряжены гости. Они играли цепко и максимально собранно, 
выигрывали всю борьбу за шайбу, остро атаковали, а в своей зоне не позволяли 
Уфе хозяйничать на пятачке. "Салавату" не помогало даже большинство - в 
первой же попытке, после удаления Сергея Калинина, счет в матче был открыт 
Александром Шаровым, да только не уфимским, а челябинским. После передачи 
Виктора Антипина (которая была даже не передачей, а скорее выбросом из 
своей зоны, подальше, в безопасное место) нападающий на скорости убежал 
один на один и переиграл Самонова. 
Под конец периода и у "Трактора" случилось большинство, да еще и в виде пяти 
несгораемых минут - за удар в голову Котляревского в исполнении Алалыкина. 
Таким щедрым подарком гости не воспользовались, но вскоре забили в формате 
"четыре на четыре" - Альберт Яруллин воспользовался свободным 
пространством, от души замахнулся со входа в зону и красиво попал в дальнюю 
девятку. 
Все складывалось для "Трактора" более чем идеально до 38-й минуты игры, 
когда "Салават" отыграл одну шайбу. Данил Башкиров забивал, когда в воротах 
Зака Фукале снес Александр Шаров (уже уфимский). И, хотя на лед он упал не 
без помощи Чарльза Робинсона, Алексей Заварухин взял тренерский запрос, что 
сразу казалось крайне сомнительным решением, а в итоге чуть не стало и 
роковым. 
Челлендж "Трактор" ожидаемо проиграл и получил две минуты за задержку игры. 
"Салават", окрыленный успехом, тут же забил еще - усилиями Михаила 
Науменкова, и в следующей смене едва не вышел вперед! На последних 
секундах периода Алалыкин выводил Пименова один на один, но тот угодил в 
перекладину. 
Можно было подумать, что теперь-то уж "Салават" возьмет "Трактор" 
тепленьким, но перерыв пришелся гостям как нельзя кстати, и в третьем периоде 
кратковременный провал был уже забыт. Острые моменты появлялись и у тех, и 
у других ворот, однако следующего гола пришлось ждать настолько долго, что 
впереди уже совсем явно замаячил овертайм. 
За две с половиной минуты до сирены Григорий Дронов забил свой первый гол 
за "Трактор"! И вновь шайба, в которой лучший вратарь регулярного чемпионата 
мог бы сыграть лучше. У "Салавата" сразу же появился шанс сравнять, когда 
Яруллин отправился в штрафбокс, но скорее "Трактор" был ближе к тому, чтобы 
забить в пустые. 
Челябинцы сделали то, что им не удавалось весь сезон - обыграли "Салават 
Юлаев", причем в тот момент, когда начались самые важные матчи. Шикарный 



 

 

старт плей-офф КХЛ! Программа-минимум "Трактором" выполнена, одну игру на 
выезде зацепили. Дальше - программа-максимум или "Салават" сравняет? В 
любом случае серия обещает быть крайне интересной.  

https://www.championat.com/hockey/article-5453598-salavat-yulaev-traktor-2-3-
obzor-pervogo-matcha-pervogo-raunda-kubka-gagarina-29-fevralya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА пустил паровоз под откос. Армейцы показали зубы в Ярославле 
(Советский спорт, Москва, 1 марта 2024) 
В первом матче плей-офф Кубка Гагарина подопечные Федорова разгромили 
"Локомотив".  
Противостояние "Локомотива" и ЦСКА нашпигована интригой. Соперники 
встретятся уже четвертый год подряд. В сезоне 2020-2021 ярославцы уступили 
армейцам во втором раунде (3-4), а затем на пути к завоеванию двух подряд 
Кубков Гагарина команда из Москвы обыгрывала "железнодорожников" в первом 
(4-0) и втором раунде соответственно (4-3). Единственный раз в истории КХЛ, 
когда "Локомотив" оказался сильнее ЦСКА - плей-офф сезона 2016-2017 (4-2 во 
втором раунде).  
Железнодорожники под руководством строгого наставника Игоря Никитина, 
который выигрывал Кубок Гагарина с ЦСКА, в регулярке выглядели весьма 
солидно и завершили чемпионат на третьей строчке Западной конференции. 
Ярославцы всего на два балла отстали от СКА и оказались наряду с 
петербуржцами лучшими по игре в обороне (139 пропущенных шайб в 68 
матчах).  
У ЦСКА игра откровенно не заладилась. Команда Сергея Федорова так и не 
обрела стабильность. Закономерным итогом стало шестое место в конференции 
с приличным отставанием от "Северстали". Однако в плей-офф все эти расклады 
не имеют значения и вопрос о том, смогут ли "железнодорожники" одолеть 
победителя двух прошлых сезонов и опытнейшего кубкового бойца, остается 
одной из главных интриг первого раунда.  
Проблемы у подопечных Никитина начались в самом начале матча. На исходе 6-
й минуты сработала позиционная атака ЦСКА. Григоренко дважды бросал из 
правого круга вбрасывания и в итоге пристрелялся - шайба залетела точно под 
перекладину. Несмотря на все расклады в регулярке, позиции "Локомотива" явно 
смотрелись не ахти. Всем специалистам и болельщикам еще до плей-офф было 
понятно, что армейцы в плей-офф предстанут совершенно в других кондициях.  
Под конец дебютного отрезка подопечные Федорова увеличили преимущество, 
быстро реализовав численное преимущество. Вновь основным действующим 
лицом стал Григоренко. Михаил из правого круга вбрасывания прострелил на 
пятак в расчете на подставление и не прогадал - шайба рикошетом от 
Слепышева залетела в ворота - 0:2. Беда хозяев заключалась еще и в том, что 
их броски практически не достигали створа соперника.  
Второй период ознаменовался выходом ярославцев на производственные 
мощности регулярки, а ЦСКА предсказуемо начал осторожничать. 
Преимущество перешло к хозяевам, но довести свои атаки до логического 
завершения у "Локомотива" никак не получалось. Можно было начать говорить о 
комплексе армейцев у подопечных Никитина, но нужно было дождаться развязки 
в этой игре. И та, и другая команда умеют переворачивать даже самые 
неудачные игры - опыта предостаточно.  
За 7 минут до конца второго отрезка, хозяева получили пулю от Никиты 
Нестерова. Армейцы выстояли в обороне после натиска "железнодорожников" и 
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перевели игру в зону соперника. Капитан гостей не стал придумывать что-то 
особенное, а просто сильно выстрелил от синей линии. Вратарь ярославцев 
Исаев был закрыт и своими, и чужими хоккеистами, и момента броска не видел - 
0:3 и крайне туманные перспективы на то, чтобы вернуться в эту игру.  
А за пару минут до сирены нападающий красно-синих Виталий Абрамов 
отправил команду из Ярославля в глубокий нокдаун - 0:4. Чемпион вспомнил, что 
он чемпион! Третий период ничего не поменял на льду, ЦСКА всухую забрал 
дебют на первом этапе плей-офф Кубка Гагарина и повел в серии 1-0. Через два 
дня состоится вторая игра между этими соперниками.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/cz-ska-pustil-parovoz-pod-otkos-armejczy-
pokazali-zuby-v-yaroslavle 

К заголовкам сообщений 

Грандиозный провал "Локомотива" и конфуз "Ак Барса". Итоги дня плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
"Салават Юлаев" потерпел домашнее поражение, а "Спартак" стал 
единственной вышепосеянной командой, одержавшей победу. 
29 февраля в первом раунде плей-офф чемпионата Фонбет КХЛ состоялось 
четыре матча. Подводим краткие итоги игрового дня и рассказываем самое 
важное о прошедших встречах. 
На пятой минуте первого периода Александр Шаров с передач Виктора Антипина 
и Михаила Котляревского открыл счет в матче. На девятой минуте второго 
периода Альберт Яруллин с передач Никиты Сошникова и Артема Блажиевского 
удвоил преимущество гостей. 
На 18-й минуте периода Данил Башкиров с передач Николя Мелоша и 
Александра Шарова сократил отставание уфимцев. Тренерский штаб гостей 
взял запрос на помеху вратарю, но после изучения момента легитимность взятия 
ворот была подтверждена, а "Трактор" остался в меньшинстве. И менее чем 
через две минуты Михаил Науменков с передач Джоша Ливо и Павла Коледова 
сделал счет 2:2. 
В третьем периоде долгое время держалось равенство, но до овертайма дело 
не дошло. На 18-й минуте игрового отрезка Григорий Дронов с передач Максима 
Шабанова и Владимира Ткачева принес гостям победу во встрече. 
На 13-й минуте первого игрового отрезка Сергей Широков с передач Брукса 
Мэйсека и Ника Эберта открыл счет в матче. Спустя четыре минуты Эберт с 
передач Никиты Трямкина и Кертиса Валка удвоил преимущество гостей. 
Вторая двадцатиминутка обошлась без заброшенных шайб, а в середине 
третьего периода Вадим Шипачев с передачи Александра Радулова одну шайбу 
казанского клуба отыграл, но на большее казанцев не хватило. 
Голкипер "Автомобилиста" Евгений Аликин отразил 30 бросков по воротам, став 
одним из главных факторов, приведших команду Николая Заварухина к гостевой 
победе. 
На седьмой минуте стартового отрезка Павел Порядин с передач Николая 
Голдобина и Ивана Морозова открыл счет в матче. Спустя две с половиной 
минуты Егор Савиков с передачи Голдобина удвоил преимущество красно-
белых. На 17-й минуте первого периода Михал Чайковски с передачи Порядина 
сделал счет 3:0. 
Через 33 секунды Кирилл Пилипенко с передач Михаила Ильина и Данила 
Аймурзина размочил счет во встрече. На девятой минуте третьей 
двадцатиминутки Данил Аймурзин с передач Ильина и Николая Буренова 
сократил отставание "Северстали" до минимума. Третий период получился 
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безголевым. Примечательно, что "Спартак" стал единственной вышепосеянной 
командой, которая победила в первый день плей-офф КХЛ. 
На шестой минуте первого периода Михаил Григоренко с передачи Максима 
Соркина открыл счет во встрече. На 18-й минуте периода Антон Слепышев с 
передач Григоренко и Никиты Нестерова удвоил преимущество армейцев. 
На 12-й минуте второго периода Нестеров с передач Ярослава Дыбленко и 
Григоренко сделал счет 3:0. На 18-й минуте периода Виталий Абрамов с передач 
Владислава Провольнева и Константина Окулова довел счет до крупного. 
Голкипер ЦСКА Иван Федотов отыграл "на ноль", отразив 36 бросков и оформив 
первый шат-аут во всем розыгрыше Кубка Гагарина - 2024. 
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ЦСКА вернулся, чтобы побеждать? Плей-офф КХЛ начался с "сухаря" 
Федотова (Р-Спорт, Москва, 29 февраля 2024) 
ЦСКА всухую обыграл "Локомотив" в первом матче серии плей-офф КХЛ 
Очередной розыгрыш плей-офф Континентальной хоккейной лиги стартовал. 
Первый игровой день Кубка Гагарина ознаменовался четырьмя матчами и рядом 
сенсаций. О главных событиях старта первого раунда турнира - в материале РИА 
Новости Спорт. 
"Трактор" едва не выстрелил себе в ногу 
Игровой день открылся матчем в Уфе, где местный "Салават Юлаев" принимал 
челябинский "Трактор". По всем прогнозам именно уфимцы являются 
фаворитами противостояния. По мнению некоторых обозревателей, даже 
безоговорочным. Однако уже в первом матче серии подопечные Виктора 
Козлова оступились. 
Уже на пятой минуте встречи "Трактор" открыл счет, а к середине второго 
периода челябинцы свое преимущество удвоили благодаря мощному выстрелу 
Альберта Яруллина. Не помог "Салавату" даже Александр Самонов. Голкипер 
уфимцев, который многими называется лучшим вратарем сезона-2023/24, 
проявил себя не так надежно, как может. Подвела хозяев и дисциплина: под 
занавес первой 20-минутки Данил Алалыкин умудрился схватить пять минут 
штрафа за атаку в область головы и шеи. 
Перспективы "СЮ" вернуться в игру казались сомнительными, однако команда 
Козлова все-таки смогла этого добиться. Во многом благодаря сопернику. После 
гола Данилы Башкирова под занавес второго периода тренерский штаб 
"Трактора" зачем-то взял запрос на предмет помехи вратарю, которой не было и 
близко. В итоге гол был признан хорошим, а челябинцы получили малый штраф 
за задержку игры. В меньшинстве же гости пропустили вновь. Итог матча в любом 
случае получился бы драматичным, но для большего эффекта победу забрал 
"Трактор". Менее чем за три минуты до конца основного времени Григорий 
Дронов добыл для челябинцев важную победу на старте серии. 
"Локомотив" вновь испугался ЦСКА 
Одним из главных противостояний первого раунда плей-офф КХЛ является 
битва "Локомотива" и ЦСКА. Ярославские "железнодорожники" уже четвертый 
сезон подряд встречаются с армейцами и всякий раз проигрывают московскому 
клубу, из-за чего о "Локо" уже сложился стереотип как о команде, которая боится 
ЦСКА. И хотя Игорь Никитин вместе с его подопечными говорят иначе, их первый 
же очный матч в серии получил новый аргумент в пользу этого мнения. 
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Об итогах матча все стало понятно уже после первого периода, по итогам 
которого ЦСКА вел со счетом 2:0. Наконец-то у армейцев проявили себя те, кого 
принято называть лидерами команды. На протяжении всего регулярного сезона 
они преимущественно пребывали в тени, но на старте плей-офф выстрелили 
моментально. Михаил Григоренко счет открыл, а Антон Слепышев его увеличил. 
Во втором же периоде "Локомотив" утратил даже теоретические шансы 
вернуться в игру, когда дуплетом выстрелили Никита Нестеров и Виталий 
Абрамов. 
В дополнение к яркой игре лидеров не менее огненно выступил Иван Федотов. 
Голкипера ЦСКА, ставшего одним из главных ньюсмейкеров российского хоккея 
еще до старта сезона, по ходу сезона не критиковал только ленивый. Но сегодня 
всем критикам рты были закрыты. 38 сейвов и мощнейший "сухарь" в первом же 
матче плей-офф! Такого камбэка лучшего вратаря сезона-2021/22 ждали, 
наверное, все болельщики ЦСКА. 
"Спартак" прибил "Северсталь" в дебюте, но едва не упустил победу 
Самая результативная игра ожидаемо случилась в столице России, где 
встречались самые яркие и атакующие клубы КХЛ. "Спартак" и "Северсталь" еще 
в "регулярке" на двоих забросили 436 шайб. "Авоську" настреляли они и в первом 
же очном матче. 
Уже в середине первого периода на табло горели 3:0 в пользу "красно-белых". 
Мощно проявила себя главное звено "Спартака", являющееся, по мнению 
многих, лучшим во всей лиге. Сначала Павел Порядин реализовал дуэль у 
голкипера "Северстали" после изящного паса от Николая Голдобина, затем 
Голди ассистировал Егору Савикову, а следом Александра Самойлова прошил и 
Михал Чайковски. Преимущество "Спартака" по игре и счету было неоспоримым. 
Но только до тех пор, пока гости не отыграли одну шайбу. 
Гол Кирилла Пилипенко придала важный импульс команде Андрея Козырева на 
оставшиеся два периода основного времени, когда "Спартак" был вынужден 
удаляться раз за разом. Постоянная игра в меньшинстве полностью сбила 
"красно-белым" ритм и прибавила работы Дмитрию Николаеву. Голкипер 
москвичей исполнил ряд изящных сейвов. Именно его игра позволила "Спартаку" 
избежать фиаско. Из 31 броска он пропустил только два и сделал большую 
заявку на то, чтобы стать полноценным первым вратарем команды на весь плей-
офф. 
Шипачев не спас "Ак Барс" от провала 
Едва ли не главную сенсацию игрового дня преподнес "Автомобилист". "Ак Барс" 
накануне старта серии наконец-то вывел Дмитрия Яшкина из списка 
травмированных. Однако первый матч противостояния звездный форвард 
казанцев был вынужден пропустить. 
Возможно, мастерства Яшкина "Ак Барсу" и не хватило. Особенно в самом 
дебюте встречи. Первый период казанцы откровенно провалили, пропустив 
дважды подряд. Сергей Широков свой 800-й матч в карьере в КХЛ отметил 
эффектнейшим голом после точного броска с острого угла, а следом за ним 
отличился Ник Эберт. Лишь к концу встречи Вадим Шипачев реализовал 
большинство, но гола главного бомбардира современности в КХЛ оказалось 
недостаточно для спасения "Ак Барса".  
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Проклятие ЦСКА. "Локомотив" не может пройти армейцев три года, и 
начал первый матч серии с поражения (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 29 февраля 2024) 
Команда Сергея Федорова напомнила, кто чемпион. 
Любой результат серии "Локомотив" - ЦСКА можно признать сенсацией. Вылет 
каждого клуба в первом раунде - провал космических масштабов. Ярославцы 
относительно ровно прошли регулярный чемпионат и остались на третьем месте 
в конференции. Главный тренер Игорь Никитин второй полноценный сезон 
развивает команду и выводит местную молодежь на новый уровень. Фиаско в 
первом круге перечеркнет все старания тренера. Сезон ЦСКА - отдельная 
запутанная история. Сытых двумя Кубками Гагарина армейцев трясло с 
сентября. Впрочем, итоговое седьмое место регулярки все забудут, если 
команда Сергея Федорова преобразится в плей-офф. Первый матч с 
"Локомотивом" дал намек на такой сценарий.  
Перед серией больше всего интересовало, смогут ли ярославцы перебороть 
психологический комплекс ЦСКА. Три плей-офф подряд "Локомотив" вылетал от 
армейцев, которые шли дальше за кубком. Серии складывались по-разному, 
результат оставался прежним. По сегодняшнему матчу многие в Ярославле 
могли испытать эффект дежавю. При неплохой игре хозяева получили 
болезненное поражение и не забили ни одного гола, хотя нанесли 38 бросков.  
ЦСКА уверенно начал матч и повел 2:0 после первого периода. Армейцы 
включили прежний режим монстров и реализовали редкие шансы, которые 
предоставил "Локомотив". Михаил Григоренко ювелирно попал в равных 
составах, Антон Слепышев реализовал первое же армейское большинство за 23 
секунды. Такой результат выглядел справедливым итогом двадцати минут. 
Ярославцы не переключились в режим плей-офф и вышли на матч, словно идет 
69-я игра регулярки. За расслабленность, из которой эпизодами вытекала 
растерянность, москвичи моментально наказали и создали хороший задел.  
"Локомотив", конечно, изменился. Матчи в регулярке показали, что ярославцы - 
не та команда, которая свесит лапки и испугается соперника. Во втором периоде 
хозяева проснулись и завелись. Опасно разыгрывали большинство, но ЦСКА 
выручил Иван Федотов. Голкипер армейцев очевидно переиграл своего коллегу 
Даниила Исаева и начал плей-офф с "сухаря". Активность "Локомотива" так и не 
привела к голам. В равных составах москвичи вернули под контроль ход игры. 
Никита Нестеров отгрузил ярославцам третий гол после выигранного 
вбрасывания, а Виталий Абрамов на 38-й минуте отправил железнодорожников 
мысленно готовиться к следующему матчу.  
"Локомотив" проиграл не в первом периоде, а именно во втором. 0:2 - не 
приговор, когда остается 40 минут. Стоило ярославцам растранжирить моменты 
во втором отрезке, как ЦСКА за это моментально наказал. Хотелось бы 
посмотреть статистику xG (ожидаемые голы). Визуально ярославцы совершенно 
не уступили по этому показателю, хотя армейцы не давали много воздуха в своей 
зоне. ЦСКА забрал пятак, а большинство бросков доходили до Федотова с 
дальней и средней дистанции. По броскам из слота - явное превосходство 
армейцев.  
Тренерскому штабу Никитина нужно заставить игроков поверить в себя, чтобы 
не повторился сегодняшний печальный сценарий. Для ярославцев словно 
продолжалась седьмая игра прошлогоднего полуфинала "Запада", когда ЦСКА 
разбил соперника 5:0. "Локомотив" снова не забил, снова вскрылись старые 
проблемы. От них надо избавиться как можно быстрее, чтобы снять армейское 
проклятие. Серия началась по худшему сценарию для Ярославля.  
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Ментальные раны "Локомотива". Проблемы ярославцев - исключительно 
в голове (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Разбираемся в трудностях "Локомотива" и подводим итоги первого дня плей-
офф. 
ЦСКА всухую обыграл "Локомотив" и вышел вперед в серии 
"Салават Юлаев" перегорел в первой игре Кубка Гагарина-2024 с "Трактором" 
По большому счету, в серии "Локомотива" и ЦСКА был один главный, я бы даже 
сказал, краеугольный вопрос. Звучал он следующим образом: перестанут ли 
ярославцы бояться ЦСКА? Сумеют ли они перебороть себе тот комплекс, 
который вызревал в них на протяжении последних трех лет? Ответ для 
ярославских болельщиков звучит неутешительно: нет, не перестали бояться, 
нет, не сумели. 
Счет 0:4 в первом домашнем матче серии - это очень звонкая пощечина. Мне 
доводилось слышать от коллег, хорошо знакомых с "Локомотивом", что в 
последние годы родные трибуны никак не помогают команде, а наоборот, 
мешают ей и создают дополнительное давление. Но в плей-офф это так 
работать не должно. Скелет первой игры серии был до безобразия похожим на 
все то, что мы видели в прошлые годы. "Локомотив" пытался что-то создавать у 
ворот соперника. Временами у команды Игоря Никитина возникали моменты. Но 
забивал только ЦСКА. Первый и третий голы пришли с дальних бросков 
Григоренко и Нестерова. Кто-то сомневался, что данный компонент у этих парней 
будет в полном порядке? Так и хочется сказать ярославцам: ну не будьте вы 
наивными. Причем в моменте с первой шайбой можно справедливо предъявить 
претензии Даниилу Исаеву, который, как мне показалось, немного потерял 
ворота.  
На фоне общей массы у "Локомотива" можно было выделить разве что Даниила 
Тесанова. Молодой нападающий, даже когда уже все было ясно и понятно, бился 
и втыкался в соперников, как не в себя. А ведь только так этот ЦСКА и можно 
обыграть - не боясь биться, ломать и крушить. Как говорил Владимир Ленин: 
"Революцию в перчатках не делают". К деяниям данного товарища можно 
относиться абсолютно по-разному, но он абсолютно прав в том, что невозможно 
что-то изменить, не приложив достаточного для этого усилий.  
Этот сезон - экзамен для никитинского "Локомотива". У команды в качестве цели 
значится попадание в финал Кубка Гагарина. Но с тем настроем, с которым 
ярославцы вышли на первый матч с ЦСКА, дальше первого раунда им не пройти. 
Можно и нужно что-то менять в этом плане по ходу серии, но почему эта работа 
не была выполнена по ходу регулярного чемпионата, когда времени имелось в 
достатке? Теперь Никитину придется в очень скором порядке пытаться 
перезагрузить своих ребят. Сделать это в условиях отдельно взятой серии плей-
офф очень и очень сложно.  
Перед стартом серии с ЦСКА я называл "Локомотив" фаворитом. Во многом это 
было сделано из-за негативного впечатления, которое "армейцы" оставили в 
последнем матче регулярного чемпионата с московским "Динамо". Тогда, 
напомним, подопечные Сергея Федорова, ведя со счетом 3:1, взяли и 
рассыпались в концовке. Создалось впечатление, что они психологически не 
готовы к плей-офф. Но, как показывает практика, данный диагноз применим к 
другой команде в этой серии. Что ж, наблюдаем дальше. 
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А теперь обратим внимание на другие матчи первого игрового дня плей-офф. 
"Салават" потерпел тактически весьма значимое домашнее поражение от 
"Трактора". Первая половина встречи осталась за гостями благодаря голам 
Александра Шарова и Альберта Яруллина. Посмотрите на гол уроженца 
Татарстана - такой мощный выстрел можно увидеть разве что в конкурсе на силу 
броска. Уфимцы, надо отдать им должное, нашли в себе силы вернуться в игру - 
Башкиров и Науменко сравняли счет ко второму перерыву. Но Григорий Дронов 
в концовке точно выстрелил из офиса Александра Овечкина. Таким образом, 
"Трактор" выполнил задачу-минимум на выездной отрезок серии, забрав первую 
игру. 
Вообще, этот день можно назвать гостевым в КХЛ. "Автомобилист" также 
неожиданно для многих зацепил игру в Казани. Отмечаем здесь, в первую 
очередь, невероятное попадание с острого угла опытнейшего маэстро Сергея 
Широкова, благодаря которому уральцы в первом периоде вышли вперед. 
Закрепил их успех гол Ника Эберта. У "Ак Барса" никак не получалось насесть на 
ворота соперника, но в середине третьего периода они реализовали 
большинство усилиями Вадима Шипачева. Правда, на этом их успехи в игре и 
закончились. "Автомобилист" преподносит неожиданность, поведя в счете на 
выездном отрезке. 
Единственными хозяевами, которые выиграли сегодня, стали хоккеисты 
"Спартака". Первый период по игре полностью остался за ними. Порядин, 
Савиков и Чайковски к 17-й минуте сделали счет 3:0. Казалось, "Северсталь" 
сломлена, но гол Пилипенко вернул ее к жизни. А во второй двадцатиминутке 
красно-белые устроили аттракцион неслыханной щедрости, удалившись четыре 
раза. Для плей-офф это очень много, но череповчане этим подарком не 
воспользовались. Данил Аймурзин, как и Широков, броском с острого угла 
сократил разрыв до минимума, но на большее "Северсталь" сегодня не 
сподобилась. 1-0 - в серии повел "Спартак". 

https://allhockey.ru/article/show/509230-
Mental_nye_rany_Lokomotiva_Problemy_yaroslavcev_iskljuchitel_no_v_golove 

К заголовкам сообщений 

Берегись автомобиля: "Ак Барс" начал плей-офф с домашнего поражения 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 1 марта 2024) 
Казанцы на своем льду уступили "Автомобилисту" со счетом 1:2. 
Удачный расклад 
Когда определились первые пары плей-офф, в голове сразу закралась мысль, 
что "Автомобилист" - самый удобный соперник для "Ак Барса" в первом раунде 
плей-офф. Клуб из Екатеринбурга никогда не являлся лидером чемпионата, да 
и дальше первого раунда команда не проходила, за исключением сезона 
2018/19, где вылетела на втором. Но видимо эта мысль пришла в нашу голову 
умирать. И вот почему.  
"Ак Барс" и "Автомобилист" - клубы с большим бюджетом, однако и одна, и другая 
команды в этом сезоне испытывают значительные проблемы в игре. 
Преимущество казанцев с данным соперником заключается в опыте их тренера. 
За счет Зинэтулы Билялетдинова и своей обороны казанская команда могла бы 
стать безоговорочным фаворитом этого матча, но стартовая двадцатиминутка 
уже разочаровала, в течение которой лучшего вратаря регулярки по проценту 
отраженных бросков Тимура Билялова распечатали дважды. Сначала это 
мастерски сделал Сергей Широков, реализовав самое первое удаление Никиты 
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Лямкина у "барсов", а следом за ним уже в равных составах удвоил 
преимущество "Автомобилиста" Ник Эберт, ассистировавший первый гол. 
Радулов - спонсор большинства 
Очень неудачно казанцы начали свой первый матч плей-офф, да к тому же еще 
и дома. Статистика по броскам в створ ни в какие ворота не лезет: 5-14 в пользу 
"Автомобилиста", и ситуация не особо-то и менялась в последующих периодах. 
Екатеринбуржцы явно выдали матч уровня плей-офф, чего совсем не скажешь 
про "Ак Барс". 
Во втором периоде счет на табло не изменился, все те же 2:0 в пользу гостей, 
однако "Ак Барсу" дважды выпадал шанс поиграть в большинстве благодаря 
Александру Радулову, отправлявшего одного автомобилиста за другим на 
скамейку штрафников. Команда из Екатеринбурга занимает первую строчку по 
игре в меньшинстве, но и численное преимущество казанцев солидно не 
выглядит, поэтому оба большинства так и остались нереализованными.  
Очень интересен и непонятен вот еще какой момент: одно из самых 
результативных звеньев "барсов" - тройка Галиева, Кошелева и Семенова 
проводит довольно мало времени при игре в большинстве, возможно, поэтому 
голов мы и не наблюдаем. 
Проспали период и опоздали 
Лишь на экваторе третьего периода казанцы бросились в погоню. Вадим 
Шипачев забрасывает первую шайбу в этом плей-офф, прерывая свою 
безголевую серию продолжительностью в 20 матчей и сокращая отрыв до 
минимума - 1:2. Но казанцы довольно поздно проснулись, и времени на камбэк 
уже не оставалось.  
После матча главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов подвел итоги 
игры и объяснил проблемы с большинством, упомянув как раз звено Семенова, 
Кошелева и Галиева. 
 - Считаю первым период неудачным. Не потому даже, что пропустили в 
меньшинстве, а потому что начал соперник лучше нас. Второй и третий периоды 
были неплохими, я думаю, мы начали побольше создавать. Но надо забивать - в 
большинстве достаточно было моментов, но, к сожалению, у нас пока одна 
шайба. Готовимся дальше. Удивительно, даже звено Семенова, которое неплохо 
играет, допускало достаточно много брака. В передачах брак, решения какие-то 
неправильные принимали. Но больше связано с браком, поэтому не получилось, 
- обозначил главный тренер казанцев. 

https://kazanfirst.ru/articles/beregis-avtomobilya-ak-bars-nachal-plej-off-s-
domashnego-porazheniya 

К заголовкам сообщений 

Кошмарный промах игрока "Ак Барса": с метра не забил в пустые ворота, 
а его команда проиграла (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 29 февраля 2024) 
Как промахнулся? 
"Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" (1:2) в стартовом матче первого раунда 
Кубка Гагарина. Казанская команда, как признался главный тренер Зинэтула 
Билялетдинов, "проспала" первые два периода. Но даже в этих отрезках у 
"барсов" были шансы на голы. Один из таких упустил форвард Илья Сафонов. 
Момент произошел в середине второго периода, когда "Ак Барс" проигрывал со 
счетом 0:2. Это была идеальная ситуация, чтобы забить и сократить отставание 
в счете. Защитник Даниил Журавлев великолепным пасом нашел Сафонова, 
который остался один перед воротами. Вратарь "Автомобилиста" Евгений 
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Аликин был отыгран и уже ничем помочь своей команде не смог. Зато помог сам 
Сафонова, который в упор не попал по пустым воротам - он бросил мимо.  
Удивились нереализованному моменту все - и партнеры Сафонова на льду, и 
комментатор матча Олег Мосалев: "Как?! Вот скажите мне как эта шайба не 
оказалась в воротах?" - недоумевал Мосалев. 
После матча у Сафонова спросили, как он не забил в этом моменте? Возможно, 
перенервничал? Но форвард "Ак Барса" отрицал это: "Нет, не скажу, что 
перенервничал. Такое бывает. В жизни все бывает. Забью в следующем матче", 
- спокойно прокомментировал момент нападающий.  
Этот гол нападающего "Ак Барса" мог оказаться поворотным во всем матче. В 
итоге казанцы не могли забить вплоть до середины третьего периода, когда 
Вадим Шипачев отправил шайбу в ворота в большинстве. Момент был чем-то 
похож на ситуацию Сафонова - у Шипачева он был даже сложнее, но лучший 
бомбардир "Ак Барса" в регулярном чемпионате не промахнулся.  
Однако этой шайбы не хватило "барсом" для того, чтобы спастись. В третьем 
периоде они устроили штурм ворот Аликина, перебросали соперника - 16:2, но 
забили только раз. "Первый период у нас получился неудачным. Это не совсем 
связано с тем, что пропустили. Они лучше начали, но второй и третий периоды 
получились неплохими. Нужно забивать, особенно в большинстве, где было 
достаточно моментов. Готовимся дальше", - прокомментировал поражение 
Зинэтула Билялетдинов.  
Примерно тоже самое сказал о матче и Сафонов: "Проспали первый период, 
потом только включились и начали лучше играть. Забили мало голов - будем 
исправлять ситуацию". 
Изначально именно "Ак Барс" был явным фаворитом серии против 
"Автомобилиста", который за все время в КХЛ только раз проходил дальше 
первого раунда. Теперь же преимущество на стороне екатеринбургской команды, 
которая добыла важную победу на выезде. "Понравилась игра, настоящий плей-
офф. В первом периоде удался хороший прессинг, хорошо владели шайбой и 
создавали моменты. Здорово, что реализовали моменты. Во втором периоде 
были потери, но здорово сыграли в обороне. В третьем периоде соперник 
добавил, но мы выстояли в меньшинстве, пропустили только раз. Выстояли и 
сыграли по заданию. Один шаг к победе сделали", - прокомментировал матч 
наставник "Автомобилиста" Николай Заварухин.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292243 

К заголовкам сообщений 

"Они не очень, а мы - очень не очень": почему "Ак Барс" стартовал в 
плей-офф с поражения? (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 1 
марта 2024) 
"Ак Барс" на домашнем льду "Татнефть Арены" уступил "Автомобилисту" (1:2) в 
первом матче 1/8 финала Кубка Гагарина. Дебютная игра в исполнении казанских 
хоккеистов вышла не катастрофической, но предельно слабой. Почему "Ак Барс" 
не сумел собраться на важнейший старт серии - в материале "ТИ-Спорт".  
Растерянный Билялетдинов. Проблема серьезнее, чем кажется 
Казалось, что в этом матче у игроков "Ак Барса" валилось из рук буквально все. 
Илья Сафонов не забрасывал с метра в абсолютно пустые ворота, Райли Барбер 
едва переставлял ноги, Александр Радулов срывался на партнеров. А команда 
допускала столько ошибок, что казалось - это не решающие матчи плей-офф, а 
первые вкатывающие контрольные игры предсезонки, когда хоккеисты только 
вышли из отпуска и постепенно заново привыкают ко льду. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292243


 

 

Семь потерь у "Ак Барса" против одной у "Автомобилиста" - наглядные цифры, 
которые лучше всего характеризуют качество игры команд в этот вечер. 
"Удивительно, но даже в звене Семенова, которое неплохо играло, было очень 
много брака. В передачах брак, решения какие-то неправильные принимали. Но 
больше связано с браком, поэтому не получалось", - рассуждал после игры 
главный тренер "барсов" Зинэтула Билялетдинов. 
А вице-капитан команды Артем Лукоянов "плюнув" на все корпоративные рамки, 
в своей манере откровенно разложил все по фактам. Тезисы простые, но такие 
понятные: 
"Они не очень, а мы - очень не очень. Ничего не получается. Мало бросков, все 
передерживаем. У нас никаких комбинаций, все именно по одному", - сказал 
Артем после второго периода. К тому моменту "Ак Барс" уже "горел" - 0:2. 
А по итогам все того же второго периода в активе казанцев было всего каких-то 
пять бросков против четырнадцати у "Автомобилиста". Даже обычно всегда 
загадочный, но точно знающий все ответы Билялетдинов, в этот раз после матча 
выглядел слегка растерянным. А на большинство вопросов журналистов 
наставник отвечал одной и той же фразой: "Я не знаю, не могу объяснить, будем 
разбираться". 
"Неудачный первый период? Пока не могу ничем объяснить, будем разбираться. 
Не шла шайба, да. Моменты были в конце хорошие - Стас Галиев должен был 
забивать, например. Не знаю, мне сложно комментировать, почему не забивают. 
Всякие ситуации бывают, шайба неудобно летит или еще что-то. В принципе, 
моменты были, надо их использовать, - рассуждал Зинэтула Хайдярович. И тут 
же добавлял о странностях "брака" звена Семенова. 
Судя по всему, эта игра стала огромным сюрпризом для Билялетдинова. И ведь 
не сказать, что поражение в первом матче серии - какая-то неожиданность 
вселенского масштаба. Такие игры случались и в регулярном чемпионате. Но 
точно никто не ждал, что команда выйдет настолько расхлябанной уже на этапе 
игр на выбывание. Казалось, именно переход на рельсы плей-офф - то, что 
должно, наконец, показать настоящий "Ак Барс" с его реальной силой. Но пока 
мы этого так и не увидели. 
Дисциплина, слабое меньшинство и большинство 
Большое внимание Зинэтула Билялетдинов на предматчевых занятиях уделял 
работе команды в неравных составах, отдавая наработкам большинства 
примерно 70 процентов всего времени занятия. А на пресс-конференции, 
посвященной началу плей-офф даже особенно подчеркивал, что у 
"Автомобилиста" лучшее меньшинство во всей лиге. 
Лед показал, что команда своего тренера не услышала и не поняла. Нельзя 
сказать, что в этот вечер казанцеа много удаляли - шесть минут штрафа вполне 
приемлемы, но только не в плей-офф, и не с соперником с сильной игрой в 
неравных составах. 
Свои шансы екатеринбуржцы реализовали - один раз забросили в формате 5 на 
4, а еще раз, по инерции, уже после выхода отбывшего наказание Артема 
Галимова на лед. 
Свои шансы казанцы тоже получали. Но ни при "5 на 3", ни при "5 на 4" ничего 
нерешаемого предложить "барсы" сопернику не сумели. При позиционных атаках 
много отпускали шайбу за синюю линию и начинали все заново, отправляли 
шайбу по борту прямо в клюшку оппоненту и мало обостряли. 
Сразу после этого уральцы получили свое большинство благодаря фолу Дыняка, 
и разница сразу же бросилась в глаза - "Автомобилист" двигался и принимал 
решения в два раза быстрее. Шайба ходила ровно "на крюк" практически без 
потерь. 



 

 

С такой игрой дальше первого раунда "Ак Барсу" будет пройти довольно сложно. 
К субботе команде нужно полностью отформатироваться. Хотя концовка игры 
все-таки вселила надежду и показала, что душить соперника казанцы умеют. 
Аликин выиграл дуэль вратарей 
При этом нельзя не отметить, что огромный вклад в победу "Автомобилиста" 
внес голкипер уральцев Евгений Аликин. 
Да, бросков казанцы ему предложили не так уж и много - всего 31. Но все самое 
сложное он подчистил и выдержал мощнейший навал в концовке игры, отражая 
по два сложнейший броска в упор за раз. 
"Во втором периоде были потери в средней зоне, которыми соперник мог 
воспользоваться, но здорово сыграли в обороне, Женька (Аликин - прим. "ТИ-
Спорт") подчищал за нами. В третьем периоде "Ак Барс" добавил, мы неплохо 
действовали в меньшинстве, но один гол пропустили", - признавал Николай 
Заварухин заслуги своего вратаря. 
Евгений Аликин стал спасителем на последних минутах, вытащив абсолютно 
все, что было можно и нельзя. 
К слову, Тимур Билялов тоже отыграл на неплохом уровне. А учитывая, что 
команда в этот день была сама не своя, работы у него хватало - больших 
вопросов к нему быть не может. Вот только гол Сергея Шировока все-таки 
оставил неприятный осадочек. 
Да, по науке Тимур все делал верно, прикрыл ближний угол, а форвард нашел 
то небольшое пространство между плечом и перекладиной. После матча 
Заварухин и Билялетдинов сошлись во мнении, что это все мастерство 
возрастного форварда. Но стоило ли садиться Билялову на щитки так рано? 
Мнения болельщиков по этому голу разделились. 

https://www.tatar-inform.ru/news/oni-ne-ocen-a-my-ocen-ne-ocen-pocemu-ak-bars-
startoval-v-plei-off-s-porazeniya-5937669 

К заголовкам сообщений 

"Они играют не очень, а мы - очень не очень": "Ак Барс" начал плей-офф 
с поражения (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 1 марта 2024) 
Казанцы проиграли "Автомобилисту", который все называли проходным 
соперником В стартовом матче первого раунда Кубка Гагарина "Ак Барс" уступил 
"Автомобилисту". На домашнем льду "Татнефть Арены" казанцы провалили 
первый период, пропустив две шайбы, и уже не смогла спасти встречу. Гости же 
все 60 минут отыграли на одном уровне и доказали, что многие ошибались, когда 
называли "Автомобилист" самым удобным и проходным соперником на Востоке. 
О том, как "Ак Барс" второй год подряд начал плей-офф с поражения, 
рассказывает спортивный корреспондент "БИЗНЕС Online". 
Казанская команда накануне вчистую проиграла первый период  
Объснений нет 
У "Ак Барса" по ходу сезона часто были проблемы с тем, чтобы ровно провести 
все 60 минут матча. Чаще всего казанцы проваливали один из трех периодов, а 
затем пытались героически все исправить. Например, именно так было на 
финише регулярного чемпионата с "Металлургом", "Локомотивом" или "Амуром". 
Старт плей-офф показал, что проблема никуда не делась. 
Накануне казанская команда вчистую проиграла первый период: по броскам (5-
16), голам (0-2) и в целом по качеству игры. "Автомобилист" вышел заряженным 
и во многих вещах был сильнее соперника. У "Ак Барса" же почти ничего не 
получалось, в то числе было много брака в передачах. Это после игры 
подтверждали многие игроки "Ак Барса", при этом причину такого старта они 
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назвать не могли. Нервы? Вряд ли, учитывая опыт многих игроков в этой 
команде. "Пока ничем не могу объяснить неудачный первый период. Будем 
разбираться", - сказал главный тренер казанской команды Зинэтула 
Билялетдинов. "Первый период мы проспали. Только потом включились и 
заиграли", - отметил нападающий Илья Сафонов. 
Возможно, казанская команда банально недооценила соперника  
Возможно, казанская команда недооценила соперника. В регулярном 
чемпионате "Ак Барс" выиграл у "Автомобилиста" три из четырех матчей, а еще 
до старта плей-офф команду Николая Заварухина называли самым удобным и 
проходным соперником для любого топ-клуба на Востоке. "Я стараюсь меньше 
читать прессу. В регулярном чемпионате, может быть, есть что-то удобное, что-
то - не очень, а сейчас идет плей-офф", - оценил такие выводы наставник 
"Автомобилиста". Он отметил отличную игру своей команды в первом периоде, 
а еще назвал одну важную деталь: "Автомобилист" здорово сыграл в прессинг. 
"Было неплохое движение. Не позволяли сопернику начинать атаки". Гости 
действительно очень высоко встречали "Ак Барс" - выстраивались фактически 
на чужой синей линии игроки и не давали казанцам начинать атаки. Хозяевам 
чаще всего приходилось прямолинейно забрасывать шайбу в чужою зону, чтобы 
пройти среднюю зону. Это в основном приводило приводило к потери шайбы. 
Заварухин по итогам первого матча продемонстрировал, что досконально 
разобрал "Ак Барс" и легко с этим "Автомобилистом" точно не будет. 
По итогам регулярного чемпионата Билялов стал лучшим вратарем лиги по 
проценту отраженных бросков и "играм на ноль"  
Виноват ли Билялов? 
Не лучшим образом сыграл Тимур Билялов. Основной вратарь "Ак Барса" 
должен быть ключевым фактором в игре команды в этом плей-офф. По итогам 
регулярного чемпионата Билялов стал лучшим вратарем лиги по проценту 
отраженных бросков и "играм на ноль". От Тимура сейчас ждут не просто 
хорошей игры, но и подвигов. 
Накануне Билялов не провалился, но и не спас "Ак Барс". Возможно, многие уже 
привыкли к яркой игре вратаря и к тому, что он постоянно тащит казанскую 
команду, но с этим ничего не поделаешь - Билялов сам всех приучил к этому. 
Вратарь "барсов" вчера вместе с полевыми игроками провел неважный первый 
период. Во-первых, он не взял бросок Сергея Широкова. Кто-то скажет, что это 
гол - исключительно мастерство ветерана "Автомобилиста", но и Билялов мог 
сыграть лучше, перекрыв полностью ближний угол. Он оставил маленькую 
щелочку - и соперник в нее попал. "Гол Широкова - это мастерство игрока. С 
такого положения попасть... До этого он уже забивал в похожей манере", - 
констатировал Заварухин. Примерно тоже самое сказал и Билялетдинов: 
"Удачно попал. Широков - большой мастер, там щелка была, он в нее попал". 
Во-вторых, Билялов не лучшим образом сыграл в моменте со вторым голом. 
Вратарь "Ак Барса" потерял ворота, а затем уже не смог исправить свое 
положение - он попытался в прыжке отразить бросок Ника Эберта, но не успел. 
Еще раз повторимся, что чудовищных ошибок Билялов не совершил, а пропустил 
хорошие голы. Однако Тимур умеет в одиночку вытаскивать матчи для "Ак 
Барса", но вчера этого не произошло. Вратарь "Ак Барса" проиграл в первой игре 
визави Евгению Аликину, который сыграл надежно и вытащил команду в третьем 
периоде во время штурма ворот хозяевами льда. 
Почему Кагарлицкий играет так мало? 
У Дмитрия Кагарлицкого - третьего снайпера "Ак Барса" в регулярном 
чемпионате - появились проблемы с игровым временем. Перед плей-офф 
нападающий перестал попадать в состав, а в некоторых играх выходил 13-м 



 

 

нападающим и получал небольшое игровое время. Билялетдинов под конец 
регулярного чемпионата разбил связку Кагарлицкого с Вадимом Шипачевым. 
Шипачев начал выходить с Кириллом Петровым и Райли Барбером, а перед 
самым плей-офф Петрова заменил Максим Быков. Это сочетание оказалось 
абсолютно новым для нынешнего сезона. "Я уже привык, что партнеры часто 
меняются", - коротко и сухо прокомментировал эту ситуацию Шипачев. Накануне 
Кагарлицкий вновь был заявлен 13-м нападающим. В первом и во втором 
периодах он не провел на льду ни одной смены. 
Артем Лукоянов и Дмитрий Кагарлицкий  
Кагарлицкий стал появляться на льду только по ходу третьего периода, заменив 
Барбера в звене Шипачева. Американец, у которого по ходу сезона были 
проблемы с лишним весом, сейчас совершенно поник и не может забить уже 
больше 15 матчей. Накануне у него был хороший момент для броска, но Барбер 
передержал шайбу, а потом его бросок заблокировали. По ходу второго периода 
стало заметно, что американский нападающий начал выпадать из тройки 
Шипачева. Видимо, понял это и сам Билялетдинов. "Мне, допустим, Райли 
Барбер сегодня не очень понравился. Мы просто смотрели, кто сильнее, кто 
слабее выглядит", - сказал он. Наставник "Ак Барса" очень редко на публику 
критикует игроков, возможно, для Барбера после этих слов серия с 
"Автомобилистом" завершена. С возвращением Кагарлицкого у тройки Шипачева 
появились моменты. Дмитрий сначала создал момент для партнера в конце 
третьего периода, а затем мог забивать сам, но не бросил с убойной позиции, а 
отдал на Александра Радулова. 
Кагарлицкий появился на льду заряженным - часто брал шайбу на себя и заводил 
ее в чужую зону. "Моменты у нас пошли только с его появлением", - подчеркнул 
в беседе с "БИЗНЕС Online" Шипачев. Кагарлицкий, возможно, не лучшим 
образом провел февраль, но не стоит сомневаться, что это очень опытный и 
кубковый игрок. Оставлять его в запасе и делать ставку на неготового Барбера - 
ошибка, которую, похоже, понял и сам Билялетдинов. 
Спасти матч не удалось, но третий период сильно сказался на настроении 
игроков и Билялетдинова  
Чегоо ждать дальше? 
"Ак Барс" вчера здорово провел третий период: перебросал соперника (16-2) и 
забил шайбу усилиями Шипачева. Спасти матч не удалось, но третий период 
сильно сказался на настроении игроков и Билялетдинова. После игры никто из 
казанской команды не был поникшим. Даже Билялетдинов, выходя с "Татнефть 
Арены" вместе с внучкой, успокаивал ее и улыбался, мол, такое бывает, ничего 
страшного. 
Примерно с таким настроением уезжали с арены все игроки "Ак Барса" и 
отмечали, что если команда будет весь матч играть также, как в третьем 
периоде, то серию выиграет. Другие игроки убеждали, что ничего страшного не 
произошло. Якобы почти все фавориты стартовые матчи серий проиграли, кроме 
"Спартака". И это правда - свои матчи накануне проиграли "Салават Юлаев" 
(третья команда Востока) и "Локомотив" (третья команда Запада). 
"Разбираться мы будем однозначно, но здесь никакой паники нет. Первая игра, 
только начало, надо исправиться и дальше готовиться", - сказал Билялетдинов. 
Для "Ак Барса" поражение на старте плей-офф - своего рода традиция. В 
прошлом сезоне казанцы также уступили в первой игре "Нефтехимику", а затем 
забрали серию и дошли до финала Кубка Гагарина. Получится ли так в этом? 
"Они играют не очень, а мы - очень не очень", - в свойственной манере коротко 
подвел итоги встречи с "Автомобилистом" форвард "барсов" Артем Лукоянов. 

https://www.business-gazeta.ru/article/624879 
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К заголовкам сообщений 

Еще один фаворит проиграл. "Ак Барс" уступил некубковой команде 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
"Автомобилист" повел в серии, несмотря на потерю Стефана Да Косты. 
Перед началом серии "Ак Барса" с "Автомобилистом" прослеживался явный 
фаворит - казанцы выглядят мощнее по составу, а уральцы закрепили за собой 
статус некубковой команды - за всю историю КХЛ "Автомобилист" лишь раз 
прошел во второй раунд. При этом незадолго до начала плей-офф 
екатеринбуржцы потеряли из-за травмы лидера и лучшего бомбардира Стефана 
Да Косту. Но первый матч в Казани гостям явно удался.  
Начало матча получилось для хозяев шокирующим - форвард "Автомобилиста" 
Сергей Широков с нулевого угла направил шайбу над плечом Тимура Билялова 
под перекладину.  
А вскоре "Автомобилист" удвоил преимущество. Удаленный Галимов уже вышел 
на лед, но гости довели дело до броска и после отскока от борта Ник Эберт 
отправил шайбу в ворота.  
"Автомобилист" вчистую выиграл первый период, но на второй вышел 
настроенным не менее серьезно. Екатеринбуржцы зачастую не давали 
сопернику начать атаку: как результат - минимум моментов у ворот Аликина. 
Самый верный упустил Илья Сафонов, не попавший в абсолютно открытый 
створ ворот после идеальной передачи Журавлева.  
Только в третьем периоде "Ак Барс" включился на полную мощность. Как 
следствие - пара удалений у гостей, а еще одно было отменено после 
видеопросмотра. Казанцы смогли этим воспользоваться, хотя в большинстве у 
команды далеко не все получается. Вадим Шипачев перевел шайбу на Радулова, 
тот прострелил на пятак на Сафонова, у того не получилось толком попасть на 
шайбе, но отскок получился удачным для Шипачева.  
На последних минутах, когда Билялов уступил место шестому полевому игроку, 
у "Ак Барса" было едва ли не больше моментов, чем за весь предыдущий матч. 
Но Кагарлицкий, Радулов и Галиев не смогли использовать свои шансы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-avtomobilist-video-golov-i-
obzor-pervogo-matcha-pervogo-raunda-kubka-gagarina-29-fevralya-2024-goda-
2184567/ 

К заголовкам сообщений 

В родных стенах выиграл только "Спартак". Хоккей. Кубок Гагарина. 
Первый раунд (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 1 
марта 2024) 
В КХЛ стартовал плей-офф. Состоялись первые матчи, в которых из команд с 
более высоким "посевом" победу одержал только "Спартак", со счетом 3:2 
переигравший "Северсталь".  
ЦСКА свою четвертьфинальную серию в Западной конференции начал с 
гостевой победы в Ярославле над "Локомотивом". Причем с довольно уверенной 
- 4:0. На шестой минуте первого периода Михаил Григоренко открыл счет, а в 
конце этого игрового отрезка Антон Слепышев удвоил преимущество армейцев.  
Во второй двадцатминутке Никита Нестеров и Виталий Абрамов забросили еще 
две шайбы, а голкипер ЦСКА Иван Федотов оформил первый "сухарь" в 
нынешнем плей-офф.  
- Удалось подправить определенные тактические моменты. Поэтому так и 
сыграли, особенно в обороне. Вовремя забили в атаке. Но мы понимаем, что это 
только начало, - заявил после победы главный тренер ЦСКА Сергей Федоров. - 
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По ходу сезона у нас не все получалось. Было много нареканий на определенные 
моменты как в игре, так и персонально. Сейчас пришло осознание того, через что 
мы прошли в этом сезоне. Можно сказать, что вышли с хорошим боевым 
настроем. Хотели сыграть правильно на результат, на победу. Ребята играли все 
60 минут, как договаривались. Эмоции позитивные, хорошие. Постараемся в 
этом направлении сделать следующий шаг. 
- ЦСКА играл матч плей-офф, мы - нет. Все закономерно. Мы должны увидеть 
другую команду в следующей игре. Сегодня она не сражалась, - в свою очередь 
заметил наставник "Локомотива" Игорь Никитин.  
В другом матче на "Западе" встречались "Спартак" и "Северсталь". Москвичи 
здорово отыграли первый период, трижды поразив ворота соперника. 
Отличилось первое звено. Сначала забил Павел Порядин, потом в большинстве 
отличился защитник Егор Савиков, которому ассистировал Николай Голдобин, а 
на 17-й минуте еще один защитник, Михал Чайковски, с передачи Порядина 
забросил третью шайбу. 
"Сталеварам", правда, удалось быстро размочить счет, отличился Кирилл 
Пилипенко, а в середине третьей двадцатиминутки Николай Буренов свел 
преимущество "красно-белых" до минимума, но уйти от поражения "Северсталь" 
не смогла.  
 - Несмотря на три пропущенные шайбы в первом периоде, мы сумели выравнять 
игру и достаточно хорошо провели второй и третий периоды. Их можно занести 
в актив. Но не сработало большинство, за счет которого могли выиграть этот 
матч, - говорил после поражения главный тренер "Северстали" Андрей Козырев. 
- Не хватило реализации большинства. Было много попыток, но не сработало. 
- Первая игра, и у кого-то было волнение, что это плей-офф и велика цена одной 
ошибки. Где-то ребята перестраховывались. Постараемся, чтобы у них в 
дальнейшем появилось больше уверенности, и все будет нормально, - отмечал 
наставник "Спартака" Алексей Жамнов. - Немного сломали нашу игру удаления. 
Постараемся это убрать. 
В Восточной конференции "Салават Юлаев" принимал "Трактор". И с самого 
начала этой игры все пошло не по плану уфимцев. Форвард гостей Александр 
Шаров забил в меньшинстве, а в середине второго периода при игре "4 на 4" 
отличился защитник уральцев Альберт Яруллин.  
В дальнейшем хозяева усилиями Данила Башкирова и Михаила Науменкова в 
большинстве еще до второго перерыва сравняли счет. Однако в конце третьей 
двадцатиминутки Григорий Дронов принес победу гостям - 3:2.  
Кстати, по ходу "регулярки" уфимцы выиграли у своих соседей четыре матча из 
четырех. Но это - плей-офф. 
- Первый матч - игра нервов. Вышли скованные, зажатые, тяжелое начало. 
"Трактор" удачно забил свои голы. Во втором периоде ребята молодцы, 
выстояли в меньшинстве, выравняли игру. В третьем периоде у нас были 
моменты, но "Трактор" оказался удачливее в завершении, - заметил после матча 
главный тренер "Салавата" Виктор Козлов. - Думаю, перегорели ребята, 
сказалась нервозность. Мы просто все очень хотели сыграть хорошо. Но нам 
нужна короткая память, готовимся к следующему матчу. 
Проиграл и "Ак Барс" Зинэтулы Билялетдинова. В домашнем матче казанцы не 
смогли одолеть "Автомобилист". Причем все шайбы хозяева пропустили в 
первом периоде. Сначала Сергей Широков открыл счет в матче, а затем Ник 
Эберт удвоил преимущество гостей. Вторая двадцатиминутка обошлась без 
заброшенных шайб. А в середине третьего периода казанцам удалось один гол 
отыграть - Вадим Шипачев забил с передачи Александра Радулова. Однако это 
было все, на что сподобились в этой игре "барсы". 



 

 

- В первом периоде нам удался хороший прессинг, забили в большинстве и после 
большинства. Во втором были потери в средней зоне, соперник мог 
воспользоваться, но здорово подчищал Женька Аликин. В третьем периоде "Ак 
Барс" добавил, но мы выстояли в меньшинстве, сыграли по заданию и сделали 
шажочек первой победой, - итожил после победы над "Ак Барсом" наставник 
"Автомобилиста" Николай Заварухин. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230921-v-
rodnykh-stenakh-vyigral-tolko-spartak-khokkej-kubok-gagarina-pervyj-raund 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Главный сюрприз - старт ЦСКА. Но выдержит ли 
чемпион длинную серию?" (Russia-hockey.ru, Москва, 29 февраля 2024) 
О первых четырех матчах плей-офф КХЛ-2024 - олимпийский чемпион-1988, 
чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
САМАЯ ГОВОРЯЩАЯ СТАТИСТИКА - ЯРОСЛАВЛЬ ПРОИГРАЛ НА "ТОЧКЕ" 5:9  
- Что больше всего удивило в первый день розыгрыша Кубка Гагарина?  
- Главный сюрприз - старт ЦСКА. С первой и до последней смены чемпион 
сыграл сконцентрированно и ответственно, что называется, на классе. Его 
преимущество не вызвало никаких сомнений.  
В этом регулярном чемпионате не припомню таких целостных матчей в 
исполнении ЦСКА. Впрочем лишь шестой кубковый "посев" в конференции и стал 
следствием игровой нестабильности.  
- Чем конкретно ЦСКА удивил?  
- Ну возьмите первый период матча в Ярославле. Гости ни разу не удалились, 
забили быстрый гол - отличился Григоренко, который сыграл как в прошлогоднем 
плей-офф.  
Но самая говорящая статистика на этом отрезке - другая. Вбрасывания. 
"Локомотив" обычно доминирует на "точке", а тут проиграл почти в два раза - 5:9. 
Это говорит о концентрации ЦСКА, о настрое.  
У НИКОЛАЕВА ЕСТЬ ОПЫТ, У САМОЙЛОВА - НЕТ  
- "Локомотив" разочаровал?  
- Такого кубкового опыта, как у ЦСКА, у "Локомотива" нет, возможно, команда 
перегорела. Ожидалось, что Ярославль за счет мобильности и агрессии будет 
"выкатывать" соперника. Однако ЦСКА выиграл даже "конек".  
- Теперь ЦСКА - явный фаворит серии?  
- Первый матч впечатлил, но Ярославль просто обязан прибавлять - в движении, 
в игровой наглости. Регулярный чемпионат показывал, что достаточно 
возрастному ЦСКА не удается ровно проводить все отрезки, идут перепады.  
Поэтому теперь задача "Локомотива" - уходить в длинную серию. Выдержит ли 
ее чемпион - это вопрос.  
- Что скажете о других сериях?  
- В отличие от ярославской в трех других сериях одна команда в первом периоде 
уходила в отрыв, но соперники возвращались в игру и все решалось в концовке.  
"Спартак" уже на 17-й минуте вел с "Северсталью" - 3:0. В целом игра была 
равной и эффектной, но если у голкипера красно-белых Николаева был кубковый 
опыт - в прошлом сезоне за СКА, то его визави Самойлов дебютировал в плей-
офф и на старте не выручил.  
В концовке у Череповца был шанс сравнять счет. Может, имело смысл рискнуть 
и после удаления игрока "Спартака" на 56-й минуте снять вратаря. В любом 
случае это будет веселая серия - и у "Северстали" есть свои козыри.  
ВОЗМОЖНО, КАЗАНИ В ГОСТЯХ УДОБНЕЕ, ЧЕМ ДОМА  
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- На Востоке в обеих сериях победили нижепосеянные команды.  
- Ну в противостоянии "Салавата Юлаева" и "Трактора" изначально не было 
фаворита. По составу клубы равны, просто Челябинску регулярный чемпионат 
не совсем удался.  
В день матча из Уфы приходили разнообразные сообщения по поводу финансов. 
Все в КХЛ профессионалы, но психологически на старте плей-офф мотивируют 
позитивные новости, а не негативные. Показалось, что этот фактор отразился на 
старте серии.  
- У "Ак Барса" никаких финансовых проблем нет, но команда тоже проиграла.  
- В серии "Ак Барс" - "Автомобилист" ожидался минимум голов, так и получилось, 
пока это противостояние в плей-офф наименее результативное. Казань тяжело 
втягивалась в игру, но в третьем периоде уже доминировала.  
У "Ак Барса" большой потенциал и много мастерства, при нынешней системе ему 
в гостях играть, возможно, даже удобнее, чем дома. Думаю, в этой серии все 
только начинается.  
- По первому дню плей-офф можно судить о каких-то тенденциях?  
- Пока тенденция одна - ни в одном матче не забито больше пяти голов. Хоккей 
- яркая игра, результативность должна повышаться!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_glavny_surprise_start_cska_no_vydergit_li_dlinnu
u_seriu_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ о судьях: "Получился добротный регулярный 
чемпионат с учетом нагрузки. Невозможно избежать ошибок, потому что 
это люди" (Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов оценил работу судей в регулярном 
чемпионате.  
- Алексей Владимирович, как вы оцените уровень судейства в регулярном 
чемпионате?  
- Не без шероховатостей и помарок, но ту методическую работу, о которой мы 
просили судей, они выполняли. Какие-то вещи мы выявляли и поправляли, 
беседовали и лично, и в официальной рассылке, которую судьи получают по 
понедельникам. 
В профессии арбитра невозможно избежать ошибок, потому что это люди, и они 
иногда могут принимать решения не по незнанию, а потому что есть усталость, 
какая-то психологическая нагрузка. На эти вещи мы тоже обращали внимание. 
Получился добротный регулярный чемпионат с точки зрения судейства с учетом 
той нагрузки, которая выпадает на арбитров уже второй год. Она была 
запредельная, но ребята были к ней готовы. 
- Перед стартом сезона на сборах арбитров были психофизиологические тесты, 
были образовательные лекции по восстановлению, джетлагу. Насколько это в 
долгосрочной перспективе помогло арбитрам правильно выдерживать этот 
сложный ритм?  
- Это, в том числе, помогает нам понимать готовность того или иного арбитра. 
Плюс мы подключили тренера по физподготовке, который дает нам фидбек по 
физическому состоянию судей. Мы не стоим на месте, пытаемся 
совершенствовать эти вещи. 
В том числе, прислушиваемся к арбитрам, следим за их показателями. Они 
регулярно сдают как психофизиологические и физические тесты, так и тесты по 
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правилам - минимум ежемесячно. Все это в таком количестве, что мы где-то 
начинаем задумываться, а не перегружаем ли мы коллег. Но в общении они 
говорят, что это наоборот помогает двигаться вперед. Ребята знают и понимают, 
для чего это нужно. 
- Довольны ли вы работой молодых арбитров, которых привлекли в КХЛ?  
- Вполне - анализируем, даем им определенное количество игр. В основном, 
почти все они сейчас обслуживают матчи плей-офф ВХЛ, которые по накалу 
ничуть не уступают. Это очень хорошая история, потому что мы следим за ними 
и их выступлениями и считаем, что, пройдя школу плей-офф ВХЛ, к нам они уже 
приходят окрепшими. 
Наше убеждение - пусть лучше они там будут судить больше, чем у нас 
отработают один, два, максимум три матча. Понятно, что они только начинают, 
и все это нужно давать дозированно, чтобы их не "сломать". Тут помогает только 
опыт. 
В общем, мы довольны позициями молодых ребят, думаю, что с большой 
плеядой молодых судей будем на следующий год идти дальше. 
- Насколько сработали изменения в правилах, который были внедрены с начала 
сезона?  
- Сухая статистика говорит о том, что игры стали чуть быстрее, стало меньше 
свистков. Мы тем самым постарались увеличить динамику - для этого, в том 
числе, методически поменяли процедуру видеопросмотров. 
Все это сработало, и работа в этом направлении продолжается - будем дальше 
думать, как сделать игру еще интенсивнее с меньшим количеством остановок. 
Все-таки болельщики приходят посмотреть на голы, на хоккей, а не на остановки, 
- сказал Анисимов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115876238-glavnyj-arbitr-kxl-o-sudyax-poluchilsya-
dobrotnyj-regulyarnyj-chempion.html 

Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Анисимов: "Изменения в правилах КХЛ сработали, игры стали чуть 
быстрее" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Анисимов: "Изменения в правилах КХЛ сработали, игры стали чуть быстрее"  
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов положительно оценил работу судей в 
Фонбет Чемпионате КХЛ, а также заявил, что нововведения повлияли на динамку 
матчей. 
Регулярный чемпионат КХЛ завершился 26 февраля, обладателем Кубка 
Континента стало московское "Динамо". Плей- офф КХЛ стартует в четверг, 29 
февраля. 
 - Не без шероховатостей и помарок, но ту методическую работу, о которой мы 
просили судей, они выполняли. Какие- то вещи мы выявляли и поправляли, 
беседовали и лично, и в официальной рассылке, которую судьи получают по 
понедельникам. В профессии арбитра невозможно избежать ошибок, потому что 
это люди, и они иногда могут принимать решения не по незнанию, а потому что 
есть усталость, какая- то психологическая нагрузка. На эти вещи мы тоже 
обращали внимание. Получился добротный регулярный чемпионат с точки 
зрения судейства с учетом той нагрузки, которая выпадает на арбитров уже 
второй год. Она была запредельная, но ребята были к ней готовы. 
 - Насколько сработали изменения в правилах, которые были внедрены с начала 
сезона?  
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 - Сухая статистика говорит о том, что игры стали чуть быстрее, стало меньше 
свистков. Мы тем самым постарались увеличить динамику - для этого, в том 
числе, методически поменяли процедуру видеопросмотров. Все это сработало, 
и работа в этом направлении продолжается - будем дальше думать, как сделать 
игру еще интенсивнее с меньшим количеством остановок. Все- таки болельщики 
приходят посмотреть на голы, на хоккей, а не на остановки, - цитирует Анисимова 
официальный сайт КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023304_Anisimov_Izmenenija_v_pravila
h_KKhL_srabotali_igry_stali_chut_bystreje 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Главный арбитр КХЛ Анисимов рассказал, насколько сработали 
изменения в правилах (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал, насколько сработали 
изменения в правилах, которые были внедрены с начала сезона-2023/2024. 
"Сухая статистика говорит о том, что игры стали чуть быстрее, стало меньше 
свистков. Мы тем самым постарались увеличить динамику - для этого, в том 
числе, методически поменяли процедуру видеопросмотров. Все это сработало, 
и работа в этом направлении продолжается - будем дальше думать, как сделать 
игру еще интенсивнее с меньшим количеством остановок. Все-таки болельщики 
приходят посмотреть на голы, на хоккей, а не на остановки", - цитирует 
Анисимова пресс-служба КХЛ. 
Напомним, перед стартом прошедшей регулярки был введен ряд новых правил, 
направленных в первую очередь на ускорение игры и ее результативность. 
Например, команда, начинающая период игрой в большинстве, производила 
стартовое вбрасывание в зоне соперника.  

https://www.championat.com/hockey/news-5452984-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-
rasskazal-naskolko-srabotali-izmeneniya-v-pravilah.html 

Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ разъяснила засчитанную шайбу "Салавата Юлаева" в игре с 
"Трактором" (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
В Уфе закончился матч первого раунда Кубка Гагарина, в котором местный 
"Салават Юлаев" принимал челябинский "Трактор". Встреча завершилась 
победой гостей со счетом 3:2. 
Департамент судейства КХЛ разъяснил засчитанную шайбу уфимского клуба, 
после которой "Трактор" брал тренерский запрос на блокировку вратаря. 
"В результате видеопросмотра определено - атакующий игрок совершает контакт 
с вратарем в результате воздействия на него со стороны защищающегося игрока 
- хороший гол", - сказано в сообщении лиги. 
Видео с разъяснениями.  

https://www.championat.com/hockey/news-5453584-khl-razyasnila-zaschitannuyu-
shajbu-salavata-yulaeva-v-igre-s-traktorom.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023304_Anisimov_Izmenenija_v_pravilah_KKhL_srabotali_igry_stali_chut_bystreje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023304_Anisimov_Izmenenija_v_pravilah_KKhL_srabotali_igry_stali_chut_bystreje
https://allhockey.ru/news/show/509156-Glavnyj_arbitr_KHL_Anisimov_rasskazal_naskol_ko_srabotali_izmeneniya_v_pravilah
https://www.livesport.ru/hockey/2024/02/29/anisimov/
https://www.khl.ru/news/2024/02/29/528463.html
https://www.championat.com/hockey/news-5452984-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-rasskazal-naskolko-srabotali-izmeneniya-v-pravilah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5452984-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-rasskazal-naskolko-srabotali-izmeneniya-v-pravilah.html
https://www.khl.ru/news/2024/02/29/528463.html
https://www.championat.com/hockey/news-5453584-khl-razyasnila-zaschitannuyu-shajbu-salavata-yulaeva-v-igre-s-traktorom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5453584-khl-razyasnila-zaschitannuyu-shajbu-salavata-yulaeva-v-igre-s-traktorom.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нам комментировать бесполезно". Тренер "Трактора" - об удалении 
после проигранного запроса в матче с "Салаватом Юлаевым" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин заявил, что все комментарии 
насчет двух минут штрафа в матче против "Салавата Юлаева" после 
проигранного запроса должна давать Континентальная хоккейная лига (КХЛ), а 
не он. 
"Трактор" в четверг в гостях обыграл "Салават Юлаев" (3:2) в стартовом матче 
серии первого раунда плей- офф Фонбет Чемпионата КХЛ. На 18- й минуте 
второго периода нападающий уфимцев Данил Башкиров сократил отставание 
своего клуба. После этого тренерский штаб челябинцев взял запрос на 
блокировку вратаря. Запрос оказался неудачным, и судьи выписали челябинцам 
две минуты штрафа за задержку игры. Удаление реализовал Михаил Науменков, 
сделав счет равным. Победу "Трактору" менее чем за три минуты до окончания 
основного времени принес защитник Григорий Дронов. 
 - Мы провели хороший первый период, наши ребята молодцы. Но плохо, что 
начали удаляться. Да, соперник добавил, но мы терпели и заслуженно победили. 
 - Одно из удалений вы получили из- за того, что неверно взяли запрос. Могли 
бы прокомментировать?  
 - Лига нам даст разъяснение. Комментировать нам здесь бесполезно. 
 - Объясните, что вы показывали рукой во время гола Науменкова?  
 - Без комментариев, - передает слова Заварухина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023480_Nam_kommentirovat_bespolezn
o_Trener_Traktora__ob_udalenii_posle_proigrannogo_zaprosa_v_matche_s_Salava
tom_Julajevym 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Нападающий "Витязя" Зубов дисквалифицирован на один матч сезона-
2024/25 (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Нападающий "Витязя" Егор Зубов наказан дисквалификацией на одну игру и 
денежным штрафом, сообщает пресс-служба КХЛ. 
"В соответствии с п. 4.3.2. ст. 28 Дисциплинарного регламента, если игрок 
наказан третьим и каждым последующим большим штрафом (5 минут) без 
одновременного наложения Дисциплинарного до конца матча штрафа в разных 
матчах, то на него накладывается одноматчевая дисквалификация и 
индивидуальный штраф", - говорится в заявлении лиги. 
В регулярном чемпионате КХЛ-2023/24 Зубов сыграл за "Витязь" 48 матчей и 
набрал 1 (0+1) очко. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-vityazya-zubov-
diskvalificirovan-na-odin-match-sezona-2024-25-2184438/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2024/02/29/528504.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023480_Nam_kommentirovat_bespolezno_Trener_Traktora__ob_udalenii_posle_proigrannogo_zaprosa_v_matche_s_Salavatom_Julajevym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023480_Nam_kommentirovat_bespolezno_Trener_Traktora__ob_udalenii_posle_proigrannogo_zaprosa_v_matche_s_Salavatom_Julajevym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023480_Nam_kommentirovat_bespolezno_Trener_Traktora__ob_udalenii_posle_proigrannogo_zaprosa_v_matche_s_Salavatom_Julajevym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-vityazya-zubov-diskvalificirovan-na-odin-match-sezona-2024-25-2184438/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-vityazya-zubov-diskvalificirovan-na-odin-match-sezona-2024-25-2184438/
https://allhockey.ru/news/show/509179-Napadajuschij_Vityazya_Zubov_diskvalificirovan_na_odin_match_sezona_2024_25


 

 

Трансферы клубов 
 

"Сибирь" продлила контракт с лучшим снайпером команды Андреоффом 
(Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2024) 
Пресс-служба "Сибири" объявила о продлении контракта с нападающим Энди 
Андреоффом.  
Срок нового соглашения с 32-летним хоккеистом рассчитан до конца сезона-
2024/25.  
В завершившемся регулярном чемпионате КХЛ канадец провел 66 матчей и 
набрал 39 (27+12) очков, став лучшим снайпером команды.  

https://sport24.ru/hockey/news-625114-sibir-prodlila-kontrakt-s-luchshim-snayperom-
komandy-andreoffom 

К заголовкам сообщений 

Самонов подпишет контракт в ЦСКА в межсезонье (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 февраля 2024) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Александр Самонов с нового сезона будет 
выступать за ЦСКА. 
Об этом сообщает телеграм-канал "Арена Бреда". 
По информации источника, московский клуб ожидают серьезные изменения в 
составе. Несмотря на то, что зимой о подписании Самонова договориться не 
удалось, ЦСКА сохраняет интерес к игроку и намерен его подписать.  
Также сохраняется интерес к Александру Хмелевскому, но в его случае многое 
зависит от желания хоккеиста уезжать в НХЛ. Американцем интересуются 
"Аризона", "Ванкувер" и другие клубы. 
Помимо Самонова и Хмелевского, ЦСКА рассматривает варианты с 
возвращением россиян, которые ныне выступают в Северной Америке. Среди 
них - Денис Гурьянов из "Нэшвилла", Руслан Исхаков из системы "Нью-Йорк 
Айлендерс" и Дмитрий Саморуков, выступающий в фарм-клубе "Питтсбурга".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292209 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Команда Лемтюгова против армейских проспектов: превью серии 
"Красная Армия" - "Атлант" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 29 февраля 2024) 
29 февраля в Мытищах состоится первая игра серии плей-ин между "Атлантом" 
и "Красной Армией". Mhl.khl.ru - о главных действующих лицах и интригах 
противостояния.  
Регулярный чемпионат  
Армейцы традиционно рассматриваются одним из фаворитов регулярного 
чемпионата. Но на этот раз команда, которую принял Павел Баулин, обновилась 
кардинальным образом. В сентябре и октябре армейцы выступили на уровне, но 
затем последовало несколько неудачных серий, которые отбросили команду во 
вторую половину турнирной таблицы. За выживание в "Золотом" дивизионе речи 
не шло, но в итоге москвичи оказались на непривычном для себя итоговом 
седьмом месте и впервые сыграют в плей-ин.  
"Атлант", который в межсезонье возглавил Николай Лемтюгов, удачно начал 
регулярный чемпионат. Подмосковная команда стабильно обыгрывала 

https://sport24.ru/hockey/news-625114-sibir-prodlila-kontrakt-s-luchshim-snayperom-komandy-andreoffom
https://sport24.ru/hockey/news-625114-sibir-prodlila-kontrakt-s-luchshim-snayperom-komandy-andreoffom
https://sport.business-gazeta.ru/article/292209


 

 

соперников из "Золотого" дивизиона и на какое-то время возглавила 
"Серебряный". Особенно впечатляющим выдался октябрь, по ходу которого 
"Атлант" выиграл девять матчей подряд и обновил клубный рекорд. В числе 
жертв оказалась и "Красная Армия", ее Лемтюгов обыграл дважды. В ноябре 
начался спад, который продолжился после Нового года. В итоге все решилось по 
ходу поездки на Дальний Восток. Первую строчку "Атлант" уступил "Амурским 
Тиграм", но ниже не опустился и попал в плей-ин.  
"Атлант" обновил клубный рекорд, одержав девятую победу подряд 
Моменты дня  
Очные встречи  
Обе встречи соперников в регулярном чемпионате получились 
результативными. В первой мытищинцы обеспечили себе перевес в четыре 
шайбы. При счете 5:1 армейцы совершили камбэк и уравняли цифры на табло, 
но на 48-й минуте победу гостям принес Федор Попов.  
Во второй игре уже "Атланту" пришлось отыгрываться с 1:2, затем с 2:3. Главным 
героем встречи стал Иван Сабунин, который сравнял счет на 58-й минуте, а в 
овертайме принес победу подмосковной команде.  
Результативность и оборона  
Несмотря на все свои проблемы, "Красная Армия" завершила регулярку с 188 
заброшенными шайбами, это третий результат в "Золотом" дивизионе после 
"Локо" и "СКА-1946". Пропустили армейцы прилично - 161 гол, это третий 
показатель с конца.  
На счету "Атланта" 150 голов, это один из самых низких результатов среди 
команд, которые пробились в плей-ин. При этом команда пропустила меньше 
всех в "Серебряном" дивизионе - 134 гола.  
Лидеры команд  
В составе "Красной Армии" вратарь Петр Андреянов одержал девять побед в 20 
матчах, коэффициент надежности - 3,04 и две результативные передачи. 
Тимофей Обвинцев сыграл 16 встреч, он отражает 92,1 процента бросков. 
Защитник Кирилл Волков забросил восемь шайб и сделал 13 ассистов. 
Нападающий Алексей Чуркин - лучший бомбардир команды, у него 49 (25+24) 
баллов (восьмой снайпер МХЛ). Егор Соловьев (19+25) и Олег Майстренко 
(21+23) набрали по 44 очка, на счету второго шесть победных голов (третий 
результат в МХЛ). У лучшего ассистента команды Ильи Паутова 45 (15+30) 
баллов.  
И "Звезда", и ЦСКА ведут борьбу в плей-офф ВХЛ и КХЛ. Из команды ВХЛ могут 
приехать защитники Артем Барабоша, Данила Станиславский, нападающие 
Матвей Аверочкин, Матвей Васин, Василий Дронык, Никита Шалышкин. В 
расположении ЦСКА находятся защитник Матвей Шуравин, нападающий Кирилл 
Долженков, вратарь Даниил Дорняну.  
"Атланту" на помощь рассчитывать не приходится, но в составе команды 
достаточно игроков, которые могут сделать результат. Вратарь Максим Соколов 
одержал 19 побед в 36 матчах, он лидер МХЛ по "сухим" матчам (7). Его партнер 
Илья Елин - на втором месте с пятью "сухарями". Защитник Владислав Квон 
набрал 17 (5+12) очков. Среди нападающих лидирует Ярослав Арефьев, на его 
счету 43 (14+29) балла. Иван Сабунин набрал 35 (10+25) очков, у лучшего 
снайпера команды Арсения Крицына 16+16.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050776/ 

К заголовкам сообщений 

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050776/


 

 

Шайба пацана. Пора решающих матчей у команд молодежной хоккейной 
лиги (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 
29 февраля 2024) 
СКА-1946 уже среди тех команд, что поспорят за главный приз. Петербургскому 
"Динамо" для участия в розыгрыше Кубка Харламова предстоит пройти 
дополнительный раунд, так называемый плей-ин.  
Входившее в сезон на фоне тренерской неразберихи "Динамо" регулярку 
завершило на предпоследнем месте в золотом дивизионе после того, как трижды 
в четырех матчах проиграло московским одноклубникам. Как следствие, 
приходится лететь на Дальний Восток, чтобы в серии с "Амурскими тиграми" 
поспорить за место в основной сетке. Стартует она сегодня во Владивостоке, в 
Петербурге команды встретятся 3 марта. Третий матч, если потребуется, тоже 
пройдет в "Юбилейном". "Мы находимся на том этапе турнира, когда ребята 
изучили все наши требования, понимают, чего мы от них хотим, а мы, как 
тренеры, в свою очередь понимаем психологию каждого из них - знаем, на кого 
можно надавить, кого нужно отпустить, - говорит наставник "Динамо" Валерий 
Афанасьев. - По ходу сезона пацаны прогрессировали с каждой игрой, 
добавляли во всех аспектах. Теперь идем биться в плей-ин".  
Еще одна петербургская команда МХЛ, СКА-1946, место в плей-офф себе 
обеспечила без дополнительных испытаний. Более того, "сорок шестые" 
претендовали на первую строчку конференции, но ярославский "Локо" вообще 
прошел турнир идеально, а у петербуржцев в ноябре-декабре случилась 
пробуксовка. Сезон они начинали с Александром Титовым, но под конец 
календарного года наставник оказался в ХК "Сочи", который при нем, правда, 
окончательно потерял шансы на плей-офф. А управление СКА-1946 было 
доверено Павлу Канарскому, работающему в системе СКА уже третий сезон. С 
заменой руководство угадало - при новом тренере команда уступила лишь раз, 
в предпоследний день регулярного чемпионата тому же московскому "Динамо".  
СКА-1946 остается хранилищем главных молодых талантов системы СКА. В 
этом году очередным алмазом, проходившим в нем огранку, был Иван Демидов. 
Этот 18- летний форвард в итоге умудрился завершить регулярку вторым 
бомбардиром всей МХЛ (60 очков), притом что из- за травмы провел почти вдвое 
меньше матчей, чем его конкуренты в топ-листе.  
Оправившись от повреждения, Демидов не уходил со льда без набранных очков 
на протяжении 17 матчей, тем самым обновив рекорд СКА-1946, 
принадлежавший Дмитрию Бучельникову (13). Причем в одном из матчей Иван 
не только забросил пять шайб, а еще и передачу результативную отдал. 
"Амурским тиграм", противостоявшим СКА-1946, тогда крупно не повезло - 0:12. 
"В Ване один процент таланта и 99 - труда, он больше всех пашет, - 
характеризует одноклубника еще один бомбардир "сорок шестых" Игнат 
Лутфуллин. - В команде все видят, что это игрок для первых звеньев".  
Свой кубковый поход СКА-1946 начнет 8 марта в "Хоккейном городе". Пока, 
правда, неясно, кто будет соперником - он определяется в серии плей-ин между 
"Красной армией" и "Атлантом". Так что не исключено, что армейское дерби в 
первом раунде плей-офф все же случится. Только не в КХЛ, где СКА мог сойтись 
с ЦСКА, а в МХЛ. Два года назад молодежные команды грандов КХЛ уже играли, 
напомним, в финале, и СКА-1946 тогда впервые стал обладателем Кубка 
Харламова.  
Другие коллективы системы СКА регулярку МХЛ провели не столь успешно. 
Оформившая переезд из Ленинградской области в подмосковный Красногорск и 
сменившая название со "СКА-Варяги" на "Академия СКА-Юниор" команда в 
серебряном дивизионе финишировала шестой и в плей-офф не прошла, но по 



 

 

сравнению с прошлым годом заметно добавила, набрав за сезон почти вдвое 
больше очков. Тогда как "СКА-Карелия" по- прежнему среди беспробудных 
аутсайдеров. Регулярку коллектив из Кондопоги завершил с пассивом из 
одиннадцати поражений подряд, и вообще из 54 матчей выиграть получилось 
лишь восемь.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/shayba-patsana-pora-reshayushchikh-matchey-
u-komand-molodezhnoy-khokkeynoy-ligi-/ 

К заголовкам сообщений 

Тигр-бомбардир Волгин, результативная тройка "СКА-Юниор", 
рекордсмен Егоров. Лучшие игроки OLIMPBET регулярного чемпионата 
2023/2024 (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 февраля 
2024) 
15-й регулярный чемпионат Молодежной хоккейной лиги позади. Автор 
официального сайта МХЛ Александр Крупеник рассказывает о лучших игроках 
первой части сезона.  
Лучший бомбардир  
 Иван Волгин, "Амурские Тигры". 64 (24+40) очка  
20-летний центрфорвард Иван Волгин из "Амурских Тигров" стал лучшим 
бомбардиром и ассистентом OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ 2023/2024. 
Нападающий сыграл во всех 54 встречах, забросил 24 шайбы и отдал 40 
результативных передач.  
Для возрастного хоккеиста сезон 2023/2024 стал первым в МХЛ. Воспитанник 
челябинской школы перебрался в Хабаровск в межсезонье из МХК "Ямал", где 
он провел два ярких сезона и дважды входил в десятку лучших бомбардиров 
регулярных чемпионатов НМХЛ − сезонов 2021/2022 и 2022/2023.  
Лучшим для нападающего стал матч с "Капитаном" 29 января - в нем Волгин 
отдал четыре результативные передачи. Еще в пяти играх на счету форварда 
было три набранных очка. Ровно треть матчей (18 из 54) завершились для Ивана 
без очков. Самым неудобным соперником стали для него "Сахалинские Акулы": 
в четырех матчах с ними Волгин не набрал ни одного очка, а его суммарная 
полезность в этих играх составила "-4".  
Лучший снайпер  
 Артем Иванов, МХК "Динамо-Москва". 30 шайб  
Столичный динамовец Артем Иванов стал лучшим снайпером сезона с 30 
шайбами в активе. Опытный 20-летний нападающий-лимитчик сыграл во всех 52 
матчах регулярного чемпионата в своем пятом сезоне в Лиге. Его суммарное 
количество матчей в МХЛ перевалило за две сотни.  
Иванов оформил единственный хет-трик в регулярном чемпионате 2023/2024 в 
игре с "АКМ-Юниор" 14 января. Еще в пяти встречах Артем сделал пять дублей. 
Нападающий до последнего находился в борьбе за лидерство в гонке 
бомбардиров и набрал 58 (30+28) очков. Всего в сезоне Артем Иванов нанес по 
воротам соперников 181 бросок, реализация моментов составила 16,6%.  
Самый полезный игрок регулярного чемпионата  
 Алексей Егоров, "СКА-1946". "+59"  
Защитник "СКА-1946" Алексей Егоров стал самым полезным игроком OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ 2023/2024 с показателем "+59". Это лучшая 
полезность в истории Лиги в одном сезоне. Егоров был на льду при 83 голевых 
атаках своей команды в равных составах и меньшинстве. Аналогичный 
отрицательный показатель у него составил только 24 шайбы.  
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Алексей сыграл в 51 из 52 матчей "СКА-1946". В среднем он проводил на льду 
25 минут и 23 секунды за игру. Ранее его лучшим показателем в карьере были 
"+18" за "СКА-1946" и "СКА-Варягов" в дебютном сезоне в Лиге (2020/2021).  
Прежними рекордсменами по показателю полезности были Антон Назаревич из 
МХК "Динамо СПб" в сезоне 2018/2019 и Павел Елизаров из "Омских Ястребов" 
и "Толпара" в сезоне 2019/2020 - они добирались до показателя "+56".  
Самая результативная тройка  
 Виктор Андрейченко - Даниил Анацкий - Никита Сураев. "СКА-Юниор". 31 гол  
Устойчивые тройки в командах Молодежной хоккейной лиги - редкость. Если 
учитывать только голы, когда все три нападающих звена находились на льду 
одновременно, то лидерами по количеству заброшенных шайб будет трио 
Андрейченко - Анацкий - Сураев из "СКА-Юниор".  
18-летний крайний нападающий Никита Сураев стал ударной силой звена и 
завершил сезон в статусе третьего бомбардира регулярного чемпионата с 59 
(26+33) очками в 54 матчах. 17-летний центрфорвард Даниил Анацкий и 19-
летний вингер Виктор Андрейченко сыграли в 41 игре, набрав 43 и 46 очков, 
соответственно. Несмотря на это, когда на льду находилась эта собранная 
тройка, в воротах соперников оказался 31 гол - это с отрывом лучший показатель 
в Лиге. Ближайшие преследователи из "Красной Армии", "СКА-1946" и "Локо" 
отстали от молодой тройки "СКА-Юниора" сразу на восемь голов.  
Лучший вратарь по коэффициенту надежности  
 Евгений Волохин, "Мамонты Югры". 1,57 КН  
18-летний голкипер команды-победителя "Золотого" дивизиона Восточной 
конференции Евгений Волохин выходил на лед в 31 матче OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ сезона 2023/2024 и пропускал 1,57 шайбы, в 
среднем.  
На счету воспитанника югорского хоккея выдающиеся 22 победы при 4 
поражениях и 4 играх с буллитными сериями. Волохин отыграл "на ноль" в пяти 
встречах и отразил 726 из 774 бросков по его воротам (93,8%). "Мамонты Югры" 
стали наименее пропускающей командой Лиги - только 83 шайбы в 50 встречах.  
Лучший вратарь по проценту отраженных бросков  
 Глеб Саранчук, "СКА-1946". 94,2% ОБ  
Голкипер "СКА-1946" Глеб Саранчук сыграл в 32 матчах и одержал 24 победы 
при 7 поражениях. 19-летний страж ворот, проводящий свой четвертый сезон в 
Лиге, отразил 967 из 1027 бросков по воротам - его процент отраженных бросков 
оказался на уровне 94.2%. При этом Саранчук только две игры завершил "на 
ноль", а его коэффициент надежности составил 1,89.  
Саранчук вызывался в ВХЛ и сыграл в 11 матчах сезона за "СКА-Неву". На 
взрослом уровне он отразил 93,4% бросков и провел один "сухой" матч. В МХЛ 
же голкипер добрался до юбилейной цифры в 100 матчей в Лиге с учетом плей-
офф. Общий его процент отраженных бросков за "СКА-Неву" и "СКА-1946" 
составляет 92,2%.  
Лучший вратарь по количеству "сухих" матчей  
 Максим Соколов, "Атлант". 7 матчей  
Вратарская бригада "Атланта" захватила лидерство в рейтинге лучших 
голкиперов сезона 2023/2024: Илья Елин записал на свой счет пять "сухарей" и 
стал вторым в рейтинге, а Максим Соколов единолично возглавил список лучших 
вратарей по количеству игр "на ноль" с семью играми без пропущенных шайб.  
За сезон 2022/2023 Максим Соколов провел лишь один матч в "Чайке", а в новом 
сезоне отправился на перезагрузку в Подмосковье и проявил себя. 18-летний 
голкипер в семи матчах полностью останавливал соперников "Атланта" по 
"Серебряному" дивизиону Западной конференции. Пробить его не смогли 



 

 

"Крылья Советов", "Русские Витязи", "СКА-Юниор", "СКА-Карелия", "Амурские 
Тигры" и дважды "Сахалинские Акулы". Суммарно он отразил 162 броска в этих 
семи играх. Всего же у него 841 спасение на 923 броска (91,1% ОБ) при 
коэффициенте надежности 2,51.  
Лучший защитник-бомбардир  
 Григорий Морозов, "Реактор". 40 (10+30) очков  
Самыми результативными игроками обороны регулярного чемпионата стали 
Григорий Морозов из "Реактора" и Марк Ульев из "Локо". На счету каждого из них 
по 40 очков в первой части сезона, однако Морозов провел на шесть матчей 
меньше Ульева и забил больше голов.  
20-летний защитник стал вторым по числу шайб (10) и третьим по передачам (30) 
среди защитников, но его суммарный показатель стал лучшим в МХЛ. Он помог 
своей команде выйти в плей-ин с третьего места в "Серебряном" дивизионе 
Востока и сразу же отличился и в плей-ин. Его среднее игровое время в 
регулярном чемпионате составило 23 минуты и 45 секунд и реализовал 8,5% 
своих бросков.  
Лидер по силовым приемам  
 Сергей Жуков, "Локо" и "Локо-76". 149 хитов  
Негабаритный (172/75) крайний нападающий ярославского "Локо" Сергей Жуков 
стал лидером регулярного чемпионата по количеству силовых приемов - 149 раз 
он вступал в единоборство с соперниками в 54 играх (18 за "Локо-76" и 36 за 
"Локо").  
Самым боевым получился для него матч между "Локо" и "Амурскими Тиграми" 8 
января - в нем 18-летний нападающий девять раз атаковал соперников хитами. 
Еще четыре встречи он завершал с семью силовыми приемами в активе. 
Средний показатель Жукова в сезоне по количеству силовых составил 2,76 за 
матч.  
Лидер по заблокированным броскам  
 Максим Гусев, "СКА-Юниор" и "СКА-1946". 139 заблокированных бросков  
Самым самоотверженным игроком Лиги по показателю блокированных бросков 
стал 17-летний защитник "СКА-Юниор" Максим Гусев. Он блокировал 139 
бросков соперника в 49 встречах регулярного чемпионата.  
В составе младшей команды армейской системы Гусев играл по 24:23 в среднем 
за матч. Личный рекорд по числу блокированных бросков он установил в игре за 
"СКА-Юниор" 7 декабря - тогда он парировал сразу десять атак игроков "Красной 
Армии", тогда как до створа ворот голкиперов команды долетели суммарно 33 
броска. Еще в 12 встречах Гусев блокировал пять и более бросков соперника.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1050779/ 

К заголовкам сообщений 

"Алмаз" вернулся в плей-офф и встретится с московским "Динамо" в 
первом раунде (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 
февраля 2024) 
Череповецкая команда заняла пятое место в "Золотом" дивизионе Запада.  
Официальный сайт МХЛ продолжается цикл материалов о командах, попавших 
в плей-офф. На очереди "Алмаз". Команда из Череповца в сезоне 2022/2023 
уступила в плей-ин и впервые в истории не сыграла в Кубке Харламова.  
Как провели регулярный чемпионат  
"Алмаз" очень удачно начал регулярку - с пяти побед в шести встречах. Причем 
на этом этапе череповчанам удалось обыграть на выезде "СКА-1946" (4:1), а 
также дома "Динамо-Москва" (5:1). Но самое главное - "Алмаз" редко проигрывал 
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серийно. За всю регулярку череповчане ни разу не уступили больше двух встреч 
подряд. Команде удалось избежать серьезных спадов. Из негатива - не удалось 
обыграть "Локо", ярославцы победили во всех четырех встречах сезона. С 
остальными лидерами "Алмаз" справлялся. Команда много забивала - 180 шайб 
(шестой результат в дивизионе), а также довольно надежно играла в обороне - 
(шестой результат в дивизионе). Еще стоит отметить количество побед в 
основное время - 30. По этому показателю "Алмаз" уступил только "Локо" и "СКА-
1946", который заняли более высокие места в таблице.  
Лидеры  
Нападающий Эмиль Пьянов долгое время был лучшим ассистентом МХЛ, но в 
итоге стал шестым по этому показателю, отдав 34 голевые передачи (14+34). 
Пьянов - главный мозг череповчан. Он отлично играет в подыгрыше, у него 
постоянно есть несколько вариантов для продолжения атаки. Перед плей-офф 
он находится в отличной форме - форвард набрал пять очков в последних пяти 
матчах. Пьянов вместе с Александром Шиловым составляет ударную силу 
команды. Шилов набрал лишь на одно очко меньше Пьянова в регулярке - 47 
против 48. Однако игра Шилова более сбалансированная. Он - выраженный 
бомбардир (23+24). Михаил Лисенков (15+19), Степан Копыльцов (18+14) и 
Максим Авраменко (13+19) также должны проявить себя в Кубке Харламова.  
В обороне выделяется Виталий Пестерев - габаритный защитник, который 
получает много времени и в большинстве, и в меньшинстве. В регулярке он 
набрал 20 (7+13) очков. Марк Козырев - еще один результативный защитник 
команды (7+9). Он также поможет "Алмазу" в большинстве. Еще отметим 
Савелия Семенова, который заработал "+16" в графу полезность. Это лучший 
результат команды.  
На последнем рубеже, скорее всего, ставку сделают на Григория Волкова - он 
провел 30 матчей в сезоне (91.,1%, КН 2,74). Хотя последний раз он выходил на 
лед 16 февраля. В случае чего его может заменить Антон Мельчаков (92,5%, КН 
2,33). Единственный минус - Мельчаков в силу возраста пока не играл в плей-
офф Кубка Харламова.  
Усиление 
В "Северстали" есть хоккеисты, которые могут играть за "Алмаз" по возрасту. В 
первую очередь, это Михаил Ильин. 19-летний форвард является твердым 
игроком основной команды, поэтому его появление в МХЛ будет зависеть от 
результатов "Северстали" в плей-офф КХЛ. В списке травмированных также 
находится Тимур Муханов. В последних матчах за "Алмаз" играл Илья Квочко, 
который перешел из "Металлурга" в "Северсталь". Возможно, он начнет плей-
офф с молодежной командой.  
Как играли в плей-офф 
Сезон 2022/2023 команде из Череповца не удался. "Алмаз" попал в плей-ин и 
уступил там "Академии Михайлова". Впервые в истории череповецкая команда 
осталась без плей-офф. В трех сезонах до этого "Алмаз" вылетал в 1/8 финала. 
В 2022 году он уступил "Локо" (1-3), В 2021 - "СКА-1946" (0-3), в 2020 - "Динамо 
СПб" (1-3). Лучшего результата команда добилась в 2017 году, когда дошла до 
полуфинала. Тогда "Алмаз" проиграл "Реактору" (1-3).  
Прямая речь  
Я считаю, что мы достаточно ровно прошли чемпионат, не было больших спадов, 
но и не было больших выигрышных серий. Например, лишь один раз выиграли 
пять матчей подряд. Однако мы ни разу не проигрывали больше двух матчей 
кряду. Поэтому считаю, что был ровный чемпионат, я доволен. У нас достаточно 
времени до плей-офф, сейчас отдохнем, потом спокойно начнем готовиться к 
соперникам. В первом раунде встречаемся с московским "Динамо". Будем 



 

 

целенаправленно готовиться к ним. Пока не знаю, будет ли усиление из 
"Северстали". Мы об этом не говорили.  
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К заголовкам сообщений 

Алексей Ефименко - о взаимодействии с минским "Динамо" и итогах 
сезона-2023/2024 для "Шинника" (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 29 февраля 2024) 
Генеральный менеджер "Динамо-Шинника" Алексей Ефименко подвел итоги 
сезона-2023/2024, где команда не сумела выйти в плей-ин. 
- Был довольно длинный и непростой сезон. Были взлеты и падения, хорошие 
моменты и не очень приятные, в которых мы увидели над чем нужно в 
дальнейшем работать. На старте чемпионата была пятиматчевая победная 
серия, которая является лучшей в истории "Динамо-Шинника". Два игрока и один 
тренер приняли участие в Кубке Вызова. С задачей на сезон мы не справились. 
Если смотреть на начало сезона, то к нам присоединилось 18 новых молодых 
парней, которые еще не имели опыта выступления в МХЛ. Мы прекрасно 
понимали, что нужно будет время на адаптацию и не будет той стабильности, 
которую хотелось бы увидеть. Ожидали, что будет не просто справиться с 
поставленной задачей, но, тем не менее, многие игроки нас порадовали своим 
прогрессом. Не все ребята, на кого мы надеялись, оправдали ожидания, но 
позитивных моментов хватает. На следующий сезон свои задачи менять не 
будем. От тех ребят, которые уже побились, набрались опыта будем ждать 
определенного результата. Также продолжим развивать игроков, и, как это уже 
намечено в нашей структуре, чтобы они набирались опыта для дальнейшего 
перехода в основную команду. 
Некоторые ребята, игравшие в "Динамо-Шиннике" в прошлом сезоне, а это 
Константин Волочко, Даниил Липский, Егор Бориков, подписали контракт с 
основной командой. Егор Бориков хорошо проявил себя, молодец. У Даниила 
Липского не сразу все получалось, но по ходу сезона он проявлял свои лидерские 
качества и своей игрой доказал, что заслуживает вызова в минское "Динамо". Я 
считаю, что это большой пример для тех ребят, которые остались в "Динамо-
Шиннике" и будут здесь находится. Они видят, что все-таки структура правильно 
выстроена, она работает и у них есть шанс осуществить мечту многих молодых 
ребят и попасть в "Динамо-Минск". 
Я надеюсь, что мы и дальше продолжим работать в этом направлении, чтобы 
ребята в первую команду приходили готовые, обученные и могли выступать на 
высоком уровне. 
- Хоть в "Динамо-Шиннике" и появилось 18 молодых игроков, все же команда 
практически повторила итог прошлого сезона. За счет чего удалось удержать эту 
планку? 
- Не совсем правильно сравнивать этот сезон с прошлым. Будучи дебютантами, 
и играя уже во втором сезоне, соперники готовились к играм с нами совершенно 
по другому. Мы это увидели на примере с "Красной Армией", когда они спускали 
целый десант из ВХЛ и первой команды. Соперники на нас по-другому 
настраивались и это один из важных факторов. 
Плюс команда в прошлом сезоне была постарше и поопытнее, но многие 
молодые игроки нынешнего сезона очень достойно себя проявили, чем мы очень 
довольны. Скорее не хватило в этом сезоне опыта, особенно в последних играх, 
где цена ошибки намного возрастает. Для парней это опыт на будущее, но мое 
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мнение, что все же главным фактором, из-за чего не смогли пройти дальше стало 
отсутствие имеющегося опыта, нежели молодость. 
- В целом сезон был хороший. Чем команда еще порадовала болельщиков? 
- Хотелось бы отметить, что мы полноценный сезон провели на нашей домашней 
арене в Бобруйске. Как известно, в прошлом сезоне такой возможно не было в 
связи с несоответствием бортовой системы, поэтому сезон начинали на 
"Олимпик-Арене". Особенно порадовали заключительные домашние матчи, на 
которых мы установили клубный рекорд по посещаемости после возвращения в 
лигу. Игры с "Русскими Витязями" вошли в топ-5 по посещаемости матчей МХЛ в 
нынешнем сезоне. Был установлен на арене новый куб, чтобы болельщики могли 
полноценно наслаждаться повторами матча, за что большое спасибо городскому 
исполнительному комитету. 
В следующем сезоне планируется улучшить звук и частично свет. Также были 
усовершенствованы очистительные сооружения, за счет чего повысилось 
качество льда. Стараемся работать с болельщиками, чтобы они приходили 
поддерживать нас. Было много обращений по поводу начала домашних матчей. 
На следующий год постараемся подкорректировать этот момент, чтобы 
болельщикам было удобно посещать наши матчи. Хотелось бы сказать им 
огромное спасибо. Мы чувствовали их поддержку и хотелось бы, чтобы и в 
следующем сезоне они также поддерживали нас. 
Отдельное спасибо болельщику Глебу из Дальнего Востока. Очень много игр 
"Динамо-Шинника" посетил, особенно в конце сезона. Нам очень приятно, и 
ребята видели его поддержку. Отдельное спасибо ему. Мы надеемся, что в 
следующем сезоне у нас прибавится таких болельщиков. 
- Вы сказали, что задачи на следующий сезон менять не будете. Озвучьте 
пожалуйста их еще раз. 
- Задача минимум - попадание в плей-ин, а задача максимум - выход в плей-офф. 
Да, конечно обидно, что не хватило на выход в плей-ин всего два очка, хотя было 
много игр, где могли бы их забрать. Если говорить в целом о содержании игры, о 
том, что мы требовали от ребят, нюансы, которые требует современный хоккей, 
то ребята старались все выполнять. Все-таки основная задача развивать 
молодых игроков, чтобы их навыки помогали, когда они пойдут в основную 
команду. Тренерский штаб делает большой упор на это, на отдельные нюансы - 
это правильная игра, подкаты и многое другое. В принципе, тем ребятам, 
которые схватывают это, которые более технически оснащены, потом легче 
адаптироваться в основной команде. 
- Есть еще ребята, которые готовы перейти в основной состав? 
- Шанс есть у всех. Опять же в пример возьмем Даниила Липского. Своей игрой 
он доказал, что достоин места в основной команде. Он дебютировал и тут же 
забросил свою первую шайбу. Я думаю, что любой молодой игрок хотел бы 
повторить его путь. Но на самом деле работы еще много, все должны понимать, 
что дальше нужно работать еще больше, чтобы доказывать своей игрой, что они 
достойны здесь находиться. Только через работу, через правильное выполнение 
тренерского задания можно добиться такого результата. 
- Можно ли уже сейчас говорить о том, насколько команда изменится в 
межсезонье? 
- Команда изменится. Есть много молодых интересных ребят, которых мы сейчас 
отсматриваем и в высшей лиге, и в чемпионате Беларуси. Мы бы хотели 
посмотреть как они проявят себя. Список кандидатов достаточно большой и нам 
предстоит еще выбрать кто пойдет с нами в следующий сезон. На сборах все 
будет понятно, а пока смотрим игроков. 



 

 

Было задействовано много ребят 2006 года, которые останутся на следующий 
сезон. Их уже можно будет назвать опытными, поигравшими в этой лиге. Я 
надеюсь, что те ребята, которые постарше, помогут им и мы сможем в 
следующем сезоне выполнить поставленные задачи. 
- В команде были вратари, которые уже по возрасту не смогут принимать участие 
в следующем сезоне. Как будете решать этот вопрос? 
- Мы целенаправленно не привлекали других ребят 2005-2006 года в команду, 
чтобы у них было побольше игровой практики в других клубах. Некоторые ребята 
начнут предсезонную работу вместе с нами. Есть ребята, которые у нас на 
карандаше. 
- Главная задача - это поставление кадров в "Динамо-Минск". Думали ли вы на 
начало еще прошлого сезона, что столько игроков попадет в первую команду? 
- Нет. Получается, что за два года 12 человек от нас попало в минское "Динамо". 
В прошлом году попали ребята, которые были постарше, которые успели 
поиграть до МХЛ в чемпионате Беларуси, а если говорить об этом сезоне, то три 
человека - тоже достойный результат. Многие ребята приятно удивили, поэтому 
хотелось бы продолжать в том же духе, развивать игроков и приносить пользу 
минскому "Динамо", - цитирует функционера пресс-служба клуба.  
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К заголовкам сообщений 

Чего не хватило для выхода в плей-ин, прогресс дебютантов, 60 
кандидатов в состав, задачи на новый сезон. "Динамо-Шинник" итожит 
свой чемпионат МХЛ 2023/24 (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by), Минск, 29 февраля 2024) 
Пресс-конференция Андрея Михалева и Алексея Ефименко.  
Всего 2 очков не хватило "Динамо-Шиннику" для того, чтобы повторить 
прошлогодний результат и завоевать путевку в плей-ин МХЛ. В итоге "бобры" 
финишировали в регулярном чемпионате на 4-й строке Серебряного дивизиона 
- ступенькой ниже, чем в минувшем сезоне.  
 Битва за плей-ин до последнего, 18 дебютантов, лучший старт в истории, трое 
на звездном уикенде. Каким был второй сезон "Динамо-Шинника" после 
возвращения в МХЛ  
Сегодня главный тренер команды Андрей Михалев и генеральный менеджер 
Алексей Ефименко собрали пресс-конференцию, на которой подвели итоги 
выступления "Динамо-Шинника" во втором чемпионате после возвращения в 
МХЛ. Порассуждали о том, чем отличался нынешний сезон от предыдущего, чего 
не хватило, чтобы зацепиться за топ-3 Серебряного дивизиона, отметили 
прогресс новичков (а их за сезон набралось почти два десятка), порадовались за 
парней, сумевших пробиться в минское "Динамо", поблагодарили болельщиков 
за поддержку, анонсировали значительные изменения в составе в межсезонье и 
объявили о задачах на следующий год.  
"Структура выстроена правильно, она работает, ребята имеют шанс попадать в 
минское "Динамо" из молодежной команды"  
Алексей Ефименко: Непростой сезон. Были и взлеты, и падения, и хорошие 
моменты, и не очень. Увидели, над чем надо работать. Была пятиматчевая 
безпроигрышная серия на старте чемпионата. Это лучший старт в истории 
"Динамо-Шинника". Два игрока и главный тренер были приглашены на Кубок 
Вызова. 
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С задачей на сезон мы не справились, но если посмотреть, то за сезон у нас 
сыграло 18 новичков - молодые парни, которые не имели опыта выступления в 
МХЛ. Мы прекрасно понимали, что потребуется время на адаптацию. Понятно, 
что когда много молодых игроков, не будет стабильности, которой хотелось бы. 
Ожидали, что непросто будет справиться с задачей. Тем не менее, некоторые 
хоккеисты нас очень порадовали, они прогрессировали.  
В то же время не все ребята, на которых мы надеялись, проявили себя так, как 
хотелось. И все же позитивных моментов хватало. На следующий сезон задачу 
менять не будем. От ребят, которые уже пооббились, набрались опыта, будем 
ждать определенного результата. Будем работать, развивать игроков, чтобы они 
прибавляли и переходили на новую ступень - в основную команду клуба.  
На примере некоторых ребят (Константин Волочко, Егор Бориков, Даниил 
Липский) мы увидели, что это реально. Они подписали контракты с минским 
"Динамо". Бориков сходу зашел в КХЛ, молодец, проявил себя, показывает 
достойный уровень. У Даниила Липского не сразу все получилось, но он проявил 
лидерские качества в МХЛ по ходу сезона и своей игрой доказал, что 
заслуживает вызова в основную команду. Дебютировал в КХЛ, забросил свои 
первые шайбы. Думаю, любой молодой игрок хочет повторить его путь. Желаем, 
чтобы он и дальше прогрессировал. Это только первый шажочек. И ребята, 
которые попали в основную команду, должны понимать, что им нужно еще 
больше работать, доказывать своей игрой, что они достойны в ней находиться. 
Только через работу, через правильное выполнение тренерских установок и 
требований можно добиться результата.  
 Я считаю, что Даниил Липский - это пример для тех ребят, которые остались в 
"Динамо-Шиннике", и для тех, которые туда придут. Структура выстроена 
правильно, она работает, ребята имеют шанс из молодежной команды попадать 
в минское "Динамо". Это мечта многих молодых ребят. Надеюсь, и дальше будем 
работать над тем, чтобы в минское "Динамо" от нас приходили обученные 
ребята, готовые выступать на очень высоком уровне, - сказал Алексей Ефименко 
на пресс-конференции, посвященной итогам выступления "Динамо-Шинника" в 
сезоне МХЛ 2023/24. 
" Все наши капитаны - молодцы! Это тяжелая ноша, но любой мог взять эту роль 
в сложный момент" 
Андрей Михалев: Сезон получился волнообразным. Очень тяжело было в 
октябре, весь этот месяц мы играли на выезде. Ребятам было сложно 
адаптироваться к переездам, потратили очень много сил. В ноябре много ребят 
было задействовано в молодежной сборной. Поэтому в домашних ноябрьских 
играх нас немного не хватило физически. Очень много очков потеряли на этом 
отрезке.  
 - В этом сезоне было 18 дебютантов, многие из них привлекались в сборные. 
Тем не менее, команда до последнего билась за плей-ин. За счет чего удавалось 
придерживаться той планки, которая была поставлена в прошлом сезоне?  
- Мы не отходили от своей системы игры, был свой рисунок на протяжении всего 
сезона. Старались играть активно, не откатываться. Да, были матчи, где мы были 
должны брать очки, но потеряли их. Это и встречи с командой "АКМ-Юниор" на 
выезде, а также турне на Дальнем Востоке. Но все равно до последней игры 
были шансы попасть в плей-ин. И это дорогого стоит.  
- Оправдали ожидания лидеры команды, более возрастные парни, которые были 
в "Динамо-Шиннике" и в минувшем сезоне и на которых, наверное, вы особенно 
рассчитывали?  
- Не все, конечно, но оправдали. Да, кто-то и разочаровал, но пофамильно 
называть не буду, потому что мы - команда. Один из нюансов в том, что у нас не 



 

 

хватало центра первого-второго звена - креативного, стержня. В центре 
приходилось играть ребятам, которые привыкли действовать на краю. У нас 
энергозатратный хоккей, и не все с этим справлялись.  
- Насколько оказался заметен прогресс дебютантов по сравнению с началом 
сезона?  
- Заметен. Особенно в конце января. Например, в матче с московским "Динамо" 
на выезде. То же касается и последовавших за этой встречей матчей домашней 
серии - с теми же "Крыльями Советов". Такую игру мы и хотели от них видеть. 
Адаптация в лиге для всех проходит по-разному: у кого-то этот процесс идет 
быстрее, кому-то нужно больше времени. Мы старались давать игровое время 
всем. Лишь в конце сезона, когда было понятно, что нужен результат, некоторые 
ребята не попадали в основной состав.  
- Даниил Липский был вызван в минское "Динамо", а в концовке регулярного 
сезона командирован в помощь "Динамо-Шиннику". Какие сильные качества он 
приобрел после побывки в КХЛ?  
- Я заметил, что он стал быстрее меняться, проводил короткие смены. Это 
говорит о том, что парень не переигрывает смены, не тянет одеяло на себя, 
вовремя меняется. Для молодых ребят - это показатель.  
- В ходе сезона в команде были разные капитаны - Даниил Липский, Матвей 
Шидловский, Мирослав Михалев. Это изначально так планировалось?  
- Мы всегда об этом думали. Понятно, что в конце сезона, когда к нам на помощь 
приехали ребята из первой команды, мы не могли дать им нашивку, потому что 
они не провели с командой весь сезон. Поэтому нашивку получали те, кто 
больше варился в нашей системе.  
- И кто из них лучше проявил себя в роли капитана?  
- Все они - молодцы! Каждый - по-разному. Любой мог взять эту роль в сложный 
момент. Функция капитана - это тяжелая ноша. Ты должен думать не только о 
себе, но и о партнерах, о взаимодействии тренера с командой. Мы давали 
нашивку на 10 игр одному, затем на 10 игр - другому. Чтобы человек мог иногда 
сосредоточиться и на своей игре.  
- В концовке регулярки вам в помощь из минского "Динамо" спустили несколько 
игроков. Насколько они оказались полезны, оправдали ли ваши ожидания?  
- Мы знали, что будет тяжело. Понимали, что не так просто сразу дать результат, 
придя из первой команды. Да и соперник, видя хоккеистов из КХЛ, плотнее их 
закрывает. Поэтому парни из третьего-четвертого звеньев должны в этой 
ситуации брать на себя роль лидеров. Претензий к ребятам из первой команды 
нет. Самое главное - они приехали с желанием, а не воспринимали эту 
командировку как наказание.  
А то, что не получилось завоевать путевку в плей-ин? До этой ситуации на 
финише дело можно было не доводить. У нас было много игр, после которых мы 
сами себя поставили в такое положение.  
"На следующий сезон задача-минимум - выход в плей-ин, задача-максимум - в 
плей-офф"  
Алексей Ефименко: Не совсем правильно сравнивать этот сезон с предыдущим. 
Мы уже сказали про 18 дебютантов. Кроме того, другие команды на нас уже по-
другому настраивались. Если в первый год многие еще не понимали, что за 
команда появилась в лиге, то в этом сезоне было по-другому. На примере 
"Красной Армии" могу сказать: когда эта команда приезжала к нам, то в нее 
спускали десант игроков из ВХЛ и КХЛ. Это один из факторов. Плюс в минувшем 
году команда у нас все же была старше и опытнее.  
Несмотря на юный возраст, некоторые наши игроки проявили себя очень 
достойно, и мы ими довольны. Но именно опыта таких матчей, которые были у 



 

 

нас в конце чемпионата - с "Крыльями Советов", "Русскими витязями" - не 
хватило. Это были игры, где цена ошибки возрастает, и ребята должны это 
понимать. На будущее они будут знать, что в таких поединках любая ошибка 
может стоить матча.  
Мое мнение - причина не в молодости, а в том, что опыта таких вот напряженных 
матчей многим ребятам не хватило.  
- Какие еще положительные моменты в этом сезоне отметите?  
- Наконец-то полноценный сезон провели на домашней арене. Ведь в прошлом 
сезоне, пока коробку "Бобруйск-Арены" приводили в соответствие с 
требованиями МХЛ, мы начинали чемпионат в Минске на "Олимпик Арене". 
Особенно порадовала посещаемость матчей с "Русскими витязями", где 
установили рекорды за период после прошлогоднего возвращения команды в 
МХЛ. Также на арене появился новый медиа-куб, где можно наслаждаться 
повторами.  
На следующий сезон на арене планируется улучшить звук, частично - свет. В 
этом году были усовершенствованы очистительные системы, чтобы качество 
льда повысилось, за что спасибо Бобруйскому горисполкому. Мы стараемся 
делать все для болельщиков, чтобы они приходили и поддерживали нас. Было 
много обращений по поводу раннего времени начала матчей. На следующий год 
постараемся это подкорректировать, чтобы всем было удобно посещать наши 
матчи.  
Мы чувствовали поддержку болельщиков, хотим сказать им огромное спасибо. 
Хотелось бы, чтобы и в следующем сезоне они так же нас поддерживали.  
- Был еще болельщик из Хабаровска, который ваши матчи посещал...  
- Ему отдельное спасибо, потому что он столько наших игр посетил, особенно в 
конце чемпионата... Было очень приятно, ребята его видели. Надеюсь, в 
следующем сезоне у нас прибавится болельщиков.  
- Какие задачи на следующий сезон?  
- Задача-минимум - выход в плей-ин (то чего нам сейчас чуть-чуть не хватило), 
задача-максимум - в плей-офф. По окончании чемпионата с тренерским штабом 
обсудили. Очень обидно, что не хватило этих двух очков, потому что было очень 
много игр, где мы могли бы их добрать.  
Но если брать в целом содержание игры, то, что мы от парней требовали - 
выполнение установки и тех нюансов современного хоккея - то ребята старались 
это делать. На данный момент основное - это развитие хоккеистов. То, что им 
поможет, когда они придут в основную команду. Тренерский штаб делает 
большой упор на это. Очень много нюансов, мелочей - правильная игра, подкаты. 
Те ребята, которые схватывают это, быстрее адаптируются. Технически же 
парни, которые приходят к нам, оснащены довольно хорошо.  
- Насколько изменится команда в межсезонье?  
- Изменится. Есть много молодых интересных ребят, которых мы сейчас 
отсматриваем - и в высшей лиге, и в чемпионате Беларуси. Сейчас такая стадия 
сезона, где многое будет зависеть от того, как они проявят себя. Пул кандидатов 
большой. Из этих игроков нам предстоит выбрать. Ближе к предсезонным сборам 
увидим, с кем начнем. А пока отсматриваем кандидатов.  
Андрей Михалев: Самое главное, чтобы мы сохранили процентов пятьдесят - 
костяк. Без этого - никак. Ни одна команда не строится за один год [с нуля]. Все 
равно должны быть те ребята, которые были и в прошлом сезоне. А новички 
должны за ними тянуться.  
Алексей Ефименко: У нас была задействована большая группа ребят 2006 года 
рождения, которые останутся на следующий сезон. Они уже будут опытными, 



 

 

поигравшими и понимающими, что это за лига. Надеюсь, что те ребята, которые 
постарше, помогут им заматереть и мы выполним поставленную задачу.  
- В этом сезоне за "Динамо-Шинник" выступали два вратаря 2003 года рождения, 
в следующем чемпионате по возрасту они уже не смогут играть в МХЛ. Как 
собираетесь решать вратарский вопрос?  
Алексей Ефименко: Мы целенаправленно не привлекали голкиперов 2005-2006 
годов рождения, хотели, чтобы у них было больше игровой практики в других 
клубах. Несколько из них начнут с нами предсезонные сборы, а там уже будем 
смотреть. На карандаше у нас есть кандидаты, на которых планируем опираться 
в следующем сезоне.  
В этом же году мы их не задействовали, чтобы парни не сидели, а получали 
игровую практику в высшей лиге и прогрессировали.  
- Несколько последних игр на финише регулярки проводил Антон Масальский. 
Не было желания дать ему отдохнуть перед самыми ответственными матчами в 
Череповце и Ярославле?  
Андрей Михалев: Тихон Чайка получил микротравму, поэтому мы не рисковали. 
Роль первого номера досталась Масальскому.  
"У нас в списке около 60 человек, которых хотели бы просмотреть. Они являются 
кандидатами в " Динамо-Шинник " на следующий сезон"  
- Большая ли разница между командами Золотого и Серебряного дивизионов? 
Или есть сопоставимые клубы?  
Андрей Михалев: Если брать первую пятерку Золотого дивизиона, то есть, 
конечно разница. С остальными можно играть. Хотя и с остальными тоже можно.  
На финише регулярки мне понравились "Локо" и "Алмаз". Это команды 
приличного уровня. Мне кажется, они бы и в белорусской экстралиге не 
затерялись. Настолько ребята чувствуют друг друга, умело двигают шайбу. 
Приятно удивили.  
- Одна из главных задач "Динамо-Шинника" - подготовка игроков для минского 
"Динамо". За прошедшие два года вы поставили туда десяток хоккеистов. 
Представляли перед прошлым сезоном, что будет такое число?  
Алексей Ефименко: Честно говоря - нет. Получается, за два года от нас зашли в 
минское "Динамо" 12 человек. Там, правда, были и ребята постарше, которые до 
"Динамо-Шинника" успели поиграть в экстралиге.  
За последний год три человека добавились. Считаю, это тоже достойный 
результат. Многие приятно удивили, хотелось бы продолжать в том же духе, 
чтобы парни прогрессировали. Надеюсь, мы и дальше будем приносить пользу 
минскому "Динамо".  
- Что скажете о взаимодействии с институтом сборных? В прошлом году вы 
больше сотрудничали с Дмитрием Шульгой, в этом - с Андреем Ращинским.  
Алексей Ефименко: Все отлично, никаких проблем. Общаемся и с Дмитрием 
Шульгой, и с Андреем Ращинским. Игроки передвигаются по системе. По ходу 
чемпионата были ситуации, когда ребята болели, травмы получали. И мы могли 
кого-то вызвать. Либо же, наоборот, туда кого-то отправляли для получения 
игровой практики. Так что никаких проблем.  
- В первом раунде плей-офф высшей лиги в паре "Белсталь" - "Динамо-Олимпик" 
будет много игроков из "Динамо-Шинника". На этой серии будет сосредоточено 
особое внимание?  
Алексей Ефименко: У нас в списке около 60 человек, которых хотели бы 
просмотреть. Они рассматриваются кандидатами в нашу команду на следующий 
сезон. Поэтому будем отсматривать все серии.  
- Напутствовали как-то ребят перед отъездом на плей-офф высшей лиги? 
Бонусы чемпионам будут какие-то?  



 

 

Андрей Михалев: Если честно - нет. Не готовы были к такому развитию событий 
[расчитывали, что выйдем в плей-ин МХЛ]. Когда проиграли, то не до этого было. 
Но вообще, спустившись в высшую лигу, ребята должны показывать свой 
уровень, должны быть лидерами.  

https://hockey.by/news/intervyu/news284402.html 

К заголовкам сообщений 

"Варясь в своем чемпионате, мы отрываемся от реальности". Наставник 
"Снежных Барсов" оценил итоги сезона в МХЛ (Sports.kz, Караганда, 29 
февраля 2024) 
Главный тренер "Снежных Барсов" Александр Истомин подвел итоги 
выступления в Молодежной хоккейной лиге на встрече СМИ с руководством " 
Барыса ", сообщает Sports.kz.  
 - Борис Анатольевич сказал, что команда не участвовала в МХЛ определенное 
время, но и до пандемии выступление команды было не совсем удачным. Ребята 
играли во время пандемии в чемпионате Казахстана среди взрослых, тоже был 
эксперимент во благо, чтобы ребята быстрее росли на фоне взрослых команд и 
повышали уровень мастерства. Физиологию не обманешь и ментально многие 
не были к этому готовы. Здорово, что команда вернулась, но и ДЮСШ вернулась 
в Дивизион Урал-Западная Сибирь российского детского чемпионата. Надо тоже 
по земле ходить и знать, что уровень Казахстана ниже уровня чемпионата 
России. Шаг был сделан назад, для ребят это во благо, что они участвуют среди 
сильнейших российских команд. 
Мне странно слушать, что давайте денег дадим казахстанцу столько же сколько 
легионеру, почему не дать как Месси и Роналду и он разве будет также играть? 
Ну так не бывает. Мы зашли в МХЛ, чтоб ребят ментально поменять. Варясь в 
своем чемпионате, мы отрываемся от реальности и думаем, что мы чемпионы и 
лучше всех. Мы приехали и как молотком по голове, надо осознавать. По 
окончании сезона главное, что они победили себя, что к хоккею и к себе нужно 
относиться иначе. Порядок нужно навести в своей голове. Турнирное положение 
не такое сладкое, но в своей голове они что-то поменяли. Победили самих себя 
и перестроились. Эти ребята будут кандидатами и в "Номад", и в "Барыс". Я 
ребят поблагодарил за сезон и сказал им всем об этом. Статистика вещь 
упрямая, не хочу сказать, что после Нового года стали хуже играть. Это отговорки 
для кухарки, нужно с игроками работать, у нас нет столько игроков, есть 
определенное количество, с которым нужно работать. Задачи "Снежных Барсов" 
- костяк молодежной сборной, то, что команда попала в топ-дивизион заслуга 
"Снежных барсов" однозначно. Помимо тренировок им нужно работать и 
индивидуально, по моему мнению наша команда задачи свои в сезоне 
выполнила. 
 - Топ-30 игроков в чемпионате Казахстана, казахстанцы, прошедшие систему 
"Барыса", по факту новых игроков не откуда брать? Раньше подключали из 
"Торпедо", "Сарыарки", а сейчас где резерв?  
 - Если открыть статистику на первом месте идут россияне, мы говорим об уровне 
Лиги тогда, откуда их брать? То же самое Молодежная лига Казахстана, 
приезжают в Россию и на первых местах идут россияне. Об уровне это говорит, 
надо соответствовать уровню. Почему их нет в других командах, я тоже хотел 
спросить. Школы работают, игроков приглашают.  
В серебряном дивизионе Восточной конференции "Снежные Барсы" заняли 
предпоследнее восьмое место. Команда вернулась в лигу лишь в этом сезоне, 
пропустив три года из-за пандемии.  
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otrealnosti-nastavnik-snejnyih-barsov-otsenil-itogi-sezona-vmhl 

К заголовкам сообщений 

ДАК РУСАДА дисквалифицировал 7 хоккеистов "Толпара" за нарушение 
антидопинговых правил (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
ДАК РУСАДА дисквалифицировал 7 хоккеистов "Толпара" за нарушение 
антидопинговых правил  
Семь хоккеистов "Толпара" признаны нарушившими антидопинговые правила и 
дисквалифицированы на один год с зачетом срока временного отстранения, 
сообщили в пресс- службе Российского антидопингового агентства ( РУСАДА ). 
В апреле РУСАДА сообщило, что ведет расследование по факту семи 
выявленных положительных допинг- тестов у игроков "Толпара", в пробах 
которых найден мельдоний. 
 - 29 февраля завершились слушания по делам спортсменов хоккейного клуба 
"Толпар". Дисциплинарный антидопинговый комитет РАА "РУСАДА" рассмотрел 
материалы, полученные в ходе расследования, и признал спортсменов 
нарушившими антидопинговые правила. 
Срок дисквалификации для всех спортсменов составил 1 год, начиная с 29 
февраля 2024 года с зачетом срока временного отстранения. У одного игрока 
срок временного отстранения начался 13 марта 2023 года, у второго - 28 марта 
2023 года, у остальных спортсменов - с 6 апреля 2023 года. РАА "РУСАДА" 
обсудит возможность обжалования данных санкций после получения решений в 
полном объеме, - сообщили в пресс- службе РУСАДА в ответ на запрос "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023416_DAK_RUSADA_diskvalificiroval_
semeryh_khokkeistov_Tolpara_na_odin_god_s_zachetom_sroka_vremennogo_otstr
anenija 

К заголовкам сообщений 

РУСАДА дисквалифицировало на один год игроков клуба Молодежной 
хоккейной лиги "Толпар" (ТАСС, Москва, 29 февраля 2024) 
Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) дисквалифицировало игроков 
клуба Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) "Толпар" на один год. Об этом ТАСС 
сообщили в пресс-службе РУСАДА.  
"29 февраля 2024 года завершились слушания по делам спортсменов хоккейного 
клуба "Толпар". Дисциплинарный антидопинговый комитет РУСАДА рассмотрел 
материалы, полученные в ходе расследования, и признал спортсменов 
нарушившими антидопинговые правила. Срок дисквалификации для всех 
спортсменов составил один год начиная с 29 февраля 2024 года с зачетом срока 
временного отстранения. У одного игрока срок временного отстранения начался 
13 марта 2023 года, второго - 28 марта 2023 года, у остальных спортсменов - с 6 
апреля 2023 года", - сообщили в пресс-службе РУСАДА.  
Отмечается, что РУСАДА обсудит возможность обжалования данных санкций 
после получения решений в полном объеме.  
7 апреля 2023 года пресс-служба Континентальной хоккейной лиги сообщила, 
что в допинг-пробах семи игроков "Толпара" был найден мельдоний, который 
входит в список запрещенных веществ Всемирного антидопингового агентства с 
1 января 2016 года. 25 августа 2023 года телеграм-канал Baza сообщил, что семь 
игроков "Толпара" обвинили тренера по физподготовке в том, что он заставлял 
их принимать допинг. В пресс-службе уфимского "Салавата Юлаева", в систему 

https://www.sports.kz/news/varyas-vsvoem-chempionate-myiotryivaemsya-otrealnosti-nastavnik-snejnyih-barsov-otsenil-itogi-sezona-vmhl
https://www.sports.kz/news/varyas-vsvoem-chempionate-myiotryivaemsya-otrealnosti-nastavnik-snejnyih-barsov-otsenil-itogi-sezona-vmhl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023416_DAK_RUSADA_diskvalificiroval_semeryh_khokkeistov_Tolpara_na_odin_god_s_zachetom_sroka_vremennogo_otstranenija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023416_DAK_RUSADA_diskvalificiroval_semeryh_khokkeistov_Tolpara_na_odin_god_s_zachetom_sroka_vremennogo_otstranenija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023416_DAK_RUSADA_diskvalificiroval_semeryh_khokkeistov_Tolpara_na_odin_god_s_zachetom_sroka_vremennogo_otstranenija


 

 

которого входит "Толпар", сообщили ТАСС, что обвинения являются частью 
стратегии защиты представителей некоторых игроков.  

https://tass.ru/sport/20121743 

Похожие сообщения (19): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 29 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 29 февраля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 29 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 29 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Удивительно, что не наказали тренеров и врачей "Толпара" за семь 
положительных допинг- тестов" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 29 февраля 2024) 
Удивительно, что тренеры и врачи хоккейного клуба " Толпар " не понесли 
никакое наказание за семь положительных допинг- тестов в команде, сказал 
"Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
В апреле РУСАДА сообщило, что ведет расследование по факту семи 
выявленных положительных допинг- тестов у игроков "Толпара", в пробах 
которых найден мельдоний. В четверг в пресс- службе Российского 
антидопингового агентства (РУСАДА) сообщили "Матч ТВ", что семь хоккеистов 
"Толпара" признаны нарушившими антидопинговые правила и 
дисквалифицированы на один год с зачетом срока временного отстранения. 
 - А тренерам, врачам "Толпара" ничего не дали? Интересно, конечно. Но 
РУСАДА - серьезная организация, видимо, они разобрались в ситуации. И 
вообще раз мельдоний давно запрещен, зачем они его принимали? Понятно, что 
мельдоний ни на что не влияет, но раз мы соблюдаем международные 
требования в сфере антидопинга, значит не нужно больше принимать 
мельдоний. Странно, конечно, что тренеры и врачи команды не наказаны и не 
сняли их. Они не знают, что у них в команде принимают? Вот это удивительно, - 
сказал Кожевников "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023434_Udivitelno_chto_ne_nakazali_tre
nerov_i_vrachej_Tolpara_za_sem_polozhitelnyh_dopingtestov__Kozhevnikov 

К заголовкам сообщений 

Защитник "СКА-1946" Егоров с показателем "+59" установил рекорд МХЛ 
по полезности за сезон (Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024) 
Защитник "СКА-1946" установил рекорд полезности за сезон в МХЛ.  

https://tass.ru/sport/20121743
https://www.sovsport.ru/hockey/news/rusada-diskvalificzirovalo-na-odin-god-igrokov-kluba-mhl-tolpar
https://rg.ru/2024/02/29/igroki-kluba-mhl-tolpar-diskvalificirovany-za-doping.html
https://www.sports.ru/hockey/1115877408-igrokov-molodezhki-salavata-yulaeva-diskvalificzirovali-na-god-za-dopi.html
https://ren.tv/news/sport/1195511-rusada-na-odin-god-diskvalifitsirovalo-igrokov-khokkeinogo-kluba-tolpar
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023434_Udivitelno_chto_ne_nakazali_trenerov_i_vrachej_Tolpara_za_sem_polozhitelnyh_dopingtestov__Kozhevnikov
https://www.hockey-world.net/junior/289759-rusada-diskvalifitsirovala-igrokov-ufimskogo-kluba-tolpar-na-odin-god
https://russian.rt.com/sport/news/1279691-tolpar-diskvalifikaciya-hokkei
https://www.rbc.ru/sport/29/02/2024/65e0a2cb9a7947ee27e3191d
https://sportrbc.ru/news/65e0a85b9a7947250c050878
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/rusada-diskvalificirovala-igrokov-kluba-tolpar-na-odin-god-2184509/
https://regnum.ru/news/3870753
https://rsport.ria.ru/20240229/khokkey-1930329422.html
https://sport24.ru/hockey/news-625240-rusada-diskvalifitsirovalo-7-khokkeistov-tolpar-za-narusheniye-antidopingovykh-pravil
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023416_DAK_RUSADA_diskvalificiroval_semeryh_khokkeistov_Tolpara_na_odin_god_s_zachetom_sroka_vremennogo_otstranenija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023434_Udivitelno_chto_ne_nakazali_trenerov_i_vrachej_Tolpara_za_sem_polozhitelnyh_dopingtestov__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023434_Udivitelno_chto_ne_nakazali_trenerov_i_vrachej_Tolpara_za_sem_polozhitelnyh_dopingtestov__Kozhevnikov


 

 

Алексей Егоров стал самым полезным игроком OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ-2023/24 с показателем "+59". Это лучшая полезность в истории 
лиги в одном сезоне. 
Егоров был на льду при 83 голевых атаках своей команды в равных составах и 
меньшинстве. Отрицательный показатель у него - 24 шайбы. 
Алексей сыграл в 51 из 52 матчей "СКА-1946". В среднем он проводил на льду 
25 минут и 23 секунды за игру. 
Ранее его лучшим показателем в карьере были "+18" за "СКА-1946" и "СКА-
Варягов" в дебютном сезоне в лиге (2020/2021). 
Прежними рекордсменами по показателю полезности были Антон Назаревич из 
МХК "Динамо" Санкт-Петербург в сезоне-2018/19 и Павел Елизаров из "Омских 
Ястребов" и "Толпара" в сезоне-2019/20 - они добирались до показателя "+56".  

https://www.sports.ru/hockey/1115877175-zashhitnik-ska-1946-egorov-s-
pokazatelem-59-ustanovil-rekord-mxl-po-po.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: партнеры 

 
Представлен тизер Кубка Гагарина - 2024. Ролик создали в продюсерском 
центре Яндекса (Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2024) 
29 февраля, в день начала розыгрыша Кубка Гагарина 2024, Яндекс Плюс и КХЛ 
представляют тизер к шестнадцатому сезону плей-офф, над созданием которого 
работали команды продюсерского центра Яндекса и студии продакшена 
Neopoleon. Ранее креативная студия снимала заставки для оригинальных 
проектов Кинопоиска - фильмов "Мажор" и "Триггер", двух сезонов сериала 
"Пищеблок", второго сезона сериала "Последний министр" и "Просто представь, 
что мы знаем".  
Концепция тизера к плей-офф КХЛ 2024 - "Холодные игры" - отсылает к 
антиутопическому боевику "Голодные игры" режиссера Гэри Росса по 
одноименному роману Сьюзен Коллинз. В основе сюжета - борьба героев за 
жизнь в опасной игре, за которой в прямом эфире следит вся страна. Как и в 
первоисточнике, хоккейный плей-офф - соревнование на вылет, где 
проигравший выбывает, а победитель продолжает борьбу. Чтобы выжить - 
команде необходимо побеждать в каждой следующей серии соревнования.  
В тизере "Холодные игры" можно увидеть отсылки к оригинальному 
произведению: комнату с экранами видеопросмотра и фигурой Распорядителя, 
обратный отсчет к началу игр и пожелание удачи участникам, а хоккейный 
стадион символизирует Арену для игр. Тизер озвучил актер Владимир Антоник - 
русский голос Уинстона во франшизе "Джон Уик".  

https://sport24.ru/hockey/news-625119-predstavlen-tizer-kubka-gagarina-2024-rolik-
sozdali-v-prodyuserskom-tsentre-yandeksa 

Похожие сообщения (1): 

• S-bc.ru, Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Яндекс Плюс" и КХЛ представили тизер плей-офф-2024 (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024) 

https://www.sports.ru/hockey/1115877175-zashhitnik-ska-1946-egorov-s-pokazatelem-59-ustanovil-rekord-mxl-po-po.html
https://www.sports.ru/hockey/1115877175-zashhitnik-ska-1946-egorov-s-pokazatelem-59-ustanovil-rekord-mxl-po-po.html
https://allhockey.ru/news/show/509196-Zaschitnik_SKA_1946_Egorov_ustanovil_rekord_poleznosti_za_sezon_v_MHL
https://sport24.ru/hockey/news-625119-predstavlen-tizer-kubka-gagarina-2024-rolik-sozdali-v-prodyuserskom-tsentre-yandeksa
https://sport24.ru/hockey/news-625119-predstavlen-tizer-kubka-gagarina-2024-rolik-sozdali-v-prodyuserskom-tsentre-yandeksa
https://www.s-bc.ru/news/cold-games


 

 

29 февраля, в день начала розыгрыша Кубка Гагарина-2024, "Яндекс Плюс" и 
КХЛ представляют тизер к 16-му сезону плей-офф, над созданием которого 
работали команды продюсерского центра "Яндекса" и студии продакшена 
Neopoleon. Ранее креативная студия снимала заставки для оригинальных 
проектов "Кинопоиска" - фильмов "Мажор" и "Триггер", двух сезонов сериала 
"Пищеблок", второго сезона сериала "Последний министр" и "Просто представь, 
что мы знаем".  
Концепция тизера к плей-офф КХЛ-2024 - "Холодные игры" - отсылает к 
антиутопическому боевику "Голодные игры" режиссера Гэри Росса по 
одноименному роману Сьюзен Коллинз. В основе сюжета - борьба героев за 
жизнь в опасной игре, за которой в прямом эфире следит вся страна. Как и в 
первоисточнике, хоккейный плей-офф - соревнование на вылет, где 
проигравший выбывает, а победитель продолжает борьбу. Чтобы выжить, 
команде необходимо побеждать в каждой следующей серии соревнования.  
В тизере "Холодные игры" можно увидеть отсылки к оригинальному 
произведению: комнату с экранами видеопросмотра и фигурой Распорядителя, 
обратный отсчет к началу игр и пожелание удачи участникам, а хоккейный 
стадион символизирует Арену для игр. Тизер озвучил актер Владимир Антоник - 
русский голос Уинстона во франшизе "Джон Уик".  
"Спорт - самый сложный сериал, с сотнями действующих лиц, невероятными 
сюжетными поворотами, запоминающимися моментами и бэнгерами в каждой 
игре. Это в каком-то смысле идеальный сериал, за развитием сюжета которого 
мы наблюдаем буквально здесь и сейчас. В "Холодных играх" команды 
символизируют округа Панема в борьбе за главный трофей - Кубок Гагарина", - 
заявил директор по развитию спортивного направления "Яндекс Плюса" Сергей 
Бархударьян.  
Кубок Гагарина-2024 - второй этап 16-го сезона КХЛ. 29 февраля стартовые 
матчи плей-офф проведут пары: "Салават Юлаев" и "Трактор", "Локомотив" и 
ЦСКА, "Спартак" и "Северсталь", "Ак Барс" и "Автомобилист". Все матчи Кубка 
Гагарина-2024 можно смотреть на "Кинопоиске" по подписке "Яндекс Плюс".  
"Яндекс Плюс" - подписка, которая открывает доступ к крупнейшим контентным 
сервисам "Яндекса", среди которых "Кинопоиск", "Яндекс Музыка" и "Букмейт". С 
сезона-2023/2024 "Яндекс Плюс" стал одним из партнеров КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yandeks-plyus-i-khl-predstavili-tizer-
pley-off-2024-2184385/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

ФХР дисквалифицировала на полгода тренера России U18 за скандал в 
финале "Кубка Будущего" (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Дисциплинарный комитет ФХР вынес решение по эпизоду, произошедшему 
после финального матча Кубка Будущего в Минске между молодежной сборной 
Белоруссии и юниорской сборной России (6:5 ОТ). Напомним, из-за 
недовольства судейской работой игроки российской сборной не стали забирать 
индивидуальные и командные призы после матча. 
По итогам рассмотрения ДК ФХР постановил:  
 - главному тренеру Александру Титову в течение шести месяцев запрещена 
тренерская деятельность в сборных командах России;  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yandeks-plyus-i-khl-predstavili-tizer-pley-off-2024-2184385/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yandeks-plyus-i-khl-predstavili-tizer-pley-off-2024-2184385/


 

 

 - дисквалифицировать на три матча в составе сборных команд России 
хоккеистов юниорской сборной: вратаря Петра Андреянова, нападающих Егора 
Сурина и Вадима Дудорова. 
Помимо этого, указанным хоккеистам установлен испытательный срок 
длительностью шесть месяцев: в случае повторного нарушения в течение этого 
срока, к перечисленным игрокам последуют более строгие санкции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5453436-fhr-diskvalificirovala-na-polgoda-
trenera-rossii-u18-za-skandal-v-finale-kubka-buduschego.html 

Похожие сообщения (25): 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 1 марта 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 29 февраля 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 29 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 29 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• НТВ (ntv.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 февраля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 29 февраля 2024 

• Life.ru, Москва, 29 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 29 февраля 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 29 февраля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Интерфакс, Москва, 29 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 29 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Провинившиеся хоккеисты юниорской сборной ставят личные амбиции 
выше амбиций страны. Правильно, что наказали их" - Кожевников (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Хоккеисты юниорской сборной России (U-18), отказавшиеся от наград на турнире 
"Кубок Будущего", ставят личные амбиции выше амбиций страны, поэтому 
наказание спортсменов и главного тренера справедливо, сказал "Матч ТВ" 
двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
В решающем матче "Кубка Будущего" в Минске российская команда уступила 
молодежной сборной Белоруссии в овертайме со счетом 5:6. На церемонии 
награждения форвард сборной России Вадим Дудоров и вратарь Петр 
Андреянов оставили на льду награды лучшим игрокам турнира в своих амплуа, 
а капитан Егор Сурин поступил так же с командным призом за второе место. 
В четверг дисциплинарный комитет Федерации хоккея России (ФХР) отстранил 
на шесть месяцев главного тренера юниорской сборной Александра Титова от 
тренерской деятельности в сборных командах страны, а Андреянов, Сурин и 
Дудоров дисквалифицированы на три матча в составе сборной. 

https://www.championat.com/hockey/news-5453436-fhr-diskvalificirovala-na-polgoda-trenera-rossii-u18-za-skandal-v-finale-kubka-buduschego.html
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https://fhr.ru/news/item/105798/
https://www.sport-express.ru/hockey/news/fhr-otstranila-na-6-mesyacev-glavnogo-trenera-yuniorskoy-sbornoy-rossii-titova-2184488/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023405_FKhR_na_polgoda_otstranila_trenera_juniorskoj_sbornoj_Rossii_izza_situacii_na_Kubke_Budushhego
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 - Правильно, что наказали и игроков, и тренера, теперь они поймут, что 
натворили. Люди должны отвечать за поступки. А то начали говорить: "мы тут не 
виноваты, ребята сами решили". Тогда что ты за тренер вообще? Получается, 
ты не знаешь, что у тебя в команде происходит, не контролируешь ее? Бардак 
какой-то! Это же не банда, собранная на улице, а игроки сборной России. Те, кто 
провинился, ставят свои личные амбиции выше амбиций страны. Это вообще 
позорище было! - сказал Кожевников "Матч ТВ".  
Первое место на "Кубке будущего" с 6 очками заняла белорусская сборная U-20, 
сборная России U-18 стала второй, тройку замкнула российская команда из 
игроков не старше 17 лет. Также на турнире выступала молодежная сборная 
Казахстана.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023425_Provinivshijesa_khokkeisty_juni
orskoj_sbornoj_stavat_lichnyje_ambicii_vyshe_ambicij_strany_Pravilno_chto_nakaz
ali_ih__Kozhevnikov 

К заголовкам сообщений 

Не справились с эмоциями: за что наказали российских хоккеистов (Р-
Спорт, Москва, 29 февраля 2024) 
Тренера российских хоккеистов отстранили из-за инцидента на Кубке будущего 
В четверг Федерация хоккея России (ФХР) вынесла решение о дисквалификации 
трех хоккеистов сборной страны до 18 лет и их главного тренера Александра 
Титова за скандал на Кубке будущего в Белоруссии. О резонансной истории и ее 
развязке - в нашем материале. 
Кубок будущего состоялся в начале февраля в Минске. В нем принимали участие 
четыре команды - "молодежки" Белоруссии и Казахстана, а также сборные 
России до 17 лет и до 18 лет. Турнир проводился по круговой системе - каждый 
играл с каждым, а обладатель трофея определялся по количеству набранных 
очков. Сборная Белоруссии и команда России до 18 лет закрывали 
соревнования, а поскольку обе подошли к матчу со стопроцентным результатом, 
получился по сути финал. Кто победит - тот и возьмет титул. 
Сюжет матча соответствовал его статусу. Уже к середине первого периода 
хозяева турнира забросили три безответные шайбы, во втором россияне 
отыгрались и даже вышли вперед. Гости в заключительной 20-минутке 
увеличили преимущество до двух голов, но в самой концовке позволили 
белорусам перевести встречу в овертайм. 
Именно в дополнительном периоде произошел спорный эпизод, приведший к 
скандалу после матча. Россияне пропустили шайбу, которой, по их мнению, 
предшествовало сразу два нарушения. Сначала хозяева якобы помешали Егору 
Сурину отличиться, а в моменте со своей атакой не дали голкиперу Петру 
Андреянову отразить решающий бросок. При этом игроки российской сборной 
пытались убедить арбитра пересмотреть момент, но их обращения остались без 
ответа. 
В результате на первый план вышли эмоции. Очевидно, что россиянам и так 
было обидно проиграть в столь яркой встрече и упустить трофей, а тут еще и 
добавилось чувство несправедливости. Во время награждения капитан сборной 
Сурин оставил на льду приз за второе место, и вслед за ним так же со своими 
наградами поступили лучший вратарь турнира Андреянов и лучший нападающий 
Вадим Дудоров. 
Картинка получилась, прямо скажем, некрасивая. Не говоря уже о том, что в 
эпизодах, которые так возмутили российских хоккеистов, арбитры поступили 
правильно. Об этом, к слову, после матча говорил и наставник команды 
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Александр Титов, который также отметил, что инициатива принадлежала 
хоккеистам. 
"С нашей стороны не было установок отказываться от наград, у нас же не детский 
сад. Задавать вопрос ребятам надо. Было обычное судейство, ничего нового для 
домашнего турнира", - цитировал тренера "Матч ТВ". 
Но даже если бы арбитры действительно несправедливо обошлись со сборной 
России, такое поведение неприемлемо. Видео с награждения мгновенно 
распространилось по СМИ и потребовало реакции от ФХР, которая заявила, что 
не приветствует подобные выходки, и пообещала разобраться в ситуации. А 
сенатор Белоруссии Дмитрий Басков придал истории политический окрас, сказав 
в интервью "Чемпионату", что "такое отношение к нашим хоккеистам и 
болельщикам со стороны еще только начинающих свой путь в большой спорт 
пацанов просто недопустимо и противоречит дружбе и поддержке, которые 
всегда были между нашими странами и народами". Скандал пришлось 
комментировать и министру спорта России Олегу Матыцину. 
"В условиях, когда сборные команды России и Беларуси отстранены от участия 
в международных соревнованиях под эгидой ИИХФ, особенно актуальна 
организация совместных турниров в открытом формате. Подобные инциденты 
не должны иметь место, ведь быть профессиональным спортсменом - это значит 
не только выигрывать, но и уметь достойно проигрывать, относиться с 
уважением к соперникам, организаторам, судейскому корпусу и оставлять свои 
негативные эмоции вне спортивной площадки. Эта ситуация должна стать 
уроком как для молодых спортсменов, так и для тренерского штаба, для 
наставников, которые должны не только тренировать, прививать технику, но и 
воспитывать достойных граждан своей страны", - заявил Матыцин. 
Провинившиеся хоккеисты позднее принесли свои извинения, объяснив поступок 
"эмоциональным состоянием после матча, на которое повлиял ряд судейских 
решений". Но схема "понять и простить" в данной ситуации не сработала. 
29 февраля дисциплинарный комитет ФХР рассмотрел скандальный эпизод и 
вынес достаточно суровое наказание. Сурин, Андреянов и Дудоров были 
дисквалифицированы на три матча национальной команды. Кроме того, всем 
троим был установлен испытательный срок длительностью шесть месяцев, и в 
случае повторного нарушения в течение этого срока санкции будут ужесточены. 
Без наказания не остался и Александр Титов, который не мог повлиять на эмоции 
подопечных в моменте, но и не предотвратил их. Собственно на ответственность 
наставника в своем заявлении указал и тот же Олег Матыцин. В результате 
Титову в течение шести месяцев запрещена тренерская деятельность в сборных 
командах России. При этом он может продолжать параллельно работать в штабе 
Дмитрия Кокорева в клубе КХЛ "Сочи".  

https://rsport.ria.ru/20240229/khokkey-1930352402.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Гашек назвал причину, по которой российских хоккеистов нельзя 
допускать до международных турниров (Советский спорт, Москва, 1 марта 
2024) 
Экс-вратарь "Спартака" прокомментировал письмо игроков молодежной 
сборной.  

https://rsport.ria.ru/20240229/khokkey-1930352402.html


 

 

Бывший вратарь московского "Спартака", олимпийский чемпион в составе 
сборной Чехии Доминик Гашек прокомментировал письмо игроков молодежной 
сборной России в Международную федерацию хоккея (ИИХФ) с просьбой 
допустить российские команды к официальным соревнованиям.  
Я полностью понимаю их разочарование. Если бы мне было 18 или 20 лет и я 
хотел бы играть против лучших хоккеистов из других стран, но мне бы этого не 
давали, я бы тоже написал такое письмо.  
Но я объясняю, почему сегодня им не разрешают играть на международной 
арене. Они граждане России и представляют свою страну. Как бы они ни 
относились к спецоперации (формулировка изменена в соответствии с 
законодательством РФ), - цитирует Гашека Sport.cz.  
С февраля 2022 года российские команды отстранены от участия в турнирах под 
эгидой ИИХФ. Ранее международная федерация объявила о продлении бана в 
отношении России на сезон-2024/2025.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/gashek-nazval-prichinu-po-kotoroj-rossijskih-
hokkeistov-nelzya-dopuskat-do-mezhdunarodnyh-turnirov 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский пожелал Панарину установить новые рекорды в НХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 29 февраля 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский высказался о российском 
нападающем "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемии Панарине, который вышел на 13-е 
место по голам в истории Национальной хоккейной лиги (НХЛ) среди россиян. 
 "Хочу поздравить Артемия с этим огромным достижением для него и желаю ему 
двигаться дальше в этом списке, ведь рекорды для того и существуют, чтобы их 
побивать. Поэтому мы будем и дальше болеть за Панарина и радоваться его 
голам. Естественно, меня очень радует, что новое поколение наших ребят 
устремляется все дальше. Это говорит о том, что наш хоккей все равно самый 
лучший, таланты в России не заканчиваются, а наоборот, их появляется все 
больше.  
Молодые ребята бьют рекорды легендарных предшественников, и такое должно 
только приветствоваться", - сказал Каменский RT. 
Экс-хоккеист также ответил на вопрос, насколько тяжело будет Панарину обойти 
Тарасенко, который сейчас занимает 12-е место в списке лучших снайперов 
среди россиян в НХЛ с 285 голами. 
"Думаю, Артемий с Владимиром в дружеских отношениях и никто особенно не 
расстроится, если один из них обойдет другого. Они оба добились больших 
результатов, и очень здорово, что между ними появится еще и такое 
соревнование. Но думаю, что они не придадут этому большого значения и 
сосредоточатся на более глобальных вещах, как, например, победа собственной 
команды или успех в Кубке Стэнли", - добавил он. 
Напомним, что в матче с "Коламбус Блю Джекетс" россиянин забросил 250-ю и 
251-ю шайбы в карьере в лиге, что позволило ему обойти по этому показателю 
Алексея Жамнова (249 голов за его карьеру в НХЛ). 

https://russian.rt.com/sport/news/1279499-kamenskii-panarin-rekordy-nhl 

Похожие сообщения (6): 
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• News.sportbox.ru, Москва, 29 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2024 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Он может помочь нам уже сейчас". Генменеджер "Миннесоты" - о 
контракте с Хуснутдиновым (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
Генеральный менеджер "Миннесоты" Билл Герин прокомментировал 
подписание двухлетнего контракта с нападающим Маратом Хуснутдиновым. 
Специалист заявил, что Хуснутдинов должен прибыть в расположение клуба в 
течение недели после оформления необходимых документов. 
"Я думаю, Марат - это тот игрок, который может помочь нам прямо сейчас. Все 
его качества говорят о том, что он надежный двусторонний игрок. У него есть 
скорость, он отлично ведет борьбу за шайбу. Это тот тип хоккеиста, что мы ищем. 
Мы хотим быть уверены, что поставим его в ситуацию, в которой он сможет 
раскрыть себя и добиться успеха. Важно, чтобы он как можно скорее прибыл в 
расположение клуба, но в конечном итоге он должен оказаться в основном 
составе команды", - цитирует Герина пресс-служба клуба. 
В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ Хуснутдинов провел 55 матчей и 
набрал 20 (6+14) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5452812-on-mozhet-pomoch-nam-uzhe-
sejchas-genmenedzher-minnesoty-o-kontrakte-s-husnutdinovym.html 

К заголовкам сообщений 

Молодой русский талант едет покорять Америку. В клубе Капризова очень 
ждут Хуснутдинов, несмотря на слабый сезон (Sport24.ru, Москва, 29 
февраля 2024) 
В "Миннесоте" надеются, что 21-летний россиянин дебютирует в НХЛ в этом 
сезоне.  
Первым российским игроком уехавшим в этом году в Северную Америку стал 
Марат Хуснутдинов. 21-летний нападающий уехал даже не в межсезонье, а по 
ходу сезона. Форвард расторг контракт по собственной инициативе с "Сочи" и 
подписал двухлетнее соглашение новичка с "Миннесотой", которая его 
драфтовала в 2020 году под 37-м номером во втором раунде. Россиянин может 
уже в марте дебютировать в НХЛ или же поехать в фарм-клуб "Уайлд". 
Регулярный чемпионат за океаном будет идти еще полтора месяца. С 
"Миннесотой" он подписал двухлетний контракт новичка с зарплатой в $925 тыс, 
подписной бонус - $92,5 тыс. На следующий год предусмотрен бонус и за 
выступление - $850 тыс, а также есть пункт об отъезде в Европу. Учитывая, что 
в этом году осталось играть совсем немного, то игрок удачно "сжигает" первый 
год соглашения.  
"Сочи" не попал в плей-офф, поэтому проблем с расторжением контракта не 
возникло. Права на игрока в России остаются у клуба из Краснодарского края. 
Есть договоренность, по которой в случае неудачи Марата за океаном, летом он 
вернется в КХЛ на правах аренды. Сейчас Хуснутдинов едет попробовать свои 
силы, узнать, что такое североамериканский хоккей.  
Хуснутдинов - один из самых талантливых нападающих 2002 года рождения. С 
юности вызывался в сборную России и был заметным игроком национальной 
команды, часто его назначали капитаном за лидерские навыки. В 17 лет перешел 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2023542_Molodyje_rebata_bjut_rekordy_legendarnyh_predshestvennikov_eto_dolzhno_tolko_privetstvovatsa__Kamenskij_o_dostizhenii_Panarina
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из "Витязя" в систему СКА. Через два года он уже играл в КХЛ. А еще через год 
стал одним из лидеров питерских армейцев. Прошлый сезон - лучший на 
взрослом уровне для Марата. В 63 матчах он набрал 41 (11+30) очко, а также 7 
(1+6) баллов в 16 играх плей-офф. На предсезонке Роман Ротенберг вообще 
сделал его капитаном и поставил в центре первого звена.  
Однако прошлым летом отношение к игроку изменилось. Его уже не видели в 
топ-6, о капитанской нашивке и речи не было. Причина для питерского клуба 
банальная - истекающий контракт хоккеиста. Хуснутдинов уже тогда решил, что 
хочет на будущий год попробовать свои силы в "Миннесоте". Это означало, что 
в СКА играть он не будет. Осенью случился обмен в "Сочи". Казалось бы, в 
команде, где много молодежи, нет давления, можно показать свой лучший 
хоккей. Но этого не получилось сделать. Форвард провел слабый регулярный 
чемпионат, набрав только 20 (6+14) очков в 49 матчах за "Сочи". В большинстве 
матчей был мало заметен. Снимать вину с игрока не стоит, но обмен из 
Петербурга точно негативно повлиял на сезон. Что ждет его теперь?  
Трудно поверить, что Хуснутдинов сразу попадет в основу "Миннесоты". Сейчас 
идет процесс оформления документов - Марату необходимо получить рабочую 
визу в США. Отзывы о россияне из "Уайлд" шикарные. Журналист The Athletic 
Марк Руссо пишет, что в клубе рассчитывают, что он сможет играть в НХЛ. За 
океаном отмечают хорошее катание Хуснутдинова, его скорость, опыт в КХЛ. 
Кирилл Капризов говорил, что в последнее время часто переписывается с 
Маратом, несомненно, в адаптации он поможет новичку и станет его 
наставником. Генеральный менеджер "Дикарей" Билл Герин назвал новичка 
"цепким" и "разносторонним" центрфорвардом. Его ждут в расположении 
команды на следующей неделе, и Герин надеется, что россиянин сыграет в этом 
году в НХЛ.  
Хуснутдинов едет в команду, где в него верят и его ждут. Большим плюсом 
является и наличие лидера соотечественника, который точно будет "за" то, 
чтобы играть с Маратом. В такой ситуации не самый удачный сезон может и не 
помешать удачно проявить себя в Америке. Если же не получится, то у Марата 
есть план B - еще сезон в "Сочи".  

https://sport24.ru/hockey/article-625110-molodoy-russkiy-talant-yedet-pokoryat-
ameriku-v-klube-kaprizova-ochen-zhdut-khusnutdinov-nesmotrya-na-slabyy-sezon 

К заголовкам сообщений 

Еще один талант уезжает в Америку. Кажется, он поторопился с решением 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Марат Хуснутдинов разорвал контракт с "Сочи" и отправится за океан в систему 
"Миннесоты".  
Нападающий Марат Хуснутдинов досрочно расторг контракт с "Сочи", уехал за 
океан и в ночь на четверг заключил двустороннее соглашение с "Миннесотой" на 
два года. Нет однозначного мнения по поводу такого решения хоккеиста. 
Этим летом Марат проходил подготовку к сезону в СКА, сыграл шесть матчей, не 
набрал очков и был отдан в аренду "Сочи". Падение игрока, который одно время 
был даже капитаном питерского клуба, было резким и стремительным. От него 
отказались как-то слишком быстро. Причины никто не называет. Сам Марат во 
всех интервью был предельно корректен по отношению к своему бывшему клубу, 
не желая ссориться. В СКА вообще ничего не говорят на острые темы. 
Конечно, приоритетная версия разрыва - отказ хоккеиста от подписания нового 
контракта со СКА. Но подробностей ведь слишком мало. От чего именно 
отказался Марат, так и не выяснено. Сумма не понравилась? Срок контракта? 
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Или, может быть, все вообще заглохло на ранней стадии, так как нападающий 
однозначно решил отправиться за океан и стать игроком НХЛ? 
Если бы в СКА по-настоящему захотели, то договорились бы с Хуснутдиновым, 
как договорились с Арсением Грицюком. В омском воспитаннике были 
заинтересованы, а в Марате не очень. Не настолько, конечно, чтобы дать ему 
вольную и отправить самому устраивать карьеру (как в свое время Александру 
Гордину), но прямо сейчас в его услугах клуб не нуждался. При этом на игроке 
не ставили крест. Перед дедлайном московское "Динамо" едва не забрало 
хоккеиста, договор был уже практически подписан, но питерцы наложили вето на 
переход. 
Сезон показал, что в СКА не сильно ошиблись по поводу Хуснутдинова. 
Нападающий сыграл в "Сочи" совсем не так, как от него ждали окружающие. То 
есть всем наверняка хотелось подколоть Романа Ротенберга, показать, мол, 
смотри, какого игрока отдал, прекрасно проявившего себя в КХЛ. Но повода не 
было. Марат играл за южный клуб так себе. Не всегда статистика отражает 
действительность, но 20 (6+14) очков за 49 матчей при показателе полезности 
"минус 12" - это очень слабые цифры. Да и если смотреть игры, то Хуснутдинов 
не стал ведущим игроком. Доверие он получал, но не всегда оправдывал. 
Не исключаю, правда, что Марат проводил этот турнир с плохим настроением. 
Мол, в России перспектив нет, но вот я перееду в Америку и всем докажу, там 
меня правильно будут использовать и начнут развивать. Это известный миф, 
никого там развивать не собираются. Да и нельзя чемпионат играть неважно, а 
затем все изменить. 
Хуснутдинов поторопился уехать. Ребятам его возраста трудно объяснить, что 
там не сладкая жизнь, а в некоторых аспектах гораздо хуже, чем дома. Ты 
приводишь примеры, аргументы, а они не слышат. По-хорошему, Марату бы 
договориться с питерским клубом, поехать в аренду или остаться в том же 
"Сочи", доказать всем, что он действительно хорош. Дмитрий Бучельников, 
например, поехал в "Адмирал" и провел замечательный сезон. Марат выбрал 
другой вариант. 
Он, может быть, не знает, а, вероятно, не придает значения тому, что фарм-клуб 
"Миннесоты" "Айова" - довольно специфическая организация. Команда бьется за 
место в плей-офф АХЛ, а по стилю напоминает скорее "Автомобилист" или 
"Ладу". Раскрыться там тяжело, впрочем, у проспектов команд АХЛ особые 
условия. Но, кажется, что через два года (или даже раньше) мы увидим Марата 
дома. Впрочем, если я ошибаюсь, то это хорошо. Вдруг он просто не раскрывал 
свои козыри.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/marat-husnutdinov-razorval-
kontrakt-s-sochi-i-otpravitsya-v-ameriku-v-sistemu-minnesoty-podrobnosti-transfera-
2184336/ 

К заголовкам сообщений 

Панарин не пощадил бывшую команду. Хлебушек сравнялся с легендами 
"Рейнджерс" (Советский спорт, Москва, 29 февраля 2024) 
Дубль в матче с "Коламбусом" помог Артемию в четвертый раз преодолеть 
отметку в 80 очков.  
В понедельник, 26 февраля, "Нью-Йорк Рейнджерс" неожиданно уступил 
"Коламбусу", прервав десятиматчевую победную серию. Артемий Панарин, как и 
вся команда, выглядел в той игре довольно бледно. Но шанс поквитаться 
предоставился уже совсем скоро. И на этот раз российский форвард был лучшим 
на площадке. Попутно обновив сразу несколько достижений. Для Панарина 
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реванш у"Блю Джекетс" был еще и делом принципа - в своем нынешнем клубе 
он оказался именно транзитом через "Коламбус".  
Панарин открыл счет ближе к середине второго периода, после серии рикошетов 
отправив шайбу между щитков Мерзликина. А в концовке основного времени 
поставил яркую точку в матче, установив окончательный результат. Этот гол 
позволил Артемию опередить в списке лучших российских снайперов в истории 
лиги нынешнего тренера московского "Спартака" Алексея Жамнова. И 
включиться в гонку за следующим в списке - Владимиром Тарасенко.  
Также Панарин благодаря двум заброшенным шайбам и результативной 
передаче преодолел отметку в 80 набранных очков в этом сезоне. Из российских 
хоккеистов в нынешнем регулярном чемпионате до нее ранее добрался только 
главный претендент на "Арт Росс Трофи" - Никита Кучеров. Попутно Артемий 
встал в один ряд сразу с двумя легендами "Рейнджерс".  
Для Панарина этот сезон стал уже четвертым, в котором он набрал 80 очков и 
более. Ранее в цветах "синерубашечников" такой результат покорялся только 
Роду Гилберту и Марку Мессье. У Мессье таких сезонов на один больше, а вот 
достижение Рода он повторил.  
Теперь перед Хлебушком стоит еще одна важная задача. Дважды за время 
выступлений в НХЛ он останавливался буквально в нескольких шагах от 
заветной отметки в сто очков по системе гол+пас. И теперь, если Артемию 
удастся сохранить нынешний темп, он уверенно преодолеет недоступный ему до 
этого момента рубеж. Причем, для этого болельщикам "Рейнджерс" не придется 
ждать последних матчей регулярки.  
Ведомые Панариным "Рейнджерс" продолжают лидировать на Востоке. И 
претендуют не только на трофей Принца Уэльского - приз лучшей команде 
конференции, но и на Президентский кубок, вручаемый победителю всего 
регулярного чемпионата. Если же Панарин и компания доберутся до главной 
цели сезона, Артемий навсегда войдет в когорту легенд "Рейнджерс" - Кубка 
Стэнли на "Мэдисон Сквер Гарден" не видели уже долгие 30 лет - со времен 
Марка Мессье.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/panarin-ne-poshhadil-byvshuyu-komandu-
hlebushek-sravnyalsya-s-legendami-rejndzhers 

К заголовкам сообщений 

Панарин вышел на 13-е место по голам в истории НХЛ среди россиян (Р-
Спорт, Москва, 29 февраля 2024) 
Российский нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин вышел на 13-
е место по голам в истории Национальной хоккейной лиги (НХЛ) среди россиян.  
В ночь на четверг Панарин оформил дубль в матче регулярного чемпионата НХЛ 
против "Коламбус Блю Джекетс" (4:1) и довел количество заброшенных шайб до 
251.  
Панарин опередил по этому показателю ныне тренера московского "Спартака" 
Алексея Жамнова (249), 12-ю строчку в списке занимает форвард "Оттавы 
Сенаторз" Владимир Тарасенко (285).  
В текущем сезоне Панарин сыграл 60 матчей за "Рейнджерс", набрал 82 (35 
голов + 47 передач) очка.  

https://rsport.ria.ru/20240229/nkhl-1930128790.html 

К заголовкам сообщений 

Русский в НХЛ навалял за русского! Воронков проучил канадца из 
"Рейнджерс" за жесткий хит (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
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Кайлли некрасиво обошелся с Иваном Проворовым и получил от Дмитрия. 
"Коламбус Блю Джекетс" - не только беспросветный аутсайдер Восточной 
конференции НХЛ, но и одна из самых интересных для российского хоккейного 
болельщика американских команд. Ведь за нынешних "жакетов" играют сразу 
четверо наших парней - Иван Проворов, Егор Чинахов, Дмитрий Воронков и 
Кирилл Марченко. А когда в воротах появляется Даниил Тарасов, так и вовсе 
получается полноценная русская пятерка. 
Правда, вскоре наша диаспора в штате Огайо все-таки может поредеть. Клубы, 
которые, вероятно, будут играть в плей-офф активно интересуются защитником 
Проворовым. В числе главных претендентов называются "Эдмонтон", где 
традиционно не хватает толковых дефов, а также "Тампа", которой надо как-то 
заменить выбывшего надолго Михаила Сергачева. 
Дедлайн в НХЛ 8 марта, пока же Проворов играет по 20 минут за матч за 
"Коламбус", являясь важной частью команды. Об этом сегодня во время встречи 
с "Рейнджерс" в лишний раз напомнил Дмитрий Воронков. На 56-й минуте 
Проворов угодил под жесткий (в классификации Романа Ротенберга - так и вовсе 
"попытка убийства") прием Уилла Кайлли. Российский нападающий "Блю 
Джекетс" находился рядом, сразу же подъехал к канадцу и устроил драку. 
ВИДЕО  
По ударам, пожалуй, ничья, зато габаритный Воронков быстро заставил Кайлли 
опуститься на колени, после чего в разборку вмешались рефери. 
Дмитрий - четвертый бомбардир "Коламбуса", при этом у Воронкова уже третья 
драка в НХЛ. В октябре и ноябре он устраивал кулачные поединки с 
соперниками, пробиваясь в лучшую лигу мира, и вот сейчас воспользовался 
случаем и встал на защиту партнера и соотечественника. 

https://www.championat.com/hockey/article-5452806-dmitrij-voronkov-vstupilsya-za-
ivana-provorova-i-podralsya-s-kanadcem-iz-rejndzhers-video-draki-voronkova-v-
nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Коркинский локомотив. Панарин выдает лучший сезон в карьере 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2024) 
Артемий Панарин такими темпами может привести "Рейнджерс" к Кубку Стэнли. 
Или, на худой конец, к победе в регулярном чемпионате. 
Панарин вторым из россиян преодолел отметку в 80 очков в нынешнем сезоне 
Похоже, что Артемий Панарин сейчас заходит на свой лучший сезон в НХЛ. В 
сегодняшнем матче с "Коламбусом" форвард "Нью-Йорк Рейнджерс" забросил 
две шайбы и сделал одну результативную передачу. Уроженец Коркино в 
середине второго периода открыл счет в игре, завершившейся победой его 
команды. "Синерубашечники" выиграли со счетом 4:1, а Панарин положил 
начало успеху точным кистевым броском из левого круга вбрасывания. 
Символично, что он же и закольцевал игру попаданием по пустым воротам 
соперника.  
Кроме того, россиянин сделал результативную передачу на Криса Крайдера, 
забросившего третью шайбу. Панарина абсолютно заслуженно признали первой 
звездой матча, а он, благодаря своим успехам, набрал 82 (35+47) очка в 60 
сыгранных матчах. Сейчас Хлебушек идет на свой лучший сезон в НХЛ. До этого 
наиболее результативным для него был регулярный чемпионат 21/22, в котором 
он набрал 96 (22+74) очка в 70 сыгранных поединках. Неплохой результат, но, 
если коркинец сохранит свои текущие темпы результативности, то он запросто 
его перекроет.  
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Матч с "Коламбусом" стал в каком-то роде уникальным для Панарина. Почему? 
Да потому что Артемий в нем добился сразу нескольких важных высот. Во-
первых, он стал четвертым в истории "Рейнджерс" хоккеистом, который выбил 
80+ очков в четырех и более сезонах. Во-вторых, форвард забросил свою 251-ю 
шайбу в НХЛ, благодаря чему обошел в общем списке всех русских снайперов 
нынешнего главного тренера "Спартака" Алексея Жамнова и занял в нем 13-е 
место. До идущего 12-м Владимира Тарасенко ему осталось 34 шайбы. Вряд ли 
он догонит форварда "Оттавы" в ближайшее время. Тем не менее, это все равно 
достаточно приятно. Не забываем также и о том, что в прошлом матче с 
"Коламбусом" Хлеб побил свой личный рекорд по количеству заброшенных шайб 
(33). Теперь у него их 35. И еще Панарин стал вторым среди россиян, которые 
смогли в текущем сезоне преодолеть отметку в 80 очков. Кто был первым, 
думаю, вы и сами догадаетесь. В "Тампе" играет этот парень, Никитой 
Кучеровым звать его. 
"В раздевалке мы говорили о том, что нужно реабилитироваться после 
последней игры и вернуть должок "Коламбусу", - так объяснил Панарин 
мотивацию своей команды к победе в этом матче. В ночь на 27 февраля 
"рейнджеры" проиграли в Коламбусе со счетом 2:4. Надо признать, что в 
сооружении ответочки Артемий сыграл решающую роль. Теперь он претендует 
на то, чтобы впервые в своей карьере набрать сто очков за "регулярку". До 
заветной сотни ему осталось всего лишь 18 баллов. Учитывая то, что 
"синерубашечникам" до конца гладкого чемпионата осталось сыграть 22 матча, 
возможностей добиться этого гроссмейстерского показателя у Артемия будет 
более чем достаточно. Известный хоккейный портал eliteprospects.com в своей 
замечательной перспективе рисует нашему нападающему 112 очков. В своей 
команде, которая, кстати говоря, идет на первом месте в Восточной 
конференции, он является лучшим, с отрывом в 26 очков, бомбардиром. 
Настоящий коркинский локомотив, не иначе. С таким невероятно огненным 
Панариным "Нью-Йорк Рейнджерс" не на словах, а на деле будет готов в этом 
сезоне побороться за Кубок Стэнли. Разговоры об этой борьбе у 
"синерубашечников" идут уже очень давно. Пора бы материализовать их в 
реальные дела. 

https://allhockey.ru/article/show/509151-
Korkinskij_lokomotiv_Panarin_vydaet_luchshij_sezon_v_kar_ere 

К заголовкам сообщений 

Защитник Любушкин обменян в "Торонто" в результате большого 
трехстороннего обмена в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 
Клуб Национальной хоккейной лиги "Анахайм Дакс" на официальном сайте 
объявил об обмене российского защитника Ильи Любушкина в "Торонто Мэйпл 
Лифс". При этом сделка прошла при участии еще одного клуба НХЛ - "Каролины 
Харрикейнз". 
"Анахайм" удержал за собой 50% зарплаты россиянина и получил от "Торонто" 
выбор в третьем раунде драфта НХЛ - 2025. 
"Каролина" удержала 50% от остававшейся зарплаты Любушкина, за что 
получила от "Торонто" выбор в шестом раунде драфта НХЛ - 2024. 
В свою очередь "кленовые листья" получили оставшийся контракт хоккеиста и 
также резервные права на российского форварда Кирилла Слепца который 
сейчас выступает в "Амуре". 
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В результате в платежную ведомость "Мэйпл Лифс" пошли всего $ 687,5 тыс от 
первоначального контракта Любушкина ($ 2,75 млн). Соглашение игрока 
истекает в конце сезона.  

https://www.championat.com/hockey/news-5454122-zaschitnik-lyubushkin-
obmenyan-v-toronto-v-rezultate-bolshogo-tryohstoronnego-obmena-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Гашек рассказал, что ответил ему Беттмэн на письма с требованием 
забанить россиян в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2024) 
58-летний бывший голкипер Доминик Гашек рассказал, что ответил ему 
комиссионер НХЛ Гэри Беттмэн после того как чех отправлял письма в лигу с 
требованием запретить играть российским хоккеистам. 
"В первый раз он ответил мне коротко, в пяти-шести предложениях, что это 
основано на законах США и, что НХЛ имеет другое мнение о ситуации. На другое 
мое большое письмо он не ответил", - приводит слова Гашека Sport.cz. 
Напомним, Гашек неоднократно обращался к НХЛ с требованием запретить 
играть российским хоккеистам, мотивируя это тем, что игроки являются рекламой 
спецоперации на Украине. 
Ранее Доминик Гашек подробно ответил на письмо экс-хоккеистов молодежной 
сборной России по хоккею к Международной федерации хоккея на льду с 
просьбой допустить игроков к матчам на международной арене.  

https://www.championat.com/hockey/news-5453674-gashek-rasskazal-chto-otvetil-
emu-bettmen-na-pisma-s-trebovaniem-o-bane-rossiyan-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Нижегородцы смогут посмотреть матчи ХК "Торпедо" в кинотеатрах 
(Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 29 февраля 2024) 
Жители Нижнего Новгорода смогут посмотреть в кинотеатрах матчи ХК 
"Торпедо". Речь идет об играх в плей-офф Кубка Гагарина (6+). Об этом 
сообщают в самом клубе. 
Сеансы состоятся в "Синема Парк", ТРЦ "Седьмое небо", ТРЦ "Фантастика". Два 
первых матча пройдут 1 и 3 марта.  
Напомним, ранее мы писали, что Игорь Ларионов заявил, что ХК "Торпедо" 
коснулся дна.  

https://nn.aif.ru/sport/nizhegorodcy_smogut_posmotret_matchi_hk_torpedo_v_kinote
atrah 

К заголовкам сообщений 

ХК "Спартак", Sports.ru и "Сирена" создали мерч, вдохновленный 
историей клуба. Он рассказывает о прошлом - и дает шанс получить 
подарок в будущем (Sports.ru, Москва, 29 февраля 2024) 
Хоккейный клуб "Спартак", Sports.ru и креативная студия "Сирена" запустили 
проект "Великие моменты - в нашей ДНК", вдохновленный значимыми 
моментами из истории клуба. В рамках этого проекта мы сделали мерч, на 
которых спартаковский ромбик встраивается в цепочку ДНК, символизируя 
память, которая передается из поколения в поколение. 
В основе рисунка на мерче - чемпионские голы легенд "Спартака", Евгения 
Майорова в 1962 году и Алексея Костылева в 1976-м, приносившие клубу 
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золотые медали первенства СССР. А также первый профессиональный гол 
Александра Якушева в 1964 году. 
На мерче написаны минуты, на которых были заброшены памятные шайбы - и 
это не просто так. Если вы придете на хоккей, а "Спартак" забьет гол на минуте, 
которая обозначена на вашей толстовке или футболке, то после матча вы 
сможете получить подарок.  
Кроме того, мы сняли видео о проекте с участием легендарного хоккеиста 
"Спартака" Алексея Костылева - посмотрите его прямо сейчас. 

https://www.sports.ru/hockey/1115876541-xk-spartak-i-sportsru-sozdali-merch-
vdoxnovlennyj-istoriej-kluba-on-ra.html 

К заголовкам сообщений 

Отец хоккеиста подрался с юными фанатами. Санкции отразились на 
командах (Советский спорт, Москва, 29 февраля 2024) 
На Первенстве Санкт-Петербурга произошла потасовка на трибунах.  
На заре КХЛ любителями подраться были многие хоккеисты из разных клубов. 
Особой прытью в этом плане отличались игроки подмосковного "Витязя". Ради 
этих весьма странных целей из Северной Америки в российский клуб даже 
приглашались довольно известные тафгаи. Но времена поменялись, на льду уже 
не так часто увидишь массовые драки, а единичные стычки прерываются 
бдительными судьями.  
Но в более скромных лигах и на других уровнях нет-нет, да и вспыхивают 
кулачные бои. Не только среди хоккеистов, но даже болельщики не хотят 
уступать участникам ледовых баталий. На Первенстве Санкт-Петербурга среди 
команд 2008 года рождения произошла драка между отцом одного из хоккеистов 
и несовершеннолетними болельщиками на матче "Заневский Молот" - 
"Флагман".  
Потасовка произошла за пределами ледовой площадки. Такая ситуация 
неудивительна. Родители хоккеистов, наверное, самые несдержанные люди на 
трибунах. Можно, конечно, все эти эмоции списать на переживания за свое чадо, 
но когда в ход пускаются кулаки - это уже за гранью. Тем не менее, мамы и папы 
нередко опускаются до нецензурной брани. И, порой, их приходится успокаивать 
даже службам безопасности арен.  
Шокированные увиденным, юные девушки-болельщицы одной из команд 
пытались разнять дерущихся, но все было тщетно. Успокоить любителей 
подраться удалось уже на улице. По итогам драки обе команды получили 
санкции - два ближайших матча без зрителей. Закон нарушают родители, а 
отдуваться приходится клубам.  
Из-за чего произошла стычка - неизвестно, но никакие словесные перепалки не 
должны перерастать в драку. Иначе компетентные органы могут задуматься над 
тем, чтобы полностью запретить вход на матчи детских и юношеских команд. И 
потом уже не будет вопросов - почему на хоккее, как ранее на футболе, вводится 
Fan ID.  
Не так давно, в декабре 2023 года был очень похожий эпизод, когда врукопашную 
сошлись два тренера детских команд на глазах у юных хоккеистов. После 
разбирательств наставников столичных команд отстранили от работы не только 
с детскими коллективами, но и вообще от хоккея. Недавние примеры ничему не 
учат.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/otecz-hokkeista-podralsya-s-yunymi-
fanatami-sankczii-otrazilis-na-komandah 
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К заголовкам сообщений 


